1

ÍNDICE

Parte Uno

HACER LO BUENO SIEMPRE TE CONVIENE ………………………….................…… 7

Parte Dos

AUTENTICIDAD Y HONESTIDAD ANTE DIOS Y LOS DEMÁS ……........................…. 54

Parte Tres

UN CURSO INTENSIVO DE CÓMO DOMAR LA LENGUA ………..........................….. 84

Parte Cuatro

EL ARTE DE LLEVARSE BIEN CON LA GENTE …………………..................…………. 146

Parte Cinco

CONSEJOS PARA JÓVENES ………………………………………..........…………….. 198

2

¡HAY ALGO QUE DEBES SABER ANTES DE LEER

ESTE LIBRO!

Este libro está basado en el libro de Proverbios escrito por Salomón, así como el sermón de Jesús en el monte, explica como debes comportarte y promete bendiciones para aquellos que viven de acuerdo a los principios de Dios y momentos difíciles a aquellos que lo desobedecen. Aquí hay algunos proverbios que explican el beneficio de hacer el bien y las consecuencias de hacer el mal.

“La respuesta apacible desvía el enojo, pero las palabras ásperas encienden los ánimos“

(Proverbios 15:1) NTV

“Tu bondad te recompensará, pero tu crueldad te destruirá”

(Proverbios 11:17) NTV

“Los que desprecian el consejo buscan problemas; los que respetan un mandato tendrán éxito” (Proverbios 13:13) NTV

“Si desprecias la critica constructiva, acabarás en pobreza y deshonra; si aceptas la corrección recibirás honra” (Proverbios 13:18) NTV

“La gente malvada queda atrapada por el pecado, pero los justos escapan con gritos de alegría” (Proverbios 29:6) NTV

“Los perversos huyen aun cuando nadie los persigue, pero los justos son tan valientes como el león” (Proverbios 28:1) NTV

3

“La vida del justo está llena de luz y de alegría, pero la luz del pecador se apagará”

(Proverbios 13:9) NTV

“La justicia es una alegría para los justos, pero hace temblar a los malhechores.”

(Proverbios 21:15) NTV

“Los justos son rescatados de dificultades, y estas caen sobre los perversos.”

(Proverbios 11:8) NTV

“Los que encubren sus pecados no prosperarán, pero si los confiesan y los abandonan, recibirán misericordia” (Proverbios 28:13) NTV

¡Y la lista se pudiera alargar! Estos principios son tan reales que aun los no cristianos que los obedecen reciben las recompensas prometidas, y los cristianos que ignoran estos principios sufren las consecuencias. Pero el tratar de ser obediente en todo momento sin el poder sobrenatural y la motivación del Espíritu Santo resultará en desilusión. A menos que Jesús viva la vida cristiana a través de ti, estarás afligido con frustración.

CON EL FIN DE PONER LOS PRINCIPIOS DE PROVERBIOS EN

PRÁCTICA, DEBES ENTENDER DOS COSAS:

1. La regla de salvación: Gracia

2. La regla para vivir: Poner la gracia en práctica, que incluye recibir del Espíritu Santo el poder para obedecer los mandamientos de Dios. Efesios 2:8-10 pone estos conceptos en perspectiva: “Porque por gracia ustedes han sido salvados mediante la fe; esto no procede de ustedes, sino que es el regalo de Dios, no por obras para que nadie se jacte. Porque somos hechura de Dios, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las cuales Dios dispuso de antemano a fin de que las pongamos en práctica.”

4

Las buenas obras no te pueden salvar, solo la sangre de Jesús puede limpiar todo pecado. Si el ir al cielo fuese cuestión de quien tiene más buenas obras, Jesús nunca hubiera tenido que morir en la cruz. De principio a fin, la salvación es cuestión de gracia - recibir por fe el inmerecido favor de Dios.

Algunas personas que aceptan a Jesús por fe cometen el error de intentar seguir los mandamientos de Dios en sus propias fuerzas. ¡Pero eso es más o menos como aspirar la alfombra sin prender la electricidad! (Los resultados no son tan buenos.) Dios NO dijo, “Está bien, te salvaré con mi poder sobrenatural - pero después tú estás por tu lado.” Tú puedes conectarte a Su poder y recibir la motivación y fortaleza para obedecer a Dios. “Los justos viven por fe” (Romanos 1:17). La Biblia repite este principio una y otra vez. A menos que estés en una relación con Dios y pongas tu confianza en Él, el estudiar el libro de Proverbios te va a deprimir. Solo te recordará lo que debes hacer, pero te sentirás impotente al ponerlo en práctica. Tú y yo no podemos vivir al nivel presentado en el libro de Proverbios sin ayuda celestial.

HAZTE DOS PREGUNTAS:

1. ¿Yo, por medio de la fe, he aceptado la gracia de Dios para la salvación de mi alma?

Si realmente nunca has invitado a Jesús a que perdone todos tus pecados y tome el control de tu vida, ¡lo puedes hacer ahora! Haz una oración que va más o menos así: (Las palabras no son mágicas - es el decirlo de todo corazón lo que cuenta): Querido Jesús, yo reconozco que he desobedecido Tus mandamientos y que eso es un pecado. Gracias por Tu sangre preciosa que limpia todo pecado. Pido que me perdones y que limpies mi corazón. Entra en mi vida como el Dueño - el que tiene derecho de decirme que hacer. De ahora en adelante, yo decido recibir Tu poder para obedecer lo que Tu Palabra dice que está bien. Te pido que tomes el control y me cambies a la persona que Dios quiere que sea. Gracias por entrar en mi vida. Amén.

2. ¿Estoy poniendo la gracia en práctica y recibiendo el poder sobrenatural de Dios para obedecer?

5

Si te sientes como que no puedes más y estás viviendo una vida derrotada, hay esperanza

- ¡y la promesa de Dios de victoria! Primero, debes rendir tu voluntad completamente a Dios. Dale todo. Luego acércate a Él y pasa tiempo con Él para que absorbas Su gran poder y Su entusiasmo para hacer el bien. Cuando te importa más lo que Dios dice que lo que los compañeros en tu escuela piensan, tu vida cambiará. Cuando obedecer a Dios es más importante para ti que el placer o la comodidad, descubrirás el poder de Dios para sobrellevar la debilidad y el temor. Entregarle tu vida completamente a Jesús hace que tu vida cristiana sea emocionante. Pedro describe este tipo de vida: “Ahora bien, ¿quién querrá hacerles daño si ustedes están deseosos de hacer el bien? ¡Pero si aun sufren por hacer lo correcto, Dios va a recompensarlos!” (1 Pedro 3:13, 14).

Cuando comienzas a poner el principio de la gracia - recibiendo TODO lo que no tienes de Dios - en practica, ¡no vas a querer vivir de ninguna otra manera!

6

CAPÍTULO I

VALE LA PENA ESPERAR

La tensión aumentaba, todos los ojos estaban puestos sobre la cancha de baloncesto. Los equipos estaban empatados y en treinta segundos el partido terminaría. Solo se necesitaba una canasta más para ganar el torneo. ¡En un rápido contra ataque, la pelota fue lanzada a media cancha hacia Fernando quien la encestó para los dos puntos!

Se hizo un gran tumulto: ¡la prepa Cristóbal Colón ganó!

Sabiendo que las cámaras de televisión estaban enfocadas en la banda, Víctor puso su trombón en su boca para empezar a tocar el himno escolar. Pero aun este momento mágico no pudo borrar de su mente los pensamientos de la crisis familiar que estaba pasando, de la cama del hospital donde su mamá estaba luchando por su vida, de las cuentas médicas que se estaban acumulando y pusieron a su familia en riesgo de perder la casa, de las preocupaciones por su hermanita que estaba teniendo dificultad afrontando la situación.

En ese momento, Víctor se hubiera sentido mejor con los fanáticos del equipo perdedor. Él debió haber sido el único alumno de su escuela que no estaba feliz. ¿Dónde está Dios? se preguntaba. ¿Vale la pena vivir haciendo lo correcto?¿De verdad viven mejor los cristianos que los no cristianos? Lo que sucedía con su familia no parecía justo.

Esa noche, mientras estaba solo en su habitación, corrían lágrimas por sus mejillas. Necesitaba alguien con quien hablar. Pensó en levantar a su papá pero él ya tenía muchas cosas de que preocuparse.

En cambio, Víctor decidió ir a Dios con sus dudas. “Dios, simplemente no es justo que mi familia que es buena y cristiana tenga que sufrir tanto,” él se quejaba. Por hábito, agarró su Biblia y la abrió. En un momento un versículo subrayado llamó su atención: “El Señor oye a los suyos cuando claman a él por su ayuda; los rescata de todas sus dificultades” (Salmo 34:17). Mientras seguía leyendo esta verdad bíblica le resaltó: “La persona integra enfrenta 8

muchas dificultades, pero el Señor llega al rescate en cada ocasión” (Salmo 34:19).

Esa noche, Víctor vio dos cosas: Primero, Dios nunca prometió que el justo nunca iba a sufrir, pero Él dio Su palabra de que Él nos iba a librar de ellas. Segundo, Él no nos dice cómo o cuándo nos va a librar, pero Él promete guiarnos. Lo único que debemos hacer es confiar en Él lo suficiente y seguirlo hacía la salida.

Víctor pensó en Job. Él no sabía por cuánto tiempo Job había sufrido, pero se acordó como su maestra de la escuela dominical decía, “La fe de Job en Dios realmente dio resultado. Después de todo, el Señor le dio el doble de lo que tenía antes.” Esa noche Víctor se arrodilló al lado de su cama y tomó una decisión: Él iba a confiar en Dios pase lo que pase.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

A pesar de vivir en una sociedad que espera la satisfacción inmediata, y busca el placer a cualquier precio, una vida libre de problemas no es una de tus necesidades esenciales. Depender de Dios y alinear tu vida con Sus principios para poder sobrepasar los momentos de tribulación sí es esencial.

Debes darte cuenta que Dios permite el sufrimiento por muchas razones, incluyendo: para traer a la luz el pecado no confesado, exponer prioridades equivocadas, destapar el orgullo, y obligarnos a depender más de Él. Tu respuesta a problemas fuertes deben incluir un auto-examen, arrepentimiento, si es necesario, confianza en Dios para resolver la situación, y el mantenerte firme ante el ataque del diablo.

Querido Dios, las cosas están muy difíciles en este momento. ________________ y ______________

son mis mayores problemas. Yo se que estás ahí aún cuando no pueda sentir Tu presencia yo elijó poner mi confianza en Ti. Muéstrame si hay pecado en mi vida y ayúdame a destapar mi orgullo. Guíame mientras organizo mis prioridades para poder pasar más tiempo contigo. Y

luego que tenga mi vida en orden, enséñame a desviar los dardos que el diablo me está lanzando.

9

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Los justos son rescatados de dificultades y estas caen sobre los perversos”

(Proverbios 11:8) NTV

“La perversidad nunca produce estabilidad, pero los justos tienen raíces profundas”

(Proverbios 12:3) NTV

“Los justos podrán tropezar siete veces pero volverán a levantarse. En cambio basta una sola calamidad para derribar al perverso” (Proverbios 24:16) NTV

1. Cuando vienen las dificultades, tu primer preocupación debe ser ponerte a cuentas con Dios. Ya que las grandes promesas de liberación de Dios aplican sólo a los justos, asegúrate de que no solo has confesado todos tus pecados, sino que también estás dispuesto a dejar la rebeldía, orgullo, desobediencia a tus padres, pereza y la deshonestidad.

2. No permitas que entre pánico preguntándote: “¿porqué a la gente buena les pasan cosas malas?”. La Biblia nunca le promete al justo el escape de la aflicción, o que nada intentará desarraigarlos.

3. Recuerda que la Biblia sí promete que si el justo continua siguiendo a Dios durante los momentos de aflicción, Dios lo va rescatar a Su manera y en Su tiempo. Si luchan hasta el final, los verdaderos cristianos son los victoriosos.

El Señor libera a los justos. Esto es evidente en la vida de cristianos entregados quienes han pasado por gran dificultad. Si confías en Dios y esperas en Él, Él te sostendrá durante los momentos de tribulación y serás fortalecido por la experiencia. Cuando te relacionas con personas que no saben nada acerca de vivir siguiendo los principios bíblicos y se dan cuenta de lo que sus vidas son en realidad, te encontrarás que esta gente es inestable y viven en un constante estado de crisis. El ser bueno, en verdad, es bueno para ti y el ser malo es malo para ti.

10

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Después de cinco años, Víctor estaba terminando su último semestre en una universidad cristiana. No lo podía creer. Pero cuando llegó “Primero las damas” el único fin de semana del año escolar en el que las muchachas le piden a los muchachos salir, Dulce, la muchacha más bonita que él haya visto, hija de misioneros y una cristiana ejemplar, le pidió salir con ella. Él tenía una admiración secreta hacia ella desde el día en que se había registrado en su traslado de otra universidad. Debido a que casi la mitad de los muchachos querían salir con ella, a Víctor le daba miedo pedirle ir a una cita con él. No solo paso una noche increíble en

“primero las damas”, sino que después de tres meses Dulce se convirtió en su novia formal.

Una noche, mientras caminaban a la luz de la luna, Víctor le preguntó a Dulce que porqué ella lo había escogido a él de todos los muchachos de la escuela. Ella le contestó, “Porque he visto en ti un hombre cuya fe ha sido probada, y una madurez que otros no tienen. De hecho, me he preguntado de dónde viene.”

Víctor pensó en el año en que su madre había muerto. Se acordó de la decisión que había tomado de confiar en Dios costara lo que costara. Él había visto como el Señor había cuidado de su familia vez tras vez. Él sabía que tenía un relación más cercana con su padre, hermano y hermana que cualquiera de sus amigos.

Dios también había usado el sufrimiento y la pesadumbre que había pasado para el bien de los demás. Cuando un muchacho de su iglesia se enojó con Dios porque su padre había muerto de un ataque al corazón, el Señor usó a Víctor para hablarle y ahora aquel joven estaba dedicándose al ministerio.

Víctor volvió al momento con Dulce. Nunca había soñado salir con alguien tan perfecta

¡sin mencionar ganar su profundo respeto! ¡Tal vez algo grande y maravilloso estaba a punto de comenzar! Empezó a pensar en ¿qué hubiera pasado si se hubiera rebelado en contra de Dios a causa del sufrimiento y pérdida? ¿Dónde estaría si no tuviera a Dios? ¿Qué estaría haciendo si hubiera rechazado el cristianismo?. Dulce interrumpió el silencio, “Víctor”, dijo tiernamente, “estoy muy agradecida con Dios por tu vida. Tú eres el hombre de Dios que siempre soñé conocer.”

11

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

¿Te encuentras en medio de un problema tan grande que sientes que no hay manera de salir?

Toma estos siguientes consejos:

1. Recuerda que Dios es más inteligente que tú, y confía en Él .pase lo.que pase.

2. Pídele a Dios que te muestre todo pecado oculto. Arrepiéntete de ese pecado y toma los pasos necesarios para hacer cambios en tu vida. Si no estás en pecado, pregunta a Dios que es lo que Él quiere que aprendas de esta situación tan difícil.

3. Busca a un cristiano maduro con quien puedas platicar y orar.

4. No se te olvide que Dios promete liberar al justo, pero no promete cuando. Espera en Él con fe.

CAPÍTULO 2

RECTITUD EL SECRETO AL ÉXITO

Tina se sentía un poco fuera de sí, una desconocida en su propio país. Desde que su padre era militar, ellos habían sido asignados a vivir fuera del país y solo habían pasado unas vacaciones en su propio país. Tal vez las cosas en los Estados Unidos habían cambiado mucho, o posiblemente era que el punto de vista de una niña de diez años era totalmente diferente a una de quince. Pero Tina se dio cuenta que habían muchas cosas a las cuales adaptarse cuando regresaron a los Estados Unidos, especialmente cuando se trataba de llegar a conocer a sus familiares nuevamente.

Por primera vez en su carrera militar, el padre de Tina fue asignado a una base en el suroeste. Esto quería decir que vivirían cerca de los abuelos. Muchas veces Tina había 12

escuchado a su padre dar su dramático testimonio de cómo había sido salvo y liberado de la secta en la que sus padres estaban involucrados. También había escuchado a su madre platicar sobre todas las experiencias en que las oraciones de la familia fueron contestadas. Pero Tina no estaba preparada para ver el gran contraste que vio en sus dos abuelas.

Primero, Tina y su hermana Adriana se quedaron una semana con los padres de su mamá. La abuela Sánchez estaba tan llena de amor y aceptación. A pesar de que su casa era común y corriente, estaba decorada tan delicadamente que se veía elegante. Ella siempre estaba interesada en ver que hacían sus nietas. Y ella y el abuelo habían planeado cosas emocionantes para hacer. Una actitud de satisfacción, alegría y gratitud inundaban la casa. Los devocionales después del desayuno eran geniales, porque estos señores en verdad sabían cómo orar. Compartían respuestas a las oraciones y orgullosamente mostraban algunos regalos y fotos de misiones por las que habían orado y habían ayudado económicamente. La semana se fue volando.

Advertidas por sus padres de que no creyeran falsas doctrinas, Tina y su hermana empacaron para visitar a sus abuelos García. Después del primer día, las muchachas se dieron cuenta que las quejas eran parte del menú de todos los días. El abuelo y la abuela García mantenían una continua discusión sobre el hecho de que habían comprado su casa de un agente de bienes raíces deshonesto que les había cobrado de más y les había prometido un centro recreativo que nunca fue construido. El abuelo García estaba amargado. Cuando surgía el tema, no era difícil saber porque sufría de alta presión.

Era obvio que la abuela García estaba enojada con su hermana; no habían hablado desde hace dos años. Una y otra vez hablaba de cómo su hermana mucho más chica que ella se había casado con un bueno para nada, tenía seis hijos, y esperaba que le dieran la mano cuando perdió su trabajo. La historia siempre terminaban así, “Ella merece esa vida. Ella la escogió.” Otro tema favorito era que sus amigas la habían abandonado. “Es difícil envejecer,”

solía decir. “Todas tus amigas te abandonan.”

13

Pero lo peor era el temor abrumador que sufría su abuela de ser agredida o robada. Cada puerta que llevaba hacia afuera tenía tres candados. Había varillas en las ventanas, un sistema de vigilancia electrónica, y un perro guardián pastor alemán. No dejaban que las muchachas salieran de la casa por temor a que les sucediera algo.

Después de dos días, Tina no podía aguantar más. Estaba lista para agarrar el teléfono y decirle a su mamá que viniera a recogerlas. Sabía que eso heriría los sentimientos de su abuela, pero ¿quien merecía pasar sus vacaciones de verano en la miseria?

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Tú naciste con una necesidad de tener seguridad. El diablo siempre va a tratar de robar tu paz y gozo. Debes aprender a levantarte en contra de estos ataques del enemigo.

Querido Dios, Tu Palabra dice, “La piedad con contentamiento es gran ganancia.” Ayúdame a hacer la santidad (viviendo de acuerdo a los mandamientos de Dios) mi máxima prioridad.

Muéstrame como confiar en Ti tanto que siempre este feliz y contenta. En estos momentos, el diablo está tratando de preocuparme y atemorizarme de ___________. Te obedeceré y confiaré en que Tú obrarás todo para mi bienestar. Yo recibo Tu gozo, felicidad y paz para este día.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Los perversos huyen aun cuando nadie los persigue, pero los justos son tan valientes como un león” (Proverbios 28:1) NTV

“Los temores del perverso se cumplirán; las esperanzas del justo se concederán”

(Proverbios 10:24) NTV

“La gente malvada queda atrapada por el pecado, pero los justos escapan con gritos de alegría” (Proverbios 29:6) NTV

“En la casa del justo hay tesoros, pero las ganancias del perverso le acarrean dificultades.”

(Proverbios 15:6) NTV

14

De joven, puedes escoger si deseas que Jesús viva Su vida recta a través de ti, o si deseas caer en la forma de vivir y pensar de este mundo. Los riesgos son muy altos no sólo en términos del destino eterno sino de la calidad de vida que tendrás aquí en la tierra.

Por ejemplo, la persona que tiene una conciencia culpable siempre tiene miedo de ser descubierto. Aquellos que no han puesto su confianza en un Dios todopoderoso quien protege a Sus hijos, se dan cuenta que viven en un mundo bastante aterrador. Solo Jesús te puede dar la libertad de cada tipo de temor.

A la gente también le da miedo el futuro. Pero tomado de la mano de Dios, puedes caminar hacia lo desconocido con el Arquitecto de tus mañanas. No tienes nada de que temer porque Él es tu amigo y Él te ama.

Si pones a Dios primero, Él suplirá cada una de tus necesidades. Aún mejor, Él se asegurará de que tus posesiones te brinden paz en vez de angustia, inquietud, y la presión de trabajar en dos empleos para poder costear cosas que realmente no necesitas.

Porque la persona que obedece a Dios no tiene que cubrir un pecado con otro o aferrarse a lo material, él o ella es libre - libre para cantar y regocijarse en el Señor, “quien nos da en abundancia todo lo que necesitamos para que lo disfrutemos.” (1 Timoteo 6:17).

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Antes de tomar el teléfono, Tina decidió tener su devocional. Leyó Proverbios 11:23:

“Los deseos de los justos terminan bien; la esperanza de los malvados termina mal.” Se estaba dando cuenta de que en sus abuelos maternos y paternos ella veía el versículo aplicado a la vida real: la abuela Sánchez deseaba la voluntad de Dios y el resultado era una bendición tremenda para ella y cada persona que influía; la abuela García anhelaba riquezas y amistades sin primero dar sin egoísmo o ayudar a otros y por eso ella estaba frustrada.

Todas estas diferencias llegaban a esto: En una vida, Jesús tenía el control; en la otra, la existencia dependía totalmente de uno mismo. ¡Como quería que el abuelo y la abuela García fueran diferentes! Ellos no tenían el poder sobrenatural de Jesús al cual recurrir. Ni tenían las reglas bíblicas correctas por las cuales vivir.

15

De repente sintió una gran compasión por sus abuelos. Por el hecho de haberse resignado a que sus abuelos no eran cristianos, ella nunca había orado para que sus abuelos conocieran a Jesús, ¡pero ahora ella vio con sus propios ojos que tan perdidos se encontraban!

“Adriana,” ella dijo a su hermana, “La abuela y el abuelo García se están perdiendo de todo lo bueno de la vida. Es nuestro deber orar para que acepten a Jesús. Vamos a pedirle a Dios que les muestre la necesidad que tienen por un Salvador.”

Cada noche, ellas oraron fielmente por la salvación de sus abuelos. En la última noche de su estancia, la abuela García les dijo, “Ustedes son tan seguras y contentas. Me gustaría saber su secreto.”

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

Usando la concordancia, busca todos los versículos en Proverbios que tienen las palabras justo y recto, además las palabras mal y malvado. Haz una lista de las cualidades y consecuencias de ambos tipos de personas. Ver el contraste debe llevarte a dos decisiones: 1.- Yo determino vivir en santidad haciendo lo justo.

2.- Yo necesito recibir poder del Espíritu Santo para obedecer los consejos bíblicos y testificar a los que no son cristianos.

Deja que Jesús te dé Su compasión, aun para la gente malvada que está echando a perder el mundo. Ora por su salvación. Haz tu prioridad el ganar a los perdidos.

16

CAPÍTULO 3

EL VIVIR “ENFIESTADO” PUEDE SER DEPRIMENTE

Era un hermoso día de otoño pero mientras Karla caminaba de la escuela a la casa, no podía apreciar los llamativos robles rojos que bordaban la calle o las brillantes flores amarillas y anaranjadas con las que su madre había decorado el porche de su casa. Ella aún estaba demasiado avergonzada como para pensar bien. “¿Cómo pude haber dicho algo tan tonto?” se regañaba.

Con mucho dolor Karla recordó lo que había sucedido durante el receso. Gema les había anunciado a todas en el grupo de chicas que estaba locamente enamorada de alguien llamado Isaac algo. Escuchar el nombre no significó nada para Karla y preguntó inocentemente,

“¿Asiste a nuestra escuela?” Fuertes carcajadas siguieron su comentario. “¿Segura que eres residente del planeta tierra?” preguntó una chica. “No puedo creer que hayas dicho eso,” dijo otra. “Él es una estrella de rock ¿dónde has estado?”

Karla sabía que en cualquier momento toda la escuela se iba a enterar de lo sucedido y que se convertiría en la “anticuada del año.”

Criada en un hogar lejos de todo lo que no fuera cristiano, Karla solo había ido a escuelas cristianas hasta que su padre perdió su empleo y ya no pudo pagar la colegiatura. Por el hecho de que sus padres siempre sintonizaban la radio en una estación cristiana y vigilaban lo que veían en la televisión y en el internet, Karla tenía muy poco contacto con lo “mundano”.

El inscribirse en el tercer semestre de la preparatoria, había cambiado todo eso. Ella no estaba preparada para el nuevo ambiente en el que se encontraba y el suceso de hoy la había hecho sentir como una estudiante extranjera batallando para sobrevivir en un cultura extraterrestre. Estaba completamente fuera de onda.

Pero en un corto tiempo, la actitud de Karla cambió. Todos parecían pasársela de lo mejor, y Karla comenzó a sentir envidia de los chicos de la escuela. Por primera vez en su vida ella se dejó llenar de dudas sobre el cristianismo. Ni el cielo ni el infierno parecían importarle en ese momento. Después de todo, ella era joven y tal vez necesitaba enfiestarse un poco. Tal vez se estaba perdiendo de mucho y los comentarios de los otros estudiantes 17

parecían comprobarlo: “La fiesta estuvo genial.” “No has vivido hasta que te pones borracho.”

“Enfiestarme con Ricardo siempre hace mi fin de semana mejor.”

Karla decidió encajar con los otros estudiantes.

Pronto aprendió y comenzó a vivir una doble vida: la hija modelo cristiana cuando sus papás la veían, y la chica mundana en la escuela. Era invitada a las mejores fiestas y hacia todo lo que estaba de moda.

Luego, Vicente, el “señor popularidad” de la escuela terminó con Fernanda, la auto proclamada reina de su grupito de muchachas de la alta sociedad. Él comenzó a salir con Karla. Y empezaron los truenos. El grupo entero dejó de hablarle a Karla.

Karla pensó que el salir con un chico popular y guapo la iba a hacer sentir aceptada. Al contrario del romance bajo la luna, con que había soñado, Vicente la mandaba y se burlaba de ella. Ella tenía miedo de subirse al coche cuando Vicente tomaba, y él la presionaba para tener sexo con él - como si fuera poca cosa. Y luego escuchó el terrible rumor que estaban diciendo: Karla había abortado.

Karla tuvo el valor de reconocer que ahora se sentía más miserable que nunca. El bajar sus estándares cristianos no le había traído popularidad ni felicidad.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, cuando soy tentado a sentir envidia por los malvados, dame el discernimiento para ver que el placer mundano termina en decepción y que Tú “me concederás la alegría de Tu presencia y el placer de vivir contigo para siempre” (Salmos 16:11). Yo recibo el poder de Tu Espíritu Santo para poder ser firme aun cuando soy el único haciendo lo correcto. Hazme sentir seguro en Ti para que no caiga en la mentira de Satanás de que la admiración de los demás determina mis valores. Yo sé que Tu amor y Tu aprobación me dan valor eterno. Suple mi necesidad por amistades cristianas, afirmación humana, y una vida social saludable que brinda honor a Cristo.

18

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Los temores del perverso se cumplirán; las esperanzas del justo se concederán.

Cuando lleguen las tormentas de la vida, arrasarán con los perversos; pero los justos tienen cimiento eterno.” (Proverbios 10:24-25) NTV

“No envidies a la gente malvada, ni desees su compañía. Pues en su corazón traman violencia y sus palabras siempre traen problemas” (Proverbios 24:1-2) NTV

“No envidies a los pecadores, en cambio teme siempre al Señor”

(Proverbios 23:17) NTV

“No se dejen engañar, nadie puede burlarse de la justicia de Dios. Siempre se cosecha lo que se siembra” (Gálatas 6:7) NTV

El diablo tiene una estrategia diseñada para hacer que lo malo se vea atractivo. Muchas veces comienza cuando tú empiezas a admirar a una estrella de rock o a algún muchacho popular con una vida descontrolada. Sus tácticas para que tú envidies a los malvados e intentes copiarlos incluye una combinación de lo siguiente: 1.- El espejismo de que el pecado es divertido, mantenido en parte por emociones sobre estimulantes (luces brillantes, música fuerte, hiperactividad, sexo) o con emociones embotadas (alcohol, drogas, la meditación) hasta el punto en el que la persona no puede tomarse el tiempo ni tiene la mentalidad de pensar las cosas bien.

2.- La gran mentira de Satanás de que el ser bueno es malo para ti - anormal, monótono y deprimente - que la gente que hace el bien no disfruta la vida. (Y si no dependes del poder inagotable del Espíritu Santo que está disponible para todos los cristianos que han nacido de nuevo, el escoger lo correcto puede ser una agonía.)

3.- No te enseña como termina la película (SIDA, adicción, suicidio, frustración constante) pero selecciona pequeñas escenas que se ven atractivas.

El diablo juega con la tendencia de una persona joven de mirar las cosas por día, no por año o por década. En este preciso minuto, el muchacho que consume drogas y presume de sus conquistas sexuales parece ser más feliz de lo que tú estás - pero no dejes que esto 19

te lleve a la conclusión ilógica que “comprueba” que los no cristianos se divierten más que los cristianos. Solo recuerda a Moisés quien “prefirió ser maltratado con el pueblo de Dios a disfrutar de los placeres momentáneos del pecado” (Hebreos 11:25), le hubiera dicho a cualquier reportero haciendo un documental acerca de los israelitas cruzando el Mar Rojo que el seguir a Dios vale la pena.

Cuando estés tentado a ser parte de algún grupo porque no ves ningún beneficio al ser bueno, recuerda que Dios no da un límite de tiempo para cumplir el deseo de los justos y asegurar que los perversos reciban lo que más temen.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Karla estaba sentada en una banca en el parque frente a la escuela esperando a que Vicente terminara su práctica de basquetbol. Estaba pensando si debería terminar con Vicente o no. La relación no estaba cumpliendo sus expectativas - pero como el rumor falso había hecho que todas las chicas se pusieran en su contra, no pensaba que aguantaría estar completamente sola.

Perdida en sus pensamientos confusos, Karla fue sorprendida por una presencia repentina. “¿Te molesta si me siento por un momento?” preguntó Pamela. Karla dijo que no.

Pamela empezó la conversación, “te ves un poquito triste. No estoy segura de cómo decirte eso para que lo entiendas, pero le he entregado mi corazón a Jesucristo. Cuando tengo problemas puedo orar a Él y Él me ayuda”.

“Yo también soy cristiana,” Karla interrumpió. “Me cambié aquí de la Academia de Fe” Cuando vio la expresión de sorpresa de Pamela, continuó diciendo, “Yo sé que no me comporto como una cristiana en la escuela, pero es que no puedo con la presión de los demás.”

“Siempre me preocupaba por lo que pensaban los demás,” Pamela le confesó. “Entonces un día tomé una decisión. Decidí poner la opinión de Jesucristo primero. Desde entonces, me he dado cuenta de que si dependo del Espíritu Santo, Él me da el valor que necesito, las palabras que decir, y el poder para “nadar contra la corriente”. Justo ahorita, Dios me dio la 20

fortaleza para presentar una posición cristiana durante nuestra discusión de la revolución sexual en la clase de estudios sociales. Cuando traté de ser mitad cristiana y mitad mundana, me sentí miserable. Pero vivir para Jesús en totalidad es genial.”

Justo en ese momento Vicente manejó hacia ellas. “¿Eres la muchacha que pidió un taxi?” dijo bromeando.

“Cambié de opinión,” Karla se escuchó decir. “Pamela y yo tenemos algo muy importante de que hablar.”

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

1. Decide nunca envidiar al malvado aún si los traficantes de drogas están nadando en dinero, “la señorita inmoral” tiene todas las citas con los chicos guapos y “Boca Grande” no se ha quedado en casa enfermo desde el primer grado. Espera a ver cómo termina la película: “al instante quedarán destruidos, totalmente consumidos por el terror.” (Salmos 7:19) 2. Decide romper con la presión de conformarte al molde de tus compañeros poniendo la opinión de Jesús por encima de la opinión de tus amigos. Consigue tu seguridad del Único que nunca te dejará ni te abandonará.

3. Recibe del Espíritu Santo las fuerzas para sobrellevar toda situación. Un estudio de Romanos 6 y 8 te puede ayudar.

21

CAPÍTULO 4

LA JUSTICIA VA MÁS ALLÁ DE LAS APARIENCIAS

Cuando David se mudó a Río Bravo se hizo amigo de Carlos casi instantáneamente. Los padres de los dos se visitaban con frecuencia, iban a la misma iglesia, jugaban en el mismo equipo de basquetbol y en la prepa en la que asistían llevaban cada clase juntos excepto una.

Carlos era muy vivo y provocaba sensación donde quiera que estaba. Siempre lo elegían capitán, presidente o líder. Pronto David comenzó a sentirse como su sombra, raramente notado y nunca la atracción principal.

Carlos fue el primero en dar su testimonio en la iglesia y rápido en testificar de Cristo a los alumnos en la escuela. Un excelente líder, era el presidente del grupo de jóvenes en la iglesia y muy popular en la escuela. La mayoría de los jóvenes de la prepa Río Bravo esperaban que sus líderes sobresalieran y que tuvieran buenos valores. Así, con la excepción de algunos rebeldes, todos admiraban a Carlos.

De vez en cuando David se asombraba de que Carlos contara chistes de doble sentido en el vestidor del gimnasio, arreglara una cita con Cristal, una chica que tenia una reputación que estaba lejos de ser limpia y la vez que hizo trampa en el examen de física. Pero su encanto, su supuesta sinceridad, y el éxito obvio hacían que David viera más allá de sus fallas.

Era ya un hecho de antemano que los dos compartirían cuarto cuando empezaran la Universidad. La primer semana fue genial, pero luego David se dio cuenta que Carlos vivía una vida doble. Cuando estaba con los estudiantes del grupo cristiano, no podía actuar más espiritual. Pero también convivía con los muchachos del dormitorio y se emborrachaba y salía con la muchacha más volada del campus.

Un jueves por la tarde mientras los dos estudiaban en su dormitorio para el examen del viernes, su pastor apareció inesperadamente. David se podía dar cuenta por la expresión en su rostro que algo malo estaba pasando. “Muchachos,” dijo con una expresión de dolor, “tengo 22

algo que decirles. Hubo un terrible accidente automovilístico. Sus padres estaban manejando a la ciudad cuando una troca se estrelló contra ellos y los dos murieron instantáneamente.”

Demasiado aturdidos como para hablar, David y Carlos comenzaron a empacar sus maletas para irse mientras el pastor hacía los arreglos necesarios con la universidad.

Era como una pesadilla. Los tres manejaron por kilómetros en silencio total. Por fin Carlos gritó, “¡No es justo! Mi padre era un hombre bueno. ¡No vale la pena ser bueno. Conozco a muchos chicos que están en drogas y roban pero sus papás están vivos!”.

El pastor esperó a que se calmara y dijo “No entendemos ahora pero en el cielo sí”

Cuando David llegó a su casa siguió adelante abrumado viviendo su pesadumbre, tratando de ser fuerte para apoyar a su hermana y a su madre, haciendo los arreglos funerarios, metiéndose en la mente la larga lista de “nunca jamás”, y recibiendo las condolencias de las personas. Mientras hacía todo esto, se enfrentaba con el problema que Carlos había verbalizado: “¿Porqué había pasado algo tan terrible?”

Cuando regresaron a la universidad, Carlos dejó muy claro que estaba enojado con Dios. Comenzó a tomar en exceso y hasta empezó a consumir drogas. Una noche despertó a David para decirle que su novia estaba embarazada e iba a tener un aborto.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, quiero ser una rama que siempre está en una relación correcta con la vid. Enséñame a permitir que Tu justicia y Tu bondad fluyan a través de mi. Sé que mi propia justicia es solo superficial. Yo no me puedo salvar, no puedo enfrentar bien una crisis sin Tu ayuda.

23

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Por lo tanto, ya que fuimos hechos justos a los ojos de Dios por medio de la fe, tenemos paz con Dios gracias a lo que Jesucristo nuestro Señor hizo por nosotros”

(Romanos 5:1) NTV

“El que confía en su dinero se hundirá, pero los justos reverdecen como las hojas en primavera” (Proverbios 11:28) NTV

“El temor del Señor es fuente que da vida, ofrece un escape de las trampas de la muerte”

(Proverbios 14:27) NTV

El ser “salvo” incluye recibir el perdón de los pecados y aceptar la justicia (virtud, bondad, comportamiento correcto) de Jesús. No es aparentar algo que no es cierto para engañar a Dios y que no vea nuestros pecados. Es estar correctamente conectados a la justicia viviente de Jesús, que fluye a través de nosotros limpiándonos de todo lo pecaminoso.

Proverbios compara el ser justo con “una fuente de vida.” Nosotros mantenemos un conducto a Cristo el Originador de los “ríos de agua viva” que brotan de nosotros al tener una conexión real con Dios y un alto respeto hacía Él, (el temor al Señor como dice Salomón).

Esto significa que vamos a Él primero con nuestros problemas, escuchamos solamente Sus mandamientos y principios y nos entrenamos a hacer solo lo que Él dice. El pecado que tapa la tubería debe ser removido por medio de la confesión y el arrepentimiento para que el amor y el poder de Dios puedan llegar a nosotros; en breve, aprendemos a dejar la vida de Dios fluir a través de nosotros.

La verdadera justicia que Jesús derrama en nuestras vidas tiene una calidad indestructible. Debido a que tenemos dentro la fuerza de Dios, la tragedia, disturbios y los problemas no pueden detenernos de triunfar al final. No solo habrá victoria; habrá buen fruto.

Cuando vengan las pruebas concéntrate en tu inquebrantable conexión con Jesús, no en los problemas. La solución depende de tu recibimiento de la justicia de Jesús:

“Ciertamente, yo soy la vid y ustedes son las ramas. Los que permanece en mí y yo en ellos producirán mucho fruto porque, separados de mí, no pueden hacer nada”

(Juan 15:5). NTV.

24

“Pero benditos son los que confían en el Señor y han hecho que el Señor sea su esperanza y confianza. Son como árboles plantados junto a la ribera de un río con raíces que se hunden en las aguas. A esos árboles no les afecta el calor ni temen los largos meses de sequía. Sus hojas están siempre verdes y nunca dejan de producir fruto”

(Jeremías 17: 7-8) NTV

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

El corazón de David se dolía por Carlos. Todo este tiempo había sido un actor, no un cristiano que había aprendido a recibir el perdón y la fortaleza de Jesús por medio de darle las riendas de su vida al Señor. A pesar de que Carlos había engañado a tantas personas por tanto tiempo, su máscara se estaba cayendo. David lo conocía lo suficiente como para darse cuenta de que, desafortunadamente, él no estaba listo para escuchar todavía.

La situación causó que David pensara profundamente. La ira de Carlos porque era un

“muchacho bueno que era tratado mal”, no tenía base. Él se estaba dando cuenta de que la verdadera justicia no estaba en hacer un montón de cosas buenas; es el estar correctamente relacionado con Jesús, la Vid. Y para la persona que realmente tiene el poder de Jesús fluyendo a través de él transformando cada dificultad en una oportunidad para experimentar más de la gracia de Dios, no había lugar para la amargura.

David comparó su situación con la de Carlos. Como David había escogido recibir todo lo que necesitaba de Dios había crecido espiritualmente como resultado de la tragedia y había tenido oportunidades para testificar a otros y aun guiar a tres personas a Cristo. Su familia se había unido aún más. Su hábito de tener devocionales diarios había traído grandes beneficios. Casi cada día Dios le mostraba un versículo especialmente para sus necesidades. Él aprendió a recibir el amor y el consuelo de Jesús como nunca antes.

Un día leyó, “La vida recta puede salvarte de la muerte” (Proverbios 11:4). Al principio, él estaba tentado a enojarse. Pero luego abrió su corazón a Dios y sintió la compasión de Dios hacia su dolor y confusión. Y junto con esto vino una comprensión: Él sabia que su padre cristiano había pasado a la presencia de Jesús, una literal liberación de la muerte. Y de una 25

manera muy real, su recibimiento de la justicia de Jesús también lo liberaba del dolor de la muerte de su padre. Sus amigos cristianos estaban junto a él, mientras que los amigos borrachos de Carlos no tenían interés en él y en sus problemas. El recibió el ánimo de Dios cada día, mientras que Carlos se amargaba cada día más. Aunque era difícil, él podía tener otra vez acontecimientos felices mientras que Carlos seguía deprimido y se había metido en problemas graves.

Dos meses después, Carlos interrumpió los estudios de David. “No sé como le haces,”

él admitió. “Tu papá también murió. Tú pudiste continuar con tu vida y yo hasta he pensado en el suicidio. No sé cuál es mi problema.”

“Carlos”, David le dijo: “siendo honesto, tú has estado jugando un papel de cristiano, haciendo lo que se espera de ti, mientras dependes de tu propia habilidad de ser bueno. Necesitas aprender cómo entrar en una relación correcta con la Vid. Entonces la vida sobrenatural que fluye de Jesús te cambiara de adentro hacia afuera.”

Y esa noche Carlos cambió las cadenas que el orgullo y la rebelión habían creado y aceptó la libertad de la vida nueva en Jesús.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

1. Lee Juan 15:1-17.

2. Enlista todos los mandatos.

3. Lee Gálatas 5:22, 23. Enlista el fruto que producirás si te mantienes en Cristo.

4. Nota que ninguna tribulación o problema puede interrumpir este proceso de permanecer en Cristo y el recibir de la Vid el poder para dar fruto a menos de que dejes a Jesús para enfrentar tus circunstancias en tus propias fuerzas y decidas hacer las cosas a tu manera.

5. Decide concentrarte en estar correctamente conectado a la Vid no en actividad frenética, introspección interminable, o la preocupación de lo que sucede a tu alrededor.

26

CAPÍTULO 5

AFRONTANDO LA REALIDAD

Tomás y Patricio habían sido amigos desde la primaria. Aunque el jugar en el parque y participar en concursos de patineta ahora solo eran recuerdos, tenían intereses comunes como deportes, pesca y discusiones “intelectuales”. Sin embargo en algunos aspectos eran diferentes.

Tomás pensaba las cosas cuidadosamente antes de tomar una decisión, mientras que Patricio era espontáneo y a veces un poco tonto. Tomás siempre había invitado a Patricio a ir a la iglesia con él, pero Patricio era un “cristiano camaleón”, uno al que se le hace fácil cambiar de color para ser parte de cualquier grupo. Además, porque se lanzaba de una cosa a otra, su vida carecía de dirección.

Entonces Patricio y su familia empezaron a ir a seminarios de auto-actualización, estilo Nueva Era y Patricio absorbió la nueva enseñanza como una esponja. Él hablaba de cómo cada persona podía crear su propia “realidad”. Estaba emocionado por aprender a contactar el mundo espiritual y manipular las “fuerzas naturales” para aumentar su propio poder.

Alarmado, Tomás comenzó a estudiar su Biblia más para poder explicarle a Patricio porque la teoría de la Nueva Era era peligrosa. Finalmente Tomás invitó a Patricio a ir a pescar y oró para que pudiera razonar con él. Fue con su pastor de jóvenes para que le contestara algunas de sus propias preguntas y para escribir algunas referencias de la Biblia que necesitaría para ayudar a Patricio. También le pidió a su familia y a sus amigos que oraran por él y se llevó su Biblia con él cuando se fueron de pesca.

A la hora de la comida, Tomás le dijo a Patricio, “Estoy muy preocupado por ti. Necesitas alejarte de la mayoría de las enseñanzas que imparten en ese seminario. Por favor no te metas en la canalización,” le rogaba. “Si contactas lo sobrenatural estarás hablando con demonios. Por eso dice Dios en Levítico 20:6, ‘También me pondré en contra de todos los que se entregan a la prostitución espiritual.’ Y la ley de Israel dice, ‘Los hombres o las mujeres entre ustedes que actúan como médiums o que consulten a los espíritus de los muertos deben de morir apedreados, son culpables de un delito de muerte’” (Levítico 20:27).

27

Patricio solo se rió. “Esa es tu realidad,” le contestó. “Yo creo que todos somos parte de Dios y que Dios está en todo, entonces nada puede ser malo. Además, los hombres están aprendiendo tanto y evolucionando tan rápido que las cosas escritas hace pocos años son anticuadas. Y la Biblia, pues, esa es historia antigua.”

“Patricio”, Tomás le dijo angustiado, “¿en qué basas tus creencias? Todas tus ideas tienen sus raíces en el hinduismo. Difícilmente podría considerar la India como un modelo de una gran sociedad espiritual.”

“Ese es tu punto de vista y tienes todo el derecho a el,” Patricio le contestó amistosamente. “Yo estoy buscando más poder y una mejor vida. Mis sentimientos me dicen que voy por el camino correcto.”

“Pero Patricio,” Tomás le dijo desesperado, “¿no crees que unas cosas son verdaderas y otras falsas? ¿Cómo puedes distinguir entre lo bueno y lo malo?”

Cuando Patricio encogió sus hombros como para decir que no sabía, Tomás se quedó serio. No podía entender como Patricio podía tragarse todo eso sin ni siquiera pensar en el origen de esas creencias.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIENDO A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Saber la verdad y las reglas en que Dios ha fundado el universo para que podamos vivir en armonía con ellas es esencial para tu bienestar y felicidad. Necesitas que habite en ti el Espíritu Santo para que Él te “guíe hacia toda verdad” conforme vas estudiando la Biblia y recibiendo Su poder para obedecer la Palabra de Dios.

Querido Dios, últimamente he estado con dudas acerca de _____________ y ___________. Muéstrame lo que debo creer y cómo actuar correctamente. Buscaré las respuestas en Tu Palabra, la Biblia.

28

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Los prudentes saben a donde van, en cambio los necios se engañan a si mismos”

(Proverbios 14:8) NTV

“La justicia protege el camino del intachable, pero el pecado engaña a los malvados”

(Proverbios 13:6) NTV

“¡Solo los simplones creen todo lo que se les dice!; los prudentes examinan cuidadosamente sus pasos” (Proverbios 14:15) NTV

“Los simplones están vestidos de necedad; pero los prudentes son coronados de conocimiento” (Proverbios 14:18) NTV

El modo de pensar desordenado que acepta todo con la mente tan abierta como un bote de basura no tiene nada que ver con la cristiandad bíblica. El apóstol Pablo no iba diciéndole a la gente que se relajara para que experimentaran la sobrenaturalidad pero “Usó las Escrituras para razonar con la gente” (Hechos 17:2) La cristiandad histórica está basada en el hecho de que Dios, el Creador, existe y se ha revelado al hombre por medio de Su Hijo Cristo Jesús y a través de la Biblia puedes conocer cómo es, saber qué es lo que Él requiere para la salvación y vivir según Sus reglas. Cuando vives dentro de los limites que Él ha establecido, tu vida estará llena de bendiciones.

Aceptar todo como bueno y parte de Dios significa que la “verdad” incluye miles de contradicciones. “Crear tu propia realidad” implica que tú eres un dios más grande que aquel que hizo el universo porque tú puedes crear realidad y Él no: Relajarte, meditar o entrar a un trance para ya no razonar considerando los hechos es peligroso y tonto.

No es verdad que a Dios no le importa como expresas tu amor a Él como muchos falsos maestros dicen. Juan 4:24 dice, “Dios es espíritu, y quienes lo adoran deben hacerlo en espíritu y en verdad.” Dios requiere la verdad. No está bien que lo adores a Él sirviéndole a tus amigos un refresco envenenado, haciendo un ídolo o consumiendo drogas para expandir tu mente.

29

No seas un simple o un bobo. No creas nada a menos que se alinee a la Biblia. Haz tu tarea. Revisa diferentes temas con una concordancia de la Biblia. Cuando no sepas las respuestas, pregúntale a un cristiano maduro que ha estudiado la Biblia más de lo que tú lo has hecho. La cristiandad está basada en hechos, no en sentimientos.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Tomás llegó a casa decepcionado y derrotado. “Ni siquiera llegué a la primera base,” le dijo a su madre. “Patricio ha perdido la cabeza. Para él nada es verdad y nada es mentira. De acuerdo con él, yo no estoy mal y tampoco él, aunque creemos en cosas totalmente opuestas. Si una sociedad puede funcionar viviendo según sus creencias o no simplemente no importa. Si empiezo a idolatrar tortugas, ¡Patricio diría que no juzgaría mi verdad!”

“Tomás,” su mamá le recordó, “tú solo eres responsable de presentarle la verdad. Solo el Espíritu Santo puede convencer a alguien de pecado. Tú debes orar por Patricio; Dios hará lo demás.”

Aunque Tomás sabía que su mamá estaba en lo correcto, era difícil para él resistir el impulso de decir algo o hacer algo drástico para que Patricio volviera en si. Pero en cambio, siguió orando.

Un día, Patricio llegó a la escuela disgustado. Acababa de cobrar su cheque antes de asistir al seminario de la Nueva Era y durante la reunión alguien le robó su cartera de bolsillo de la chamarra que colgó en la estancia. Cuando se quejó con los líderes, le dijeron que seguro era parte de su karma y estaba siendo castigado por algo que hizo en su vida anterior. “El robar no es malo para todos,” explicó el gurú. “Tal vez estaba bien para la persona que lo hizo. Como todos somos parte de Dios, es imposible juzgar cualquier acción.”

“Tomás, creo que tienes razón,” Patricio admitió. “La filosofía de que nada está mal no encaja con la realidad. Ese dinero era mío. Yo trabajé por el y tengo el derecho de tenerlo.”

Tomás podía ver que Patricio estaba listo para escuchar, y le dio gracias a Dios por contestar su oración.

30

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

Haz una lista de cosas en las que creen tus amigos. Compara cada una con la verdad de la Biblia. Pon “falso” o “verdadero” después de cada declaración y escribe citas bíblicas para apoyar tu clasificación.

EJEMPLOS:

Reencarnación. FALSO, Hebreos 9:27.

El sexo fuera del matrimonio esta bien. FALSO, 1 de Corintios 6:9-11, 16-20.

Cada persona puede encontrar a Dios a su propia manera. FALSO, 1 de Timoteo 2:5; Juan 14:6.

Todos somos parte de Dios. FALSO, Isaías 45:9-12, Salmos 102:25-27.

Podemos crear nuestra propia realidad. FALSO, Salmos 115:3; Isaías 43:13.

Nada puede ser juzgado como malo. FALSO, Apocalipsis 21:8; Gálatas 5:19-21.

Puedo llegar al cielo por mis propias obras. FALSO, Efesios 2:8-9; Tito 3:5.

El Karma (Las acciones de una existencia pasada determinan tu presente; incluyendo beneficios y castigos en esta vida). FALSO, Juan 9:1-3; 2 Corintios 5:17; Hebreos 9:27.

31

CAPÍTULO 6

CONSTRUYE TU REFUGIO ANTES DE LA TORMENTA

Cuando pusieron un letrero diciendo “En venta” en el jardín del vecino, la mamá de Cristal se preocupaba por el tipo de gente que compraría la casa. Finalmente quitaron el letrero, un camión de mudanzas apareció y un carro con placas de otro estado estaba estacionado frente a la casa.

Después de un par de días, la mamá de Cristal les llevó un plato de galletas para darle la bienvenida a la nueva familia. Cristal y el resto de la familia escuchaban ansiosamente el reporte de mamá a la hora de cenar. No solo era una familia cristiana, pero tenían un hijo de la edad de Cristal.

Una semana después, la mamá de Cristal invitó a los vecinos nuevos para cenar. Intereses en común y una habilidad mutua de ver el lado gracioso de las cosas unió a las dos familias. Pero la atención de Cristal estaba en Caleb. Él reunía exactamente la lista de requisitos: alto, moreno y guapo. Además, el acento sureño y su cortesía fuera de lo común añadieron algo especial a su encanto. Caleb planeaba ser un doctor misionero. Y cuando él le pidió que fuera su guía para un recorrido por la ciudad a cambio de ir a cenar a pizza, ella felizmente accedió.

Cuando empezaron a frecuentarse más, Cristal sabía que ella se estaba enamorando. Caleb cumplía con sus expectativas completamente. Dios era lo primordial en su vida. Aunque él mantenía su relación muy casual y siempre organizaba que salieran en citas con otra pareja o actividades en grupo, Cristal se mantenía en cada indicación de que pudiera estar considerándola como novia.

Pero un día sucedió; “Cristal”, Caleb comenzó a decir, “disfruto mucho de tu amistad. Eres una persona increíble. Es solo que antes de mudarme aquí, Lily y yo tuvimos una relación muy seria. Nos dijeron que deberíamos conocer otras personas para poder disfrutar una vida social y asegurarnos de que lo que sentimos es verdadero. Puedo darme cuenta que para ti, esto está llegando a más que una amistad. Así que debo ser honesto contigo; quiero seguir 32

siendo tu amigo, pero no creo que sea justo que te vuelva a invitar a una cita.” Cristal sentía sus lagrimas caer por sus mejillas. “Lo lamento,” Caleb continuó. “No quise darte una idea equivocada. No te estoy rechazando. Personalmente, quisiera continuar con tu amistad, pero sé que eso te podría herir más.”

Cristal se recobró para darle las gracias a Caleb por todos los bonitos momentos que habían pasado. Pero cuando salió del auto y entró a la casa, se fue directo a su cuarto y lloró y lloró.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Tener todo lo que quieres y esperar que todo salga de la manera que tú esperas que salga no es una necesidad. De hecho nosotros, “Hijos del Rey” nos haríamos niños caprichosos si cada uno de nuestros deseos fuese cumplido por Dios. Un Dios que lo sabe todo renunciando a Su soberanía para satisfacer los caprichos de humanos finitos sería una locura que podría poner el universo en peligro. Lo que sí necesitamos es el consuelo que se expresa por el salmista cuando dijo, “Pues Tú eres mi escondite; me proteges de las dificultades y me rodearás con cánticos de victoria” (Salmo 32:7) NTV

Querido Dios, sabes que ____________ es mi problema principal. Protégeme hasta el punto en el que sienta que me cubres con la armadura de Tu amor, un amor que constantemente desvía los dardos del enemigo para que mi espíritu no sea herido. Sé mi consolador y mi ayuda.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“El nombre del Señor es una fortaleza firme; los justos corren a Él y quedarán a salvo”

(Proverbios 18:10) NTV

“Los que temen al Señor están seguros; él será un refugio para sus hijos.”

(Proverbios 14:26) NTV

33

“El temor del Señor conduce a la vida; da seguridad y protección contra cualquier daño“ (Proverbios 19:23) NTV

Cuando llega una tormenta a tu vida:

1. Recuerda que tienes dos opciones para enfrentar los problemas: Puedes correr a Jesús para que te de fortaleza y consuelo para que la prueba no toque tu espíritu. Sus milagros pueden convertir la tragedia en una bendición para la persona que nunca quita su mirada de Jesús. Puedes ser una de estas personas o puedes tratar de enfrentar el problema con tus propios recursos inadecuados, resultando en temor, quejas, rencor y amargura.

2. Decide confrontar los dardos de Satanás desde una posición segura. Si estás en una relación correcta con Dios y te escondes en Su poderosa fortaleza, tus oraciones pueden recuperar todo el .territorio que el diablo te ha robado. El temor al Señor elimina todos los otros temores.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Como solo eran las 8:30 p.m., Cristal llamó a su líder de estudio bíblico de las muchachas de su iglesia. Afortunadamente, Yoly estaba en casa y dijo que en ese momento iría a la casa de Cristal.

Yoly escuchó como Cristal derramaba su corazón y la abrazó mientras lloraba.

Finalmente Yoly habló. “Dios conoce el futuro. Tú no. Tal vez sea Su plan que tú seas una cantante cristiana famosa en vez de la esposa de un doctor misionero que viven en la jungla. Necesitas confiar en Él plenamente”.

“Y necesitas correr a Sus brazos para recibir el consuelo que necesitas. Puedes escoger si quieres depender del amor inagotable y la paz de Dios, o de tus propias fuerzas limitadas para esta crisis en tu vida. Dios hace milagros. Él puede mostrarte cómo recibir Su amor que algún día vas a estar tan agradecida de que haya sucedido esto. No dejes que el diablo te convenza que es el fin del mundo y te lleve a la depresión.”

34

Después de que Yoly se fue, Cristal tomó una decisión. Ella iba a correr a los brazos de Jesús. Sacó su Biblia y leyó varios Salmos que explicaban exactamente como ella se sentía y terminaban con la esperanza de recibir una solución divina del problema. Cristal le agradeció a Dios de antemano por la victoria que Dios le daría.

Los devocionales de Cristal de diez minutos diarios se hicieron de media hora conforme se acercaba más a Jesús. En vez de sentir lástima el sábado por la noche porque no podía estar con Caleb, ella decidió pasar un momento especial con Jesús. Su Palabra se hacía cada vez más real. Ella experimentaba Su amor y entendimiento en un nivel cada vez más profundo como nunca antes. Mientras buscaba de Dios, no tenia tiempo para sentir tristeza. Y su nueva dimensión de fe le aseguraba que Dios tenía los mejores planes para su futuro.

Un día su madre le comentó, “Cristal estoy muy orgullosa de ti. Cuando Caleb terminó contigo, estaba muy preocupada de cómo te iba afectar. Puedo darme cuenta de que has aprendido el secreto de permitirle a Dios rescatarte de los problemas. Es tomar refugio en Jesús. El recibir todo lo que necesitas directamente de Jesús, te ayudó a sobrepasar esta tormenta. Recuerda lo que has aprendido en este tiempo difícil y siempre deja que Dios te proteja cuando enfrentes grandes problemas en el futuro”.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

A veces los problemas vienen en dosis manejables, pero no siempre. A veces puedes formar hábitos nuevos que te conecten con Dios durante la crisis. Pero hay cosas tan devastadoras que el tratar de adquirir estrategias para enfrentarlas parece imposible. ¡No esperes a que la tormenta llegue para construir tu refugio! Si no aprendes ahora como recibir el amor y consuelo de Jesús a diario, entonces cuando tu padre muera, estalle la guerra, o tu mejor amigo te traicione, vas a estar demasiado agitado como para establecer nuevas rutinas espirituales o tomar decisiones correctas.

Forma esa relación íntima con Jesús día a día, para que el correr a los brazos de Jesús sea tu respuesta automática cuando hay dificultad.

35

1. Adorale y alabale a Él en canto y palabra, diciéndole lo maravilloso que es.

2. Descansa en Su presencia recibiendo Su amor.

3. Memoriza versículos de la Biblia para que puedas usar “la espada del Espíritu, que es la Palabra de Dios” cuando y donde la necesites.

4. Haz personal versículos de la Biblia y medita en ella día y.noche.especialmente antes de dormir.

5. Cuéntale tus problemas a Él y recibe Sus respuestas.

6. Lee la Palabra de Dios esperando que te hable a ti.

CAPÍTULO 7

DETENIENDO EL SÍNDROME DEL PECADO

Omar no se dio cuenta de lo sucio y amontonado que estaba el patio de atrás. Las escaleras viejas que llegaban a su apartamento, el pedazo de una caja de cereal que tapaba el hoyo de la ventana de la cocina, el grifo que goteaba, y el sillón que le faltaba una pata y estaba sostenido con ladrillos; todo eso era parte de la vida que conocía.

No se sorprendió al encontrar a su papá totalmente borracho, su madre ausente, y el refrigerador vacío. Pero trató de convencer a su hermanita de trece años de que no se fuera a “trabajar en las calles” en su suéter provocativo y su minifalda.

“No vayas,” le suplico. “Robaré lo que sea que necesites.”

“Te volverán a agarrar,” ella le contestó, “y esta vez te meterán en la cárcel. No podría vivir aquí sin ti. Además, voy a ganar un montón de dinero, y regresaré antes de la media noche.”

36

Al darse cuenta de que sus argumentos eran inútiles, la dejó ir. Después se fue al lugar donde se reunían los miembros de la pandilla.

Al llegar, él podía ver que todos ya estaban drogados y que Alex estaba dirigiendo una junta a la pandilla. Un líder de pandilla impresionante, inteligente, agradable, iracundo y un combatiente increíble. Alex ya era una leyenda dentro de la colonia. Él estaba planeando detalles para atacar a la pandilla contraria que trató de invadir su territorio. “Nos veremos en la esquina de 5 de Mayo y Benito Juárez a las 7:00 el martes por la noche, y cuando aparezcan, les daremos una paliza.”

“¡Tu idea es absurda!” Omar le gritó. “No va a funcionar. Lee esta propaganda.” Lo empezó a leer para que todos lo escucharan, “Junta de los Ciudadanos para una Comunidad más Segura; Benito Juárez, No. 733 el martes 7:00 p.m. Programa: Un equipo de policías contestarán sus preguntas.”

“Si no fuera por Omar nos hubieran puesto tras las rejas por tu culpa,” se quejo Diego

“Y yo que pensé que eras inteligente,” Jaime le dijo a Alex burlándose.

Alex tartamudeaba tratando de contestar la acusación . Si había algo que él odiaba era que le dijeran que se equivocó. Su cara cambió completamente y todos podían notar que estaba furioso. Omar sabía que había cruzado la línea. Ahora su vida estaba en peligro.

Soledad, desesperación, peligro y pobreza era todo lo que Omar había conocido. Pero había una cosa que lo separaba de sus amigos. Era un atleta extremadamente talentoso y vivía para jugar futbol americano. El interés que sus maestros de educación física y los entrenadores habían mostrado en su vida lo mantenían alejado de las drogas y lo hizo una estrella en el futbol americano y béisbol. También lo había mantenido en la escuela.

Cuando Aarón Sánchez llegó al entrenamiento de futbol americano, nadie podía creer lo que estaba viendo. Feliz, bien vestido y cortés, era tan buen mariscal de campo que el periódico lo había llamado “el jugador de preparatoria, quien tenía potencial sin limites.” Aarón tomó un interés especial en Omar y lo invitó a su casa a cenar.

Cuando Omar entró por la puerta a un sencillo pero impecablemente limpio apartamento, estaba impresionado por la mesa hermosamente acomodada y la comida deliciosa. Era obvio 37

que los miembros de la familia Sánchez se amaban unos a otros y disfrutaban pasar tiempo juntos. Nunca había visto a un hombre tratar a su esposa con tanto respeto y delicadeza.

Después de la cena el papá de Aarón sacó la Biblia y leyó de ella. Aarón le había dicho a Omar que Jesús había cambiado su vida, y ahora tenia que admitir que Aarón y su familia tenían una calidad de vida que nunca había conocido.

Omar comenzó a pasar más tiempo con Aarón. Ellos eran los dos súper estrellas, y su equipo de futbol americano tenia una temporada invicta. Determinado a ganar el campeonato, el entrenador a veces alargaba los entrenamientos. Una noche Omar y Aarón eran los últimos en irse del campo. Al escuchar pasos detrás de ellos, los muchachos voltearon. Era Alex con un cuchillo en su mano y una pistola en su pantalón. Aarón trato de trató de tumbarlo pero Alex fue demasiado rápido y lo acuchilló en el estomago. Antes de que pudiera huir, Omar recibió disparos en el pecho.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, Tú sabes cuantas veces he sido tentado a dejar de vivir diferente a los demás y solo ir con la corriente. Pero no lo haré porque sé que premias a los buenos y castigas al malvado. Tu palabra dice, “Los que siembran injusticia cosecharán desgracia.” (Proverbios 22:8). Ayúdame a no dejar que el diablo me convenza que el pecado es divertido y que no tiene consecuencias.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Cuando los perversos mueren, sus esperanzas mueren con ellos, porque por que confían en sus propias y deficientes fuerzas.” (Proverbios 11:7) NTV

“Hacer el mal resulta en vergüenza, y la conducta escándalos atrae desprecio.”

(Proverbios 18:3) NTV

38

“Los corruptos van por un camino espinoso y traicionero; el que aprecia la vida lo evitará” (Proverbios 22:5) NTV

“Los que siembran injusticias cosecharán desgracias y su régimen de terror se acabará”

(Proverbios 22:8) NTV

El pecado es la causa de la agonía y sufrimiento del mundo. Pagarás un precio por tus propias malas obras, y a veces también sufrirás por culpa de los pecados de la sociedad y de los demás a tu alrededor. Alcoholismo, deshonestidad, la falta de responsabilidad, enojo descontrolado y muchas otras acciones basadas.en.actitudes.pecaminosas.pueden.herirte.

profundamente. Pero al reconocer la raíz del problema, puedes descubrir la cura.

1.- Recibe de Jesús Su poder para hacer el bien y eliminar el sufrimiento causado por tu propia desobediencia a los mandamientos de Dios.

2.- Date cuenta de que puedes romper el síndrome del pecado en tu familia. Primero, puedes perdonar a tus papás y a otros que te han hecho daño. Luego, puedes recibir de Jesús, Su liberación y sanidad interior que pueden darte la habilidad de enfrentar la vida. (Es aconsejable que frecuentemente busques los consejos de un consejero maduro cristiano para que te ayude con esto.) Después, con la ayuda de Jesucristo, puedes romper hábitos de tus propias reacciones pecaminosas hacia los miembros de tu familia que pecan contra ti. Finalmente, puedes orar en fe que Dios va a salvar a tu madre, tu padre y tus hermanos sabiendo que Él los puede cambiar.

3.- Decide ponerte tu armadura cristiana para protegerte de los pecados de los demás a tu alrededor.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Después de salir de la unidad de cuidados intensivos, Omar fue situado en el mismo cuarto de hospital con Aarón. Su padre estaba demasiado borracho para visitarlo, y su madre se había ido con otro hombre. Cuando vino su hermana, no hizo nada más que hablar de sus propios problemas.

39

La familia de Aarón era tan diferente. Alegres y leales, ellos trataban a Omar como si fuera el hermano de Aarón. Trajeron tarjetas y regalos y dulces palabras. El papá de Aarón leía la Biblia y siempre oraban juntos. Omar podía ver como a Aarón no le preocupaba no poder jugar futbol americano. Era obvio que había perdonado a Alex - ¡hasta oraba por él! Omar simplemente no lo entendía.

Cuando Omar por fin se sintió suficientemente bien para pensar, le dijo a Aarón que había planeado matar a Alex en cuanto lo dejaran salir de la prisión. Le explicó que cómo su única meta en la vida era ser una estrella de futbol americano, su último año de preparatoria había sido destruida y no planeaba regresar a la escuela. “Creo que voy a irme de aventón a California,” lo decidió en voz alta. “Debo huir de todo.”

“Omar,” Aarón le instruyó, “necesitas darte cuenta de porque te están sucediendo tantas cosas para que puedas romper con ese patrón.”

“¿Quieres decir que hay esperanza?” Omar preguntó, sorprendido.

“Claro,” contestó Aarón. “Puedes tener una vida buena en la tierra, y una eternidad maravillosa en el cielo. Pero todo depende de reconocer el pecado como la fuerza destructiva que es, sacarlo de tu vida, y pedirle a Jesucristo que haga las cosas por ti. Los pecados de tus padres y tu hermana no son tu culpa, aunque te causen sufrimiento. Pero puedes dar tu vida a Jesucristo y recibir Su poder para detener el pecado y sus terribles consecuencias en tu vida. Si tienes el poder sobrenatural de Cristo, pensarás en las consecuencias negativas de obtener la venganza contra Alex y dejar la escuela.”

“Sabes,” Omar contestó, “tu y tu familia son un ejemplo en vida que Jesucristo puede hacer milagros. Todos ustedes tienen las mismas desventajas que siempre había culpado por nuestros problemas. Vives en una colonia horrible, no tienes mucho dinero o influencia, pero ustedes son ricos en otras maneras. Tienen amor, gozo y paz.”

Esa noche, en su cuarto del hospital, Omar decidió confesar y abandonar su pecado y dar su vida a Cristo. Algo le dijo que estaba rompiendo con el síndrome del pecado, y obteniendo esperanza para el futuro.

40

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

1.- Decide ver tu pecado como tu peor enemigo y alejarte lo más posible de el pecado.

2.- Enlista todas las consecuencias del pecado que puedas pensar. ¿De verdad quieres estas consecuencias en tu vida?

3.- Pon Salmos 119:11: “He guardado tu palabra en mi corazón para no pecar contra ti” en practica. Memoriza versículos que construirán fortalezas en tu vida contra ciertos pecados, como el chisme, la lujuria, la pereza, y la deshonestidad.

4.- Perdona a aquellos que por culpa de su pecado te han hecho sufrir.

CAPÍTULO 8

INCLUSO LA MAESTRA RODRÍGUEZ NO PUEDE OBSTRUIR

LA JUSTICIA DE DIOS

Leticia esperaba ansiosamente su último año de preparatoria. La mayoría de los de su generación en la escuela se conocían desde la primaria. Había una atmósfera de amistad, respeto, y tolerancia que le permitía a Leticia y a los otros dos cristianos vivir con estándares diferentes y aún así poder ser parte del grupo.

Leticia era una estudiante del cuadro de honor que trabajaba arduamente y respetaba a sus maestros. Siempre había disfrutado de buenas relaciones con sus instructores, y confiaba en que eran justos.

Pero eso fue antes de que entrara a la clase de inglés de la maestra Rodríguez . Era fácil darse cuenta que esta nueva maestra estaba extremadamente nerviosa y probablemente tenía problemas personales. Leticia pensó que tal vez estaba batallando para ajustarse a la vida de una ciudad tan pequeña. La maestra Rodríguez era muy temperamental e inconstante. Escogía a ciertos estudiantes para ser los “favoritos”, y les daba privilegios especiales.

Cuando hizo el primer examen, los que ella favorecía sacaron las calificaciones más altas. Hasta Cinthia sacó una calificación sobresaliente, posiblemente la primera de toda su 41

vida. ¡Se rumoraba que la señorita Rodríguez los había invitado a su casa y les había dado las respuestas al examen!

Leticia temía que una calificación regular en inglés la sacaría del cuadro de honor. Sin embargo, no estaba preparada en lo absoluto para lo que seguía. La maestra Rodríguez invitó a los de quinto semestre a una fiesta en su casa. Como tenía un compromiso con el grupo de jóvenes, Leticia respetuosamente rechazó la invitación así como la mayoría de sus compañeros. Cuando las calificaciones fueron entregadas, Leticia recibió la calificación mas baja de toda su vida. Mientras los estudiantes sorprendidos comparaban sus calificaciones, resultó ser que solo los que habían asistido a la fiesta de la maestra Rodríguez recibieron calificaciones altas.

Un comité de estudiantes fueron con el director, pero él ni siquiera los escuchó. “Los maestros son profesionales,” dijo con sarcasmo. “Si obtuvieron malas calificaciones, estoy seguro que es porque lo merecían.”

Leticia estaba furiosa. Usualmente buena onda y reservada, se volvía un tigre cuando había injusticia. Ella solo esperaba un trato justo.

La verdad es que estaba demasiado irritada para escuchar al estudio bíblico de su pastor el miércoles en la noche, pero puso atención cuando dijo, “Si estás dependiendo de alguien mas que Dios para que te de lo que te haga feliz, recuerda que Dios es amor y Él tiene amor inagotable para ti. Tal vez estás molesto por el trato injusto que estas recibiendo. Dios es justo. Míralo a Él para un trato justo, no a una persona.”

¡Ahora entiendo! pensó Leticia, He estado esperando a que llegue la justicia del director y la señorita Rodríguez en vez de buscar a Dios. Ella silenciosamente inclinó su rostro y oró, Señor, perdóname por esperar la justicia de las personas en vez de Ti. Sé que debo orar por mis autoridades y ¡no he orado por la maestra Rodríguez ni una vez! Señor, te pido por Tu justicia. Gracias por dármela.

42

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, Sé que Tú eres un Dios de justicia y______________ no es justo. Te pido que seas mi abogado. Protégeme y ayúdame.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Temer a la gente es una trampa peligrosa, pero confiar en el Señor significa seguridad.

Muchos buscan el favor del gobernante, pero la justicia proviene del Señor.”

(Proverbios 29:25-26) NTV

“Él hizo el cielo y la tierra, el mar y todo lo que hay en ellos. Él cumple todas sus promesas para siempre. Hace justicia al oprimido y da alimento al que tiene hambre. El Señor libera a los prisioneros. El Señor abre los ojos de los ciegos. El Señor levanta a los agobiados.

El Señor ama a los justos. El Señor protege a los extranjeros que viven entre nosotros. Cuida de los huérfanos y las viudas, pero frustra los planes de los perversos. El Señor reinará por siempre. Él será tu Dios, oh Jerusalén, por todas las generaciones.” (Salmos 146:6-10) NTV

“Los malvados no comprenden la justicia; pero los que siguen al SEÑOR la entienden a la perfección.” (Proverbios 28:5) NTV

Es fácil caer en la trampa de tratar de forzar a nuestras autoridades a tratarnos justamente y que nos den todo lo que queramos. ¿Estás pidiéndole a Dios que le dé sabiduría a tus padres y estás orando por ellos todos los días? ¿Aceptas el “no” de tu mamá o haces un berrinche? Cuando tu papá dice que no puedes ir al retiro de jóvenes, ¿te quedas a discutir con él o te pones a orar a Dios para que cambie su opinión?

¿Qué tan seguido le pides a Dios que bendiga a tus maestros, tu director y tu jefe? Ora que traten justamente. Hay un tiempo para hacer una apelación a ellos por cómo te tratan, pero esto debe venir después de mucha oración y la disposición de recibir una respuesta negativa, dejando la última justicia a Dios.

43

Solo los cristianos pueden entender la justicia porque está basada únicamente en los principios de Dios. Dios está logrando una justicia que alcanza ambos tiempos aquí en la tierra y eternidad. No todas las cuentas son resueltas en la tierra, pero sabemos por las palabras de Jesús que una de las razones que los cristianos sufren injusticias es porque no oran a Dios pidiendo el trato correcto. “¿Acaso no creen que Dios hará justicia a su pueblo escogido que clama a Él día y noche? ¿Seguirá aplazando su respuesta? Les digo ¡Él pronto les hará justicia! (Lucas 18:7-8). NTV

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Leticia regresó de unas muy buenas vacaciones de Navidad decidida a estudiar arduamente para los finales del semestre y para sacar buenas calificaciones. Aprovechando su tiempo extra, había trabajado en varias pinturas para su proyecto semestral de arte.

El día que se debían entregar, los trajo a la clase de inglés en su mochila. Sylvia quería ver las pinturas, entonces Leticia se inclinó a través del pasillo para mostrárselos. La campana sonó, pero la maestra Rodríguez no había llegado a la clase todavía. Los estudiantes se acercaron a admirar las pinturas.

De repente, la maestra entró arrebatando las pinturas y gritando que se callaran. Después de la clase, Leticia humildemente fue a pedir su trabajo de arte y explicó que tenia que entregar su proyecto de semestre ese día. Pero la maestra Rodríguez se negó a regresárselas diciendo que después de que la campana suena el maestro tiene derecho a confiscar material usado para alterar la clase. Deshaciéndose en lágrimas, Leticia corrió a la oficina y tocó golpeando la puerta cerrada del director.

La secretaria estaba tan ocupada que ni siquiera se dio cuenta. Cuando Leticia llegó tarde a su clase, el instructor la mandó a la dirección inmediatamente por un pase de tardanza. Como la Sra. Rubio, la asistente del director no estaba, Leticia tenía que esperar.

Parecía que no había nadie para ayudarla en ese momento de necesidad. Organizando sus pensamientos, ella empezó a derramar su corazón a Dios. Oró por justicia y suplicó al Señor para que la ayudara a conseguir sus pinturas.

44

Para cuando había regresado la señora Rubio, Leticia había recobrado la compostura y calmadamente le contó la historia. Ella la mandó de regreso a la clases y prometió tratar de recuperar las pinturas. La maestra de arte la escuchó con compasión, pero no estaba segura de qué hacer. Orando más de lo que había orado en mucho tiempo, Leticia logró pasar el día.

Mientras se ponía la chamarra para irse a casa, el conserje le tocó el hombro. “Encontré unas pinturas hermosas con tu nombre en la basura,” le informó. “Seguramente no tirarías algo tan bien hecho!” Y le dio las pinturas básicamente sin ningún daño.

Leticia sonrió con gusto, dijo gracias una docena de veces y corrió hacia el cuarto de arte gritando, “¡El conserje las encontró en la basura!”

Caminando a casa de la escuela, Leticia pensó en lo bueno que Dios era. Él supo cómo ayudarla cuando el sistema fue injusto e ineficaz. Ahora sabía que no podía contar con la maestra Rodríguez para la justicia, pero aun así ella no podía obstruir la justicia de Dios. Leticia comenzó a orar sobre su calificación de inglés del semestre y a confiar en la justicia de Dios.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

Haz una lista de gente que te trata injustamente. Ejemplo: (1) Mi mamá me da más trabajo en la casa que a mi hermano o hermana. (2) Los compañeros en la escuela me molestan porque tengo una nariz grande. (3) El profesor de gimnasia siempre me grita porque soy descoordinado.

Decide orar por estas personas todos los días. Memoriza Lucas 18:7, 8: “Acaso no creen que Dios hará justicia a su pueblo escogido que clama a él día y noche? ¿Seguirá aplazando su respuesta? Les digo ¡El pronto les hará justicia!” Usa esa Escritura como tu guía, ora fielmente pidiendo la justicia de Dios.

45

CAPÍTULO 9

DEJANDO QUE DIOS DIRIJA EL DEPARTAMENTO DE JUSTICIA El verde exuberante de las hojas de los árboles grandes y el pasto cubierto con gotas de lluvia resplandecían con el sol de la mañana parecía una pintura impresionista multidimensional. Cuando Lorena pisó este “lienzo” para caminar a través del parque hacia su preparatoria, pensamientos perturbadores impedían que pudiera entrar en la belleza de un nuevo día. Ni siquiera escuchó el concierto especial dado por un par de pájaros o apreció la combinación de fragancias que declaraban la primavera.

Lo que su padre había dicho durante la cena la noche anterior todavía la tenía molesta: “El señor Pérez está haciendo mi vida imposible,” dijo con un tono desesperante. “Un químico debe poder hacer su trabajo en paz. Pero como él sabe que no voy a mentir para cubrir su mala administración, está haciendo todo lo posible para que yo renuncie. No sé qué hacer. Esta ciudad es nuestro hogar y la mayoría de nuestros amigos y familiares viven aquí. Pero no hay otra opción para mi trabajo.”

El papá de Lorena era un gran hombre y ella lo amaba. Trabajaba en los Laboratorios de Investigación mucho antes de que el señor Pérez se convirtiera en el director ejecutivo. Y

siempre había disfrutado de su trabajo y le caía bien a todos. Le dolía ver lo infeliz que su papá estaba y la probabilidad de mudarse la asustaba. Parecía injusto que Dios dejara que este hombre deshonesto causara tantos problemas en su familia.

La hija del señor Pérez, Amanda, también estudiaba en la preparatoria Central. Sin duda la mejor vestida de la escuela, había tomado clases de modelaje. Sofisticada y condescendiente, presumía de todas las citas con los jóvenes de la universidad en la ciudad vecina.

Lorena había tratado de ser linda con Amanda, pero ella tenía una manera especial de humillar a Lorena. Sus comentarios sarcásticos e insinuaciones hacían que Lorena se sintiera inferior.

46

Pero ayer fue la gota que derramó el vaso. Un maestro suplente trajo una colección de arte japonesa para mostrarles a los estudiantes. Después de la clase, varios abanicos faltaban. Cuando Lorena abrió su casillero para guardar sus libros antes de la hora de la comida, ¡ahí estaban los abanicos! Ella los llevo a la oficina inmediatamente e insistió que no tenia idea de como habían llegado a su casillero. Ahí fue cuando el director le informó que

¡Amanda reportó que había visto a Lorena salir de la clase con ellos!

En ese momento, Lorena estaba tan agitada que no podía pensar correctamente. Hasta después se acordó que Amanda era la ayudante de la oficina del director y que estaba encargada de dar los candados con combinación a los estudiantes. Pensó en hablar nuevamente con el director, pero decidió que hacer una cita de nuevo podría empeorar la situación. Entonces decidió olvidarse de ello. Se seguía preguntando si en realidad él le creía a Amanda.

Esa noche, su familia asistió al servicio entre semana de la iglesia. El estudio bíblico se titulaba: “Como orar por tus enemigos.” El pastor explicó, “Tú puedes orar por el amor de Dios para poder amarlos, porque Jesús dice, ‘Ama a tus enemigos.’ Ora por gracia para perdonarlos recordando las palabras de Jesús: ‘Pero si te niegas a perdonar a los demás, tu padre no perdonará tus pecados’ (Mateo 6:15 NTV) Y debemos orar para que se haga justicia. Aquellos que se oponen a nosotros por hacer el bien también son enemigos de Dios, y podemos orar con el salmista: ‘Levántate, oh Dios y dispersa a tus enemigos; que todos los que odian a Dios corran por sus vidas.’” (Salmo 68:1) NTV

“Dios está en el proceso de castigar el pecado y recompensar a los justos en la tierra, así como en la eternidad. El tomar venganza contra alguien está estrictamente prohibido porque a veces Dios ve inocencia en un corazón que nosotros no vemos. Pero debes orar como Jeremías: “Señor, tú siempre me haces justicia cuando llevo un caso ante ti” Entonces también puedes imitar la actitud del apóstol Pablo, “Alejandro, el que trabaja el cobre, me hizo mucho daño, pero el señor lo juzgará por lo que ha hecho” (2 de Timoteo 4:14).

Lorena había estado orando por su papá y por ella misma, pero nunca había pensado en orar por sus enemigos o por la justicia de Dios. Esa noche, Lorena empezó a orar por Amanda y su padre. Oró por la habilidad de perdonarlos y amarlos. Oró diariamente que lo justo triunfara. Y se dio cuenta que debía dejarle a Dios el control completo en el departamento de justicia y eso le dio paz.

47

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, yo creo que Tú eres justo y recto. Esperaré que Tú castigues a aquellos que pecan contra mí en vez de tratar de hacerlo yo mismo. ____________ realmente me ha dado un trato injusto y ___________ está haciendo muchas cosas deshonestas. Dame amor por mis enemigos y Tu poder para perdonar. También oro para que Tú saques a la luz lo malo y protejas al inocente.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Los malvados se enriquecen temporalmente, pero la recompensa de los justos permanecerá. Los justos encuentran la vida; los malvados hallan la muerte.”

(Proverbios 11:18-19) NTV

“Los malvados seguramente recibirán castigo, pero los hijos de los justos serán liberados” (Proverbios 11:21) NTV

“Si los justos reciben su recompensa aquí en la tierra, cuánto más los pecadores perversos.” (Proverbios 11:31) NTV

“La justicia protege el camino del intachable, pero el pecado engaña a los malvados”

(Proverbios 13:6) NTV

El diablo hace todo lo posible para evitar que tú creas que Dios es justo y que vives en un universo de causa y efecto especialmente cuando se trata del comportamiento en contra de los mandamientos de Dios. El VIH es considerado una epidemia que salió de la nada en vez de una enfermedad asociada con el pecado sexual. El embarazo fuera del matrimonio es visto como algo que simplemente sucede en vez de una situación donde cada joven tiene control personal y responsabilidad. Parece ser más fácil creer en el fatalismo que admitir que tus decisiones te hacen o te deshacen. Pero el hecho de que el pecado es castigado y la rectitud es premiada permanece, no solo en la eternidad pero en esta vida.

48

Dios “da la luz del sol tanto a los malos como a los buenos y envía la lluvia sobre justos e injustos”. Al parecer los huracanes y tornados suceden según este fundamento. Pero hay una agonía especial reservada para aquellos que sufren como resultado de sus propias decisiones impías. La pérdida permanente que viene del casarte con un no-cristiano, asistir al funeral de la niña que atropellaste mientras conducías bajo la influencia del alcohol o drogas, o darte cuenta de que no solo has desperdiciado años de tu vida, pero has descarriado a otros también, estas cosas contienen una dimensión de dolor que una tragedia circunstancial no puede igualar.

Los cristianos no son inmunes a sufrir por hacer el bien, de mojarse cuando llueve, de morir de vejez, o de tener un día que parece que todo sale mal. Pero la rectitud los guardará de la angustia causada por el comportamiento impío. Y aquellos que han aprendido el secreto de aceptar la liberación de Dios pasan por las aguas profundas y salen con un gozo más grande y una fe más pura.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Al entrar al edificio imponente de ladrillos que era su escuela, Lorena escuchó algo de una conversación. “No lo puedo creer,” decía Linda, “¡un traficante de drogas viviendo en nuestra ciudad!”

Al llegar a su casillero escuchó a José preguntarle a Memo, “¿Viste el periódico de la mañana?” Al acordarse que iba llegar tarde a su cita con la señorita Lucero sobre su articulo para el periódico de la escuela, Lorena subió rápidamente las escaleras y se perdió de la gran noticia de José. Cuando entró al salón 214, Amanda estaba sollozando y la señorita Lucero no sabia como consolarla.

Como había estado orando por Amanda todos los días, Lorena la había perdonado y estaba realmente preocupada por ella.

Amanda le aventó un periódico mojado de lagrimas a Lorena. El encabezado leía, HOMBRE

LOCAL ACUSADO POR TRAFICAR DROGAS. ¡Debajo estaba la foto del señor Pérez! El articulo explicaba que el señor Pérez había estado involucrado en importar cocaína de Colombia y vendiéndola en diferentes estados.

“Amanda no tenia idea de las actividades de su padre,” la señorita Lucero le explicó. “Amanda no supo del escándalo hasta que llego a la escuela. Pensó que su padre estaba fuera en cosas del 49

trabajo y su madre todavía no sabe nada.” Oyendo eso, Lorena abrazó a Amanda.

“Si me da permiso, yo puedo encaminar a Amanda a su casa para darle las noticias a su mamá,”

ofreció Lorena.

La señorita Lucero dijo que si. “Yo arreglo todo con la oficina y con tus maestros.”

Dirigiéndose a la puerta de al lado, empezaron a caminar hacia la hermosa casa de Amanda. “Amanda,” Lorena la consolaba, “si entregas tu corazón a Jesús, puedes tener una buena vida sin importar lo que ha sucedido.”

“Lorena,” Amanda comenzó con lagrimas en sus ojos, “la manera en que me trataste después de lo que te hice en realidad me hace pensar que conocer a Jesús me puede cambiar. Perdóname por meter los abanicos de papel en tu casillero. No es excusa, pero mi papá decía que su futuro dependía en hacer que tu familia se mudara de la ciudad. Dijo que no se atrevía a correr a tu papá porque era muy popular con los dueños de la compañía, pero que tu papá le estaba causando muchos problemas. Supongo que me enojé, y decidí desquitarme contigo. Pero me remordía la conciencia.”

Después de varios minutos, ya estaban en la sala de la casa de Amanda. Mirando fijamente el periódico, la mamá de Amanda casi se volvió histérica. Cuando por fin se calmó, Lorena les explicó como el conocer a Jesús íntimamente podría darles esperanza y algo para que vivir. Agradecieron a Lorena y prometieron ir a la iglesia con ella el domingo. Lorena estaba tan agradecida de haber aprendido a orar por sus enemigos.

Cuando Lorena llego a casa, su padre le dijo que ya era el director ejecutivo de los Laboratorios de Investigación ¡con un incremento en su salario de cincuenta por ciento! Lorena pensó, “no debería estar tan sorprendida. Sé que Dios es justo y oré para que se hiciera justicia.”

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

Decide creerle a Dios cuando dice, “Los malvados seguramente recibirán castigo, pero los hijos de los justos serán liberados” (Proverbios 11:21) NTV

Haz lo correcto con la confianza de que serás premiado al final. Ten la expectativa de que Dios te librará de los problemas. Espera Sus milagros que transforman el sufrimiento en gozo, debilidad en fortaleza, y la incertidumbre en fe. Dios es justo. Rehúsa escuchar al diablo cuando dice que Dios es injusto.

50

51

AUTO-EXAMEN

BUENAS DECISIONES = BUENA VIDA

1. Cuando llega la tragedia, ¿cómo debes responder?

_____a. Arregla las cosas entre tú y Dios para que puedas reclamar todas las promesas que se aplican al justo.

_____b. No entres en pánico cuando la gente buena sufra, porque saldrás victorioso si pones tu confianza en Dios.

_____d. Espera pacientemente el rescate de Dios.

_____c. Dile a Dios exactamente como sacarte de ese lío.

2. Los perversos huyen aún cuando nadie los persigue; pero los justos son tan valientes como el __________ (Proverbios 28:1).

3. ¿Qué método usa el diablo para hacer que el pecado se vea divertido?

_____a. Emociones sobre estimulantes

._____b. Entorpeciendo los sentimientos

_____c. Dando la idea de que la gente que hace lo correcto no disfruta de la vida.

_____d. Mostrando las partes emocionantes de la “película del pecado” sin incluir el triste final.

4. El ser justificado por Jesús:

_____a. Solamente te ayuda a parecer estar bien por fuera.

_____b. Es ser conectado a la Vid y recibir constantemente de la vida .de Jesús.

_____c. Es como tomar agua de una Fuente de Vida inagotable para limpiar el pecado y lo no deseado.

_____d. Es dejar que Jesús derrame Su justicia a nuestras vidas.

5. ¿Qué enseña la cristiandad histórica acerca de creación, revelación y salvación? ____________

_________________________________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________________________________

52

6. ¿Estás pasando por una tormenta en tu vida? Explica la situación. _____________________________

_________________________________________________________________________________________________________

¿Qué estas haciendo al respecto? ___________________________________________________________________

¿Mejoraría tu situación con adiciones o cambios en tus acciones? ________________________________

_________________________________________________________________________________________________________

7. ¿Cuáles son algunas cosas que tú personalmente puedes hacer para protegerte del daño causado por el pecado de otros?

_____a. Recibir poder de Jesús para hacer lo correcto para que no .sufras de tu maldad.

_____b. Solo seguir la corriente.

_____c. Perdonar a aquellos que pecan contra ti y orar por ellos.

_____d. Ponerte la armadura cristiana descrita en Efesios 6:10-18

8. ¿Estás siendo tratado injustamente?___________ ¿Te estás quejando y estás tratando de forzar la situación o estás orando por la justicia de Dios?

9. Los malvados seguramente recibirán ____________, pero los hijos de los justos serán __________. (Proverbios 11:21)

10. No creas nada a menos que se alinee con ___________________________________________.

53

54

CAPITULO 10

DE PINTA Y APRENDIENDO

Ser hijo de pastor nunca fue fácil, pero Jorge jugó bien su papel. Sacaba buenas calificaciones, nunca se metía en problemas y siempre llegaba a la iglesia en cuanto se abría la puerta. Cuando su padre aceptó el pastorado en una ciudad grande, Jorge se encontró en un ambiente escolar muy mundano con muy pocas restricciones; no había otros creyentes con quien juntarse. Los estudiantes se concentraban más en rebelarse en contra de la autoridad y andar en fiestas que en hacer la tarea y estudiar para los exámenes.

Las drogas, el alcohol y el sexo no tentaban a Jorge pero se sentía tan solo; era como si estuviera siendo condenado por “ser bueno”, y era difícil. Con la llegada de la primavera, el irse de pinta se volvió una epidemia y nadie parecía ser atrapado.

Una mañana antes de que la campana sonara indicando que las clases comenzarían en cinco minutos, un par de muchachos de la clase de inglés invitaron a Jorge a irse de pinta con ellos para irse a desayunar. La clase de inglés era la más aburrida del día. Jorge se sintió un poco culpable mientras se salía a escondidas por la puerta de al lado, pero él mismo se convenció de que se merecía un descanso. Además irse a comer no era exactamente un pecado.

Lo que ellos tres no sabían era que en respuesta a una petición de la asociación de maestros y padres, el director había comenzado una nueva regla. Cada estudiante que fuera atrapado en el acto de faltar a una clase, sería suspendido por un día. Cuando regresaron, el policía escolar los vio y los llevo a la oficina del señor Chávez. Fueron enviados a sus casas y tuvieron que traer a sus padres para poder ser readmitidos el día siguiente.

Aunque Jorge se sentía mal de decirle a su papá, su sentimiento más fuerte era coraje. ¿Porqué soy castigado la primera vez que rompo una regla cuando muchos otros podían escaparse vez tras vez?

55

Al contrario de sus amigos, Jorge sabia como hablarle a los adultos y como apreciarlos. Al acordarse que sus padres estaban fuera de la ciudad, decidió visitar al señor Gómez, su amigo de setenta años que era como su abuelo.

Jorge le contaba al señor Gómez todos sus problemas y él escuchaba con compasión y la sabiduría de alguien que había caminado con Dios por muchos años. No dijo ni una palabra hasta que Jorge se desahogó completamente.

“Jorge,” comenzó a hablar, “hay una razón por la cual el ser bueno es tan aburrido para ti. Aunque aceptaste la rectitud de Jesús por fe cuando fuiste salvo, ahorita no caminas por fe confiando en la fuerza de Dios. En vez de eso estas dependiendo de esfuerzos humanos.”

“¿Qué quiere decir?” interrumpió Jorge.

El señor Gómez abrió su Biblia y comenzó a leer Filipenses 2:12-13. “‘Esfuércense por demostrar los resultados de su salvación obedeciendo a Dios con profunda reverencia y temor. Pues Dios trabaja en ustedes y les da el deseo y poder para que hagan lo que a Él le agrada’. Jorge, la sangre de Jesús limpió todos tus pecados y eres justificado así como si nunca hubieras pecado ante los ojos de Dios. Él ha enviado al Espíritu Santo a vivir en ti. Así que si cooperas con Él y recibes Su poder, el ser bueno se convertirá en una aventura de verdad.”

“Debes darte cuenta de la gran misericordia de Dios al salvarte del infierno. Que grande privilegio tienes de poder emplear los recursos inagotables del poder del Espíritu Santo que vive en ti. Por esto puedes estar emocionado al cooperar con la obra de Dios en ti para hacer lo correcto. Entonces resistirás la maldad que venga porque amas a Jesús y quieres complacerlo a Él, no solamente porque se espera eso de ti.”

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, debo darme cuenta de lo maravillosa que es Tu salvación, y Tu poder que obra en mi. Gracias porque “puedes lograr mucho más de lo que pudiera pedir o incluso imaginar mediante tu gran poder que actúa en mi” (Efesios 3:20 personalizado). Detenme cuando quiera recurrir a mis propios esfuerzos para hacer lo que es correcto y perderme de toda 56

la emoción que trae el cooperar con Jesús.

OBTENIENDO LOS HECHOS CORRECTOS

El SEÑOR detesta el sacrificio de los perversos, pero se deleita con las oraciones de los íntegros. El SEÑOR detesta el camino de los perversos pero ama a quienes siguen la justicia (Proverbios 15:8-9) NTV

“El SEÑOR detesta a los de corazón retorcido, pero se deleita en los que tienen integridad” (Proverbios 11:20) NTV

“El SEÑOR detesta los planes perversos, pero se deleita en las palabras puras”

(Proverbios 15:26) NTV

Nada es más placentero que el saber que tienes la aprobación de la persona que más amas y admiras. Dios ha provisto todo lo necesario para que nosotros podamos disfrutar de ese tipo de relación con Él.

1. Jesús murió en la cruz por tus pecados para que puedas ser lavado completamente si pones tu fe en Él.

2. Cuando aceptaste a Cristo, Dios puso en ti la dinamita del Espíritu Santo, el mismo poder que levantó a Jesús de entre los muertos, para permitirte vivir de acuerdo a Su voluntad.

(ve Efesios 1:18-20)

3. Él te hizo compañero para traer Su justicia a la tierra. Dependiendo del poder del Espíritu Santo y las instrucciones que se encuentran en la Biblia, tú puedes encontrar la manera correcta de obedecer los mandamientos de Dios en un mundo malvado y confundido.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Jorge estuvo en silencio por un momento. Se acordó de la predicación de su padre de Gálatas 3.

“Señor Gómez, ¿podría usar su Biblia?” le pregunto Jorge.

“Claro que sí, aquí tienes,” le respondió el señor Gómez.

57

Jorge abrió la Biblia en Gálatas 3:2-3 y leyó: “¿Recibieron el Espíritu por obedecer la ley de Moisés?, ¡Claro que no! Recibieron al Espíritu porque creyeron el mensaje que escucharon acerca de Cristo. ¿Será posible que sean tan tontos? Después de haber comenzado su nueva vida en el Espíritu, ¿Por qué ahora tratan de ser perfectos mediante sus propios esfuerzos?.”

Después de cerrar la Biblia comentó “Pienso que esto es una descripción de mi vida; tal vez soy de los tontos regañados por el Apóstol Pablo”. También recordó el versículo que había aprendido de niño: “Es por medio de la fe que el justo tiene vida.” (Romanos 1:17) Al fin vio su problema. Aunque había aceptado a Cristo y tenía al Espíritu Santo con todo Su poder viviendo en él, vivió su vida diaria sin prender el botón de encendido. En vez de esto, él trato de complacer a las personas, y seguir reglas. Como estaba cumpliendo estas cosas con sus propias fuerzas, se estaba desgastando.

El señor Gómez interrumpió sus pensamientos. “Puedes aprender a confiar en el Señor y relajarte mientras obedeces la Palabra de Dios, no cada regla que alguna persona haya inventado. Si te equivocaste como el día de hoy, solo pide perdón y decide depender del poder de Dios para no repetir ese pecado. Mientras más creas una relación íntima de amor con Jesús, más vas a querer complacerlo.

“Entonces, en vez de vivir bajo la presión de complacer a los demás, esfuérzate en hacer la voluntad de Dios según la Biblia. Puedes crear una nueva secuencia: darte cuenta de que eres el hijo preciado de Dios y amar a Jesús tanto que querrás honrarle. Entonces depende de Su poder para que trabaje en ti para que hagas lo correcto; y finalmente, disfruta de Su aprobación.”

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

Alguien ha descrito el vivir por fe como tomar el siguiente paso aunque no veas otro escalón en la escalera. Y en cuanto tu pie llega a ese punto, hay un lugar solido que pisar. Yo recuerdo cuando me daba miedo compartir de mi fe. Nerviosa y tropezándome con las palabras, comenzaba y Dios respondía a esa fe literalmente tomando control de esa conversación de ahí hasta el final. (¡Y sigue haciendo ese milagro en mi!) 58

Toma esos pasos de fe bajo la dirección del Espíritu Santo. Di “no” a los amigos que te tientan a tomar o usar drogas, mantente firme en lo que es correcto durante la discusión en la clase de la escuela, háblale a tu amigo o amiga sobre Jesús, perdona a tu padre y por fe demuestra amor a la persona que te lastimó.

CAPITULO 11

¿TRATAS LA VERDAD A LA LIGERA?

Jonatán era el ayudante de las computadoras de la oficina de la escuela. Cuando no había recursos y el personal era recortado, los mejores estudiantes eran seleccionados para tomar el lugar de ellos y les eran dados créditos por hacer el trabajo. Considerado completamente confiable por todos, Jonatán tenía la responsabilidad de meter las calificaciones en la computadora.

Un día Brenda, la ayudante del maestro Zamora, le dio una hoja con la firma del maestro Zamora, que pedía que aumentara la calificación de cada estudiante de sexto semestre. Como el maestro Zamora era el maestro más duro de la Preparatoria Bolívar, ni siquiera había dado una calificación muy alta, Jonatán estaba feliz de ver este gesto humanitario. Pensó que tal vez algo había cambiado en él y quería dejar de ser el profesor menos popular de la escuela.

Sin embargo, pronto escuchó los rumores de que unos de los muchachos del equipo de baloncesto que habían reprobado, habían sobornado a Brenda para seguirles el jueguito. Jonatán estaba inquieto, pero se justificó diciéndose a sí mismo que la falta de investigar a profundidad la nota no era su culpa porque él siempre debía obedecer las instrucciones escritas de los maestros. Guardó la nota por si acaso le hacían preguntas más adelante.

Confiando en dos de sus amigos más cercanos, ellos le aseguraron que hizo lo correcto. “Después de todo,” Gustavo razonaba, “los estudiantes trabajan doble en la clase 59

del maestro Zamora, entonces solo has corregido un mal.”

El director era una persona tranquila, a un año de jubilarse. No hacía alborotos. Mientras pasaban los días, Jonatán se sentía más agusto - hasta que el pastor Villalobos predicó sobre la verdad.

Su texto era Efesios 6:14: “Defiendan su posición, poniéndose el cinturón de la verdad”, muy animado él empezó así su sermón. “La verdad es la base de toda nuestra armadura cristiana. Y la verdad no siempre es fácil de encontrar. Si te niegas a investigar para encontrar toda la verdad, pagarás un precio muy grande por tu ignorancia. Debemos orar con David,

“guíame con tu verdad y enséñame” (Salmos 25:5). Proverbios 23:23 nos instruye: “Adquiere la verdad y nunca la vendas.”

Muchas personas prefieren no saber la verdad, porque no quieren cambiar sus vidas conforme a eso. A veces uno tiene que investigar mucho para confirmar los hechos y poder actuar correctamente. Y aun así el diablo tratara de hacernos racionalizar, posponer nuestra acción y cualquier cosa para impedirnos vivir en la verdad.”

Jonatán se sintió condenado. Si presentaba la nota supuestamente firmada por el maestro Zamora, sería fácil ver si era falsa o no. Pero las calificaciones del semestre ya habían sido dadas, y si les decía que era Brenda, tenia miedo de que el equipo de baloncesto lo golpeara. Él se convenció de que su trabajo era obedecer ordenes, no cargar el mundo en sus hombros. Hablando nuevamente con sus amigos, de nuevo recibió su aprobación para quedarse en silencio.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, sé que Tú dijiste, “Ustedes son verdaderamente mis discípulos si se mantienen fieles a mis enseñanzas; y conocerán la verdad, y la verdad los hará libres” (Juan 8:32). Necesito saber qué está bien y que no. _________________ y ________________ son confusos para mi. Que debo hacer? Te pido, Espíritu Santo, que abras Tu Palabra de una manera que me de 60

respuestas a estos problemas. Seguiré buscando la verdad hasta que la encuentre.

OBTENIENDO LOS HECHOS CORRECTOS

“Ni la Muerte ni la Destrucción ocultan secretos al SEÑOR, ¡mucho menos el corazón humano!” (Proverbios 15:11) NTV

“Quien puede decir: he limpiado mi corazón; soy puro y estoy libre de pecado”

(Proverbios 20:9) NTV

“La luz del SEÑOR penetra el espíritu humano y pone al descubierto cada intensión oculta” (Proverbios 20:27) NTV

“La gente puede considerarse en lo correcto según su propia opinión, pero el SEÑOR

examina el corazón” (Proverbios 21:2) NTV

“La gente puede considerarse pura según su propia opinión, pero el SEÑOR examina sus intensiones” (Proverbios 16:2) NTV

“El corazón humano es lo más engañoso que hay, y extremadamente perverso”

(Jeremías 17:9) NTV

Dios es el único que puede ver realmente lo que hay dentro de nosotros. Es peligroso tratar de determinar el estado de tu alma. Racionalizar y dar excusas por lo que hacemos es normal para nosotros. Dejar a los demás ser nuestro juez causa dificultad y confusión.

La historia de Job es básicamente un dilema que se hizo más grande de lo que realmente era porque Job insistió en que conocía su corazón y sus “amigos” estaban seguros de que eran los jueces infalibles de los motivos de Job. Job estaba en lo correcto al rehusarse a aceptar la sentencia de sus “amigos”, pero equivocado en asumir que entendía lo que estaba en su corazón. Cuando Job dejó a Dios que aclarara las cosas y admitió, “Hablé de cosas que no entendía,” pudo arrepentirse y conseguir libertad.

No seas esclavo de la opinión publica o aún de la opinión del público cristiano. Nunca racionalices un versículo de la Escritura. Deja que el Espíritu Santo escudriñe tu corazón y te convenza de pecado.

61

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

El maestro Tomás estaba dando una lección de la teoría de Einstein, pero Jonatán estaba viendo hacia afuera de la ventana y pensando en esquiar. Había nevado todo el día y esos grandes y suaves copos de nieve que estaban cubriendo los pinos al otro lado de la calle, también están depositando una gran capa de nieve en las montañas. Entonces sus pensamientos fueron interrumpidos por un anuncio del altavoz: “Jonatán González favor de reportarse en la oficina del director inmediatamente.”

Curioso de saber la razón detrás de esto, Jonatán se levantó, caminó hacia el pasillo vacío y entró a la oficina. Ahí vio al maestro Zamora con su cuaderno de calificaciones abierto y a una mamá furiosa con dos boletas en su mano. “Si mi Iván realmente recibió un cinco y por eso me mandó este aviso”, le demandó mostrando las cartas “¿por qué la boleta que recibí de la computadora dice que sacó un seis?”

El director volteó a Jonatán. “Tu pusiste las calificaciones en la computadora. ¿Cuál es tu explicación?”

“¿Puedo ir a mi casillero para agarrar la nota que firmó el maestro Zamora donde me pedía que cambiara las calificaciones?” preguntó.

“Claro,” le contestó el director.

Al ver la nota con la firma falsificada, el maestro Zamora explotó. Y cuando Brenda y los jugadores de baloncesto que la sobornaron fueron llamados a la oficina, el coraje del maestro Zamora se salió fuera de control.

Cuando la madre acusó al director de incompetencia y deshonestidad, él perdió la calma. Suspendió a Brenda y a los jugadores de baloncesto y luego se dirigió a Jonatán. “No puedo comprobar tu culpabilidad,” él declaró, todavía furioso, “pero no creo por un minuto que eres inocente. Dudo que realmente creíste que el maestro Zamora iba a subir la calificación de todos; Brenda hizo un muy buen trabajo falsificando la firma del maestro, pero yo sospecho que tú también tuviste parte. Tendremos que contratar a otro ayudante.”

Jonatán se dio cuenta de que muchos otros pensarían que él era culpable. El haber 62

fallado en buscar la verdad realmente causó muchos problemas. ¡Si tan solo hubiera escuchado la Palabra de Dios y la voz del Espíritu Santo en vez de racionalizar sus acciones y aceptar los valores de sus amigos! Las palabras del pastor regresaron: “No trates la verdad a la ligera.”

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

1.- Enlista tus creencias y tu conducta que te incomoda porque no sabes si están basadas en la verdad o no. Ahora, enlista las acciones y creencias tuyas que sabes que son incorrectas.

2.- Después de cada una, escribe la manera en que racionalizas tu comportamiento o tu creencia.

3.- Mientras vuelves a leer tu lista, detente en cada una y lee esta oración en voz alta:

“Examíname oh Dios y conoce mi corazón; pruébame y conoce los pensamientos que me inquietan. Señálame cualquier cosa en mí que te ofenda y guíame por el camino de la vida eterna” (Salmos 139:23-24). Detente y escucha al Espíritu Santo.

4.- Pídele al Espíritu Santo que traiga un versículo a tu mente para cada situación y escríbelo.( si no tienes un versículo, pídele ayuda a alguien que conozca la Biblia muy bien) 5.- Recibe de Dios la fortaleza para tomar las decisiones necesarias para alinear tu vida a la verdad.

CAPITULO 12

EL APRIETO DEL “JAVIER EL JUSTO”

Javier siempre mantenía su testimonio cristiano mientras participaba en actividades de su preparatoria pública, deportes, el consejo estudiantil, teatro y debate. Como era cristiano, él no decía chistes de doble sentido, no asistía a las fiestas con alcohol y drogas y siempre rechazaba papeles principales en teatro si la obra no era moral. Su honestidad conocida, sumisión a las autoridades, y sus estándares altos de moralidad causaron que sus 63

compañeros le dieran el apodo de “Javier el justo”.

Y en la vida real como en la de fantasía, la persona que siempre hace lo correcto tiene enemigos.

Esteban, el muchacho al que le había ganado para la presidencia estudiantil, decidió que debía haber una manera de atrapar a Javier haciendo algo malo. Había algo en Esteban que simplemente odiaba a “Javier el justo” y quería hacerlo caer.

Una serie de eventos advirtió a Javier que un complot de algún tipo estaba siendo planeado contra él. Una noche cuando abrió su libo de historia para estudiar, encontró fotos pornográficas que estaban estratégicamente puestas entre las hojas 101 al 119, la tarea de esa noche. Él destruyó estas sin ni siquiera verlas. También notó que Cristi, vistiendo con menos ropa de lo normal, lo seguía constantemente y coqueteaba con él a cada oportunidad. Y justo antes del gran examen de química, Mateo le ofreció un acordeón con todas las respuestas. Javier dijo “no” a estas tentaciones, y pensó que por el momento todo estaba bajo control.

Pero sí, tenía un punto débil en su armadura, y ni siquiera se daba cuenta de lo vulnerable que era. Javier había crecido en una familia donde tener la ropa correcta, comprar lo mejor para dar una buena impresión y hacer todo lo posible para adquirir todo lo moderno era normal. Así que no se daba cuenta de su complejo materialista. El dinero nunca faltaba y él lo gastaba libremente. Ahora la compañía de su papá estaba en bancarrota y el único empleo que pudo conseguir era en un banco con un tercio del salario que ganaba anteriormente. El dinero que le daban sus padres fue eliminado, y no ganaba mucho en un empleo de tiempo parcial. Cuando una pluma que llevaba en su bolsillo delantero se goteó sobre toda su chamarra favorita de invierno, lo vio como una tragedia.

Acostumbrado a comprar ropa buena, Javier quería conseguir algo de moda. Con su corto presupuesto no podía verse comprando una chamarra que no fuera de marca y de la sección de descuento. Una cajera simpática vino a ayudarle. “Yo te ayudo. Si vas a comprar una bolsa de la tienda, yo te doy la chamarra que quieras sin preguntas. Nadie sabrá.”

Javier luchaba con su conciencia. ¿Tomar la chamarra sin pagar? No podría hacer eso. Pero en vez de orar e irse de la tienda, él consideró esta situación vergonzosa: Vestir una chamarra manchada, comprar la chamarra fea, o morirse de frío; cada opción parecía inconcebible. Lentamente caminó 64

hacia la caja y compró una bolsa de la tienda y se dirigió a la salida más cercana.

“Seguridad a puerta cuatro” escuchó por el micrófono. Y antes de que supiera lo qué estaba sucediendo, ¡el detective de la tienda demandaba ver lo que llevaba dentro de la bolsa! Al no ver un recibo, le gritó, “estás arrestado.”

Justo entonces, Juanita se acercó. “No puedo creer que robaste,” ella comentó con menosprecio. “Pensé que eras cristiano.”

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA NUESTRAS NECESIDADES

Querido Dios, Tú sabes todo, y Tú sabes lo difícil que es la batalla entre el bien y el mal. Tú sabes que hay compañeros en la escuela que quisieran verme haciendo algo malo. Ayúdame a poner mis deseos bajo el control del Espíritu Santo para que pueda resistir la tentación. Enséñame a amar el bien y odiar el mal.

OBTENIENDO LOS HECHOS CORRECTOS

“Los justo desprecian a los injustos; los perversos desprecian a los justos”

(Proverbios 29:27) NTV

“El que lleva a la gente buena por mal camino, caerá en su propia trampa; pero los honrados heredaran cosas buenas” (Proverbios 28:10) NTV

“Si el justo se doblega ante el perverso, es como contaminar una fuente o enturbiar un manantial” (Proverbios 25:26) NTV

Sería ingenuo de tu parte no darte cuenta de que muchos de tus “amigos” no cristianos se alegrarían de verte caer en pecado. Si Jesús no controla una vida, entonces la controla Satanás. Su agenda de 24 horas, 7 días a la semana es tentar a las personas a hacer el mal. Y

65

usará una persona mundana para influenciarte cuando sea posible.

Dios tiene un castigo especial para aquellos que “guían al justo al camino pecaminoso,”

y el cristiano necesita pensar en la consecuencias de caer bajo la influencia del malvado. Sí, es cierto que en cuanto te arrepientes, Dios te perdona al instante. Pero la Biblia usa estas formas retoricas “contaminar una fuente” y “enturbiar un manantial” para referirse al estado del testimonio de un cristiano que baja sus estándares. Toma tiempo restaurar una fuente contaminada, y aun más restituir un manantial sucio. Mientras tanto, sus aguas esparcen lo incorrecto y envenenan la imagen del cristianismo. El creyente que peca da pretextos a muchos en contra de seguir a Cristo.

Decide ser una luz constante y pura en la oscuridad. Entonces los demás seguirán a Jesús por tu buen ejemplo.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Mientras los policías lo guiaban a la patrulla, Javier miró a Esteban y a sus amigos corriendo para esconderse. Junto con ellos estaba la “cajera” que había facilitado su robo. Después del cuestionamiento, Javier fue liberado a la custodia de sus padres quienes fueron muy comprensivos. Javier confesó su pecado a Dios y supo que había sido perdonado. Pero temía ir a la escuela el lunes entrante.

Era aun peor de lo que había imaginado. Michel, una estudiante de cuarto semestre a quien solo le había hablado una vez, lo esperó en su casillero. “¿En serio te cacharon robando?” ella preguntó.

“Sí,” contesto él con vergüenza.

“Estoy decepcionada de ti,” dijo sencillamente. “Pensé que por fin había encontrado a alguien que vivía su cristianismo.”

Javier escuchó que el maestro Álvarez, el reconocido ateo que enseñaba estudios sociales, había pasado toda la clase diciendo que todos los fanáticos religiosos eran falsos. Concluyó diciendo que “Javier el justo”, quien fue agarrado robando, era otra prueba.

66

Aún la secretaria del director hizo hincapié en decirle, “Nunca hubiera pensado que serías capaz de tal cosa.”

Javier no tenía idea de que su vida tuviera tanto impacto. Estaba preparado para la subida larga que nuevamente lo pondría en una posición para influenciar a su escuela para Cristo. Él tendría cuidado de ahora en adelante para dar cada deseo peligroso completamente a Jesús. Nunca jamás pensaría, “Lo que yo hago realmente no importa.”

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

1. Enlista tus diez deseos más grandes.

2. Revisa cada uno con Jesús. ¿Hay algo que esté fuera de control? ¿Hay algo que no has cedido a la voluntad de Dios?

3. Date cuenta que como cristiano, vives en una pecera. Pero en vez de sentirte presionado, recibe el poder del Espíritu Santo para vivir en victoria.

CAPITULO 13

EL ENGAÑOSO DILEMA DE LAS CITAS

Diana era el tipo de muchacha a la que voltearías a ver dos veces: cabello largo rizado, tez hermosa, buen cuerpo y la sonrisa perfecta. No estaba acostumbrada a no salir a citas con muchachos. Pero por alguna razón, nadie la había invitado a una cita en semanas.

El pensar en ir a la fiesta navideña de la iglesia con las muchachas la deprimió. Cuando el coquetear con los chicos más populares del grupo de jóvenes no trajo los resultados que esperaba, Diana se empezó a desesperar.

Finalmente pensó en un plan. Paco era extremadamente tímido y demasiado estudioso. Pero era un buen joven, y hasta un poco apuesto. Ella estaba segura de que lo 67

podía conquistar para que él la invitara a la fiesta, y si las cosas no se veían prometedoras podría salir con él hasta después del banquete de amor y amistad. Mientras tanto, ella podría encontrar a alguien mejor.

Cuando mencionó su plan a Mary e Irene, Mary le dijo que estaba siendo deshonesta. Irene también pensó que era cruel que engañara a Paco para que le pidiera salir con él mientras que ella aparentaba que le gustaba. Pero el buen sentido de humor de Diana hizo que la conversación se fuera a otro tema y pronto ya estaban riéndose todas.

Diana le pidió a Paco que la ayudara con su tarea de química. Cuando llegó a su casa, ella se veía sensacional. Sirvió chocolate caliente y galletas caseras y se comportó como una anfitriona perfecta. Se fue directo a los halagos y lo invitó para que fuera al día siguiente.

Sin sospechar nada, regresó y después de acabar la tarea, Diana le pidió que se quedara para comer palomitas, tomar sodas y ver televisión. En el preciso momento ella dijo, “Ojala que alguien tan lindo como tú me invitara a la fiesta de Navidad.” Paco cayó.

La noche de la fiesta, Paco estaba tan contento de tener a Diana a su lado. Le dio un hermoso suéter rosa para Navidad, la trató como una reina y la llevó a lugares agradables.

En febrero, la invitó al banquete de amor y amistad, le compró un ramillete especial junto con una caja de chocolates. Era obvio que Paco se volvía loco por Diana.

Pero en cuanto el banquete terminó, Diana perdió interés. Siempre estaba demasiado ocupada para salir y daba docenas de excusas.

Para entonces, Mary estaba saliendo con David. Un día ella le dijo sobre el plan de Diana. David era buen amigo de Paco , así que le pasó la información. Cuando Paco fue a la casa de Diana demandando saber si la historia era verdad, ella no quería hablar de eso y rompió la relación.

Todos se pusieron de parte de Paco, y los muchachos le dieron la espalda a Diana. Pero Diana contaba con el retiro de jóvenes para conseguirse otro novio.

68

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, necesito admitir que la honestidad no siempre ha sido mi mayor prioridad. Es muy fácil para mi engañar y hacer un complot para conseguir lo que quiero. Sé que está mal. Perdóname por ________________________________________. Reconozco que el no ser completamente sincero y honesto es pecado.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“El Señor aprueba a los que son buenos, pero condena a los que traman el mal.”

(Proverbios 12:2) NTV

“Los que siguen el buen camino temen al Señor; los que van por mal camino lo desprecian.” (Proverbios 14:2) NTV

“El corazón que trama el mal está lleno de engaño; ¡el corazón que procura la paz rebosa de alegría!” (Proverbios 12:20) NTV

“La honestidad guía a la gente buena; la deshonestidad destruye a los traicioneros.”

(Proverbios 11:3) NTV

Dios no ignora la manera en que tratas a los demás. El aprovecharte del gordito de la clase para hacer bromas, manipular a Federico para conseguir lo que quieres, engañar a Manuel para que haga tu trabajo, o dejar que el más generoso del grupo siempre pague la cuenta realmente hace que Dios se ofenda contigo. Él detesta cualquier tipo de complot o engaño. “El Señor condena a los que traman el mal” (Proverbios 12:2).

Si decides ser estrictamente honesto, aunque te cueste dinero, aunque te pierdas de 69

algunas risas, aunque tus amigos se pongan en contra de ti, tu camino será recto y tu vida constante. Aparte de eso, encontrarás un contentamiento interno. La honestidad cosecha paz, mientras que el engaño causa problemas y contiendas.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Diana cautelosamente planeó qué iba a vestir para el retiro. Los papás de Mary las llevaron a ella e Irene al lugar donde sería el retiro. Ella y sus amigas llegaron justo cuando estaban sirviendo los tacos y las sodas. Diana estaba quedándose detrás de sus amigas con la esperanza de encontrar un muchacho guapo para sentarse con él. Y justo ahí vio una silla vacía junto a un muchacho alto y rubio. Cuando preguntó si el asiento estaba reservado para alguien, él sonrió y dijo que estaba reservado para ella.

Diana pronto se dio cuenta que Julio era un chico despierto. Sus acontecimientos de escalar montañas y nadar en las aguas profundas del Golfo de México eran fascinantes. Él explicó que era cristiano desde hace un mes y que estaba muy emocionado de ir al retiro. Como sus padres practicaban el agnosticismo y se oponían a su “fanatismo” era muy difícil para el vivir en casa, pero esperaba aprender más sobre el vivir una vida cristiana victoriosa.

Diana y Julio anduvieron juntos todo el sábado y ella se sentía un pavo real nuevamente. Ella había encontrado al tipo de muchacho que estaba buscando. Pero el domingo él la evitaba completamente. Ya sin poder aguantarse, Diana fue directo al grano. “¿Crees que soy venenosa o algo?” preguntó. “¿Qué te pasa?”

“Los muchachos de tu iglesia me dijeron lo que le hiciste a Paco,” le contestó. “No puedo respetar a una persona que es intencionalmente engañosa.” Entonces se volteó y se fue.

Diana estaba abatida. Pero después de la predicación, se dio cuenta de que no solo era Paco y los muchachos de la iglesia que desaprobaban de su comportamiento. A Dios también le disgustaba.

Después del servicio en la capilla ella fue al predicador y con lagrimas en la cara se arrepintió de su hipocresía. Y aunque fue una de las cosas más difíciles que ha tenido que hacer, ella confesó su pecado a Paco y le pidió que la perdonara.

70

Ese día, Diana aprendió una lección importante: No solo la hipocresía o el engaño ofenden a Dios; también trae su propio castigo.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

Toma nota de tu propia vida. ¿Cuándo usas el engaño para obtener lo que quieres?

(Ejemplo: “Lloro cada vez que mi papá me dice que ‘no’ y normalmente cambia de parecer”. “A veces digo que estoy enferma solo para salirme del trabajo”.) Lista las maneras especificas en las que no eres honesto en las siguientes áreas.

1.- Manipular a los demás para salirte con la tuya.

2.- Usar a la gente y aprovecharte de otras personas.

3.- Salirte del trabajo.

4.- Coquetear para atraer la atención o para que una persona del sexo opuesto haga algo para ti. (Esto es deshonesto porque el coquetear realmente dice, “Estoy interesado(a) en ti románticamente.” Darle alas a otra persona cuando ni siquiera te interesa es engaño.)

5.- Usar la verdad a medias para conseguir evidencia para probar tu punto de vista.

Primero, pídele a Dios que te perdone por tu pasado. Con Su ayuda determina que serás honesto en todo lo que hagas

CAPITULO 14

EL ALTO COSTO DE LA DESOBEDIENCIA

La iglesia de Andrés apoyaba a unos misioneros que tenían un orfanato para indígenas. Cuando llegaron a su iglesia para contar de su trabajo y enseñarles fotos, el grupo de jóvenes decidió recaudar ropa usada de niños y comprar útiles escolares para mandar 71

a esos niños hermosos que vieron en las fotos. El invierno llegaba y podían dar abrigos, suéteres y calcetines a estos niños. Había mucho entusiasmo.

Como tenía un don de liderazgo, Andrés fue puesto como el encargado del proyecto. El director de los jóvenes tenía que salir fuera de la ciudad por dos semanas, y sus últimas instrucciones para el grupo era que recaudaran la ropa, lavarla y empacarla en las cajas que se les dieron. “No manden nada hasta que regrese,” él enfatizó. “Tengo instrucciones muy especificas para que lleguen a su destino.”

Andrés organizó pequeños grupos para ir de puerta en puerta pidiendo ropa usada para niños. Cuando los jóvenes de la iglesia se dieron cuenta de todo el trabajo que se necesitaba hacer, muchos se salieron. Pero Andrés no se quejó. Él hizo el trabajo extra solo. Hasta lavó el resto de la ropa cuando las chicas se declararon en huelga. Él pensó que como estaba haciendo la obra para Dios que un poco de sacrificio no haría daño.

El director de los jóvenes habló a la iglesia para decir que duraría una semana más en su viaje y Andrés pensó que estaría bien mandar la ropa. “No puedes,” dijo Sonia. “La última cosa que Roberto nos dijo fue: No manden nada hasta que regrese.”

“Pero Roberto es tan despreocupado,” protestó Andrés. “Nunca logra hacer nada. Ya mero llega el invierno y los niños necesitan la ropa. Yo tengo la dirección que pedí de la señora López, y no hay nada complicado en las instrucciones del correo.”

“Llama a Roberto antes de que tomes cualquier decisión,” le advirtió Sonia. “No es bíblico desobedecer a tus autoridades.”

“Pero en una emergencia un buen líder toma el mando. Quiero acabar este proyecto. Además, no necesito molestar a Roberto con una llamada si la respuesta es obvia.”

Sin llamar a Roberto, Andrés llevó las cajas al correo. Era más caro mandarlas de lo que pensaba. Así que usó el fondo del grupo de jóvenes y puso el dinero que estaba ahorrando para comprarse unos tenis de marca. Estaba dispuesto a sacrificar algunas cosas para expandir el reino de Dios. Y no había nada que disfrutara mejor que el completar un proyecto.

72

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS A QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, la manera en que los compañeros en la escuela se comportan, todo lo que sale en la televisión y las tentaciones del internet contribuyen a un ambiente en el que es difícil para mi obedecer Tu Palabra. Aunque sé que la desobediencia a tus mandamientos me causará problemas, a mi no me gusta obedecer a mis papás, trabajar con diligencia o controlar mi temperamento. Ahorita estoy batallando en obedecerte en ______________ y _______________. Por favor ayúdame. Necesito mucho Tu ayuda. Marca en mi la importancia de la obediencia a diario.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Hijo mío presta atención y sé sabio; mantén tu corazón en el camino recto”

(Proverbios 23:19) NTV

“Oh hijo mío, dame tu corazón; y que tus ojos se deleiten en seguir mis caminos”

(Proverbios 23:26) NTV

“Al Señor le agrada más cuando hacemos lo que es correcto y justo que cuando ofrecemos sacrificios” (Proverbios 21:3) NTV

“¿Qué es lo que agrada al Señor: Tus ofrendas quemadas y sacrificios o que obedezcas a su voz? Escucha, la obediencia es mejor que el sacrificio, y la sumisión es mejor que ofrecer la grasa de carneros” (1 Samuel 15:22) NTV

Cuando mis estudiantes de primer semestre de prepa, quienes eran especialmente talentosos en provocar caos y desorden entraron al salón para la última clase del viernes por la tarde sin hacer ningún ruido, yo sabía que habían hecho algo malo. Después de que unos estudiantes inteligentes me preguntaron por las respuestas de las preguntas más difíciles 73

del examen, me di cuenta de que alguien se había robado una copia de mi examen. Es parte de la naturaleza humana tapar la desobediencia con buenas obras. Y Dios dice que ningún sacrificio de ningún tamaño puede arreglar el corazón rebelde que hace lo que quiere.

El diablo difunde su mentalidad de que “el fin justifica los medios” por todos lados. Y

una y otra vez él engaña a las personas para que crean que si hacen buenas obras y sus vidas son respetables, tendrán el derecho de desobedecer a Dios en una cosa: casarse con un inconverso, decir una mentirita, o reírse del chiste de doble sentido para que la gente no los note como diferentes. Pero Dios demanda que cada uno de Sus mandamientos sea estrictamente honrado.

Y este es el estándar de Dios, no porque Él es demasiado estricto, sino porque Él diseñó cada regla para protegernos y ayudarnos. Aquellos que vinieron a Jesús después de haber roto cada uno de los diez mandamientos te pueden decir como la desobediencia a los principios de Dios destruyen la vida. No te tragues la mentira de Satanás de que la obediencia ya es algo anticuado y que la libertad sin límites es como se vive ahora. La mejor manera en que demuestras que amas a Dios es obedeciéndolo, y pruebas que valoras tu propia vida haciendo caso a los mandamientos que Dios dio para proteger esa vida.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Después de que Roberto regresó, pasó un par de días en su oficina atando cabos sueltos. Cuando vio las instrucciones de los misioneros a los indígenas, llamó a Andrés. “¿Cómo te va colectando ropa para los huérfanos?” él preguntó.

“Colectamos suficiente para llenar cinco cajas grandes y las mandé hace más de una semana. Pedí la dirección a la familia López y añadí de mi dinero personal para cubrir ese costo,” Andrés contestó con orgullo.

“Andrés, ¿cómo pudiste?” el líder de jóvenes gimió. “La última cosa que te dije fue que no mandaras la ropa hasta que yo regresara.”

“Pero ya hace frío, y los niños necesitaban la ropa,” Andrés dijo defendiéndose.

“Andrés, escucha las instrucciones que recibí de nuestros misioneros.” El tono de 74

Roberto indicaba que estaba batallando para controlar su enojo. “No mandes la ropa por correo; el correo es muy lento y podría tomar semanas para que lleguen. Además, los del correo aquí son deshonestos y a veces roban lo que se está mandando. Mejor llámame para que pueda arreglar que un comerciante que conozco recoja la ropa; él pasa por tu ciudad en su camión cada dos semanas”. Roberto pausó un momento, para que pudiera asimilar las palabras. Entonces añadió, “Es muy posible que los huérfanos nunca reciban la ropa que mandaste”.

“Roberto,” continuó diciendo, “Te conozco bien. Estoy seguro que trabajaste arduamente en este proyecto. El recolectar tanta ropa en dos semanas es extraordinario. Tienes un don para el liderazgo y la organización. Además estás dispuesto a trabajar arduamente y sacrificarte. Pero eres arrogante y muy lento para hacer caso. Siempre tienes una mejor manera para hacer las cosas y no te gusta estar bajo autoridad. Tal vez esto te enseñe a escuchar. Recuerda lo que dice la Biblia, “La obediencia es mejor que el sacrificio” (1 Samuel 15:22).

Al principio Andrés estaba demasiado aturdido para contestar. Finalmente pudo decir,

“Perdóname parece que tengo mucho que aprender.” Después de haber colgado el teléfono, le confesó a Dios su pecado y recibió perdón. Decidió que debía dejar de racionalizar y tomar en serio el mandamiento de Dios en Hebreos 13:17, “Obedezcan a sus lideres espirituales y hagan lo que ellos dicen”.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

1.- ¿Cuándo es más difícil obedecer a tus padres?

_________________________________________________________________________________________________

2.- ¿Cuándo es más difícil obedecer a tus maestros ?

_________________________________________________________________________________________________

3.- ¿Cuáles de los mandamientos de Dios son más difíciles de obedecer?

_________________________________________________________________________________________________

75

Memoriza estos versículos.

“Si me aman, obedezcan mis mandamientos” (Juan 14:15).

“Si haces algo que crees que está mal, pecas” (Romanos 14:23).

“Todo lo puedo hacer por medio de Cristo” (Filipenses 4:13).

Mientras vuelves a revisar la lista:

1.- Repite estos tres versículos en voz alta, y aplica cada uno a tus problemas de obediencia.

2.- Y luego aplica estos hechos a cada situación:

a) Obedecer a Dios sin brincar ningún detalle es muy importante.

b) Si obedeces por fe confiando en Dios para que llene tu disposición para obedecer con Su poder, vas a ver que tu actitud cambiará.

c) Como Cristo vive en ti y la fuerza viene de Él, sí es posible obedecer.

CAPITULO 15

TÚ ERES EL TIPO DE PERSONA CON LA QUIERO

TRABAJAR

El padre de Melissa murió en un accidente automovilístico cuando ella tenia seis años. Aunque su mamá trabajaba arduamente, no tenía la experiencia laboral que la calificara para un trabajo de mayor paga. Ganar suficiente para los gastos necesarios era un problema constante. Pero Melissa y su hermano sabían que el ejemplo de amor y de fe de su madre era de más valor que el tener abundancia de cosas materiales.

Melissa deseaba poder darle a su mamá y a su hermano lo que más querían para Navidad, y poderse comprar ropa bonita para ella misma. Pero un refrigerador moderno 76

de acero inoxidable y una bicicleta BMX no eran baratas. Con tan solo quince años de edad, Melissa no calificaba para la mayoría de los trabajos.

Pero un día una amiga le dijo sobre la posibilidad de poder vender joyería de calidad como regalos de Navidad. Así que fue al negocio, tomó unas cuantas muestras y empezó a vender.

Al descubrir que era buena vendedora, Melissa trabajó arduamente y vendía más de lo que se había imaginado. En el banquete de señoras mayores de la alta sociedad, casi todas necesitaban un regalo para darle a sus amigas, hijas o nietas. Nadie podía decirle “no” a una muchacha encantadora de prepa que quería comprarle un refrigerador a su mamá para Navidad. Melissa tenía sus archivos bien guardados, entregaba su mercancía a tiempo y produjo clientes satisfechos.

Agradecida con Dios por su éxito, Melissa dejó a un lado su diezmo y pidió que el refrigerador y la bicicleta fueran entregadas a la casa el día de noche buena para la sorpresa de ambos; su mamá y su hermano. Había experimentado el verdadero gozo de dar con sacrificio. Hasta había suficiente dinero para que se comprara ropa nueva que llenaba su armario. Por primera vez desde niña, la gente notaba su ropa bonita. ¡Era una gran Navidad!

Pero en el primer día de escuela en enero, la amiga de Melissa, Lulú, le dio una noticia muy alertadora: “Melissa,” gimió, “No estoy segura si ya sabes, pero la joyería que vendiste no era de oro de 14 quilates; era oro falso.”

“¿Cómo sabes?” preguntó Melissa.

“Todos vamos con mi abuela para Navidad,” le explicaba Lulú. “A mi mamá le encantó el collar que te compró. Pero mi tío está estudiando para ser un joyero y lo revisó. Dijo que solo era joyería de fantasía. Entonces me preguntó cuánto pagué. Y aunque el precio era razonable para ser oro, era tres veces lo que valía el collar.”

Melissa se quedo pasmada. ¿Qué debía hacer?

1. No decir nada como ella no sabía que la compañía le había dado información falsa 2. Ir con otro joyero a obtener otra valoración, y si la joyería era falsa obtener firmas de clientes para poder demandar la compañía

3. Quejarse con la oficina de comercio del gobierno

77

CAMINO A LA VICTORIA

4. Ofrecerle a cada cliente regresarle su dinero

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MI NECESIDADES

Querido Dios, yo sé que Tú requieres que sea completamente honesto en todo lo que hago y digo. Pero es difícil en un mundo tan corrupto: los otros estudiantes constantemente hacen trampa en exámenes, roban y exageran para verse mejor de lo que son. Ahorita estoy tentado a no ser completamente honesto en _____________. Dame la fuerza para actuar de la manera correcta.

OBTENIENDO LOS HECHOS

Para entender los siguientes versículos, necesitas saber que en los tiempos de la Biblia las cosas como el trigo y la fruta se pesaban en básculas que tenían dos platos conectados por un tubo. Se ponía en el plato de un lado, un objeto que pesaba “un kilo” (esto es solamente un ejemplo porque el sistema que usaban era diferente), o “medio kilo” o “una tercera parte de kilo” etc.; cuando la cantidad de trigo, o plata o nueces etc. puesto en el otro plato llegaba al mismo peso, los dos platos estarían nivelados. Como no tenían un estándar en las monedas, aun su dinero era a veces pedazos de plata y oro que se pesaban en estas escalas. Desafortunadamente era común usar pesas más ligeras en la escala y eso engañaba a los clientes que compraban. A veces una pesa más pesada era usada cuando el comerciante deseaba hacer una compra.

“El SEÑOR detesta el uso de las balanzas adulteradas, pero se deleita en las pesas exactas” (Proverbios 11:1) NTV

“El Señor exige el uso de balanzas exactas” (Proverbios 16:11) NTV

“Pesas falsas y medidas desiguales, el Señor detesta cualquier tipo de engaño”

(Proverbios 20:10) NTV

78

“El comprador regatea cualquier tipo de precio diciendo “Esto no vale nada”, ¡y después se jacta por una buena compra!” (Proverbios 20:14) NTV

El Señor no cierra Sus ojos a nuestras “pequeñas” deshonestidades. Él ve cuando copias del examen de tu compañero para asegurarte de que contestas correctamente. Él se fija si no devuelves el dinero extra que la cajera te dio con el cambio. Tu exageración de los méritos del producto que vendes también ofende a Dios.

Por el otro lado, Dios recibe honra cuando tú decides no hacer trampa en el examen y mejor aceptas que te vas a sacar una calificación baja. Realmente honras al Señor quien ama la justicia cuando honestamente admites que es tu culpa o que estás equivocado.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Melissa no podía pensar en biología, historia o inglés. Su mente regresaba al discurso que había memorizado: “Este es el mejor precio que encontrarás en cualquier lado para joyería de 14 quilates.” Aunque tratara de hacer un problema de geometría, escuchar a la maestra de física o simplemente cerrar los ojos, su mente solo pensaba en las muestras de joyería. ¿Realmente eran falsas? ¿Había engañado sin querer a todas esas personas?

Cuando llegó a casa de la escuela, se fue directamente a su cuarto. Primero lloró. Luego trató de orar. Y finalmente abrió su Biblia. Unas palabras resaltaron de la pagina:

“Compórtense de tal manera que todo el mundo vea que son personas honradas” (Romanos 12:17). Realmente ella no podía zafarse de la situación.

Después de cenar, ella le contó todo a su madre y a su hermano. Oraron sobre la situación todos juntos. Su mamá la llevó a la joyería en el centro. El respetado dueño confirmó que sí, era joyería de fantasía y les dijo que la compañía se había declarado en bancarrota. Dijo que los productos que se habían vendido valían menos de la mitad de lo que se cobraba por ellos.

Melissa sabía que para ser lo honesta debía ir con cada persona a quien le vendió y ofrecerles su dinero de vuelta. Su mamá y su hermano estaban de acuerdo en vender el refrigerador y la bicicleta si era necesario, y ella iba a regresar la ropa que todavía no había 79

usado.

El día siguiente, Melissa encontró su lista y empezó a llamar a los clientes. Las señoras de edad que escucharon su historia estaban sorprendidas. Y todas menos una le agradecieron por su honestidad y le dijeron que se quedara con el dinero. Después de que le llamó a todas las personas en la lista, solo tres quisieron su dinero de vuelta. Muchas le dijeron, “Tu eres el tipo de persona con la que quiero hacer compras.”

Después de eso, Melissa comenzó a vender joyería de una compañía muy conocida y pudo comprarse ropa y ayudarle a su mamá con algunos gastos. Ella pensó que iba perder todo por obedecer a Dios, pero en realidad, le trajo prosperidad.

PONIENDO LA VERDAD EN PRACTICA

Recuerda el mes pasado, y honestamente evalúa tu comportamiento.

_____1. No he hecho trampa en ninguna respuesta en ningún examen. (+2) _____2. No he copiado ninguna tarea de algún amigo. (+2) _____3. Copié mi reporte del internet en vez de escribirlo yo mismo como lo dijo la maestra.

(-3)

_____4. Escribí un reporte de libro sin leer el libro. (-3) _____5. No he tomado algo que no me pertenecía o pedido algo sin regresar. (+2) _____6. Traté de meterme a un juego o concierto sin pagar. (-3) _____7. Firme el nombre de mi amigo en la lista de asistencia cuando faltó. (-3) _____8. Inventé un escusa para que mi mamá me dejara salir. (-3).

_____9. Dije la verdad aunque sabía que iba ser castigado por hacerlo. (+4) _____10. Le eché la culpa a mi hermano o hermana por algo que fue mi culpa. (-3) _____11. Mentí y dije que había terminado la tarea para poder ver la tele o usar la computadora.

(-3)

80

_____ 12. Dije la verdad aunque sabía que mis compañeros se iban a molestar. (+4) _____13. Dije la verdad aunque todos mis amigos mintieron. (+4).

Te sacaste la calificación perfecta (18) o ¿hay cosas en las que necesitas mejorar?

Si hay deshonestidad en tu vida, confiésala como el pecado que es. Toma la decisión de siempre hacer lo que es correcto, aun aunque te cueste mucho. Humildemente recibe la ayuda que Jesús te quiere dar para que vivas en verdad. Cuando desees obedecer, Él tiene recursos sobrenaturales para apoyarte a hacer lo correcto.

¿Dónde debes comenzar? Pídele a Jesús que te ayude y Él lo hará.

81

Auto-examen

Parte I: HACER LO BUENO SIEMPRE TE CONVIENE

1. Si hacer lo correcto parece imposible:

_____a. Es porque el mundo es tan perverso, que nadie hace el bien.

_____b. Es porque no has aprendido a depender de la dinamita del Espíritu Santo que vive en ti para permitirte vivir de acuerdo a la voluntad de Dios.

_____c. Es porque eres más débil que otros cristianos.

_____d. Es porque la presión de tus compañeros de la escuela es peor que en cualquier otro lado.

2. Es por medio de la _________________ que el justo tiene vida. (Romanos 1:17).

3. ¿Quién es el único que en realidad sabe lo que hay en tu corazón? _______________ ¿Por qué es peligroso pensar que eres un buen juez de tus propios motivos?_______________________________

4. ¿Te estás negando a estudiar la Biblia, investigar y buscar a Dios para guiarte en una decisión o acción?________________________

Si así es, ¿qué piensas hacer al respecto?_________________________________________ ve Jeremías 17:9

5. ¿Cómo describe Proverbios 25:26 a un cristiano que ha puesto en peligro su testimonio?

_________________________________________________________________________________________________________

6. ¿Estás.bajando.tus.estándares.en.alguna.área? ¿Cómo crees que afectará a otros?

_________________________________________________________________________________________________________

7. El Señor condena a ______________________________________ (Proverbios 12:2).

8. Es parte de la naturaleza humana el tapar la desobediencia con ______________________________

¿Por qué está mal? ___________________________________________________________________________________

9. ¿Tienes dificultad en obedecer ordenes? ¿Qué puedes hacer para cambiar tu actitud?

_________________________________________________________________________________________________________

10. El Señor se disgusta con la mas mínima ______________________________________ Levítico 19:11

83

84

CAPITULO 16

DECIR LA VERDAD

Ricardo vivía en el centro de la ciudad, donde la vida era peligrosa y el sobrevivir era lo más importante. “No te metas en problemas, no te metas en los asuntos de los demás y recuerda que nunca viste nada,” era el consejo que le daba su papá día a día. Alto y fornido, Ricardo se dio cuenta de que la formula de su papá funcionaba bastante bien. Este consejo especialmente le ayudó a evitar problemas con las Panteras, una pandilla peligrosa metida en el tráfico de drogas.

En el tercer semestre de prepa, Ricardo conoció a Samuel, el mejor receptor de pases del equipo de futbol americano de la escuela. Era un muchacho increíble que hacía lo correcto y aun así exigía respeto. Él invitó a Ricardo a la iglesia, y ahí Ricardo descubrió que era posible tener una relación personal con Jesucristo. Después de darle su vida a Jesús, Ricardo sintió el amor y protección de Dios. Su vida ahora tenía propósito. El terrible sentir de soledad y desesperación había desaparecido.

Pero habían pruebas diferentes también. Los muchachos de la calle, aun los pequeños, se burlaban de él cuando lo veían caminar hacia la iglesia con la Biblia en su mano. Jacobo, el muchacho que vivía al final del callejón quien era miembro de las Panteras ahora parecía tener un odio directo hacia él, aunque Ricardo nunca le había hecho nada. Jacobo simplemente parecía tener un radar que detectaba a los “locos por Cristo”, y los clasificaba como enemigos.

Un sábado por la tarde, Ricardo estaba viendo el juego de futbol americano en la televisión. Durante el medio tiempo fue al refrigerador por un refresco, y antes de que regresara al juego, pausó y miró hacia afuera de la ventana del tercer piso a las hojas rojas espectaculares del roble de abajo. J.D., un hombre como de veinte años con retraso mental, estaba sentado en los escalones del edificio de departamentos en frente, perdido en sus pensamientos. Una señora llevando una bolsa llena de mandado se acercaba. De repente Jacobo salió de detrás de un carro y le quitó su bolsa. Cuando ella se resistió, el le disparo en 85

el pecho y corrió. Música de rock a todo volumen había ahogado todo el sonido y nadie corrió a investigar. Una mujer manejando por la calle en un auto rojo aceleró mientras pasaba por ahí.

Ricardo quería ayudar, pero las advertencias de su padre retumbaban en su cabeza:

“Recuerda, nunca viste nada.” Llamó a su novia Tanya y le dijo que llamara a los paramédicos usando un teléfono público para evitar investigaciones policíacas. Llegaron a la escena rápidamente y Ricardo se sintió aliviado.

Esa tarde la policía tocó en la puerta. Era un chequeo de rutina. Cuando le preguntaron a Ricardo si sabia algo de lo que había pasado, él dijo, “No.”

Él había mentido en ocasiones similares, pero esta vez se sentía culpable y perturbado.

También temía que si les decía lo que había visto, las Panteras lo matarían. “Señor,” oro, “por favor comprende. Debe de haber algunas excepciones a Tus reglas.” Pero aun así no se sentía mejor.

De ahí en adelante, la expresión atribulada de Ricardo les preocupaba a sus amigos y parientes. Cuando Samuel le preguntó que le pasaba, no se abrió. Pasaron meses y el único sospechoso que encontraron las autoridades fue a J.D.. Ricardo dudaba que los policías le creyeran a Jacobo, pero sí lo hicieron. El juicio estaba programado para el ocho de febrero.

¡Ricardo se dio cuenta que su mentira, compuesta de solo dos letras, le iba costar la libertad a un vecino inocente y tal vez su vida! Ricardo no se podía concentrar en la tarea o en basquetbol. Batallaba para dormir. ¿Qué debía hacer?

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Necesitas decir la verdad, aun cuando no sea popular o sea peligroso hacerlo. Debes creer que Dios te va proteger.

Querido Dios, si digo la verdad de _________________, los demás me van hacer la vida imposible. Te estoy pidiendo que me des el valor para decir lo que realmente sucedió. Por favor protégeme de cualquier represalia.

86

OBTENIENDO LOS HECHOS

“El testigo honrado no miente, el testigo falso respira mentiras”

(Proverbios 14:5) NTV

“El testigo veraz salva vidas, pero el testigo falso es un traidor”

(Proverbios 14:25) NTV

“El testigo falso no se quedará sin castigo; el mentiroso tampoco escapará”

(Proverbios 19:5) NTV

“El testigo falso no quedará sin castigo, el mentiroso será destruido”

(Proverbios 19:9) NTV

“Decir mentiras acerca de otros es tan dañino como golpearlos con una hacha”

(Proverbios 25:18) NTV

Alguien ha dicho, “La verdad es el cimiento de la sociedad.” La justicia no puede prevalecer a menos que aquellos que vieron lo que sucedió tomen el riesgo de reportarlo.

Al diablo le encanta destruir. Cuando la gente vive en armonía bajo un buen gobierno, se pone furioso. La idea de que nadie debe decir la verdad de algo malo que hizo un amigo o un pariente es una de las mentiras de Satanás designada a corromper la ley y el orden. Tal vez piensas que si mantienes tu boca cerrada cuando ves que alguien está copiando en el examen, o pone un alfiler en el asiento de la maestra, o amenaza a otro estudiante, no tiene daño. No es cierto. Es la contribución al sufrimiento de otra persona. No es justo para los estudiantes que sí estudiaron o para el compañero temeroso. Además, esto atribuye a una sociedad sin ley.

Los días donde ser un testigo que dice la verdad era fácil ya se fueron. Ahora requiere valentía y sacrificio. Pero no olvides que tú sirves a un Dios grande quien ama bendecir aquellos que toman riesgos por Él.

87

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

El domingo, Ricardo fue a la iglesia como era su costumbre. El pastor habló sobre Pedro y como negó a Jesús. Él dijo, “Todos culpamos a Pedro por ser un cobarde. Olvidamos que si él decía la verdad estaría en mucho peligro físico. Si los lideres judíos pudieron encontrar una excusa para matar a Jesús, fácilmente podrían terminar con los discípulos de Él. Pero, de hecho esta mentira le causó a Pedro mucho sufrimiento. Hubiera estado mucho mejor si lo hubieran matado a él por decir la verdad.”

Las palabras perforaban el corazón de Ricardo. Él debía decir la verdad. Simplemente debía. Él pidió hablar con el pastor. Después de haberle contado todo lo que sucedido, Ricardo pidió al pastor un consejo. Luego, manejaron juntos a la estación de la policía. Un oficial tomó toda la información y prometió que todo se quedaría en anonimato hasta que subiera como testigo en el juicio. Aunque Ricardo imaginó docenas de maneras en que Jacobo lo podría matar, él sintió paz dentro de él.

El pastor le dijo a la iglesia que había una necesidad urgente para orar por protección de alguien de la congregación. En cada junta oraban. Ricardo sabía que esto continuaría aun después de que terminara el juicio.

El día antes de que testificara Ricardo, una mujer se acercó al abogado de defensa. Había manejado el auto rojo que Ricardo había visto el día del asesinato. La mujer vivía en el suburbio pero había manejado por la vecindad durante ese momento. Después de haber visto a la mujer asesinada, dijo que se asustó tanto que huyó de la escena del crimen. Después de leer la historia en el periódico, fue con la policía ofreciéndose testificar a favor de J.D..

Después de que le dijo la historia al jurado y fue interrogada, Ricardo subió al estrado. Como los dos testigos coincidieron perfectamente, y ambos dijeron que vieron a Jacobo matar a la señora, Jacobo fue acusado y puesto tras las rejas.

Cada vez después de eso, cuando Ricardo veía a J.D. sentado en los escalones, se comprometía a decir la verdad sin importar el costo.

88

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

¿Qué casos has enfrentado en los cuales era difícil decir la verdad?

_________________________________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________________________________

¿En qué situación sería fácil para ti mentir solo un poco?

_________________________________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________________________________

¿Qué es más importante para ti, presión de tus compañeros o complacer a Dios?

_________________________________________________________________________________________________________

Escribe Proverbios 19:5 en una tarjeta para que lo puedas memorizar: “El testigo falso no quedará sin castigo; el mentiroso tampoco escapará” Lleva la tarjeta contigo para que puedas meditar en este versículo seguido para que su mensaje se haga parte de ti.

CAPÍTULO 17

LA ÚLTIMA PALABRA

Marisa era bonita, alegre y de escasa altura, una muchacha a la que le gustaba hablar y que podía ser fácilmente provocada. Su mente era como un libro abierto - o mejor dicho como un audio interminable. Si no le gustaba algo, ella lo decía. Cualquier pensamiento inmediatamente era expresado en palabras.

Usualmente su sonrisa, su amabilidad y su buen sentido del humor la hacían el centro de atención y el alma de la fiesta. Pero a veces sus palabras causaban problemas.

89

Cuando Yaneth le dijo que Timoteo era muy guapo y muy inteligente, Marisa, el periódico ambulante, rápidamente le transmitió este encabezado a medio mundo; “Yaneth le está echando el ojo a Timoteo”. Yaneth estaba furiosa y esto casi arruina su amistad.

Cuando Marisa encontró a Angélica en el centro comercial, ella le mostró el vestido que había comprado. Marisa comentó que se parecía a algo que su abuelita usó cuando era joven. Aunque esto causó algunos momentos desagradables, Angélica la perdonó y regresó el vestido a la tienda cambiándolo por otro.

Marisa era muy activa y estaba constantemente hablando; parecía que no tenía tiempo para reflexionar en como sus palabras afectaban a los demás.

Cuando tuvo la oportunidad de salir con Eric, ella estaba llena de alegría. En una ocasión fueron a un concierto cristiano en otra ciudad. Esto les tomó una hora en llegar y regresar y por eso su hora de llegar a casa era a la 1:00 a.m. En el camino ellos iban hablando y riéndose.

Pararon para comer pizza, y cuando se detuvieron porque el carro se quedó sin gasolina, ella olvidó llamar a sus padres. Eric y Marisa llegaron a la casa dos horas tarde. Preocupados y agitados, sus padres dijeron a Marisa que necesitaba estar en la casa a las 6:00 p.m. por las siguientes tres semanas.

“Llamar a tus padres si hay un problema y planear con suficiente tiempo para evitar problemas son responsabilidades que vienen al salir con un muchacho,” explicó su papá. “Sé que no desobedeciste a propósito, pero debes aprender a pensar en otros, no solamente en ti misma. Quiero enseñarte una lección que no puedas olvidar.”

Marisa se enfureció. Esto iba a arruinar sus planes para el próximo sábado. “Ustedes no me entienden,” ella gritó. “Si tan solo ustedes fueran como los padres de Yaneth. Si fuera posible, saldría de la casa ahorita.” Ignorando las lágrimas en los ojos de su mamá, ella se fue a su recamara y cerró la puerta de golpe.

En la madrugada sus papás recibieron una llamada telefónica informándoles que su abuelita en Guadalajara estaba muy enferma. Su mamá empacó rápidamente para salir en el primer vuelo disponible. Entonces, ella despertó a Marisa para despedirse.

Nunca de buen humor por las mañanas, Marisa como siempre solamente se quejó, “Tú 90

ayudas a todos los demás pero solamente arruinas mis planes. Pienso que eres demasiado viejita para recordar lo que es ser una joven enamorada.” Las lágrimas aparecieron de nuevo en los ojos de su mamá pero Marisa no estaba lista para pedir perdón, no todavía.

Más tarde cuando Marisa estaba desayunando, su padre llamó de la oficina. “Voy ahora para la casa,” él dijo con ternura. “Tengo algo importante que decirte.”

Mientras esperaba a su papá, Marisa automáticamente prendió la tele y ella oyó, “El vuelo 682 se estrelló en un campo cerca del aeropuerto de Guadalajara.” Mientras sintió escalofríos, ella vio imagines de un avión en llamas y escuchó el mensaje horrible; “Al parecer todos los pasajeros murieron.”

”¡No!,” ella gritó. “¡No puede ser! ¡No puede ser!”

En este momento su padre entró y la tomó en sus brazos. “Nunca le pude pedir perdón a mi mamá,” ella sollozó. “Las cosas que le dije fueron terribles.”

Parecía que su padre no oyó lo que ella estaba diciendo.

Lentamente pasaron los minutos. Después de una hora que pareció una eternidad -

recibieron la terrible noticia : “Ningún pasajero sobrevivió”. Ella y su padre se abrazaron y lloraron juntos.

Sin misericordia, la mente de Marisa repasó sus últimas palabras a su madre: “Si solamente tuviera a los padres de Yaneth ... Si fuera posible me saldría de la casa ahorita ... Tú solamente arruinas mis planes ... Eres demasiado viejita para recordar como es ser una joven enamorada”.

Si solo pudiera borrar el audio. Su hábito de siempre registrar la última palabra ya tenía resultados fatales. ¿Por qué no tenía la humildad de tomar en serio el mandamiento bíblico de honrar a sus padres? ¿Por qué no dijo, “Mamá, lo siento. Te amo”?

91

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Aunque no es sabio ni saludable que no expreses tus frustraciones, hay una diferencia entre franqueza sin frenos y decir tus opiniones de una manera que no va a dañar a otros. Es necesario aprender el arte de hablar “la verdad en amor”. (Efesios 4:15) Querido Dios, “Toma control de lo que digo, oh SEÑOR, y guarda mis labios.” (Salmo 141:3) Ayúdame pensar bien antes de hablar para asegurarme que lo que digo no dejará heridas o cicatrices.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Algunas personas hacen comentarios hirientes, pero las palabras del sabio traen alivio.” (Proverbios 12:18) NTV

“Los que controlan su lengua tendrán una larga vida: el abrir la boca puede arruinarlo todo.” (Proverbios 13:3) NTV

“Hablar demasiado conduce a pecado. Sé prudente y mantén la boca cerrada.”

(Proverbios 10:19) NTV

No empleen un lenguaje grosero ni ofensivo. Que todo lo que digan sea bueno y útil a fin de que sus palabras resulten de estímulo para quienes las oigan. Efesios 4:29 NTV

Santiago dice: “Si pudiéramos dominar la lengua, seríamos perfectos”. Toma muy poco esfuerzo decir algo que causará días, años y aun una vida de dolor. Y las palabras una vez dichas nunca pueden ser verdaderamente borradas.

Otros tipos de pecado - como robar, sexo ilícito y emborracharse requieren un serie de acciones complicadas. Por ejemplo, cuando tu mano está sobre el teléfono inteligente que has decido robar y tus ojos están mirando para asegurar que nadie pueda ver lo que vas a hacer, tus pies todavía pueden negarse a participar en tu mala intención. En el rumbo de la mayoría de los pecados usualmente hay algunas salidas. Pero con la lengua, puedes arruinar 92

la reputación de una persona, dañar la imagen de otra y esparcir chismes fatales en segundos.

Entrega tu lengua a Jesucristo y antes de hablar, contesta estas preguntas: 1. ¿Necesito calmarme antes de decir algo?

2. ¿Mi comentario negativo puede ser útil en resolver este problema o en aclarar el asunto para que pueda edificar una relación mejor con esta persona?

3. ¿Sería más sabio no decir nada?

4. ¿Mi comentario es constructivo?

5. Si Jesucristo estuviera a mi lado, ¿todavía expresaría mi opinión?

NOTA: Estas preguntas también aplican antes de mandar textos u otros mensajes usando el internet o redes sociales.

Para la mayoría, el controlar la lengua significa no hablar tanto. “Hablar demasiado conduce al pecado” es un hecho que merece atención. El pensar y orar antes de hablar es uno de los mejores hábitos que puedes establecer.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Por algunos días Marisa vivía en una neblina. Su hermano mayor vino de la ciudad donde asistía a la universidad, algunos amigos trajeron comida y palabras de consolación, Blanca cantó en el funeral y cada vez que Marisa recordaba sus últimas palabras a su madre, ella lloraba. Una foto de su madre con lágrimas en sus ojos estaba impresa para siempre en su memoria. Si solamente ella hubiera cuidado su lengua. Si solamente pudiera ver a su madre por última vez para pedir disculpas. Si solamente ...

Una semana después, ella y su padre estaban en la mesa intentando comer quesadillas un poco quemadas y un guiso al que le faltó sabor que Marisa había preparado. Su padre la tomó en sus brazos y ambos lloraron.

Finalmente él habló. “Marisa, te conozco muy bien y sé que estás batallando con las 93

últimas palabras dichas a tu madre.”

”Si solamente pudiera pedir perdón,” Marisa dijo entre sollozos.

”Tu madre conoció a Jesucristo muy bien y hay algo dentro de mi que piensa que Él ya le ha explicado a ella que estás arrepentida.,” explicó su padre. Pero siento que esta experiencia te ayudará a ver que tan importante es no controlar tu boca. El hablar es un asunto peligroso y tú usualmente dominas la conversación. Considera lo que has sufrido por algunas palabras precipitadas que has dicho; esto te ayudará a tener más cuidado en el futuro.

Marisa se sonría entre sus lágrimas. “Gracias papá. Sé que tienes razón. Mamá siempre tenía la esperanza que yo aprendería a pensar antes de hablar. Si me esfuerzo mucho, tal vez Jesucristo le informará de mi progreso para que ella pueda estar orgullosa de mi.”

PONIENDO LA VERDAD EN PRACTICA

BOLETA PARA TU LENGUA

Evalúa como se porta tu lengua. Usando la gráfica provista, califica tu lengua cada día de esta semana o este mes. (Si puedes evitar todas estas trampas, tu lengua puede recibir la calificación más alta.)

• Declaraciones menospreciando a otras personas

• Chistes que hacen a otras personas sentir incómodas

• Comentarios ásperos

• Declaraciones para manipular o intimidar

• Palabras no amables ni edificantes

• Critica a las autoridades, maestros, líderes en la iglesia, gobernantes etc.

• Conversaciones acerca de las fallas, defectos e idiosincrasias de otros.

94

DOMINGO

LUNES

MARTES

MIÉRCOLES

JUEVES

VIERNES

SÁBADO

CAPÍTULO 18

LA COMEDIANTE, UN PRÍNCIPE AZUL ESPERADO Y LA

TÍA VIVIANA

Daniela era naturalmente capaz de hacer todo muy gracioso y chistoso y de hacer comentarios sarcásticos causando que todos se rieran. Ella se burlaba de maestros, imitaba a políticos y tomaba el papel de sus compañeros. A veces ella exageraba y añadía algo de ficción para asegurarse de hacer reír a todos. Ella siempre decía: “Si no eres muy inteligente, hay que ser cómico.”

Cuando llegaron las vacaciones navideñas, Cristi, su mejor amiga, arregló una cita para Daniela con el primo de su novio quien lo estaba visitando de Torreón. Daniela estaba muy contenta.

Asistir a la cena de gala de los jóvenes con un muchacho apuesto le dio a ella un sentir de seguridad y auto estima alta. Marcos, el primo de David, el novio de Cristi, no solamente jugaba futbol en un equipo importante, era gentil, placentero y cortés pero parecía que Daniela le simpatizaba.

95

Después de la cena, ellos decidieron ir a otro lugar a comer un postre. En la nevería Daniela continuaba su presentación cómica. Empezó con sus historias de su vecina Viviana.

“Viviana se viste con ropa de los 60’s,” Daniela se burlaba, “pero ahora casi está de moda otra vez. Un día ella dijo que se perdió su piano. ¿Puedes creerlo? Era porque ella olvidó que los que estaban pintando su sala lo pusieron en otro lugar.” Cristi y David estaban riéndose pero Daniela notó que Marcos mantenía una expresión seria. Por eso, ella paró precipitadamente.

“¿Tu vecina se llama Viviana Velázquez?” preguntó Marcos.

”Pues, sí”, respondió Daniela. “¿Cómo supiste?”

”Ella es la tía de mi padre,” contestó Marcos. “Ella sufrió daño en su cerebro cuando tuvo un choque automovilístico hace veinte años y ha tenido problemas de memoria desde entonces. Me di cuenta de quien te estabas burlando cuando nos contaste acerca del piano perdido. Nosotros oímos de esto. Cuando ella era joven, ella era una música brillante. Su marido, quien murió en el accidente, era un abogado. Ella tiene un corazón muy noble y va a pagarme una parte del costo de mi colegiatura para que pueda ir a la universidad.”

Se hizo un silencio largo y muy incómodo. Daniela deseaba desaparecerse pero ella tenía que quedarse y enfrentar la tragedia que su lengua había creado.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIENDO A DIOS QUE SATISFAGA TUS NECESIDADES

Burlarse o criticar a otros nunca es necesario y no ayuda a hacer el mundo mejor.

Querido Dios, Guárdame de chistes que menosprecien a otros o que enfaticen sus fallas y debilidades.

AVERIGUANDO LOS HECHOS

“Los que no tienen a Dios destruyen a sus amigos con sus palabras, pero el conocimiento rescataría a los justos.” (Proverbios 11:9) NTV

96

“Es necio denigrar al vecino; una persona sensata guarda silencio.”

(Proverbios 11:12) NTV

“Ama a tu prójimo como a ti mismo” (Mateo 19:19) NTV

La Biblia tiene amonestaciones fuertes para los que usan palabras duras para dañar a otros. “Si no puedes decir algo bueno, no debes decir nada” es un consejo excelente. Si Sandra no puede escoger ropa atractiva, es mejor no comentarlo con medio mundo. Cuando te das cuenta de que tan egoísta es Memo, ora por él y mantente en silencio. Si eres la única persona en la iglesia que se dio cuenta cuando el pastor le gritó a alguien, decide que nadie más va a saber que pasó.

Antes de abrir tu boca, pregúntate si lo que vas a decir sería apropiado si Jesucristo estuviera a tu lado. Si no, olvídalo. Considera el efecto que tus palabras tendrían en los oyentes.

La gente inconversa recibe una impresión mala del evangelio cuando los cristianos critican y menosprecian a sus vecinos.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Aunque Cristi intentó hablar de otras cosas, ellos regresaron casi en silencio. Ellos dejaron a Daniela primero en su casa y sus ojos se llenaron de lágrimas mientras caminaba a su puerta.

Su mamá estaba en la mesa envolviendo regalos navideños. Viendo a Daniela, ella le preguntó, “¿Qué tienes?”

Daniela le contó a su mamá toda la historia. “Si solamente pudiera borrar todo lo que dije,” ella se lamentó. “Si solo hubiera sabido que Viviana era la tía de Marcos. Él es un muchacho sobresaliente, mejor que todos los que he conocido; y va a estudiar en la universidad de esta ciudad. Pero estoy segura que él nunca va a querer platicar conmigo otra vez.”

”Daniela, voy a hablarte seriamente,” dijo su madre, “Cuando sinceramente nos arrepentimos, a veces Dios nos da una segunda oportunidad. Pero hay algo más importante que Marcos en este asunto. Tú tienes el hábito de hacer comentarios chistosos – aunque cuando lo que dices puedes dañar a otros. La Biblia dice que nuestras palabras deben edificar a otros”.

97

Daniela empezó a darse cuenta de lo que estaba haciendo. En su esfuerzo por decir algo para provocar risa, ella no tenia cuidado de no ofender a nadie. Esta vez sus palabras resultaron contra ella pero lo que ella había dicho en el pasado probablemente había dañado a muchos.

Daniela ahora sentía remordimiento por lo que había hecho. Su sentido del humor no solamente había dañado la reputación de su vecina, sino también trajo deshonra al Nombre de Jesucristo. Mientras ella y su mamá oraban juntas, ella pidió perdón al Señor por burlarse de la gente y exagerar sus idiosincrasias y debilidades. Determinada a decir solamente palabras edificantes, ella estaba decidida a renunciar a su deseo de ser el centro de atención, a perder la risa de sus amigos y dejar que Dios moldeara su sentido del humor para conformarse a Su semejanza.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

EXAMINANDO TU SENTIDO DE HUMOR

1. ¿Haces comentarios a la ligera que puede herir a algunas personas? Como: “ella tiene lentes tan gruesos que parecen de fondo de botella” o “con él en su equipo van a perder de seguro” Enlista algunos comentarios tuyos similares:

_________________________________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________________________________

2. ¿Te burlas de algunas personas que nunca van a enterarse de lo que has dicho para provocar risas? ¿Qué tipo de cosas dices?

_________________________________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________________________________

98

3. ¿Cuentas las historias de las acciones tontas de otros que ellos están intentando olvidar?

_________________________________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________________________________

4. ¿Tienes respeto por las personas de edad o son el tema de tus chistes?

_________________________________________________________________________________________________________

CAPITULO 19

ELIMINANDO EL ENOJO

Ana conoció a Zaqueo en la fiesta de su amiga. Un muchacho fornido con pelo negro y rizado, él era muy divertido, inteligente y espontáneo - siempre el alma de la fiesta. Ellos se atrajeron mutuamente. Entonces Zaqueo empezó a convivir con Ana y sus amigos, y comenzó a asistir fielmente a su iglesia.

Aunque a Ana le gustaba mucho Zaqueo, pronto notó un defecto importante. Se enojaba tan frecuentemente que era alarmante. Todos en la familia de Ana eran muy tranquilos y ella no sabía como reaccionar. En poco tiempo llegó a ser un problema fuera de control.

Un mes después, ellos estaban viajando por la carretera cuando alguien que manejaba un auto que parecía sacado de un yonke lo bloqueó cuando Zaqueo estaba intentando cambiar de carril. Furioso, Zaqueo sonaba el claxon constantemente y se metió forzando al otro carro a salir del camino hasta el campo de abajo.

Alterada, Ana gritó.

Zaqueo dirigió su enojo hacia ella. “Cállate,” él explotó. “Sé lo que estoy haciendo.”

Dos semanas después él invitó a Ana para cenar con su familia. Ellos pusieron sus libros sobre la mesa para estudiar para exámenes finales mientras que la comida estaba lista.

Cuando Zaqueo fue a la cocina para preguntarle a su mamá que cenarían, Ana podía oír cada palabra. Su mamá contestó que tenía quesadillas, sopa de calabaza y un guisado.

99

Zaqueo se enojó. “Esto no es comida correcta para una visita. Yo estaba esperando bistec.”

Sintiendo que debía hacer algo, Ana entró a la cocina para decir a la mamá que el menú estaba muy bien.

”No te metas,” ordenó Zaqueo . Viendo a su mamá él gritó: “Yo espero que cocines lo mismo para mis amigos que lo que cocinas para los tuyos.”

”Pues, Zaqueo,” contestó su mamá, “aquí hay dinero. Puedes irte a la carnicería y comprar la carne. Si compras el bistec inmediatamente, puedo tenerlos listos para cuando llegue tu papi.”

Esto asustó a Ana. Ella no aceptó la invitación de Zaqueo de acompañarlo a la carnicería.

Decidió concentrarse en estudiar sus apuntes de física.

El sábado por la tarde, Ana estaba entre los espectadores mirando a Zaqueo jugar futbol con su equipo. Él era la estrella de su equipo y sabía como dominar la pelota de una manera increíble. Los defensores del otro equipo tenían fama como los mejores en su liga e hicieron todo lo posible para interceptar la pelota. Sin embargo, él ágilmente conducía la pelota hacia la meta contraria para una anotación.

Pero fue amonestado por lo que el árbitro le sacó una tarjeta amarilla; pues realizó una jugada peligrosa. Zaqueo se enojó y su torrente de malas palabras fluyó. El árbitro le sacó una segunda tarjeta amarilla y por lo tanto una tarjeta roja y Zaqueo estaba fuera del juego.

Ana estaba mortificada. En el camino a su casa , ella le informó a Zaqueo que nunca jamás iba a asistir a uno de sus juegos. Pero Zaqueo le pidió perdón y le rogó por otra oportunidad.

El sábado siguiente, Ana estaba de nuevo mirando a Zaqueo jugar futbol y él estaba desplegando su gran talento como deportista. Luego luego metió dos goles y le hizo un pase brillante a Ricardo para otra anotación.

Pero cuando el número 46 del otro equipo le quitó la pelota su mirada reflejaba su ira. Zaqueo lo siguió y en una jugada levantó su pie demasiado pateándole en la rodilla y su oponente se cayó al piso gimiendo de dolor. Zaqueo parecía arrepentido más tarde cuando 100

supo que la herida del jugador era lo suficientemente grave para que el árbitro lo expulsara inmediatamente. Pero más tarde cuando recibió la noticia que no podría jugar por el resto de la temporada, él se enojó en gran manera. Cuando Ana le dijo que debería estar más preocupado por la salud del muchacho que lastimó que por su oportunidad de jugar futbol, Zaqueo perdió los estribos y le gritó a ella.

Por fin, Ana se dio cuenta de que Zaqueo siempre se salía con la suya y que su amistad estaba bien solamente porque ella siempre cedía en vez de quedarse firme. Ella decidió que de vez en cuando ella debía insistir para que él hiciera lo que ella quería.

Una tarde tres semanas después, ella tuvo esta oportunidad. En camino a comer unos tacos, ella le pidió que se detuvieran en el centro comercial para que ella pudiera comprar un regalo para el aniversario de sus padres. Ella quería encontrar unos vasos que combinaran con la vajilla que tenía su mamá. En la primera tienda no encontraron nada y por eso entraron a una que tenía cosas de mejor calidad. Cuando apenas habían llegado a donde era posible comprar artículos de porcelana y vidrio, Zaqueo decidió que tenía mucha hambre y quería comer ya. “Te daré cinco minutos para decidir que vas a comprar; y entonces nos iremos”; él ordenó como un general.

Ana sintió como si un fuego estuviera encendido dentro de ella y expresó como se sentía. “¿Por qué piensas que puedes mandar a todo el mundo?”

Zaqueo contestó arrojándole insultos y palabras groseras. Ana se sintió más enojada de lo que se había sentido en toda su vida. Todo lo que ella había aguantado y tapado había formado un volcán dentro de ella y estuvo apunto de explotar. Ella empezó a gritar a todo cuello, “Déjame, déjame. No puedo aguantar más.”

La gente a su rededor comenzó a juntarse para saber que estaba pasando; Zaqueo la agarró del cuello e intentó tapar su boca. Ana lo empujó y chocaron con una mesa derribando un jarrón de cristal que se rompió en mil pedazos.

Los guardias del centro comercial corrieron a la escena del pleito. Los testigos insistieron que Zaqueo insultó a Ana y que parecía que él estaba tratando de lastimarla. La policía llegó para llevarse a Zaqueo a la estación detenido.

101

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIENDO A DIOS QUE SATISFAGA TUS NECESIDADES

Es esencial darte cuenta que un Dios amoroso te dará lo mejor si tú le permites a Él escoger por ti. Deja que Él te cuide y arregle los detalles de tu vida. Confía en Él para manejar tus problemas. Tú no estás a cargo de todo lo que pasa y debes estar agradecido por esto.

Querido Dios, ayúdame a ver que “El enojo humano no produce la rectitud.” (Santiago 1:20). Ayúdame a no usar mi enojo para obtener lo que quiero. Muéstrame como expresarte mis frustraciones de una forma honesta y entonces dejarlos en Tus manos en vez de silenciosamente dejar que hierva dentro de mi y después explote en enojo.

AVERIGUANDO LOS HECHOS

“Los que se enojan fácilmente cometen locuras y los que maquinan maldad son odiados.” (Proverbios 14:17) NTV

“Los que pierden los estribos con facilidad tendrán que sufrir las consecuencias. Si los proteges de ellas una vez, tendrás que volver a hacerlo.” (Proverbios 19:19) NTV

“El enojo es cruel y la ira es como una inundación.” (Proverbios 27:4) NTV

“No te hagas amigo de la gente irritable, ni te juntes con los que pierden los estribos con facilidad, porque aprenderás a ser como ellos y pondrás en peligro tu alma.”

(Proverbios 22:24-25) NTV

La ira fuera de control conduce a acciones apresuradas y tontas - además de declaraciones ásperas y palabras perniciosas que nunca podrán ser borradas.

La raíz de la mayoría de estos problemas son actitudes de “Yo defiendo mis derechos todo el tiempo y en todo lugar” y “Nadie me manda”. Se muestra en algunas formas: berrinches designados para forzar a otros a rendirse, venganza calculada contra los que trastornan tus 102

planes, melancolía por ser ignorado o explosiones de ira en contra de personas o cosas que causan frustración.

A menos que entregues todos tus derechos a Jesucristo, nunca vas a conquistar el enojo.

Si realmente crees que Dios maneja el universo y que Él siempre lo hace todo mejor de lo que tú pudieras, entonces tu ira, falta de paciencia y erupciones de enojo pueden ser sustituidos con comentarios así: “No recibí lo que quería pero sé que Dios tiene algo mejor planeado” ,

“En vez de preocuparme por las mentiras feas que él esparció acerca de mí, estoy leyendo mi Biblia para recordar todas las cosas buenas que Dios dice acerca de mí”, “Si necesito hacer fila por una hora, mi tiempo pertenece a Dios, no a mí” o “Mis padres no me permiten ir a la playa con el grupo de jóvenes pero estoy confiando en Dios para dirigir mi vida social.” Recuerda: Dios tiene el derecho de planear tu fin de semana, autoridad para decirte que ames a tu enemigo y la habilidad para darte el poder de hacer Su voluntad.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Esa noche Zaqueo no podía dormir. Todos lo veían como un necio porque siempre está perdiendo los estribos. Su padre comentó: “Si tu nueva religión te hiciera una persona mejor, tal vez me impresionaría.” Ana dijo a los policías que ella no pensaba que él quería lastimarla pero era seguro que ella nunca iba a salir con él otra vez. Zaqueo realmente no supo que hacer.

Ana no podía dormir tampoco. En vez de quedarse en la cama, ella estaba usando su concordancia y buscando todos los versículos en la Biblia sobre el tema del enojo. Ella encontró algunas descripciones perfectas de Zaqueo. Pero las palabras de proverbios 22:24-25 realmente la impactaron: “No te hagas amigo de la gente irritable, ni te juntes con los que pierden los estribos con facilidad, porque aprenderás a ser como ellos.”

Increíble, pensó ella, eso es lo que pasó. Algo dentro de mí dio una amonestación contra estar saliendo con Zaqueo. ¡Ya sé porque!. Pero ella también se dio cuenta que su enojo era pecado. Ella ayudó a causar toda la conmoción. Ella reconoció delante de Dios su falta y en la mañana llamó a Zaqueo para pedir perdón.

103

Zaqueo pidió disculpas y confesó que estaba lleno de confusión. Ella le sugirió que platicara con el líder de jóvenes y él lo hizo.

Después de chalar por un rato y leer algunas Escrituras juntos, Zaqueo finalmente se dio cuenta cuan horrible era el pecado de enojo y que no podía escapar de su responsabilidad solamente diciendo, “Pues, fácilmente pierdo los estribos. Deben entenderme.” El vio que la raíz de su enojo era un egoísmo tremendo y un deseo de controlar cada situación. Decidió que él necesitaba permitirle a Dios manejar su universo. Esto significó rendir todos sus derechos, todos sus sueños, todos sus deseos y cada momento de cada día a Dios.

Su ira había revelado que había un pecado más profundo - la idea falsa de que él podía manejar las cosas mejor que el Creador del universo.

PONIENDO LA VERDAD EN PRACTICA

1. ¿Cuáles son las experiencias frustrantes que te provocan enojo? Ejemplos: mucha tarea en fines de semana, la obligación de cuidar a tus hermanitos cuando quieres salir, un camión que no llega cuando es importante llegar a tiempo etc.

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

2. ¿Qué patrones de enojo encuentras en tu vida? Ejemplo: Si mi mamá se queja de mi cuatro desordenado, yo ofrezco pretextos, ella me da un sermón y yo exploto, o mi hermano/a toma prestado mi suéter sin permiso y yo le grito.

__________________________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________________________

3. ¿Qué provocó tu ira el mes pasado?

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

4. Mientras lees de nuevo cada situación, explica como pudieras cambiar cada una de 104

ellas si realmente crees que Dios está en control de todo y tú rindes tus derechos a Él.

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

5. Dios sí requiere que nuestra actitud sea la de entregar nuestros derechos a Él, pero esto no excluye soluciones prácticas como esconder las cosas que no quieres prestar, salir con suficiente tiempo para evitar que contra tiempos puedan hacerte llegar tarde o mantener tu cuarto limpio. Ora por soluciones a problemas que encuentras con frecuencia y escribe las estrategias que vas a implementar para evitar conflictos en el futuro.

CAPITULO 20

DOMINIO PROPIO DEMOSTRADO

Mario y su familia llegaron de México a los Estados Unidos. Pronto se acostumbró a la ciudad de Los Ángeles y se sintió cómodo allí. Nadie notó algunos errores gramaticales y su acento mexicano. En poco tiempo su padre encontró trabajo en otro lugar, un pueblo en Colorado y ahí eran la única familia mexicana; ellos se mudaron cuando Mario estaba cursando su último año de preparatoria. Su escuela tenía muy pocos alumnos. Había solamente quince alumnos en física y en matemáticas y ambas materias eran enseñadas por el mismo maestro. La únicas cosas que se veían en el pueblo eran pinos, nieve y personas esquiando. Mario pronto aprendió a esquiar, los grupos de amigos se conocían desde la primaria y no tenían interés en admitir a otra persona; y era por esto que no lo invitaban a sus fiestas o actividades.

Durante los entrenamientos del equipo de basquet de la escuela, Mario descubrió que Shinji, un muchacho originario de Japón, no estaba tan quieto como lo estaba en las clases.

Pronto llegaron a ser amigos. Por lo menos él tenía otro amigo. Ambos amaban a basquet y ahora Mario tenía alguien con quien jugar los fines de semana.

El juego más importante de la temporada sería en contra de la escuela que había ganado el campeonato el año anterior. Todo el pueblo vino a ver el juego. Tom y Bill empezaron como guardias. Nerviosos y esforzándose demasiado, aun así jugaron mal. Bill recibió cuatro faltas y Tom tres. El otro equipo estaba ganando por diez puntos. Entonces el entrenador metió al 105

juego a Shinji y a Mario. Nadie esperó los tiros de lejos que Mario estuvo perfeccionado los fines de semana y rápidamente anotó seis puntos. Shinji interceptó la pelota pasándosela a la estrella del equipo que añadió dos puntos más. Animados a jugar con todo el corazón, el equipo ganó por tres puntos. La estación de radio local nombró a Mario y Shinji como los jugadores más valiosos de la semana. Los dos fueron entrevistados por el reportero del periódico quién escribió un artículo que apareció en la primera página con una foto de los dos. Ellos ocuparon la posición de Tom y Bill como guardias principales del equipo y cada vez eran más populares con las muchachas de la escuela.

Más que nunca los otros miembros del equipo los maltrataban de maneras sutiles que el entrenador no podía detectar. Ellos contaban chistes feos acerca de la gente con acento mexicano y ojos rasgados.

Shinji y Mario nunca fueron invitados cuando el equipo salía a comer después de ganar un juego. Rumores falsos fueron esparcidos acerca de sus familias. Shinji y Mario sospecharon que Bill y Tom estaban enojados porque perdieron sus posiciones importantes en el equipo y estaban maquinando todos los problemas.

Un sábado cuando Shinji y Mario estaban saliendo del gimnasio, Bill y Tom estaban esperándolos. Con odio en sus ojos, Bill se acercó a Shinji gritando palabras groseras. “Tu bisabuelo era el militar que guió el ataque de Japón en contra de mi país para empezar la segunda guerra mundial. No mereces estar en mi país y menos tomar mi posición en el equipo de basquet.”

Shinji mantuvo la calma. El cerró sus ojos por un momento y Mario supo que estaba orando. Entonces él contestó en un tono de voz normal: “Puedes creer rumores falsos si quieres.”

Entonces Tom atrapó a Mario. “Tú eres ilegal. No eres un ciudadano americano. Debes regresar de donde viniste. A lo mejor tu hermana trabaja como prostituta en un bar.”

Esto era demasiado. Mario gritó que todo era falso, empezó a maldecirlo en español y de un golpe tumbó a Tom. Él estaba tan enojado que no notó que la mitad del equipo estaba 106

escondiéndose atrás de algunos pinos y fueron testigos de sus acciones.

Cuando ocho muchachos juraron al entrenador que Mario había golpeado a Tom sin razón, todo el mundo señaló a Mario como el mexicano enojón. Lo peor, él estaba suspendido del equipo por tres semanas.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA TUS NECESIDADES

Querido Dios, sé que necesito aprender dominio propio y solamente el poder de Tu amor puede vencer mi enojo. Lléname con Tu amor, Tu compasión y la determinación de depender de Ti para controlar mi ira.

AVERIGUANDO LOS HECHOS

“La respuesta apacible desvía el enojo, pero las palabras ásperas encienden los ánimos.”

(Proverbios 15:1) NTV

“El que pierde los estribos con facilidad provoca peleas ; el que se mantiene sereno, las detiene.” (Proverbios 15:18) NTV

“Los necios dan rienda suelta a su enojo, pero los sabios calladamente lo controlan.”

(Proverbios 29:11) NTV

“Mejor es ser paciente que poderoso; más vale tener control propio que conquistar una ciudad.” (Proverbios 16:32) NTV

Todo el mundo sabe que es muy importante cuidar su tono de voz y calmarse antes de hablar. Si tú te niegas a proveer la leña para encender un pleito, es un poco más difícil para la otra persona continuarlo.

Pero es imposible poner este buen consejo en práctica sin paciencia, auto control y gentileza. El Espíritu Santo, es la única fuente perpetua y abundante de estas cualidades . “La 107

clase de fruto que el Espíritu Santo produce en nuestra vida es amor, alegría, paz, paciencia, gentileza, bondad, fidelidad, humildad y control propio. “ (Gálatas 5:22,23) Reponiendo una emoción negativa con una positiva que es más fuerte llevará al resultado deseado. Frenar la ira que está hirviendo adentro solamente produce úlceras, dolores de cabeza e indigestión. Pero es maravilloso que el Espíritu Santo tiene todo el control propio, la gentileza y la paciencia que necesitas. Abre tu corazón a la llenura del Espíritu Santo. Si aprendes a recibir más y más de Él, tus hábitos y tus metas cambiarán. Si tú otra vez recaes en enojo, pide perdón a Dios, confía en el Espíritu Santo y Él te ayudará a tener dominio propio y seguir en fe.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Mario empezó a hacer un plan para vengarse de Tom. Después de todo, él se sentía responsable de defender la reputación de su hermana. Además, todo el equipo salió para celebrar cuando supieron que Mario no podía jugar por un buen rato. Era una situación que merecía venganza.

Pero entonces encontró a Shinji saliendo de la escuela y los dos caminaron juntos a su casa abriendo la oportunidad para una conversación honesta con Shinji. “Si pudiera tener tu tipo de personalidad,” lamentó Mario. “Parece que tú puedes aguantar cualquier cosa. Sé que el equipo todavía está maltratándote y ahora no puedo estar a tu lado.”

”Mario,” dijo Shinji, “por favor escúchame, yo no merezco el crédito. Antes de aceptar a Cristo

,

era muy parecido a ti. Pero entonces, invité a Jesucristo a tomar el control de mi vida y Él empezó a hacer muchos cambios. Me doy cuenta que Su poder sobrenatural está disponible para mí. Y Él dijo

“ama a tus enemigos”. Yo estaba orando por Bill y Tom y todos los muchachos del equipo desde el primer entrenamiento. Dios me ha dado una compasión profunda por ellos. Es un milagro y Dios recibirá todo el crédito.”

”Pienso que tener solamente creencias religiosas no es suficiente,” confesó Mario. “Necesito una relación personal con Jesucristo como tú.”

Esa noche Mario invitó a Jesucristo tomar el control de su vida. También oró, “Dame amor por Bill y Tom y los otros del equipo como Tú tienes por ellos.”

108

Cuando Mario despertó a la mañana siguiente, se sentía como una persona diferente. Ya podía conectarse con el amor de Dios y recibir lo suficiente para cualquier situación.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

1. Haz una lista de las personas contra quienes tú usualmente diriges tu enojo.

__________________________________________________________________________________________________

2. Anota las razones por las cuales tú pierdes los estribos con ellos. Por ejemplo: Le grito a mi hermanita cuando no está lista a tiempo o estoy furioso con mi hermano cuando usa mi teléfono sin permiso.

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

3. Pídele a Dios soluciones creativas para evitar estos problemas y escribelas __________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

4. Haz una copia de lo que haz escrito aquí para orar diariamente por las personas de tu lista y pedir a Dios sabiduría para evitar confrontaciones feas con ellas. También pídele a Dios bondad, dominio propio y amor.

CAPÍTULO 21

TU CORAZÓN IRACUNDO TE TRAICIONARÁ

Elías era un “cerebrito” con calificaciones excelentes, una estrella de futbol y un actor sobresaliente. Pero no tenía ni un amigo fiel y se preguntaba porque las muchachas lo evitaban.

109

Por algunos meses él estuvo intentando conquistar a Cristal y por eso se ofreció a llevarla a casa después de la reunión de jóvenes. Llegando a la calle para dar vuelta hacia la carretera, todos los vehículos estaban parados y la línea era muy larga. Elías empezó a pitar y expresó su frustración con palabras feas. Pronto cuando se dio cuenta que no sería posible moverse por un buen rato, él inició un largo discurso culpando a los gobernantes por una lista interminable de problemas empezando con los oficiales de la departamento de transporte quienes según él habían diseñado mal la carretera hasta terminar con el presidente del país.

Cuando Cristal lo interrumpió aconsejando que se relajara y disfrutara el tiempo esperando, él ásperamente le dijo que solamente gente sin metas y el deseo de mejorar aceptaban las cosas como eran. Esto era lo máximo que Cristal podía aguantar y terminaron peleando. Cuando los carros involucrados en el accidente fueron llevados por la grúa y el tráfico siguió otra vez, Elías volvió a ser un caballero encantador y Cristal decidió nunca mas salir con él.

Cristal y su amiga Diana salieron primero de la reunión de jóvenes el sábado siguiente pero Elías no lo notó. Él estaba discutiendo cosas políticas con Gerardo. Defendiendo su partido político, él afirmó: “Cualquier persona que vote por el partido ya en poder está loca o tal vez sea un ateo.”

”Pues, mi padre votó por este partido,” dijo Gerardo con ira en sus ojos. Al momento el argumento llegó a ser tan ruidoso que todos podían oírlos. Intentando mantener la paz, Kiko interrumpió declarando que cada persona debe votar libremente.”

“Cuando los necios hacen esto,” se burlaba Elías, “votarán por el tipo de presidente que tenemos ahora.” Esto molestó a Kiko tanto que también estaba gritando. Solamente cuando el Pastor Juan apagó las luces y anunció que iba a cerrar la iglesia fue posible parar la discusión.

Mientras que salían de la iglesia, Elías empezó una conversación con Carolina. “Pienso que el concurso bíblico fue muy divertido,” él comentó. “Pero todavía no puedo creer que alguien nombrara a Abraham como uno de los apóstoles. ¿Qué pasó contigo? ¿Naciste con un cerebro defectuoso?”

110

Oyendo esto, Carolina se soltó llorando. “Tal vez soy tonta pero no soy como tú. Yo tengo muchos amigos que me quieren.”

“Entonces, ellos tampoco pueden ser muy inteligentes” Elías gruñó.

“Elías, eres cruel” interrumpió Irma.

Elías repicó, “Mira, quien está hablando. ¿No eres tú la gordita que come tres pedazos de pastel antes de que los demás tengan la oportunidad de tener uno?”

En ese momento, Irma intento esconder sus lágrimas.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA TUS NECESIDADES

No necesitas tener la última palabra o probar que eres la persona que tiene la razón.

Aprende a dar el “derecho de tener la razón” a Dios.

Querido Dios, ayúdame con mi actitud. Cuídame del orgullo, de menospreciar a otros y de exagerar mis opiniones cuando tengo razón. Muéstrame como respetar a otros sin estar tan ansioso por probar mi punto de vista. Guárdame para que no llegue a ser contencioso provocando disensión.

AVERIGUANDO LOS HECHOS

“Al que le gusta pelear, le gusta pecar; el que confía en sus altas murallas invita al desastre.” (Proverbios 17:19) NTV

“La persona enojada comienza pleitos; el que pierde los estribos con facilidad comete todo tipo de pecados.” (Proverbios 29:22) NTV

111

“Así como al batir la crema se obtiene mantequilla y al golpearse la nariz sale sangre, al provocar el enojo surgen peleas.” (Proverbios 30:35) NTV

Aunque eres más sutil que Elías, es posible que tú tengas algunas cualidades del corazón iracundo con carencia de auto control, falta de gratitud, y resentimiento que resultan en provocar un desorden, metiéndose en argumentos, reaccionando fuertemente a situaciones desagradables o menospreciando a otros para mostrar tu superioridad.

Jaime T. Draper en su libro de Proverbios dice: “La tendencia de pelear es un problema del corazón. Indica que la persona no tiene paz con Dios ... Pleitos no dependen de asuntos, pero de la gente ... Alguien que tiene un pleito dentro de su corazón está fácilmente involucrado en controversias y contiendas.”

La agitación en lo profundo del alma de una persona contenciosa se demuestra en muchas maneras: dándose demasiada importancia, imponiendo su opinión sobre otros, ridiculizando las ideas y acciones de sus amigos, insistiendo en hablar acerca de un tema que es un área sensible para un oyente y constantemente criticando a otros.

El remedio es paz con Dios - totalmente confiando en Su soberanía.

Él tiene un propósito a través de las circunstancias adversas que tú enfrentes y tus quejas solamente quitan tu fe. Él permite dolor, trauma o molestias para tocar tu vida. Si no estás peleando con Dios, es más fácil vivir pacíficamente con la gente y los sistemas que Él creó. También Dios es capaz de defender la verdad sin que tú enfrentes feas batallas verbales.

Dios puede corregir a sus hijos sin tu critica cada vez que alguien falla.

Colosenses 3:15 nos dice: “Y que la paz que viene de Cristo gobierne en sus corazones”.

Cristo nos ofrece tranquilidad y un corazón gozoso. Si vas a aceptarlo es tu decisión. Y si tu rinconcito del universo va a disfrutar de paz o no, depende en gran parte de tu decisión.

112

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

”Vamos todo a comer pizza”, sugirió Ricardo. “Solamente no estoy invitando a Lengua Espada.

No puedo aguantarlo cuando hace llorar a muchachas bonitas.”

”Pues, entonces Elías no va con nosotros”, insistió Mari.

”¿Y tú piensas que eres la santa del grupo?, comentó Elías con desprecio.”

Viendo que las cosas estaban saliendose de control, el Pastor Juan interrumpió diciendo, “Elías,

¿por qué no vienes conmigo?”

El pastor Juan manejó a un restaurante diferente. Después de ordenar una pizza; él pastor Juan vio a Elías con compasión. “Elías”, él empezó diciendo, “Yo quiero ayudarte.” Repasando los eventos de la tarde, él cuidadosamente explicó porque los comentarios de Elías molestaron a todos. Lentamente, Elías empezó a darse cuenta que su hábito de menospreciar a otros era la causa de amistades destruidas y más que nada era pecado delante de Dios.

”Elías,” el pastor Juan continuaba, “la raíz de todo tu problema es que en lo más profundo, no estás contento. Y como Dios es la Persona que maneja el universo, aun estás en pleito con tu Hacedor y por eso te falta fe en tus decisiones y prioridades. Parece que tú piensas que tus opiniones e ideas son superiores a todos los demás. Cuando otros están equivocados, no es tu papel probar que tienes la razón o menospreciarlos. Actúas como si no creyeras que Dios puede hacerte sentir realizado y por eso, necesitas constantemente proclamar que eres muy inteligente”.

Elías nunca había pensado en esta posibilidad y por un rato, él se quedó pasmado. Lentamente podía ver que su lengua siempre tenía algo que decir y mostraba una tendencia de dominar cada situación y controlar cada conversación. En una manera ¡él estaba poniéndose en competencia con Dios!

”Primeramente, confiésalo como pecado,” aconsejó el pastor Juan. “Entonces aprende a depender de Dios, en Su poder sobrenatural para cambiar tu corazón y controlar tu lengua. Dios nunca da mandamientos sin proveer Sus recursos para obedecerlos. Voy a darte algunos versículos para memorizar y poner en práctica. Si pecas con tu lengua, pide perdón a Dios y a los que has dañado y sigue adelante en fe confiando en Dios para más y más victorias en tu vida.”

113

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

Lee estas causas que son la raíz de la tendencia de usar tu lengua como un arma y tacha los que se aplican a ti.

1.- Estoy enojado con Dios por ____________________________ y ________________________________

2.- Yo reacciono realmente negando que Dios está en control cuando________________________

3.- ___________________ es uno de los mandamientos de Dios con el que no estoy de acuerdo.

4.- Siempre intento ser el centro de atención porque quiero que la gente me reconozca.

5.- Necesito forzar a otros a respetarme.

6.- Lucho en contra de los que intentan aprovecharse de mí - no importa la situación.

7.- No admito que no tengo la razón y por eso siempre defiendo mis acciones y mis palabras.

8.- Necesito desplegar mi inteligencia superior.

9.- Necesito los cumplidos que recibo cuando me jacto de mis logros.

Arregla cualquier pleito que tengas con Dios; reconoce que Él es Dios y tú no lo eres.

Detén tus intentos de manejar el universo a tu manera. Acepta que el Señor es soberano y descansa confiando completamente en un Dios amoroso y todopoderoso. Entonces, recibe de Dios el sentirte aceptado y el significado que necesitas saber para que no uses tu lengua de maneras pecaminosas. Pon los siguientes versículos en tarjetas para memorizar y úsalos como un patrón para tu vida. Llévalos contigo para meditar en tus tiempos libres por todo un mes.

“¡Que la paz que viene de Cristo gobierne en sus corazones ... y sean siempre agradecidos.” (Colosenses 3:15) NTV

“¡Que aflicción espera a los que discuten con su Creador! ¿Acaso discute la olla de barro con su hacedor? ¿Reprocha el barro al que le da forma diciendo: “¡Detente, lo estás haciendo mal!”? (Isaías 45:9) NTV

114

“La clase de fruto que el Espíritu Santo produce en nuestra vida es amor, alegría, paz, paciencia, gentileza, bondad, fidelidad, humildad y control propio. ¡No existen leyes contra esas cosas!” (Gálatas 5:22-23) NTV

“La sabiduría que proviene del cielo es, ante todo, pura y también ama la paz; siempre es amable y dispuesta a ceder ante los demás. Está llena de compasión y del fruto de buenas acciones. No muestra favoritismo y siempre es sincera. Y los que procuran la paz sembrarán semillas de paz y recogerán una cosecha de justicia.” (Santiago 3:17-18) NTV

“La respuesta apacible desvía el enojo, pero las palabras ásperas encienden los ánimos.”

(Proverbios 15:1) NTV

Ora diariamente que Dios ponga estas cosas en tu vida.

115

CAPÍTULO 22

CONSEJOS FICTICIOS PARA LA VIDA REAL

A Carmen le gustaba Iván desde casi un año. Él era un rubio muy inteligente que sacaba buenas calificaciones, jugaba mucho basquet y siempre tenía nuevos chistes. Ya que él asistía a su iglesia, ella lo veía cada semana. Tomando ventaja de cada oportunidad para saludarlo, ella siempre ponía mucha atención en vestirse bien y mostrar su sonrisa más agradable.

Un sábado, ella llegó a la reunión de jóvenes un poco tarde y tomó la primer silla vacía.

¡En la fila de enfrente de ella estaba Iván con Rebeca! Sus risas y comentarios en voz baja revelaron que estaban disfrutando su tiempo juntos. Carmen dudó que oyeran la lectura de las Escrituras.

¿Qué podía atraer a Iván de Rebeca? Carmen se preguntaba a si misma. Ella quería saber porque los muchachos no se fijaban en ella. Carmen deseaba estar en el lugar de Rebeca recibiendo la atención de Iván - pero no era así, ella no estaba celosa. Sentir envidia no era correcto. Ella era cristiana y no tenía ese tipos de sentimientos.

Carmen trató de saber que tenía planeado el Pastor Daniel para esa noche. Talentoso y creativo, él tenía la habilidad de convertir las reuniones de jóvenes que antes eran aburridas y rutinarias en eventos emocionantes. La asistencia había aumentado rápidamente y esa noche había como cien jóvenes pero Carmen solamente veía a Iván y Rebeca.

”En otro tiempo,” empezó a hablar el Pastor Daniel, “en el planeta Alfa Sirdramena IV vivían tres extraterrestres - Ferangono, Filgorono y Ormulono. La atmósfera de Alfa Sirdramena IV era muy diferente a la del Planeta Tierra. Había substancias actuales representando emociones diferentes - una fragancia dulce que brillaba con los colores del arcoíris llamado amor, una substancia verde viscosa nombraba envidia, un humo negro con un olor feo conocido como odio, un gas de color azul marino que causaba alergias que era resentimiento etc.

116

”Los extraterrestres tenían aparatos para recoger estas substancias, cisternas grandes en sus corazones para almacenar cantidades grandes de estos elementos. Tuberías conectadas a sus bocas facilitaban la transmisión del contenido de este depósito a otros seres.”

”¡Caray!” pensó Carmen. “Esta vez la imaginación del Pastor Daniel lo ha llevado a la locura.”

Pero ella sí, quería saber el final de la historia.

“En Alfa Sirdramena IV”, el pastor estaba explicando, “también existían máquinas que podían limpiar las cisternas del corazón de los extraterrestres y ellos podían conectarse a la maquinaria y presionaban botones que automáticamente quitaban ciertas substancias. Presionando el botón negro se removía el odio, el botón verde eliminaba envidia, etc. También era posible llenar de amor, gozo, paz, paciencia y bondad. Sin embargo, se necesitaba repetir este proceso cada día para no necesitar un tratamiento de urgencia no siempre exitoso que tomaba mucho tiempo y era muy costoso.

Ferangono era muy franco y siempre les decía a todos exactamente como se sentía. Incluso tomó un curso que se llamaba “Como Usar la Intimidación Para Salirse con la Suya”. Si alguien hacía o decía algo que no lo gustaba, humo negro escapaba de su boca. Si una persona le causaba sentirse inferior, él emitía un vapor verde y neblina azul que provocaba visión nublosa y tos. El aliento de su boca era formidable, una arma muy útil. Pero Ferangono se sentía muy solo. No tenía amigos y las muchachas lo evitaban.

Filgorono quería ser diferente que su hermano mayor. Cuando el odio, envidia o resentimiento venían al recipiente de su corazón él se aseguraba de que nada escapara por su boca. En vez de esto, siempre decía cosas bondadosas y amorosas. Por eso, él tenia muchos amigos. Muchas muchachas trataban de llamar su atención porque además de ser encantador, él era muy guapo. Pero todo el tiempo, él continuaba almacenando más y más hostilidad y amargura dentro del tanque de su corazón.

Pronto empezó a sentir dolor y un día la cisterna dentro de su corazón explotó. Estuvo en el hospital por meses y nunca recobró completamente su salud.

Ormulono, el hermano más chico, decidió limpiar su corazón cada día. Convencido de esto, tomaba tiempo y disciplina para pasar cada mañana y conectarse al aparato que purificaba su corazón.

Pero este proceso facilitó que fielmente se removiera la amargura, odio y envidia. También, se llenó de amor, gozo, paz y paciencia.

117

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA TUS NECESIDADES

No intentes negar sentimientos de envidia, resentimiento o la aversión que tengas contra otros. Es necesario reconocer estas emociones para permitirle a Dios tratar con ellas.

Querido Dios, si soy realmente honesto, necesito admitir que tengo envidia de_____________________________ porque _________________________________________________. Perdóname y rodeame con Tu seguridad. Entonces podré ser yo mismo sin intentar competir con otros.

También tengo resentimiento contra __________________________ porque _________________________.

Limpia mi corazón y llenalo con Tu amor.

“Proverbios 10:1 es un versículo interesante que dice lo siguiente: “Encubrir el odio te hace mentiroso; difamar a otros te hace un necio.”

Al principio parece una situación sin remedio - o mientes para tapar tu resentimiento o revelas tus sentimientos verdaderos y eliges ser un tonto. Nunca he encontrado a una persona que no haya sido atacada por envidia o resentimiento. Cuando alguien injustamente te critica, la persona te cae gorda. Cuando otra persona juega futbol mejor que tú o canta más bonito o saca calificaciones sobresalientes o tiene la ropa llamativa y a la última moda es fácil sentir resentimiento y envidia.

Este versículo en Proverbios nos enseña algo muy útil. No es correcto tratar el odio, envidia o resentimiento atacando a otros, pero no puedes ocultarlo continuamente mientras está hirviendo dentro de ti. Tú única opción es tener una cita con Jesucristo cada día y confesar cualquier problema en esta área, permitiéndole quitar el resentimiento y pidiendole que lo reponga con Su amor.

La consciencia de Carmen le avisó que debí tratar con su resentimiento en contra de Rebeca antes de que las cosas se salieran de control. Pero el hábito de sojuzgar sus emociones ganó. Ella se convenció de que realmente ella no tenía envidia. Después de todo, pronto Iván podría ver los defectos que tenia Rebeca a iba a romper con ella. Carmen era demasiado madura y demasiado espiritual para tener envidia de Rebeca.

118

CAMINO A LA VICTORIA

AVERIGUANDO LOS HECHOS

“Encubrir el odio te hace un mentiroso; difamar a otros te hace un necio.”

(Proverbios 10:18) NTV

“A un árbol se le identifica por su fruto. Si el árbol es bueno, su fruto será bueno. Si el árbol es malo, su fruto será malo. ¡Camada de víboras! ¿Cómo podrían hombres malvados como ustedes hablar de lo que es bueno y correcto? Pues, lo que está en el corazón determina lo que uno dice. Una persona buena produce cosas buenas del tesoro de su corazón, y una persona mala produce cosas malas del tesoro de su mal corazón. Les digo lo siguiente: el día de juicio tendrán que dar cuenta de toda palabra inútil que hayan dicho.”

(Mateo 12:33-36) NTV

“Pero ahora es el momento de eliminar el enojo, la furia, el comportamiento malicioso, la calumnia y el lenguaje sucio. No se mientan unos a otros, porque ustedes ya se han quitado la vieja naturaleza pecaminosa y todos sus actos perversos. Vístanse con la nueva naturaleza y se renovarán a medida que aprendan a conocer a su Creador y se parezcan más a él.”

(Colosenses 3:8-10) NTV

Palabras o comentarios dirigidos a otros que probablemente dañen o supriman la hostilidad son resultados de guardar resentimiento en tu corazón. Cuando tú le permites a Jesucristo limpiar toda la basura de adentro, tus comentarios cambian y no es necesario encubrir tus emociones. Cristo tiene el poder de cambiar el resentimiento en amor, el menosprecio en aceptación y la envidia en admiración. Cuando no hay nada hirviendo dentro de tu corazón, puedes abrir tu boca con menos peligro. Pero para mantenerte libre de hostilidad escondida se requiere de algunas cosas:

1. Diariamente permítele al SEÑOR que te revele lo que realmente está dentro de ti.

a) ¿Hay alguien que te ofendió con un comentario indirecto sarcástico, o qué te acusó falsamente, o qué se burló de ti? Permite a Cristo sanar las heridas.

b) ¿Había otra persona que era muy exitosa y aunque tú intentaste lo-mismo fallaste?

Pide al SEÑOR ayuda para amar y orar por esta persona.

119

c) ¿Había un compañero que te ignoraba o te menospreciaba? Ora por él o ella.

d) ¿Fuiste víctima de trato injusto? Pide a Dios el poder para perdonar y ruega por Su justicia.

No te engañes a ti mismo diciendo, “Yo soy tan fuerte que el insulto no me importa. Soy un cristiano tan maduro que nunca siento resentimiento.” Sé honesto y recibe tu consolación directamente de Dios. Entonces, decide perdonar a esta persona. Pídele a Dios de Su amor por esta persona y recíbelo por fe. Si ignoras una herida pequeña o un raíz de amargura, esta crecerá y llegará a ser un monstruo.

2. Pídele a Dios la oportunidad de hacer algo bueno por la persona que te causó dolor.

Lucas 6:27-28 nos da un consejo excelente: “Hagan bien a quienes los odian. Bendigan a quienes los maldicen. Oren por aquellos que los lastimen.” Cuando en serio empiezas a orar por las personas que te han causando problemas, no será posible odiarlas.

3. Pídele a Dios que llene tu corazón con amor y perdón. Tú puedes orar con la esperanza de este milagro porque sabes que es una oración alineada con la voluntad de Dios.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Iván y Rebeca llevaban más de cuatro meses como novios y parecían estar más enamorados que nunca. Carmen empezó a evitar a Rebeca, hacía comentarios no favorables acerca de ella con sus amigas. Un domingo por la mañana, Carmen vio un collar de corazón de oro debajo de la silla de enfrente. Ella lo recogió y sin pensar, abrió el corazón. ¡Adentro había una foto de Iván! Seguro, esto era algo que Iván le había regalado a Rebeca el día del amor y la amistad. Ella lo puso en su bolsa y estaba demasiado trastornada como para escuchar lo que el pastor estaba diciendo. Después de una comida miserable con su familia, ella salió para caminar en el parque. De repente, en un momento de enojo y desesperación, ella arrojó el collar costoso en un bote de basura. Iván era muy cuidadoso y ordenado; y no tenia mucha paciencia con las personas descuidadas. Tal vez, ahora si iba a romper con Rebeca.

120

Pero en lugar de esto, él puso un anuncio en el tablero de noticias que tenía la iglesia explicando que el collar se perdió en la reunión de jóvenes pidiendo a todos ayuda para encontrarlo. Carmen se sintió tan culpable que supo que era necesario confesar lo que había hecho y confrontar su pecado honestamente. Ella oró pidiendo perdón de Dios.

Ella fue con el Pastor Daniel confesando todo y él la ayudó a decírselo a Iván y a Rebeca.

Siguiendo el consejo del Pastor Daniel, ella prometió darle a Iván el suficiente dinero para comprar otro collar. El Pastor Daniel les rogaba no decir a nadie lo que había pasado y tanto Iván como Rebeca guardaron el secreto. Carmen se sintió humillada. Ella había estado tan orgullosa de su madurez espiritual que menospreciaba a Rebeca como una creyente nueva e inmadura pero ella estaba mostrando más amor y refrenamiento de lo que ella pensó posible.

La experiencia provocó que Carmen tomara una decisión importante. Ella decidió nunca negar su envidia o resentimiento. Desde entonces, ella admite sentimientos incorrectos y los confiesa como pecado. Ella le permite a Dios limpiar su corazón y le pide que cambie sus actitudes agresivas por Su amor.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

1. Identifica sentimientos de envidia, resentimiento y odio. (Por ejemplo: siento envidia de mi hermana porque es muy bonita. Tengo resentimiento en contra del profe Jaime porque me menosprecia burlándose de mis creencias en la clase de ciencias sociales.) __________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

2. Pídele a Dios que te perdone y te dé una actitud diferente.

3. Recibe amor, gozo y paz del Señor.

4. Ora cada día por los que te causan problemas.

5. Pídele a Dios oportunidades para mostrar Su amor y cuidado por ellos en acciones bondadosas no esperadas.

121

CAPÍTULO 23

PONER ATENCIÓN A LAS MENTIRAS, CUESTA MUCHO

Sara siempre pensó que era cristiana; asistía a la iglesia, servía en un comité para el grupo de jóvenes y era una “muchacha buena”. Sin embargo, ella no le daba importancia a decir algunas mentiritas de vez en cuando.

Le pedía a su hermanita decir que ella no estaba en casa cuando no quería recibir una llamada telefónica, escribía una nota a la escuela diciendo que estaba enferma, falsificando la firma de su mamá, cuando realmente iba a la playa a nadar y disfrutar el día, inventaba eventos y citas con muchachos impresionantes; y por ninguna de estas cosas ella se molestaba. Sara y Gloria, su prima, intercambiaban sus tareas. Ella hacía las de español e historia mientras Gloria hacía las de física y química y cada una copió las contestaciones de la otra. Ella inventaba algunos “hechos” si necesitaba exponer acerca de cierto tema y no tenía tiempo para investigarlo. Este tipo de cosas eran aceptables en su familia, y ella pensaba que todos vivían así.

Sara siempre se había sentido insegura. Su familia tenía muchos problemas y bastantes pleitos.

Además, no era fácil para ella hacer amistades. Aunque ellos no sabían las reglas de etiqueta y no tenían la habilidad de relacionarse bien con otra gente, todos en su familia sobresalían en trabajar duro y en ser eficientes. Por eso, Sara consiguió uno de los pocos empleos de verano en su pueblo. Ella trabaja en un restaurante a un lado de la carretera; era difícil pero Sara daba un buen servicio y los turistas usualmente le daban propinas generosas.

Un tarde alrededor las 8:30 p.m, ella le sirvió la cena a un muchacho guapo y fornido que parecía tener más o menos veinticinco años. Él era muy amable y le hizo muchos cumplidos.

Entonces, él sonrió y dijo: “Soy Javier, ¿Cómo te llamas tú?” Después de comentar que siempre le ha gustado el nombre Sara, él añadió, “Sé que estás muy ocupada y no puedes hablar conmigo ahora. ¿Está bien si te espero hasta que salgas trabajar y te llevo a la ciudad a comer un buen postre?”

Y ella aceptó la invitación.

Mientras manejaba su auto del año, Javier le contó que era vendedor de una compañía que proveía medicinas y equipo médico a farmacias y hospitales y que había ganado un premio por ser el vendedor más exitoso.

122

Le contó que su trabajo requería mucho esfuerzo pero que el pago valía la pena. También le dijo a Sara que ella era bonita y que la vida de un vendedor era demasiado solitaria.

Aunque Javier insistía en que tenía que vender en un territorio grande, él aparecía en el restaurante con mucha frecuencia. Sara empezó a salir con él. De vez en cuando, él le pedía a Sara que hiciera llamadas telefónicas por él. Ella dejaba mensajes de voz acerca de entregas de mercancía.

Una noche la amiga de Sara, Mariana, y su hermana Valeria, que estaba estudiando enfermería, llegaron al restaurante para saludar a Sara justo antes de la hora de cerrar. Con orgullo, Sara les presentó a Javier. Valeria le preguntó a que compañía él representaba. El vacilaba tartamudeando un poco cuando le contestó. Valeria siguió preguntando acerca de varias pastillas y productos usados en el hospital. Obviamente incómodo, Javier se disculpó con ellas para entrar en el baño.

”Este hombre no puede ser vendedor de medicamentos y equipo médico,” declaró Valeria. “Él no sabe nada de medicina.”

Cuando se fueron Mariana y Valeria, Javier apareció con una gran sonrisa prometiendo llevar a Sara de compras en la mañana. “Quiero que te compres el vestido que quieras,” él anunció cerrando el ojo, “No importa si es el más costoso en toda la tienda.”

A Sara le encantaba la ropa fina, siempre tenia problemas con vivir dentro de sus pocos recursos. Su emoción causó que olvidara todo lo que Valeria había dicho. Sin embargo, después del culto el domingo, Mariana la apartó para platicar. “Sara,” ella advirtió, “hay algo de tu novio que me causa mucha inquietud. Valeria dice que él es un impostor. Debes tener mucho cuidado. Ciertamente, él no es creyente, mientras más pronto termines tu noviazgo, será mucho mejor.”

”Solamente es porque estás celosa,” Sara ásperamente replicó añadiendo una mentirita,

“además él va a la iglesia.”

Los padres de Sara sospecharon que él no era genuino pero Sara no quería tomar a pecho sus consejos. Sus padres frecuentemente salían a su rancho llevándose a su hermanita con ellos, así que Sara tenía la libertad de hacer lo que ella quería.

123

Seis meses atrás, Javier empezó a platicar de matrimonio y cuando los padres de Sara la dejaba sola en la casa , Javier pasaba las noches con ella.

Como ya estaban planeando casarse, Sara justificaba sus acciones. Javier le dio un collar de diamantes para Navidad y ella soñaba con la casa magnífica en que ellos vivirían.

Una semana después, Sara estaba viendo las noticias en la tele mientras hacía su tarea para la escuela. Informaban que habían arrestado a Leonardo López, un narcotraficante de la capital del país que estaba operando en su área, ¡y el hombre en la foto en la pantalla era Javier!

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA TUS NECESIDADES

La habilidad de discernir la diferencia entre lo que es verdad y lo que es falso es necesaria si quieres vivir exitosamente.

Querido Dios, ayúdame vivir tan honestamente que pueda descubrir lo que es falso con más facilidad. Ayúdame a diferenciar entre lo verídico y lo fingido, lo bueno y lo malo.

AVERIGUANDO LOS HECHOS

“Primero, ayúdame a no mentir jamás.” (Proverbios 30:8) NTV

“Los malhechores están ansiosos por escuchar el chisme; los mentirosos prestan suma atención a la calumnia.” (Proverbios 17:4) NTV

“Si un gobernante presta atención a los mentirosos, todos los consejos serán perversos.”

(Proverbios 29:12) NTV

“El testigo falso será silenciado, pero el testigo creíble se le permitirá hablar.”

(Proverbios 21:28) NTV

124

La Biblia no solamente condena a los mentirosos, pero advierte en contra de escuchar mentiras. Debemos orar para que Dios nos ayude a decir la verdad y siempre basar nuestras palabras y acciones en la verdad que encontramos en las Escrituras, y vivir de tal manera que esta oración puede ser contestada.

ALGUNAS ACTITUDES TE AYUDARÁN

1. Si siempre hablas lo que es verdad, vas a poder discernir más fácilmente cuando la otra persona está mintiendo. Es un conocimiento común que los estafadores tienen más éxito con gente deshonesta. David entendió este principio cuando él escribió: “Que la integridad y la honestidad me protejan, porque en ti pongo mi esperanza.” Salmo 25:21

2. Si estás dispuesto a afrontar la verdad en vez de escapar en fantasías y sueños imposibles, a los mentirosos les será más difícil engañarte. Tantas veces, el adulador dice exactamente lo que la persona quiere oír. Si no tienes cuidado, es más fácil aceptar mentiras y cumplidos increíbles que insistir en hechos que puedes comprobar. Decide que quieres la verdad aunque sea desagradable o difícil de averiguar.

3. Si estás dispuesto a investigar y buscar la verdad, no vas a aceptar cualquier idea o explicación. A veces la avaricia, la comodidad o la pereza quieren creerle a los engañadores porque es más fácil que todo el trabajo necesario para averiguar los hechos. Cualquier cosa que pongas por encima de Dios, popularidad, novia (o), ropa de moda, diversión, deportes, aun calificaciones sobresalientes abre la puerta a tentaciones y engaños en esta área.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Esa noche, tocaron a la puerta. Era la policía. Aunque el papá de Sara decidió pagar un soborno para que ella no quedara detenida en el tribunal para menores, Sara estaba obligada a testificar en la corte cuando Javier, más bien Leonardo, fuera sentenciado y ella dudaba que 125

la policía le hubiera creído cuando ella dijo que ella pensaba que las llamadas telefónicas que hizo acerca de entregas eran respecto a medicinas y productos médicos para hospitales y doctores. Durante su interrogatorio por la policía ella se enteró de que Leonardo López estaba casado y tenía tres hijos.

Desilusionada, avergonzada, enojada y con miedo, ella pensó que seria imposible analizar sus emociones tan complicadas. ¿Cómo era posible que ella hubiera caído en una situación tan horrible? En su pueblito cada persona estaría enterada de cada detalle de su historia y no dejarían de hablar de esto por días. No era posible para Sara evaporarse. De una manera u otra, ella necesitaba afrontar las consecuencias de sus acciones.

Dormir era imposible y ella dio vueltas en la cama toda la noche. En la obscuridad y en el silencio de su noche de agonía, Sara se dio cuenta de que ella nunca rindió su vida a Cristo; ella había retenido el derecho de controlar sus propias decisiones. Ella decidió poner todo el desastre bajo el mando de Jesucristo. Se arrepintió de sus mentiras, su falta de disponibilidad para escuchar las advertencias de otros, su repugnancia de la idea de investigar los hechos y su materialismo que causó que ella no abriera los ojos. Ella pidió perdón por haberse involucrado en sexo antes del matrimonio.

Las semanas siguientes fueron sumamente difíciles pero ella formó una relación con Dios que era más íntima y más preciosa que cualquier afecto humano puede ser. Como una niña muriéndose de hambre, ella leyó palabras consoladoras de la Biblia. Como la gente constantemente le preguntaba acerca de todos los aspectos de su noviazgo con Leonardo, ella oró ansiosamente por sabiduría. Diariamente, ella puso su futuro en las manos de Dios.

Ella había perdido todo pero el Señor había llegado a ser su todo.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

Contestar este examen tal vez te dará alguna información útil para ayudarte a evitar escuchar mentiras. Hay que encerrar las respuestas que no pueden mejorar la situación: 126

1. En vez de creer todo lo que dice un vendedor debes:

• Comparar precios y la calidad del producto con otras posibilidades

• Enfrentarlo por ser mentiroso

• Hablar con alguien que ha comprado el producto

• Orar antes de tomar una decisión

2. En vez de tomar a pecho cumplidos exagerados, debes:

• Dominar la conversación

• Con cortesía descubrir si la persona desea un favor de ti

• Explicar suavemente a la persona insegura que no necesitas adulación para continuar la amistad

• Bondadosamente indica que cierta declaración es falsa 3. En vez de aceptar pretextos absurdos, debes:

• Decirle a la persona que tú prefieres que sea completamente honesto

• Dejar de hablar con él o ella

• Reírte abiertamente

• Decidir si aceptando el pretexto puedes animar a la persona a dar más excusas falsas y si eso funciona, explicarle porqué tú sabes que es incorrecto y no vale nada 4. En vez de fingir que eres impactado por una declaración que es obviamente falsa, debes:

• Cambiar el tema de la conversación

• Amablemente hacer una pregunta que le indique a la persona que está hablando que tú no crees lo que él o ella está diciendo

• Salirte enojado

• Asegurarle a la persona que tú aceptas a individuos como son y que no es necesario que ellos sean extraordinarios

127

Enlista ocasiones en las que escuchas cosas que no son completamente verdaderas __________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

Orando por sabiduría, busca estrategias que te ayuden a evitar escuchar mentiras. Escribe cosas especificas que vengan a tu mente.

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

CAPÍTULO 24

UN HALAGO CATASTRÓFICO

Cuando era niña, Raquel aprendió que podía atraer a las personas halagándolas.

Desarrolló un vocabulario lleno de adjetivos y siempre les decía a sus amigas que su vestido nuevo era “increíble”, “espectacular” o “muy de moda.” Era la primera en felicitar al muchacho que encestaba la canasta, contestaba correctamente la pregunta durante las clases o que compraba un celular nuevo. A cualquiera que le gustara escuchar, “eres fantástico,” o “tu reporte fue fascinante,” o “tu nuevo corte de cabello se ve de lo mejor” sabía que podía contar con Raquel.

Cuando Javier entró a la clase de química de Raquel, ella lo recibió amablemente, asegurándole que alguien tan guapo y encantador era más que bienvenido. Tímido e inseguro, a Javier le encantó escuchar esas palabras. Se aseguraba de hablar con Raquel porque ella siempre tenía algo halagador que decir. Cuando le platicó de su sueño de convertirse en un 128

cantante para un grupo de mariachi, ella le dijo que estaba segura que tendría éxito. Raquel le informó de un concurso de talentos estudiantiles y lo animó para que se inscribiera. Javier al fin tuvo el valor de inscribirse. Como estaban batallando para juntar a estudiantes para el concurso y no querían cancelarlo, el comité no hizo más preguntas ni pidió una pre-audición.

Lo que Raquel no sabía era que Javier vivía en un mundo de sueños. Hablaba de cosas grandes sin tener sentido de la realidad. Y cuando llegó al programa de talentos, cantó desentonado mientras tocaba una guitarra desentonada poniéndose en total vergüenza. Los estudiantes lo abuchearon hasta que se fue de la plataforma.

Aunque Raquel se sintió mal por él, nunca se sintió responsable de todo lo que pasó.

No estaba preparada para las acusaciones de Javier el lunes. Le dijo que era toda su culpa por haberlo convencido de hacerlo. Después de unos minutos Lily pasó, y traía un suéter grueso para esquiar. “Tu suéter es deslumbrante,” Raquel le dijo automáticamente.

“No lo es,” le contestó Lily. “Mi mamá perdió la llave de la casa y nos quedamos con mi tía anoche, y lo único que tenía para ponerme era este suéter que mi tía usaba cuando estaba en la preparatoria. Raquel, yo desearía que pararas con tus halagos eternos y por primera vez en tu vida dijeras la verdad.”

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA TUS NECESIDADES

Querido Dios, enséñame a animar a las personas y halagarlas sin manipular la verdad.

Guárdame de usar cumplidos para obtener lo que quiero. Ayúdame a animar a los demás siendo totalmente honesta. Guárdame de la adulación.

129

AVERIGUANDO LOS HECHOS

“A fin de cuentas, la gente aprecia la crítica sincera mucho más que la adulación.”

(Proverbios 28:23) NTV

“Adular a un amigo es tenderle una trampa para los pies..”

(Proverbios 29:5) NTV

“Las heridas de un amigo sincero son mejores que muchos besos de un enemigo.”

(Proverbios 27:6) NTV

“En cambio, hablaremos la verdad con amor y así creceremos en todo sentido hasta parecernos más y más a Cristo, quien es la cabeza de su cuerpo, que es la iglesia..”

(Efesios 4:15)

NTV

El diccionario define adulación como “un cumplido exagerado” y “excesivo, no verdadero o un elogio deshonesto.” Es una manera de pecar con la lengua. Aquellos que son inseguros a veces usan los halagos como una manera de caerle bien a los demás. Todos quizá somos culpables de manipular a los demás para que nos hagan un favor. Hay momentos en que un comentario favorable parece ser la única opción socialmente correcta pero aun así la verdad es más importante. Es mejor no decir nada acerca de los pantalones apretados y seductores de tu amiga. Si la sopa que te sirvió la anfitriona es horrible, puedes hablar de otras cosas.

La adulación no solo es deshonesta, pero puede dañar. Halagar a tu amigo por sus posesiones nuevas cuando sabes que él está endeudándose por comprarlas solo lo anima a seguir con su comportamiento irresponsable. Decirle amablemente que sería más feliz si obedeciera a Dios pagando sus deudas le ayudaría. Los halagos esplendorosos y constantes pueden hasta poner presión en las relaciones. Un amigo debe ser el que te da una opinión completamente honesta. Una persona a la que le gusta todo, le sigue la corriente a todo y no condena nada es frustrante.

Por otro lado, hay personas que no son muy buenas recibiendo ni críticas constructivas, así que es difícil darlas. Las Escrituras citadas dan dos partes de un consejo: (1) La verdad debe ser hablada con amor; (2) A largo plazo, la honestidad, combinada con la amabilidad, hará más por crear una amistad que la adulación.

130

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Raquel siempre había considerado ser un “rayito de sol,” la persona que tenía algo bueno para todos. ¿Por qué Lily y Javier estaban tan enfadados con ella?

Finalmente decidió hablar de todo con su amiga Liliana. Raquel le contó a Liliana todo. “Pensé que los cristianos debíamos animar a todos,” concluyó tristemente. “¿Por qué recibo tanta crítica?”

”Porque cada vez que dices algo que no es verdad, estás pecando,” Liliana le contestó. “La exageración es mentir. Saber los hechos es necesario antes de animar o dar tu consejo. Si alguien solo me da su parte de la historia, quizá la anime a seguir haciendo lo que está haciendo, cuando en realidad necesita arrepentirse.”

“Raquel, creo que dar halagos es ya una costumbre tuya y nunca te detienes a pensar si lo que estás diciendo es verdad. Nunca te he escuchado decir algo negativo de nada. Siempre estás de acuerdo conmigo sin importar lo que diga. He estado pensando decirte que estoy planeando hacerme payaso de circo, ¡para ver si me tratas de convencer de no hacerlo!”

Raquel al fin vio su punto. Pidió perdón a Dios por todas las mentiras que había dicho en forma de “halagos”.

Mientras pensaba en todo eso, supo que la manera de romper con ese hábito era permanecer callada por un largo tiempo. ¡Y para ella eso era un sacrificio! Pero estaba dispuesta hacerlo porque amaba a Jesús y quería complacerlo.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

PERFIL DE ADULACIÓN

1. Escribe cada halago exagerado o incierto que recuerdas haber hecho en cada categoría: A. Cortes de cabello

B. Ropa nueva

C. Autos, celulares, otras posesiones

D. Talentos (como cantar, tocar la trompeta, etc.)

E. Comida (que alguien cocinó)

131

F. Su novio o novia

G. Trabajo escolar

H. Otro

2. ¿Cuándo has usado la adulación?

A. Para salirte con la tuya

B. Para que no te castiguen

C. Para salirte del trabajo

D. Para vender algo

E. Para que tu amigo haga tu tarea

F. Otro

Pídele a Dios que te perdone por usar la adulación y determina cambiar.

Si eres libre de la adulación y te enorgulleces de decir la verdad, ¿lo haces con amor? Si has dicho la verdad de una forma condenadora, también necesitas el perdón de Dios. ¿Usas la verdad para edificar o para derribar? Si tienes proyectos de demolición en tu récord, entonces debes pedirle perdón a la persona a la que le hiciste mal y a Dios.

CAPÍTULO 25

NO AVIENTES PIEDRAS AVIENTA FLORES

Cuando Juan entró a la preparatoria Simón Bolívar, se fue naturalmente al grupo de los muchachos populares. Tenía todos los pre-requisitos: habilidades atléticas, un sentido del humor genial, ropa de moda y una personalidad encantadora. Le gustaba ser considerado parte de los populares, pero juntarse con ellos significaba escuchar comentarios constantes que ofendían su consciencia cristiana. Estos chicos se burlaban de todo.

Pasó un par de días tratando de hacerse amigo de otros, pero la seguridad de ser parte de un grupo, saber con quien juntarse durante el receso y el prestigio de ser notado por todos los estudiantes era más de lo que podía resistir. Y después de un tiempo sus comentarios 132

sarcásticos parecían menos ofensivos y también su “plan” de tomar el control de cada clase.

El plan era usar resistencia pasiva y burla para alterar cualquier cosa que intentaran los profesores. Un día el profesor Jiménez preguntó, “¿Quién estaría dispuesto a inscribirse en el concurso de “Don Quijote nos invita a leer” para recibir crédito extra y una calificación excelente?” Cuando Brisa Bañuelos levantó su mano, el grupo hizo todo tipo de ruido para señalarla como fuera de onda y como si fuera a cometer suicidio social. Inmediatamente cambió su decisión de inscribirse a la competencia.

Arruinaron una asamblea de premios usando las mismas tácticas. Todos los demás estudiantes les siguieron la corriente para que la asamblea se terminara y los muchachos celebraran su victoria.

Todos pensaban que era divertido burlarse de todo, el peinado nuevo de Karina, la manera en que la maestra Sánchez caminaba por el pasillo, como cantaba Anita, la bandera del país y aun de Dios. A la persona a la que se le ocurría el mejor insulto era admirado por todos. Nada era sagrado. Nada estaba fuera de los límites. Juan tenía un gran don para el humor sarcástico y llegó a ser la estrella de la burla. Aunque se sentía incomodo cuando los chicos se burlaban de Dios y de la religión, se quedaba callado. Pensaba que no era justo que hubieran escogido a “Martha mugrosa” como el blanco de sus burlas pero no dijo nada. Como daba su todo y trataba de ser amable, el director no merecía todos los apodos insultantes que los chicos le daban. Pero Juan no se atrevía a arriesgar su popularidad al simplemente referirse a él como el profesor Velázquez.

Y luego los papás de Juan se empezaron a meter porque su nueva manera de hablar se estaba reflejando en la casa. Cuando su papá lo escuchó burlarse de su hermanita, lo castigó por una semana. Como su mamá lo escuchó cuando se refirió al director como “Su mensa majestad” mientras hablaba por teléfono, tuvo que sacar la basura por un mes. Hasta su

“mejor amigo” de la iglesia se había dado cuenta de lo sarcástico que se había vuelto.

Cuando la profesora Villalobos se incapacitó por su embarazo, la profesora Rodríguez, que apenas había salido de la universidad, tomó su lugar en la clase de inglés. Empezó tratando ser diplomática y agradarle a todos. Dividió la clase en cuatro equipos, prometiéndoles pizza al equipo que acumulara más puntos académicos participando en la discusión de la clase 133

y sacando altas calificaciones en los exámenes. En vez de cooperar los amigos de Juan se burlaron de los que siguieron el plan de la maestra. Entonces, los grupos se pusieron a bobear y compitieron por el menor número de puntos. No lista para rendirse, la profesora Rodríguez decidió que cada grupo hiciera una escena dramática para ser grabada. Prometió que la mejor sería enseñada en la siguiente junta de padres. De nuevo los estudiantes cambiaron sus planes.

Como tenía el cutis muy pálido, los estudiantes empezaron a llamarla Blanca Nieves. Y

como estaba subida de peso, también empezaron a referirse a ella como “la pelota de nieve”.

Sin poder controlar la clase, llegó al colmo. Un día fue llamada a la oficina del director, y dejó a la clase repasando en sus grupos. Pero en cuanto se fue, Rodolfo tomó el control. Dibujó una pelota de nieve y martillo con las palabras “poder estudiantil” en el pizarrón. Y luego puso a todos a seguir un juego tipo “Simón dice”: Cuando el apuntaba el martillo diciendo

“párense”, todos se paraban. Pero cuando apuntaba a la pelota de nieve dando un mando, todos hacían lo contrario. Cuando la profesora Rodríguez regresó unos minutos antes de que se terminara la clase, estaba demasiado impactada como para responder. Siguieron con el juego hasta que sonó la campana.

Luego Juan fue a su clase de biología. Se dio cuenta de que se le había olvidado la tarea en la mesa de su casa cuando salió temprano pero pensó que su hermana la había recogido, el profesor lo dio permiso de ir al salón donde estaba su hermana para que la pudiera entregar a tiempo. Cuando pasó por el salón donde estaba la profesora Rodríguez, vio que estaba sentada y tenía su cabeza en las manos llorando a más no poder.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA TUS NECESIDADES

Querido Dios, sabes que el ser negativo y burlarse de todos es lo que todos hacen. No quiero hablar así, pero es tan difícil ser siempre diferente a los demás. Ayúdame a encontrar buenos amigos cristianos y dame el valor de ser diferente. Quiero obedecerte y lo haré aunque todos me vean como alguien raro.

134

AVERIGUANDO LOS HECHOS

“El que reprende a un burlón recibirá un insulto a cambio; el que corrige al perverso saldrá herido..” (Proverbios 9:7) NTV

“Si te haces sabio, serás tú quien se beneficie. Si desprecias la sabiduría, serás tú quien sufra”. (Proverbios 9:12) NTV

“El hijo sabio acepta la disciplina de sus padres; el burlón se niega a escuchar la corrección”. (Proverbios13:1) NTV

“Los burlones odian ser corregidos, por eso se alejan de los sabios”.

(Proverbios15:12) NTV

“Si castigas al burlón, los ingenuos llegan a ser sabios; si instruyes al sabio será aún más sabio”. (Proverbios 21:11) NTV

“Echa fuera al burlón, y también se acabarán las peleas. Los pleitos y los insultos desaparecerán”. (Proverbios 22:10) NTV

“Las intrigas del necio son pecaminosas; todos detestan al burlón.”

(Proverbios 24:9) NTV

Burlarse de los estudiantes que no son inteligentes, imitar a los profesores, hacer sentir mal a los demás, y reaccionar negativamente es algo tan común en las escuelas públicas que muchos estudiantes cristianos lo aceptan como algo normal. Y a menudo hablan igual que los demás. Es muy importante que veas el peligro de estas actitudes.

Primero, hiere a mucha gente inocente. Segundo, “un mofador evoca mucha ira.” Se verá bien en cierta situación con un cierto tipo de grupo, pero los insolentes no crean amistades duraderas mutuas.

Parte de la mentalidad de constantemente burlarse de todo incluye no tomar nada en serio, y hablar todo el tiempo. Poner atención a otra persona parece una interrupción al

“Reporte de Ridiculizar” de hoy.

Constantemente abucheando e insultando, el insolente ve todo a la luz del humor sarcástico. La realidad deja de existir. Él o ella no toma nada en serio especialmente las instrucciones o advertencias de los padres o profesores.

135

Ya que a algunos no les gusta que su consejo sea despreciado, están determinados a instruir al insolente. Sus intentos son interrumpidos por más abucheo, y una “guerra de palabras” es el resultado. Pero hay un precio alto que pagar por rehusarse a escuchar. Si eres un burlón tú vas a sufrir por eso.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

A lo largo del día, la imagen de la profesora Rodríguez llorando en su escritorio se quedó en la mente de Juan. Cuando llegó a su casa del partido de béisbol, sus padres y su pastor lo estaban esperando. Su padre comenzó seriamente, “El Pastor Meza nos dice que has estado guiando a los jóvenes a burlarse de todo lo que quieren hacer con los jóvenes, y estás destruyendo el grupo. Y debemos admitir que lo creemos. Por muchas cosas que hemos escuchado que dices, sabemos que eres capaz de tal cosa.”

El pastor Meza interrumpió, “Hay una línea muy fina entre ridiculizar las cosas que hacemos en la iglesia, y burlarse de Dios mismo. Me preocupo por ti Juan, y por el resto de los jóvenes. Estás en una posición muy peligrosa espiritualmente. La Biblia dice, ‘No se engañen: de Dios nadie se burla. Cada uno cosecha lo que siembra (Gálatas 6:7) No se dejen engañar; nadie puede burlarse de la justicia de Dios. Siempre se cosecha lo que se siembra.’”

Juan tenía lágrimas en los ojos cuando les dijo lo que él y su clase le habían hecho a la profesora Rodríguez y como la había visto con la cabeza en sus manos, llorando. Explicó que quería ser aceptado, y como había llegado a formar parte de “el grupo.” Juan estaba listo para arrepentirse y le pidió a sus padres y al pastor que orarán por él. Los cuatro hablaron con Dios, y Juan pidió perdón y la fortaleza para ser diferente.

La mañana siguiente llegó a su clase antes de que empezara para pedirle perdón a la profesora Rodríguez. Él era el único en la clase de inglés que la obedecía. Todos los demás le daban problemas, pero Juan se mantuvo firme. Durante la hora de receso, comió con algunos estudiantes que casi no conocía.

136

Cuando sus amigos le pidieron una explicación, les habló con franqueza. Después de un tiempo lo dejaron solo, y con el tiempo se dio cuenta de que sí se acomodaba bien con otros dos jóvenes que lo respetaban por su firmeza como cristiano.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

”Las malas compañías corrompen las buenas costumbres” (1 de Corintios: 15:33).

Cualquier amigo íntimo tuyo que no pueda sacar todas las respuestas “V” en el examen de abajo no debería seguir siendo tu amigo aunque sea difícil separarse de su amistad. Ora y pide a Dios mejores amigos. Si tú no puedes pasar el examen, ARREPIÉNTETE!

(Circula tu respuesta.)

V

F

__________________ (nombre de tu amigo) no ridiculiza a otros que están un poco raros para reírse de ellos.

V

F

__________________ no se burla constantemente de la autoridad.

V

F

__________________ no guía a los demás en revoluciones o en hacérsela difícil al profesor.

V

F

__________________ no se burla continuamente de sus padres.

V

F

__________________ nunca se burla de las cosas espirituales.

V

F

__________________ muestra respeto hacia los líderes gubernamentales.

137

CAPITULO 26

ENSEÑA A TU LENGUA COMO BENDECIR A OTROS

La vida de Laura no era nada fácil. Su padre había sido piloto en una guerra reciente y su avión había sido atacado; él había sido capturado y mantenido como prisionero de guerra por varias semanas. Cuando lo soltaron y regresó a su casa ileso, Laura, su mamá y su hermano Paco estaban eufóricos. Parecía que todas sus oraciones habían sido contestadas.

Al principio, todos los escapes de su papá y todas las veces que estuvo cerca del peligro eran más emocionantes que una novela de aventura. Aunque sus papás no eran cristianos, fueron a la iglesia con ella el siguiente domingo y agradecieron a las personas por su interés y preocupación.

Pero, después de un corto tiempo, se hizo aparente que la tortura había lavado su cerebro, y los otros traumas causados por estar cautivo lo habían afectado seriamente. Se deprimió, se volvió retraído y no tenía la habilidad de concentrarse. En ocasiones parecía ser el mismo de siempre, pero luego caía en un hoyo más profundo que el de antes. Guiado por temores irreales, a veces se enojaba y se volvía irracional. Incluso Laura tuvo que cambiar de maestro de piano porque su padre estaba seguro de que el señor Piñones planeaba hacerle daño.

Laura comenzó a hacerse preguntas llenas de ira. ¿Por qué Dios había permitido que a su padre lo capturaran? ¿Por qué Dios no lo curaba instantáneamente? ¿Por qué estos problemas no acercaban a sus papás más a Dios? Sentía mucha ansiedad. Su mamá no estaba enfrentando bien las cosas y su hermanito estaba lleno de resentimiento. Laura era fuerte, como su papá lo era antes de estar cautivo, así que ella seguía adelante. Pero la vida había perdido su brillo.

Durante su quinto semestre, ella y Cecy se hicieron mejores amigas. Cecy era noble, sensata y comprensiva. Ella conocía las Escrituras y era sabia. También, había perdido a su mamá varios años atrás en un accidente automovilístico. Así que Laura sabía que Cecy realmente sabía de lo que hablaba cuando dijo que con la ayuda de Dios era posible superar situaciones muy dolorosas.

138

Un día Laura descargó todas sus dudas y temores de su familia a Cecy. Ella parecía entender. “Me he preguntado,” Cecy decía, “¿por qué Dios no hizo a los cristianos de algún tipo de átomo angelical, para que pudiéramos ser resistentes al dolor emocional y físico?

Pero Él no lo hizo así, y Él aun envió a Su hijo a la tierra en un cuerpo con emociones como las nuestras. Creo que Él quiere enseñarnos a confiar en Él aun cuando no comprendemos para ayudarnos a recordar que este mundo no es nuestro hogar permanente.

“Y hay otra cosa muy importante,” Cecy siguió. “De alguna manera cuando los no-cristianos ven nuestra fe, a pesar de los problemas horrendos, los hace interesarse en conocer a Jesús. Dios no le dio una vida fácil a Pablo, pero prometió: “Mi gracia es todo lo que necesitas; mi poder actúa mejor en la debilidad” (2 Corintios 12:9) NTV

Después de eso, cuando había momentos difíciles, Laura repetía las palabras, “El poder de Dios se perfecciona en mi debilidad.” Lentamente, aprendió a apoyarse en el poder vencedor de Dios.

Cecy era una amiga fiel y una constante fuente de ánimo. Era rápida para señalar los puntos buenos de Laura y para comentar de una manera favorable cuando hacía bien.

Aunque era honesta y no caía en la adulación, halagaba a Laura cuando más los necesitaba.

Cecy tenía una actitud tan positiva y agradecida que era un placer estar con ella. Sus palabras eran como joyas que seguían incrementando en valor y Laura las atesoraba.

Laura tenía mucho talento musical, así que Cecy la animó a cantar un solo en la competencia estatal. Oraron por ello juntas, y Laura decidió cantar una canción que tenía un mensaje cristiano. Practicó mucho y pasó al próximo nivel de la competencia. Dos noches antes de las finales estatales el papá de Laura empeoró. Se le metió a la cabeza que el entrenador del equipo de futbol de Paco estaba poniendo a su hijo en su contra. Cuando Paco llegó a casa con un ipod que la había dado su entrenador de futbol, su padre empezó a gritar, “Nunca vas a ir a otro entrenamiento de futbol. ¿Entendiste?”

”Estás loco ¡y no puedes decirme que hacer!” Paco le gritó.

Su padre lo agarró y trató de pegarle. Cuando Paco se resistió lo agarró por el cuello.

Laura dio un grito que hizo que los vecinos vinieran corriendo. El vecino contuvo a su padre, y una vecina habló a la policía. La mamá de Laura y la policía llegaron al mismo tiempo.

139

Después de haber llevado al papá de Laura a un hospital para ser admitido en la sala psiquiátrica y de que los vecinos se habían ido, su madre se puso casi histérica. Paco estaba tan enojado que no se podía hablar con él. Finalmente Laura cerró la puerta de su recamara, se acostó en su cama y lloró y lloró. En medio del llanto le decía a Dios. “No puedo cantar en la competencia. Nada se va arreglar. Mejor me doy por vencida.”

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, quiero dedicar mi lengua a Ti. Me he dado cuenta de cuanto daño y cuanto bien puede hacer. Y Señor, no solo quiero controlar mi lengua, quiero hablar de una manera que ayude y anime a los demás. Ayúdame a dejar de hablar lo suficiente como para realmente escucharte. Enséñame que decir. Enséñame como hacer de mis palabras una bendición. ¡Con Tu ayuda sí puedo!

AVERIGUANDO LOS HECHOS

“La preocupación agobia a la persona; una palabra de aliento la anima.”

(Proverbios 12:25) NTV

“El consejo oportuno es precioso, como manzanas de oro en canasta de plata.”

(Proverbios 25:11) NTV

“A todo el mundo le gusta una respuesta apropiada; ¡es hermoso decir lo correcto en el momento oportuno!” (Proverbiosb15:23) NTV

“Algunas personas hacen comentarios hirientes, pero las palabras del sabio traen alivio.” (Proverbios 12:18) NTV

“El Señor soberano me ha dado sus palabras de sabiduría, para que yo sepa consolar a los fatigados. Mañana tras mañana me despierta, y me abre el entendimiento a su voluntad.”

(Isaías 50:4) NVI

140

Tú posees algo que te da el poder de animar a cientos de personas. Es algo que puede dar nuevas fuerzas a los cansados, determinación extra a los débiles, confianza a los desanimados, y gozo a los quebrantados. Tu lengua, operando en sumisión total al Espíritu Santo, puede hacer estas cosas.

Tu lengua puede destruir o edificar, puede sanar o herir, criticar o instruir, desanimar o animar. Decidir no pecar con tu lengua no es suficiente. Determina dejar a Dios enseñarte hablar Sus palabras de alivio y paz.

La mejor manera de enseñarle a tu lengua a decir cosas buenas es pasar más tiempo con Jesús, tanto, que empieces a hablar las palabras que Él quiere que digas. Mateo 12:34 nos enseña, “de la abundancia del corazón habla la boca.” Si tu corazón está alineado con Jesús no hay amargura, odio, orgullo o inseguridad que salen en forma de comentarios hirientes, mentirosos o desprecios; tu lengua se convertirá en una bendición. A medida que te saturas con la Palabra de Dios y escuchas al Espíritu Santo, tu lengua aprenderá a saber exactamente que decir. ¡La disciplina de leer tu Biblia y pasar tiempo en oración cada día es la mejor manera de enseñar a tu lengua a bendecir a otros!.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

El minuto en el que Laura abrió la puerta la siguiente mañana, Cecy sabía que algo estaba mal. Mientras caminaban a la escuela, Laura le contó lo que había pasado la noche anterior. Cecy se paró ahí mismo en la banqueta y la abrazó.

“Jesús entiende tu dolor,” le afirmó. “La Biblia dice en Isaías 53:3 que Él era varón de dolores, hecho para el sufrimiento. Él te ama. Puedes estar segura de que aun en esta situación terrible Él tiene un propósito porque Su Palabra lo dice, ‘Sabemos que Dios hace que todas las cosas cooperen para bien para quienes lo aman’ (Romanos 8:28 NTV). No es fácil, porque no hay manera de que nosotros entendamos todo y veamos desde la perspectiva de Dios.”

Las palabras de Cecy trajeron alivio y calma a las emociones de Laura. Pero seguía preocupada por su canto en la competencia. “Simplemente no puedo cantar en la competencia estatal,” ella insistió. “No puedo añadir más estrés a mi vida.”

141

”No digas que no puedes,” Cecy la animó, “porque Dios dice que tú puedes. La verdad por la que vivía Pablo debería ser tu lema: ‘Pues, todo lo puedo hacer por medio de Cristo quien me da las fuerzas’ (Filipenses 4:13). Yo oraré por ti, y durante la competencia conseguiré a más personas que oren conmigo.”

Cecy le explicó lo que estaba pasando a su maestra de coro y se quedó con Laura durante su ensayo. Le llamó a su mamá de la escuela y sus padres invitaron a la familia de Laura para cenar. Cecy acompañó a Laura al hospital para visitar a su padre. Mantuvo la conversación de una manera muy sabia y hasta consiguió que al papá de Laura le diera permiso de leer de la Biblia.

Animada, Laura decidió cantar su solo para Jesús y confiar en Él a pesar del resultado.

Mientras viajaban hacia la ciudad donde iba ser la competencia, se acordó de las varias cosas que Cecy le había dicho. Una y otra vez dijo, “Todo lo puedo - hasta cantar bien hoy - en Cristo que me fortalece.”

Laura recibió la calificación más alta en las finales estatales y estaba atónita. Pero camino a casa decidió que, más que tener una carrera exitosa en la música, era más importante tener una lengua como la de Cecy.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

1. Haz una lista de todas las cosas buenas que tu lengua puede hacer. (Como animar a un anciano en un asilo, edificar el auto-estima de tu hermano o hermana, explicarles el camino a la salvación a tus compañeros, admitir cuando estás equivocado, pedir perdón, decirle a tu maestro que disfrutaste de su clase y darle un cumplido a tu mamá por la comida que hizo.) _________________________________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________________________________

2. Admite y trata con cualquier depósito en tus pensamientos que no quisieras que salieran cuando abres la llave y las palabras fluyen.

3. Pídele a Dios que guarde tu boca y guíe tus labios. Ora constantemente por oportunidades para que tu lengua sea una bendición a aquellos a tu alrededor.

142

143

AUTO EXAMEN

Parte III

Encuentra las palabras en el cuadro (diagonal, horizontal o vertical) que responden las siguientes preguntas:

C

A

L

U

M

N

I

A

X

V

E

R

D

A

D

A

B

E

N

O

J

O

M

C

D

S

F

G

H

O

S

J

N

K

T

L

M

E

N

Ñ

T

P

Q

R

M

T

S

G

T

R

V

S

N

X

Y

I

C

Z

B

A

I

C

U

M

O

D

F

T

L

A

M

O

R

G

R

G

H

A

M

S

A

B

I

O

J

U

R

K

N

L

O

M

N

A

Ñ

S

P

R

C

Q

L

A

R

E

S

T

V

X

L

Z

E

B

C

U

D

O

Z

F

C

D

P

E

C

A

R

Ñ

G

H

R

A

R

O

J

I

E

K

L

M

S

N

O

Ñ

P

A

R

Q

N

S

O

S

D

I

S

C

U

R

S

O

S

B

T

V

U

S

E

X

Z

D

E

S

V

I

A

M

O

X

N

F

G

O

B

U

R

L

O

N

H

P

A

L

A

B

R

A

S

Q

L

E

N

G

U

A

T

R

A

M

P

A

R

V

1. El testigo falso no quedará sin ____________________ (Proverbios 19:5).

2. ¿Con cual parte del cuerpo es más fácil pecar? _______________________

3. Los que no tienen a Dios destruyen a sus amigos con sus ___________ (Proverbios 11:9) 4. Pues el __________ humano no produce la rectitud que Dios desea …..(Santiago 1:20) 5. Los que se enojan fácilmente cometen ___________________ (Proverbios 14:17) 6. A menos de que des todos tus _____________ a Jesús, nunca.conquistaras el enojo.

144

7. La respuesta apacible __________________el enojo (Proverbios 15:1).

8. Los ______________ dan rienda suelta a su enojo (Proverbios 15:18).

9. Al que le gusta pelear le gusta ________________ (Proverbios 17:19).

10. Si pudiéramos dominar la ____________ seriamos perfectos (Santiago 3:2) 11. Lo que está en el __________ determina lo que uno dice (Mateo 12:34) 12. Si ignoras la raíz de la amargura, crecerá y se convertirá en un __________________.

13. Los mentirosos prestan atención a la _______________ (Proverbios 17:4).

14. Ayúdame a no ____________ (Proverbios 30:8).

15. Si siempre hablas con la ___________: entonces te darás cuenta cuando la otra persona está mintiendo.

16. Adular a un amigo es tenderle una ___________ para los pies (Proverbios 29:5).

17. La verdad siempre debe ser hablada con ___________________. (Efesios 4:15) 18. Si desprecias la sabiduría serás tu quien ___________________ (Proverbios 9:12).

19. Todos detestan al _______________ (Proverbios 24:9).

20. Las ________________ compañías corrompen el buen carácter. (1 Corintios 15:33).

21. Las palabras del ____________ traen alivio (Proverbios 12:18).

22. La lengua es algo pequeño que pronuncia grandes ____________ (Santiago 3:5) 23. Nadie puede ___________________ la lengua (Santiago 3:8-9) 24. Con la lengua podemos alabar “a nuestro ____________ y Padre” .(Santiago 3:9) 25. Debemos animar unos a _______________ (Hebreos 10:25) 26. Que sus palabras resulten de ______________para quienes las oigan .(Efesios 4:29) 145

146

CAPÍTULO 27

CUANDO LOS PADRES SON IMPOSIBLES

Los padres de Brian eran muy liberales, y Brian prácticamente hacía lo que quería. En su familia, la “libertad individual” era un valor básico, así que no había muchos pleitos. Por otro lado, no disfrutaban de mucho tiempo juntos y ninguno de los familiares eran cercanos.

Pero luego todo cambió. Mientras Brian aceptó a Cristo como su Salvador, sus padres se involucraron en una secta. Inmediatamente comenzaron a oponerse a casi todo lo que Brian quería hacer. Le prohibieron que asistiera a la iglesia de sus amigos, y hasta consultaban la página web de la iglesia para poder monitorear todas sus actividades. Afortunadamente, no sabían del club cristiano que se reunía todos los martes en la escuela; así que Brian logró tener un compañerismo cristiano. Pero cuando su mamá estaba limpiando su cuarto, encontró su material para el estudio bíblico y lo rompió. Él compró otro libro de estudio y lo escondió en un lugar más seguro.

Como Brian había sido instruido para defender su libertad, se enojó y les reclamó que estaban yendo en contra de los principios que le habían enseñado. Eso resultó en una pelea fea que dejó a Brian muy frustrado. Todos sus amigos cristianos tenían padres que los apoyaban o que al menos no se les oponían. ¿Por qué era el único con padres tan difíciles?.

Cuando sus amigos le platicaron del campamento bíblico para los del ultimo semestre, tenía muchas ganas de ir. Como sus padres planeaban viajar fuera del estado a una conferencia de la secta esa misma semana, pensó que era la oportunidad perfecta. Brian hizo planes para no trabajar y poder ir al campamento bíblico.

Antes de irse, sin embargo, sus padres le advirtieron específicamente: “No vayas a ninguna actividad de esa iglesia mientras no estamos. Si desobedeces, tendrás que buscar otro lugar donde vivir.” Brian no dijo nada. No se imaginaba como se podrían enterar. No había parientes cerca para rendirles cuentas y todos tenían celulares porque habían quitado el teléfono de la casa tiempo atrás. Él podía contestar llamadas inmediatamente para que no sospecharan que salió de la ciudad.

147

En cuanto se fueron sus padres, Brian empacó sus cosas.

Esa semana fue maravillosa, ¡casi como visitar el cielo! Brian se sentía animado y disfrutó los estudios bíblicos geniales, sesiones de adoración, natación y otros deportes, además de que era una oportunidad para explorar la naturaleza.

Pero las cosas que dijo el orador la última noche lo incomodaron. “La Biblia dice, ‘Hijos obedezcan a sus padres.’ No te dice que obedezcas a tus padres solo si son cristianos, o si tienen la razón, o si son buenos. Simplemente dice, ‘Obedece a tus padres’ punto.”

“En mi experiencia a través de los años he visto que la gente joven que con amor obedece a sus padres que no son cristianos aun a aquellos que se rehusaron a darles permiso para que fueran a la iglesia de su gusto, se los ganaron al final. Pero requirió que fueran fieles en oración.”

Siguió diciendo, “Proverbios 21:1 nos informa, ‘El corazón del rey es como un arroyo dirigido por el Señor, quien lo guía por donde él quiere.’ Si Dios pudo convencer a faraón de liberar a los israelitas de Egipto, ciertamente puede persuadir a que tus papás te den permiso de asistir a la iglesia. Cuando peleas, insistes, y exiges, tú estás en control, no Dios. En realidad bloqueas la obra del Espíritu Santo cuando tratas de usurpar Su posición, así que las cosas solo empeoran. Dios sabe lo que necesitas. Si oras y obedeces, dejando que Dios tome el control, te vas a sorprender de los resultados.”

Brian le pidió a Dios que lo perdonara por su rebelión en contra de sus padres. Se decidió a obedecerlos sin criticarlos en el futuro.

Pero no estaba muy preparado para lo que seguía.

Cuando llegó a casa, ¡el auto de sus papás estaba en la cochera! Estaba nervioso y tenía miedo. ¿Por qué Dios permitiría que sus papás llegaran antes que él? ¿Ahora qué iba a hacer?

148

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, Tú me pides honrar y obedecer a mis padres. Dame las actitudes correctas.

Ahorita pienso que mi papá/mamá esta equivocado al pedirme que ______________________ .

Muéstrame si estoy mal. Y aunque yo esté en lo correcto, estoy dispuesto a obedecer, pero Te pido que cambies su corazón.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“El corazón del rey es como un arroyo dirigido por el SEÑOR, quien lo guía por donde él quiere.” (Proverbios 21:1) NTV

“No hay sabiduría humana, ni entendimiento, ni proyecto que puedan hacerse frente al SEÑOR. El caballo se prepara para el día de la batalla, pero la victoria pertenece al Señor”

(Proverbios 21:30-31) NTV

“Puedes hacer todos los planes que quieras, pero el propósito del SEÑOR prevalecerá.”

(Proverbios 19:21) NTV

“El SEÑOR ha hecho todo para sus propios propósitos, incluso para el día de la calamidad” (Proverbios 16:4) NTV

Una de las cosas mas importantes que un cristiano debe aprender es que Dios tiene todo bajo control y es todopoderoso. Por eso es que puedes obedecer a una persona en autoridad, aunque esté equivocado(a), a menos que requiera mentir, robar, negar a Jesús o algo que claramente está prohibido en las Escrituras. Esto no quiere decir que no puedas apelar en contra de ellos de una manera respetuosa y sugerir otra alternativa.

No importa la situación, nunca estás desamparado porque puedes orar y pedirle a Dios que cambie el corazón de la persona que te está dando el trabajo innecesario, las instrucciones equivocadas, o las reglas irracionales. Mientras oras en fe, te darás cuenta de que ya no eres victima de la injusticia, insensatez, o crueldad. Como estás entregando tus peticiones a Dios, Él está obrando por ti. Sí, es posible someterse a la autoridad y esperar pacientemente a que 149

Dios obre dándote cuenta que ninguna persona, por más fuerte que él o ella aparente, puede alterar el plan eterno de Dios.

También ayuda saber que Dios usa lo malo para lograr Sus buenos propósitos. Al final, claro que el malvado recibirá lo que merece, pero el plan de Dios aun seguirá obrando. Por ejemplo, el asesinato de los seis millones de judíos por los Nazis durante la Segunda Guerra Mundial hizo que casi todos los países de las Naciones Unidas votaran por el establecimiento de la nación judía.

Es posible que estés sufriendo grandemente por los pecados de tus padres. Obedeciendo, amando, honrando y orando por ellos te mantendrá en una constante dependencia del poder sobrenatural de Dios. Aguanta, y rehusate a escuchar a Satanás cuando te dice, “Tu caso es tan extremo que tienes el derecho de ignorar el mandato de Dios para obedecer a tus papás.” ¡Algún día cosecharás los beneficios en tu vida!

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Brian encontró la puerta de enfrente cerrada. Mientras timbraba él oró, “Señor, seré honesto, y me someteré a su autoridad.”

Ambos papá y mamá vinieron a la puerta. “ Brian, ¿dónde estabas?” le exigió su papá. “Hemos estado preocupados por ti.”

“Tengo que decirles la verdad,” les comenzó a decir Brian. “No hice caso a lo que me pidieron y fui al campamento bíblico. Fue tan irónico porque aprendí más sobre obedecer a mis padres. ¿Me perdonan?”

Ninguno de sus papás le contestaron, y los días siguientes se vivieron en un frío silencio.

Brian hizo todo lo posible por ayudar en la casa. No discutía, ni trataba de escaparse para ir a la iglesia. Diariamente oraba por sus papás.

Aunque sus padres no decían mucho, Brian se empezó a dar cuenta de que se estaban descontentando con la secta a la que asistían. Y un día les llegó la noticia de que el hijo de diecisiete años de los líderes de la secta se había suicidado. Esto realmente conmovió a su 150

mamá. La noche siguiente simplemente dijo, “Tu padre y yo hemos hablado sobre el tema.

Eres libre de ir a la iglesia, si eso es lo que quieres.”

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

Enlista las reglas y actitudes de tus maestros, tus padres, y tu jefe que hacen tu vida difícil: _________________________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________________________________

Decídete a honrarlos, someterte a su autoridad, y orar en fe que Dios los va a cambiar

¡y que también te cambie a ti! Si hay algo pecaminoso en la lista, como un maestro solicitando tu participación en una actividad de hechicería, haz tu apelación piadosamente. Si es negada, prepárate para aceptar las consecuencias al desobedecer una orden que es contraria a la Palabra de Dios. Y ora por las autoridades que te dan más problemas.

CAPITULO 28

DALE A TUS PADRES EL REGALO DE LA ALEGRÍA

Vanesa estaba desanimada cuando regresó a casa de la fiesta de cumpleaños de Ashley.

Si tan solo mis padres fueran como los de ella, pensó. La mamá de Ashley corría a menudo para mantener su figura de chica escolar, se mantenía a la moda y se vestía con estilo. Su padre tenía un tremendo sentido del humor y era popular con todas las amigas de Ashley. Su casa podría salir en las revistas de las casas mejor decoradas.

A Vanesa le avergonzaba su casa y sus padres. No era que fueran pobres; su padre ganaba bien. Pero su mamá compraba cualquier mueble que le gustara, aunque no combinara con los demás. Ella siempre estaba coleccionando cosas y un rincón de la casa casi parecía 151

bodega. Aún colgaba los cuadros cerca del techo, como lo hacían en su casa cuando era niña. Aparte de su acento extranjero y mala gramática, nunca se adaptó a las costumbres americanas. Su amor por las tortillas y las cosas fritas agregaban unas libras extras cada año.

Le daba besos a Vanesa en público y todavía la llamaba Vanesita.

Vanesa era la menor de siete hermanos y la única que seguía en la casa. Su padre decidió ser estricto con ella para que no siguiera el camino de su hermana mayor, quien huyó de la casa. Su papá era un oficial retirado del ejército; se le olvidaba que ya no tenía el uniforme puesto y que Vanesa no era un soldado. Estar fuera de la casa después de las 10:00

de la noche y aceptar aventones de chicos eran parte de la lista larga de tabúes de su papá.

Así que Vanesa tenía muchas discusiones con sus padres, y se estaba volviendo rebelde.

Por otra parte, antes de que los padres de Vanessa se hicieran cristianos, su padre tomaba mucho y sus papás se peleaban constantemente, pero ahora las cosas eran diferentes.

Vanesa tenía que admitir que sus padres se amaban y que la amaban. Pero estaba segura de que con todas sus reglas nunca iba a vivir una vida normal, nunca tendría novio y nunca se casaría. Conforme se amargaba más, culpaba a sus padres “anticuados” de todos sus problemas.

Vanesa era vivaz, el alma de las fiestas. Sus chistes e imitaciones eran muy populares con sus amigos. Empezó con una rutina de “Mis padres pertenecen al siglo dieciocho”, en el cual se burlaba de sus papás y exageraba mucho para hacerlo más chistoso. Después de una de sus actuaciones sobresalientes, se dio cuenta de que Lalo tenía una expresión muy seria.

“¿Qué sucede?” Ella le preguntó. “¿No te gustó mi actuación?”

”Para ser honesto, no,” él le contestó. “Como sabes, mis papás están divorciados. No he visto a mi papá en cinco años. Mi mamá vive con su novio que es un alcohólico y me odia.

Salen a comer y tomar todas las noches. Siempre ceno solo. No me parece que tus papás sean malos. Yo desearía que le importara tanto a alguien que me hiciera obedecer algunas reglas.”

152

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, como usaste uno de los mandamientos para decirme que honre a mis papás, sé que es muy importante para Ti. También sé que creaste tus reglamentos por mi bien.

Perdóname por no querer obedecer al padre y a la madre que me diste. Ahorita no me gusta que me digan que ____________________. Ayúdame a cambiar mis actitudes incorrectas, y a estar dispuesto a someterme a su autoridad.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Si insultas a tu padre o a tu madre, se apagará tu luz en la más densa oscuridad.”

(Proverbios 20:30) NTV

“Escucha a tu padre, que te dio la vida, y no desprecies a tu madre cuando sea anciana.

Adquiere la verdad y nunca la vendas; consigue también disciplina, sabiduría y buen juicio.

El padre de los hijos justos tiene motivos para alegrarse. ¡Que satisfacción es tener hijos sabios! ¡Por eso, alegra a tu padre y a tu madre! Que sea feliz la que te dio a luz”.

(Proverbios 23:22-25) NTV

“El ojo que se burla de su padre y desprecia las instrucciones de su madre será arrancado por los cuervos del valle y devorado por los buitres.” (Proverbios 30:17) NTV

El diablo es un engañador con siglos de experiencia. Él ha engañado a generaciones de adolescentes y jóvenes a pensar que saben más que sus padres, y que están en su “derecho”

al desobedecer las reglas “anticuadas” y “fuera de moda”. La sociedad considera esto normal.

Pero desobedecer los mandamientos de Dios y no honrar a nuestros padres no se puede excusar diciendo, “los tiempos han cambiado.” Es pecado.

La Biblia específicamente te dice, “No desprecies a tu madre cuando sea vieja.” ¿Cómo sería tu casa si tus padres fueran repentinamente transformados en plenos adolescentes?

En ese caso, ¡probablemente harías todo lo posible para volverlos a su generación y su 153

forma consistente y confiable! Un auto necesita ambos motor y frenos. En tu casa es muy probable que tú y tus hermanos sean el motor y tus padres los frenos. ¡Gracias a Dios por los frenos! Respétalos y hónralos por su posición y ámalos, aun cuando ponen el freno muy seguido.

Recibe la gracia de Dios para honrar y aceptar a tus padres, a pesar de sus peculiaridades y fallas. Aprender a amar a tus padres a pesar de sus errores es la mejor preparación para la vida. Aquellos que fallan en pasar esta prueba no aprenden a respetar a las autoridades, y su constante descontentamiento trae infelicidad a ambos ellos mismos y a otros.

Es aburrido hacer las cosas sólo por hacerlas, y Proverbios tiene una fórmula para convertir el deber en deleite. Tú debes ir más allá del estándar mínimo de someterte a tus autoridades parentales y volverte un gozo para tu padre y tu madre. Haz todo lo posible para hacerlos felices. Si decides trabajar en amar y servir a tus padres, estás invirtiendo en un plan de mejorar a tu familia y tu futuro.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Lo que Lalo dijo hizo pensar a Vanesa. Nunca se había dado cuenta de todo por lo que tenía que estar agradecida. Luego una noche encontró un versículo en Proverbios que le sobresalió: “El ojo que se burla de su padre y desprecia las instrucciones de su madre será arrancado por los cuervos del valle y devorado por los buitres .” ¡Wow! ella pensó , parece peligroso para mí que me burle de mis padres. Y lo que digo de ellos ciertamente no es de honra.

Ahí mismo, Vanesa inclinó su cabeza, y pidió perdón. Luego le pidió a Dios que la ayudará en como debía decirle a sus papás que estaba arrepentida. Una idea maravillosa se le ocurrió. Decidió usar el dinero que había ahorrado para invitarlos a comer en un buen restaurante. Después de explicarles su plan a sus papás, ella notó que se veían más felices de lo que los había visto en mucho tiempo.

En lo noche de la “cita”, su mamá se puso su mejor vestido. Vanesa miró a sus padres del otro lado de la mesa iluminada por las velas. “Los invité,” comenzó hablar, “para pedirles 154

perdón por la manera en la que me he comportado. Quiero agradecerles por todo lo que han hecho por mí. Los quiero mucho.”

Su mamá empezó a llorar, y su padre también tenía lágrimas en los ojos. Finalmente él dijo, “Siempre voy a recordar esta noche como uno de los momentos más especiales de toda mi vida.”

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

“¡Por eso alegra a tu padre y a tu madre! Que sea feliz la que te dio a luz”.

(Proverbios 23:25) NTV

Decide hacer todo lo que puedas para dar gozo a la vida de tus padres. Haz una lista de las cosas que harán a tu papá y a tu mamá feliz. Dales el regalo de la alegría.

Actos: (Específicamente me esforcé en hacer las cosas que ellos siempre me están pidiendo hacer.)

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

Actitudes: _____________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

Respuestas verbales a sus consejos y órdenes y palabras que expresan ánimo, amor y aprecio: ________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

Pon al menos una de estas cosas que honran a tus padres en práctica todos los días por un mes y ve lo que hará en tu hogar. También puedes planear una sorpresa agradable para tus papás.

155

CAPÍTULO 29

EL EXPERIMENTO DEL AMOR

Blanca era una chica seria, bonita y sensible a los sentimientos de los demás. Y era una cristiana sincera. Así como los otros jóvenes de la iglesia, estaba emocionada por el día en que irían a la playa y comerían pizza antes de una plática en la iglesia. El papá de Blanca había prometido llevarla a la playa, pero el viernes por la noche se enteró de que una junta de emergencia de ventas se había planeado para el sábado en la mañana.

“Llama a Natán y dile que necesitas un aventón,” le dijo su papá. “Estoy seguro de que no va a haber problema. No quiero que te lleve Marcos, él maneja como loco.”

Como Natán, el nuevo estudiante del seminario que estaba encargado de los jóvenes, era joven, soltero y apuesto, Blanca dudó en llamarlo. No quería verse como que ella lo estaba siguiendo. Así que su mamá lo llamó. “Claro que puedo recoger a Blanca,” Natán le dijo amablemente, “estaré ahí a las 8:00 en punto.”

Blanca se levantó temprano y estaba lista mucho antes de las 8:00. Ella se puso el traje de baño debajo de su ropa y tenía lista su toalla, ropa para la tarde y otras cosas en una bolsa grande. Entonces se sentó a leer una revista. Cuando llegaron las 8:30, no había señal de Natán. A las 9:00 su mamá llamó a su casa y no contestaron. A las 10:00 Blanca finalmente se quitó su traje de baño y empezó hacer la tarea que tenía para el fin de semana sintiéndose horrible.

De alguna manera, los sucesos en el libro de historia de Pancho Villa seguían siendo interrumpidos por sentimientos de rechazo, decepción y enojo. ¿Por qué Natán prometió recogerla, y simplemente se le olvidó? A lo mejor pensó que ella le dijo a su mamá que lo llamará para comprometerlo y él le quería dar una lección. Pero entonces, ¿por qué simplemente no le dijo que no? Pensar en toda la diversión que estarían teniendo todos la hizo sentirse más deprimida.

156

Su mamá rápidamente se dio cuenta de cómo se sentía. En cuanto su papá llegó a casa con el auto, le prometió llevarla a la playa.

Blanca estaba nadando en el mar a la 1:15 p.m. Cuando Natán la vio él sonrió indiferente,

¡“Oh! ¿Tenía que recogerte, no?” dijo casualmente. “Perdón. Tenía tanto en la mente que se me olvidó. Me da gusto que hayas podido llegar.”

Blanca pensó, si mi promesa incumplida hubiera causado que alguien perdiera la mitad del día para nadar, me hubiera disculpado como si me importara. Aunque se sintió mal, decidió tratar de disfrutar el resto del día. Y casi estaba por recuperarse cuando se sentó bajo una sombrilla con su amiga Edith. “¿Sabes lo que Nancy está diciendo de ti?” Edith le dijo enojada.

“No, ¿qué?” Blanca respondió.

“Les dijo a todos que te gusta Natán, así que trataste de hacer que él te llevara a la playa, aunque era obvio que sí tenías transporte. Y está diciendo que Natán no pasó por ti porque piensa que eres una volada.”

Blanca estaba asombrada. ¿Cómo podía inventar una historia así? Era sabido que a Nancy le gustaba Natán, ¡mucho!. Todo esto era parte de un intento despiadado para destruir cualquier “competencia.”

Blanca comenzó a llorar. Solo quería irse a casa. ¿Qué si todos le creyeron a Nancy?

Quizá los demás ya le habían hecho llegar la información a Natán. A lo mejor por eso su disculpa estuvo tan mal.

Luego fue como si el diablo comenzara a susurrarle al oído: ¿ Qué estás haciendo en este grupo? El líder te trata como de segunda, y una chica que ya es del grupo dice chismes de ti.

Ahora todos están hablando mal de ti. Debes salir del grupo, eso sí les va dar una lección.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Deshacerse de la amargura, resentimiento, corajes, y sentimientos heridos es esencial para tener emociones sanas y para vivir una vida cristiana. Hay dos caminos que puedes 157

tomar para llegar a esta meta, y ambos comienzan con perdonar a la persona que pecó contra ti. Una es traer tu dolor solamente a Dios y dejar que Él te sane directamente. Otras veces es sabio, después de platicar con Dios, platicar con la persona que te ha ofendido acerca de lo que te está molestando para aclarar las cosas. (Pero no sigas reclamando para que tal persona te pida disculpas.) Pregúntale a Dios cual es el método apropiado para cada caso.

Querido Dios, sabes que _______________ realmente me hirió cuando él/ella dijo/

hizo _________________. Yo elijo perdonar a ________________. Por favor sana el dolor que siento.

Muéstrame si es sabio confrontar amablemente a _________________ para poder evitar futuros problemas. Ayúdame a no guardar rencor o revivir lo que pasó en mi mente.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“El verdadero sabio emplea pocas palabras; la persona con entendimiento es serena.”

(Proverbios 17:27) NTV

“Las personas sensatas no pierden los estribos; se ganan el respeto pasando por alto las ofensas.” (Proverbios 19:11) NTV

“Cuando se perdona una falta, el amor florece, pero mantenerla presente separa a los amigos íntimos.” (Proverbios 17:9) NTV

“El odio provoca peleas, pero el amor cubre todas las faltas.” (Proverbios 10:12) NTV

Como humanos, no está en nosotros perder la oportunidad de regresársela a otra persona que nos ha tratado injustamente o pasar por alto palabras feas. Hemos desarrollado docenas de métodos para vengarnos. Explotar en ira, llorar mucho, ignorarlos, no hablarles, decirle a todo el mundo que José o Josefina es muy mala onda, o esparcir un rumor para avergonzar a la persona son solo algunas opciones. Y no todas funcionan porque el receptor de nuestra venganza normalmente usa sus municiones almacenadas para tomar represalias.

Para romper este ciclo vicioso, necesitamos el amor y el perdón de Jesús. Puedes experimentar el toque cariñoso de Jesús y la libertad que viene en saber que “la sangre de Jesús, nos limpia de todo pecado” 1 Juan 1:7.

158

Nuestra buena voluntad para perdonar y olvidar forman la fuente en la que el amor sobrenatural de Jesús puede fluir hacia los que están a nuestro alrededor aún nuestros enemigos. Es maravilloso pasar por alto una ofensa, recibir el amor de Jesús para poder contagiar a todos alrededor nuestro. El amor cubre todo lo malo y una multitud de pecados.

Aparte de eso, promueve más amor, cambiando un ciclo vicioso en una siempre creciente esfera de respeto y aceptación.

Si nunca has permitido que el amor sobrenatural de Jesús lave tus resentimientos y quite todo rencor, intenta este nuevo experimento; te encantarán los resultados.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Blanca automáticamente empezó a caminar hacía un área sin gente. Era una tarde hermosa, y la vista del mar era increíble. No podía dejar de pensar que Dios había hecho un gran trabajo cuando creó esta sección del planeta tierra. Este descanso de sus pensamientos vengativos le dio al Espíritu Santo la oportunidad de traer un versículo de la Biblia a su mente:

“Pero si te niegas a perdonar a los demás, tu Padre no perdonará tus pecados” Mateo 6:15.

Blanca había tenido suficiente experiencia con Dios para saber que si estaba dispuesta a amar y perdonar, Dios haría posible que ella pudiera lograr estas buenas intenciones. Después de sentarse a disfrutar de la vista, empezó a orar. Le entregó sus sentimientos heridos a Dios y le pidió Su sanidad. Declaró su voluntad para perdonar a Natán y a Nancy. Y le pidió a Dios por Su amor para ellos.

Regresando a donde estaban todos los demás, se acercó a Nancy; ella había pisado un vidrio y estaba llorando. En un instante, Blanca estaba a su lado confortándola y orando por ella. Acompañó a Nancy en el auto de Natán y prometió quedarse a su lado hasta que llegaran sus padres al hospital.

Cuando Nancy se enteró de que necesitaba cirugía para quitar el vidrio de su pie, volteó hacía Blanca, “Tengo algo que confesarte,” comenzó. Obviamente en dolor y aguantándose las lágrimas, tartamudeó, “yo empecé ese rumor de que tú andabas detrás de Natán y que habías 159

inventado esa historia de que necesitabas que te recogiera para llevarte a la playa. Les dije a todos que a Natán te le olvidaste porque estaba harto de tus coqueteos. Y después de todo eso tú eres la que me mostró tanto amor y dejó de nadar para venirse conmigo al hospital. Estoy tan avergonzada. ¿Me perdonas?” le pidió.

“Ya lo hice,” Blanca le sonrió. Blanca consiguió un aventón a la iglesia justo a tiempo para comer pizza con los demás. Luego, Natán también buscó a Blanca. “Necesito pedirte perdón,” le dijo. “Honestamente se me olvidó. Me daría gusto poder darte un aventón cuando lo llegues a necesitar.” Blanca pensó, el amor de Dios hace unos milagros increíblemente lindos.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

EL EXPERIMENTO DEL AMOR

1. ¿Has usado el amor de Dios para deshacerte de un enemigo? Si así es, recuerda tu experiencia.

2. ¿Quiénes son tus candidatos principales para el “experimento del amor” en este momento? ______________ ________________, ____________, _____________

• Ora por ellos a diario.

• Perdónalos por completo. Si Dios te guía a hablarle a uno sobre el problema, hazlo una vez, y hazlo con una actitud de amor.

• Pídele a Dios que te de buenas ideas para poder mostrar amor a estas personas.

160

CAPÍTULO 30

DEJANDO QUE LA FIDELIDAD DE DIOS SE TE PEGUE

Raúl era un vendedor natural, sociable, amable, y convincente. Cuando se unió a un grupo cristiano en la preparatoria que trabajaban testificando de Cristo a los inconversos, se volvió una estrella al instante.

Compartir su fe le venía fácil y Raúl testificaba audazmente a quien quisiera escucharlo.

Tomaba provecho de cada oportunidad que se le presentaba en las clases. Cuando los estudiantes de la clase de Inglés III tenían que dar discursos breves en inglés, él habló de cómo recibir a Cristo como tu Salvador y hasta citó cuatro versículos de la Biblia en inglés.

Joel admiraba a Raúl porque siempre parecía estar dispuesto a compartir su fe de una manera graciosa. Tímido y menos verbal, Joel batallaba más para compartir la fe que tenía en Jesús. Joel, sin embargo, era un muchacho en el cual siempre podías confiar. Siempre entregaba sus tareas, iba al hospital dos veces por semana para ver a un compañero que se recuperaba de una espalda rota, y fielmente pasaba tiempo en estudiar la Biblia y orar.

Raúl era más despreocupado. Era lo suficientemente listo para sacarse calificaciones decentes haciendo todo al último minuto, así que estudiaba por ratos. Si llegaba tarde, él no veía la necesidad de disculparse. Usaba sus encantos para justificar sus promesas incumplidas o para evitar ayudar en comités que necesitaban arduo trabajo.

La señorita Torres, la maestra de Inglés III, apenas se había graduado de la universidad y tenía muchas ideas creativas para darles la oportunidad a sus estudiantes de usar el lenguaje. Hizo arreglos para que sus estudiantes se fueran a la playa a aplicar encuestas a turistas norteamericanos preguntándoles acerca de su experiencia en el país.

Raúl era el asignado en sacar las copias para la encuesta, pero cuando llegaron a la playa él había olvidado traerlas y todos se enojaron con él.

Dispuesto a ganarse el favor de la señorita Torres nuevamente, Raúl le dijo que podía conseguir un descuento del 40% para la clase en el mejor restaurante norteamericano donde todos los meseros hablaban inglés para atender a los turistas si iban el martes por la noche.

161

Así que su maestra dejó que organizara la cena en “Johnny’s”.

A las 6:00 p.m. del martes, todos entraron al cuarto reservado para ellos y se sentaron en mesas alumbradas por velas. La maestra explicó cada platillo del menú e insistió que los estudiantes solo hablaran inglés con los meseros y entre ellos. Todos aprendieron algo, y se divirtieron mucho. Cuando llegó la hora de pagar, sin embargo, ninguno de los meseros ni el gerente vespertino había escuchado algo de un descuento del 40%. Raúl llamó al dueño por celular, y descubrió que el descuento especial solo se les daba a grupos de cincuenta o más que tenían reservaciones por adelantado y pedían el mismo platillo del menú.

Cuando reportó las noticias, Raúl trató de culpar al dueño, pero sus compañeros estaban muy enojados. La señorita Torres explotó: “¡Estoy harta de los fanáticos religiosos que mienten y no cumplen sus promesas!” Entonces añadió. “Yo no sé en qué cree un alumno como Joel, pero quisiera saberlo. Él es el único que nunca me ha defraudado.”

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, sé que Tu palabra dice, “Ahora bien, alguien que recibe el cargo de administrador deber ser fiel” (1 Corintios 4:2). Pero me estoy aburriendo y me estoy volviendo inquieto. Ayúdame a ser fiel en hacer mi tarea, en ayudar en la casa y en limpiar mi cuarto.

Hazme una persona que cumple sus promesas y es confiable. Yo cooperaré contigo. __________

y _____________ son problemas específicos en este momento. Muéstrame cómo puedo aprender fidelidad en estas áreas.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Muchos se dicen ser amigos fieles, pero ¿quién podrá encontrar uno realmente digno de confianza?” (Proverbios 20:6) NTV

162

“Los mensajeros confiables refrescan como la nieve en verano”

(Proverbios 25:13) NTV

“La persona digna de confianza obtendrá gran recompense, pero el que quiera enriquecerse de la noche a la mañana, se meterá en problemas” (Proverbios 28:20) NTV

“La persona que promete un regalo, pero nunca lo da es como las nubes y el viento que no traen lluvia” (Proverbios 25:14) NTV

“Confiar en alguien inestable en tiempos de angustia es como masticar con un diente roto o caminar con un pie cojo” (Proverbios 25:19) NTV

¿Cuándo fue la última vez que alguien en quien realmente confiabas te defraudó? Ese recuerdo es doloroso. Si la persona que falló en cumplir su palabra era cristiana, la situación es aun más difícil. No es posible separar a un individuo de su mensaje. Aunque todos sabemos que Jesús es perfecto y Su palabra es segura, si la persona de la cual aprendimos de la fe en Cristo nos falla es un golpe bajo. Si estás sufriendo por la infidelidad de alguien, es importante que lo perdones y luego pongas toda tu confianza en Jesús, el único que no te puede decepcionar.

También es sabio considerar el efecto que tu fidelidad o tu falta de fidelidad tendrá en los demás. Si no le pagaste a alguien el dinero que le debes, entonces ese amigo no estará interesado en escuchar como Jesús ha cambiado tu vida. Cuando dejas a alguien esperando en el restaurante cuarenta y cinco minutos, esa persona no se va impresionar del hecho de que tú inclinas tu cabeza y das gracias antes de comer. La tía que nunca recibió tarjetas de agradecimiento por los regalos de Navidad que te mandó quizá no leerá el folleto con el mensaje de salvación que le mandaste. Hablar mucho y hacer poco no es la manera de ganarse al mundo para Jesús.

Por otro lado, hay “inversiones de fidelidad” que puedes hacer en los demás. Tu actitud constante de respeto será notada por tu maestro. Hacer trabajo extra sin que te lo pidan hará que tu jefe se pregunte porque eres diferente. Ser el primero en ayudar a una persona con necesidad demuestra el amor de Jesús. Decide que la fidelidad caracterizará tu vida.

163

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Las palabras de la señorita Torres regresaban a la mente de Raúl, “Estoy harta de los fanáticos religiosos que mienten y no cumplen sus promesas.” Finalmente, él decidió hablar con Gregorio, su líder del estudio bíblico. Gregorio escuchó cuidadosamente mientras Raúl le platicó todo lo que había sucedido.

“Me gusta una historia que escuché una vez,” Gregorio comenzó, “en la que un hombre le pregunto a su pastor, ‘Qué parte de mi testimonio es más importante, ¿mis palabras o mi vida?’ El pastor contestó, “Cuál de las dos alas de un avión es más importante, ¿la derecha o la izquierda?’ Si nuestras vidas no corresponden con nuestro testimonio, la gente no tiene interés en lo que decimos. Pero si solo vivimos una buena vida y decimos nada, nunca los podremos ganar.”

“Te he visto, Raúl. Tú vienes de una familia en la que los detalles y cumplir con tu palabra no son tan importantes. Estás acostumbrado a dejar las cosas hasta el último momento, salirte del trabajo cuando puedes, evitar responsabilidades, y cubrirlo todo con tu encanto. Usas la técnica de “ámalos y déjalos” para evangelizar. Eres muy débil en el seguimiento. Todo esto indica que necesitas edificar la fidelidad en tu vida.”

“¿Qué debo hacer al respecto?” Raúl quería saber. “Ni siquiera estoy seguro de dónde empezar.”

“Ahorita, ¿cuál es tu responsabilidad primaria de ocho horas?” Gregorio le preguntó.

“Pues, la escuela supongo,” Raúl le contestó.

“Así que comienza ahí” Gregorio dijo firmemente. “Estudia consistentemente, entrega toda tu tarea, y cumple todas tus promesas hacia tus maestros. Luego, trabaja en la fidelidad en casa obedeciendo a tus papás, y cumpliendo tus obligaciones en la casa. Luego decide nunca hacer una promesa a un amigo que no estás seguro que puedes cumplir.”

“Creo que es bastante sencillo,” Raúl admitió. “Simplemente significa que no me puedo zafar de nada.”

“Y tienes a Jesús quien te ayudará,” Gregorio le recordó. “Él siempre está a tu lado.

Cuando estás en compañerismo con Él, Su fidelidad se te pegará.”

164

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

CUESTIONARIO DE FIDELIDAD

(Circula Verdadero o Falso)

1. Si digo que voy a recoger o llamar a alguien, cumplo mi palabra.

V F

2. Casi siempre estoy a tiempo.

V F

3. Si prometo ayudar a alguien con su tarea, lo hago aunque es difícil para mí V F

4. No sería culpable de prometer mandar correos electrónicos a tres personas para decirles que la reunión de oración está cancelada y no hacerlo V F

5. No puedo pensar en ninguna promesa incumplida que he hecho V F

6. Nunca les miento a los niños que cuido, solo para quitármelos de encima. V F

7. Si le digo a mi mamá que voy a limpiar mi cuarto, lo hago.

V F

8. Procrastinar no es uno de mis malos hábitos.

V F

9. Entrego mi tarea a tiempo.

V F

10. Normalmente cumplo de inmediato con lo que me pide mi mamá V F

11. No exagero cuando le digo a los demás lo que hice.

V F

Si son fieles en las cosas pequeñas, serán fieles en las grandes; pero si son deshonestos en las cosas pequeñas, no actuaran con honradez en las responsabilidades más grandes (Lucas 16:10)

El amo dijo; “Bien hecho, mi buen siervo fiel. Has sido fiel en administrar esta pequeña cantidad, así que ahora te daré muchas más responsabilidades. ¡Ven a celebrar conmigo!

(Mateo 25:23)

Si tú honestamente contestaste las preguntas de arriba, el número de “V” que circulaste indica algo de cuanta responsabilidad Dios podrá confiarte en el futuro. Y recuerda, si necesitas cambiar: Jesús está dispuesto a ayudarte a cumplir tu palabra, tomar responsabilidad, y fielmente ejecutar los detalles de tu vida.

165

CAPÍTULO 31

TU ACTITUD DETERMINA TU CALIDAD DE VIDA

Alicia y Angélica eran hermanas y se parecían mucho; las dos tenían ojos hermosos, grandes y cafés, un cutis perfecto, cabello rizado, y eran bajas de estatura y robustas. Pero aquí terminaban las similitudes.

Angélica resentía a su papá por haber dejado a la familia por otra mujer dos años atrás.

Estaba celosa de su mamá que tenía buen físico y era delgada, aun a sus cuarenta y dos años.

A menudo decía, “Es mi suerte ser gorda como mi papá.” Se sentía como si la vida no hubiera sido justa. Como nunca lograba entrar al grupo de las chicas populares, pasaba su tiempo ridiculizándolas y disfrutando de sus fracasos. Ella creía que un mal trato merecía otro, y desataba su venganza en contra de aquellos que se atrevían a desafiarla. Como no querían escuchar quejas constantes, la gente la evitaba, y eso le daba una nueva razón para quejarse.

Era buena comunicando las fallas de los demás y normalmente tenía algo negativo que decir.

Alicia, por otro lado, decidió entregarle a Dios toda su vida y realmente creer que Él podía hacer bien del mal. Ella recordaba haber escuchado, “Todo, no importa que tan horrible sea, ha sido filtrado en las manos de Dios antes de llegar a ti. Y Él ya tiene un plan para convertirlo en algo bueno, si le crees y lo obedeces.” Así que amaba y aceptaba a su padre a pesar de lo que había hecho. Ella creía que Dios tenía un plan único al crearla de la manera que ella era. Decidió no perder tiempo comparándose con los demás. Pidiéndole a Dios por Su amor cada día por los demás, era alegre y amable aún con aquellos que no la trataban bien.

Su actitud positiva atraía muchas amistades.

En la semana del cumpleaños de Angélica, su mamá se fue a un congreso de negocios a Guadalajara. Alicia compró un pastel y le dio a Angélica un lindo regalo, pero Angélica no escondió su decepción cuando no le hicieron una fiesta.

Dos meses después, en el cumpleaños de Alicia, todos sus amigos vinieron a su casa y trajeron un gran pastel, pizza y regalos. El contraste se veía en la diferencia de sus vidas sociales. Alicia siempre tenía lugares a donde ir y personas con quien salir, mientras que Angélica se quedaba en casa y se burlaba de los amigos “religiosos y fanáticos” de Alicia.

166

Para empeorar las cosas, Angélica gastaba todo su dinero en maquillaje y ropa, pero nadie parecía notarlo. Y Alicia, todo lo que tenía que hacer era ponerse una blusa nueva y recibía muchos halagos.

Pero el golpe final llegó cuando Alicia empezó a salir con Mateo, un chico apuesto y fino. Angélica estaba furiosa, “¿ Como puede mi hermana conseguirse un chico así y yo no? Ella y yo nos parecemos tanto que todos piensan que somos gemelas. Además, mi ropa es más bonita y hasta tomé cursos de maquillaje.” Pensó en maneras en las que podía hacer que Alicia y Mateo terminaran pero sabía que eso no resolvería su problema.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Aprender a darle gracias a Dios por todo y confiar en Su propósito cuando las circunstancias parecen estar fuera de control es absolutamente necesario si quieres vivir una vida cristiana satisfecha y victoriosa. Pero vas a tener que buscar lo bueno en cada situación o nunca lo vas a encontrar.

Querido Dios, gracias por estar en control de todo, hasta en ______________. Enséñame la importancia de constantemente ser agradecido. Muéstrame como buscar lo bueno en todo y ver el lado positivo. Perdóname por quejarme de __________________. Sé que el quejarse es pecado.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Si buscas el bien, hallarás favor; pero si buscas el mal, ¡el mal te encontrará!”

(Proverbios 11:27) NTV

“Tu bondad te recompensará, pero tu crueldad te destruirá” (Proverbios 11:17) NTV

“Los justos pueden esperar una recompensa, mientras que a los perversos solo les espera juicio” (Proverbios 11:23) NTV

“Deléitate en el Señor, y él te concederá los deseos de tu corazón” (Salmos 37:4) NTV

167

“Los que se burlan del pobre insultan a su Creador; los que se alegran de la desgracia de otros serán castigados” (Proverbios 17:5) NTV

El premio final para lo justo y el castigo para el pecado vendrán en la vida después de la muerte. Pero cosecharás lo que siembras en esta vida al igual. Las consecuencias de tus decisiones van a determinar el curso de tu vida.

Toma tiempo para pensar en esto: Tu vida no es un accidente. Tú escoges tus actitudes, tus amigos, y tus actividades. Sin el poder sobrenatural del Espíritu Santo, que solo está disponible para los cristianos, no puedes tomar las mejores decisiones. Dios no va a forzarte a hacer lo que está bien. Y muchos jóvenes cristianos, con todos los recursos que Cristo ofrece para vivir exitosamente, permiten actitudes incorrectas y el pecado los cuales los arrastran hacía abajo con todos los demás.

Proverbios dice que la persona “que busca el bien, hallará favor.” Pero constantemente buscar excelencia y justicia toma trabajo, persistencia, y determinación para ser diferentes de los demás. Dar un comentario positivo a un grupo de quejumbrosos significa ostracismo.

“Buscar el bien” significa mantener una fe inquebrantable en Dios, quien obra todo para bien.

Se cuenta una historia de un hombre viejo que normalmente se paraba cerca del ferrocarril mientras los vagones llenos de gente iban hacia el oeste. Un día un hombre se paró y le preguntó, “¿Qué tipo de gente voy a encontrarme del otro lado de las montañas?”

“¿Qué tipo de vecinos tenías en el este?” el viejo caballero quería saber.

“Eran hostiles, egoístas y malos,” contestó el pionero.

“Vas a encontrar el mismo tipo de gente del otro lado de las montañas,” le contestó el señor.

Al final del mismo vagón, una segunda persona le hizo la misma pregunta, y de nuevo el hombre viejo le preguntó de sus vecinos en el este.

Este hombre aseguró que sus vecinos siempre habían sido hospitalarios, generosos, fieles y amables.

Entonces el señor le dijo, “¡La gente que vive en el otro lado de las montañas son iguales!”

168

Tú también, encontrarás lo que estás buscando. El joven que no tenía amigos cristianos no buscó bien. La persona que no tiene nada bueno que decir y le gusta criticar afrontará consecuencias adversas. Cuesta trabajo y disciplina buscar lo bueno, pero vale la pena.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Angélica estaba en sus pijamas una tarde cuando Alicia y Mateo se acercaron a la puerta principal. Su única escapatoria era meterse al closet de la entrada.

“Tú y Angélica son tan diferentes,” Mateo le decía mientras entraban por la puerta. “Es que no puedo creer que son hermanas.”

“Si tan solo pudiera hacer ver a Angélica que necesita a Jesús,” Alicia le contestó. “Si tan solo pudiera entender que Dios tiene un propósito en cada cosa. He podido ayudar a muchos adolescentes y jóvenes que sus padres se han divorciado. ¡Quisiera que mi propia hermana pudiera ver que Dios nos diseñó y permitió cada evento para ser parte de Su plan! Angélica realmente es una persona genial, pero su inhabilidad de perdonar y aceptar la vida, esconde su verdadera personalidad.”

Estas palabras trajeron lágrimas a los ojos de Angélica y convicción a su corazón. Quería lo que Alicia tenía. En la oscuridad, ella podía sentir el abrigo para la lluvia que apenas había comprado. Se lo puso y decidió salir de la oscuridad literalmente y figurativamente. Cuando la figura del abrigo salió del closet, Alicia y Mateo se asustaron y luego se soltaron riendo.

“Sí, quiero que Jesús cambie mi vida, como ha cambiado la tuya” Angélica llegó al tema con vacilación. “¿Me podrían ayudar?”

Ahí mismo, Angélica invitó a Jesús a su vida. Confesó su amargura, y oró por ayuda para ser una nueva creatura.

169

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

BUSCA EL TESORO

Enlista lo bueno en estas personas y las situaciones difíciles que enfrentes. Da gracias a Dios por las cosas buenas que encuentras:

Buenos Puntos

Madre

Padre

Hermanos

y

Hermanas

_________________ _________________________ _________________________________________

_________________ _________________________ _________________________________________

_________________ _________________________ _________________________________________

_________________ _________________________ _________________________________________

Maestros

Líderes

y

Jefes Amigos

_________________ _________________________ _________________________________________

_________________ _________________________ _________________________________________

_________________ _________________________ _________________________________________

_________________ _________________________ _________________________________________

El lado bueno de las cosas de las que más me quejo: __________________________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________________________________

MEMORIZA: “Y den gracias por todo a Dios el Padre en el nombre de nuestro Señor Jesucristo” (Efesios 5:20) NTV

170

CAPÍTULO 32

EL SECRETO DE ANDRÉS

Miguel quería ser un testimonio fuerte en su nueva preparatoria. No estaba avergonzado de Jesús y había sido enseñado a nunca perder una oportunidad para testificar.

Un día el profesor Quiñonez, maestro de biología, comenzó su clase con, “Ahora, toda la gente educada acepta la evolución como un hecho.”

Miguel levantó su mano. “La evolución es contraria a la Biblia. Prefiero creerle a Dios, y dejar que el mundo piense que soy ignorante. Me puedes llamar lo que quieras, pero tu carrera colegial no te llevará al cielo.”

Debido a esto, el profesor Quiñonez empezó a ridiculizar a Miguel, y la clase se rió.

Durante la hora del receso, Miguel se acercó a un chico que estaba solo y le dijo que se iría al infierno si no aceptaba a Jesús. Aunque el chico dijo que no estaba interesado, Miguel insistió en terminar su mensaje.

Para la sexta hora su reputación ya se había dado a conocer. Un muchacho en el vestuario del gimnasio pretendió estar interesado en la Biblia y mientras Miguel daba su mensaje evangelístico, todos estaban interrumpiendo con insultos. Terminó su mensaje, sintiéndose satisfecho por que estaba “sufriendo por Jesús.”

Pronto todos lo ignoraban, aun los maestros se decidieron a nunca darle la oportunidad de contestar ni una pregunta en las clases.

Un día en la clase de estudios sociales, hubo un debate sobre el aborto. Andrés, uno de los alumnos más inteligentes, estaba tomando una posición en contra. Se había preparado bien, y dio muchas estadísticas. Cuando presentó el lado bíblico de lo sagrado que es la vida, todos escucharon con respeto. Miguel estaba asombrado. Andrés tenía tantos amigos, nunca había sospechado que fuera cristiano.

Como dos meses después, cuando el profesor de biología nuevamente afirmó que ninguna persona inteligente podría dudar de la evolución. Andrés levantó su mano. “¿No son los hechos científicos basados en evidencia experimental, los cuales siempre dan los mismos resultados cuando se reproduce bajo condiciones similares?” preguntó.

171

“Sí,” contesto el maestro. “¿Por qué?”

“Porque es imposible acomodar tan siquiera un respetable experimento para comprobar que la transición de una especie viviente se transformó en otra. ¿Entonces eso significa que la evolución es una teoría, no un hecho, ¿no es cierto?” siguió Andrés.

“Pero cualquier idiota sabe que es más científico que Adán y Eva y la serpiente,” gruñó el profesor Quiñonez.

“Me parece que dejando todo prejuicio a un lado,” Andrés siguió, “que ambas ideas requieren mucha fe. No hay una película que nos muestre como empezó el mundo. No hay evidencia de testimonios detallados. No hay ninguna manera de comprobar científicamente lo que sucedió. Para mí, toma más fe asumir que algo inanimado, como la energía, accidentalmente produjo vida que creer que un Dios que siempre ha existido creó el universo.”

“Tienes todo derecho a tu opinión,” le contestó el profesor. “Yo prefiero estar del lado de los científicos más eruditos.”

“Para mí,” Andrés continuó, “el mayor problema con la teoría de evolución son sus implicaciones sociales. Si solo soy una combinación de átomos al azar, sin eternidad que puedo esperar, ¿por qué preocuparme por hacer lo correcto? Quizá debería actuar como el animal que soy. Pero si Dios realmente me creó con un propósito especial, vale la pena hacer lo que está bien y tengo algo por lo cual vivir.”

El maestro de biología no tenía respuesta. Miguel notó que los mismos jóvenes quienes se habían reído de él estaban favorablemente asombrados. ¿Cuál era el secreto de Andrés?

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, que existan algunas personas con falta de tacto y sentido común cuando testifican no es excusa para que yo me quede callado. Yo sé que Tu palabra dice, “En cambio, adoren a Cristo como el Señor de su vida. Si alguien les pregunta acerca de la esperanza cristiana que tienen, estén siempre preparados para dar una explicación; pero háganlo con humildad y 172

respeto” (1 Pedro 3:15-16). Señor, enséñame a ser sensible y apropiado en todo tiempo pero especialmente cuando hablo de la Persona más importante del mundo.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Un saludo alegre y en voz alta temprano en la mañana, ¡será considerado una maldición!” (Proverbios 27:14) NTV

“Que sus conversaciones sean cordiales y agradables, a fin de que ustedes tengan la respuesta adecuada para cada persona” (Colosense 4:6) NTV

“Ella lo hace con buena intención, pero…” “Tiene un buen corazón, pero no soporto estar cerca de él por mucho tiempo.” ¿Has escuchado comentarios como estos? ¡Hay algunas maneras de asegurarte de que la persona que esté haciendo estos comentarios no se esté refiriendo a ti!

Cuando estés conversando, tomate el tiempo para saber el punto de vista de la otra persona, para que tú puedas escoger tus palabras y demostrar acciones apropiadas a la situación. Esto siempre requiere más escuchar que hablar. Una persona triste necesita entendimiento en vez de una lección de cómo adorar al Señor. Si una persona tiene dudas sobre la existencia de Dios, una conversación dirigida a ese tema hará más bien que presentarle todo el plan de salvación. Si vienes a darle una clase de seguimiento a un nuevo cristiano que está desanimado por una tarea de matemáticas, ayudarle con su tarea será de más beneficio que tratar de predicarle porque está demasiado desanimado para poder concentrarse. Averigua si al muchacho le gustan los deportes antes de que lo invites al juego de futbol y mantén a la jovencita que está a dieta lejos de un bufete en el que comes hasta que ya no puedes más.

Algunas personas dan regalos innecesarios, insisten en ayudarnos a hacer cosas que preferimos hacer nosotros y nos presentan mucha información que no tiene nada que ver con nuestra situación. Antes de que des consejos, dirección espiritual o ayuda, averigua lo que la persona necesita. La gente puede vivir sin la consejería pre fabricada, oraciones grabadas y soluciones pre envueltas.

173

Si es posible, pasa mucho tiempo con Jesús para que Su gracia y Su habilidad de ayudar correctamente.en.cada.situación.se.te.peguen..Nota como Él se relacionó tan naturalmente con las necesidades de las personas. Mostró calma, paz, gozo y propósito en Su ministerio.

Cuando realmente confías en el Espíritu Santo para mostrarte lo que Jesús te haría decir o hacer en el momento, tus acciones y palabras van a quedar bien en la situación.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Después de clases Miguel se esperó en la entrada de la escuela para ver a Andrés.

“¿Cómo es que todos te escuchan cuando tú hablas de Jesús y se ríen de mí?” preguntó repentinamente.

“Vamos por un refresco para poder hablar más,” Andrés le sugirió. En un pequeño restaurante cerca de la escuela, encontraron una mesa en la parte trasera y se sentaron.

“Es más o menos así,” Andrés explicó. “Obedecer a Dios es más o menos como hornear un pastel. El resultado final es afectado al cambiar o no incluir tan solo un ingrediente. ¡Me acuerdo cuando mi mama le puso chile en polvo en vez de canela al pastel! Se veía bien, pero nadie se lo podía comer. “

“Tú estás obedeciendo muchos de los mandamientos de Dios al compartir tu fe. Tienes audacia y realmente quieres que tus compañeros acepten a Cristo. Hay una razón por la cual las personas toman tus intenciones de bendecir como maldiciones; simplemente no eres muy sensible con los demás.”

Miguel se quedó serio por un tiempo. Finalmente habló: “¿Estás diciendo que estoy presentando mi mensaje en momentos inapropiados y del modo equivocado; entonces las buenas nuevas de Jesús no son apreciadas?”

“Así es,” Andrés afirmó. “Jesús nunca interrumpía a las personas, o habló a aquellos que no estaban interesados. A veces Su presentación eran solo unos pocos comentarios para 174

hacer que la persona empezará a pensar, pero era suficiente para establecer la relación. No corría dándole un discurso memorizado a quien pudiera agarrar.”

Andrés pausó, y luego continuó. “Jesús también dijo, ‘De la misma manera, dejen que sus buenas acciones brillen a la vista de todos, para que todos alaben a su Padre celestial’

(Mateo 5:16). Yo quería testificarle al profesor Quiñonez pero sabía que tenía una mala impresión de los cristianos. Así que tuve que ganarme su respeto antes de poder decir una palabra. Estudié para cada examen, entregué cada tarea, y hasta me ofrecí a ayudar en la feria de ciencias.”

“Y también oré por el profesor Quiñonez y por una oportunidad para negar sus mentiras de una manera que no lo ofendiera. Le pedí al Espíritu Santo que proveyera el momento ideal, porque me di cuenta que adelantarme a Dios es tan malo como rehusarme a hablar de Él. También oré por las palabras correctas, porque sé que ciertos términos causan una reacción en el profesor Quiñonez. Le pedí a Dios que me diera Su oportunidad y Él contestó mi oración.”

“¡ Wow!” exclamó Miguel. “Tengo mucho que aprender.”

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

¿Tus buenas intenciones a veces se interpretan como maldiciones? Hay algunos principios bíblicos que pueden cambiar esto. Te pueden ayudar a compartir tu fe más efectivamente, impresionar favorablemente a personas del sexo opuesto, mantener mejores relaciones con las figuras de autoridad, y ser un mejor amigo.

1. Practica ser un mejor oyente. (“Precipitarse a responder antes de escuchar los hechos es a la vez necio y vergonzoso.” Proverbios 18:13.) 2. No interrumpas, o tomes toda la conversación. (“Ámense unos a otros con un afecto genuino.” Romanos 12:10.)

3. No hagas sentir mal a otra persona, aunque esté incorrecta y tú sepas más sobre el 175

tema. (“No sean tan orgullos como para no disfrutar de la compañía de la gente común.

¡Y no piensen que lo saben todo!” Romanos 12:16.)

4. Interésate en las cosas de las cuales la otra persona quiere hablar. (“No se ocupen solo de sus propios intereses, sino también procuren interesarse en los demás.”

Filipenses 2:4.)

5. Mantengan una actitud positiva, aunque todo vaya mal. (“Hagan todo sin quejarse y sin discutir.” Filipenses 2:14.)

6. Evita discutir. (“Dios bendice a los que procuran la paz, porque serán llamados hijos de Dios.” Mateo 5:9.)

Haz una tabla como la siguiente con suficiente espacio para todo un mes. Escribe lo que hiciste cada semana para poder trabajar en cada una de estas áreas problemáticas.

Aprendiendo a escuchar

Evitando interrumpir o Practicando humildad

hablar de más

Escuché a la abuela contar

Me di cuenta de que Dejé que Jorge, nuestro

historias de su juventud.

interrumpía mucho, así vecino, me dijera como

Lo disfruté y yo aprendí que dejé a Tina terminar

arreglar mi auto, aunque

algo nuevo de ella.

lo que quería decir.

yo tomé clases de

mecánica y sé más que

él.

Aprendiendo nuevos

Manteniendo una actitud

Evitando discutir

intereses

positiva

Le pregunté a la señora Cuando mi mamá perdió

Cuando mi mamá

Macías que es lo que le sus llaves y tuvimos se enojó y me acusó gusta hacer y aprendí a que esperar hasta que de comerme lo bordar.

mi papá regresara del último de la nieve,

trabajo para recogernos

dejé que se calmara

en el centro comercial, antes de explicarle

la traté de animar y le respetuosamente mi

dije que los juegos de inocencia.

futbol se veían mejor en

las teles de la tienda que

en nuestra casa.

176

CAPÍTULO 33

ADEMÁS, LOS PRINCIPIOS DE DIOS REALMENTE FUNCIONAN

Aunque Beto y Kiko no eran amigos íntimos, las circunstancias constantemente los juntaban. Iban a la misma iglesia y a la misma preparatoria, y después de llenar varias aplicaciones para un empleo de tiempo parcial, Beto recibió una llamada del supermercado donde Kiko trabajaba. Llegó el sábado listo para sacar alimentos de la bodega y acomodarlos bien en la tienda.

Luis, el supervisor con quien estaba trabajando, era paciente y lo ayudaba. Aunque cometió algunos errores, no perdió la paciencia. Por otro lado Carolina, la persona encargada de frutas y verduras frescas donde trabajaba Kiko, estaba teniendo un mal día y se desquito con Kiko. Cuando le dijo con una voz impaciente que las naranjas debían estar acomodadas de una forma diferente y que había plátanos pasados que debía quitar, Kiko solo sonrió y dijo,

“sí, lo hago.” Hizo su trabajo felizmente y les decía comentarios agradables a todo el mundo.

Cuando el dueño del supermercado se quejó de que Carolina no estaba surtiendo bien las mazorcas de elote, ella culpó a Kiko. “Te dije que debes poner más”, ella mintió. Kiko no dijo nada y siguió trabajando.

A las seis en punto Beto y Kiko se fueron juntos. “¿Cómo aguantas trabajar con esa mujer?” Beto le preguntó.

“Solo pienso que lo hago para Dios,” Kiko respondió, “y Él ve lo que hago. Además, ella tiene muchos problemas. Nadie se preocupa por ella. Tal vez le mandaré una tarjeta de Navidad.”

El siguiente sábado Beto fue asignado para trabajar con Carolina. Cuando criticó su trabajo, Beto le contestó, “Sé lo que estoy haciendo. Si algo está mal, quiero que el gerente lo corrija, no usted.” El intercambio de quejas siguió durante todo el día, y para la tarde Carolina tuvo que irse a casa con una migraña. De lo cual Beto fue culpado.

El reemplazo de Carolina se volvió culpa de Beto porque había trabajado tan lentamente, y cuando las toronjas mal puestas se cayeron, el gerente regañó a Beto.

177

Este no era el fin de los problemas que Beto tenía con el gerente. Beto se unió al grupo de empleados que siempre se quejaban de su jefe.

Mientras tanto, a Kiko le ofrecieron un salario mayor. Pero su nueva posición significaba que tenía que trabajar los domingos. Le dio las gracias a su gerente y le explicó que no pensaba faltar a la iglesia por su trabajo. Pero después de un mes, el jefe estaba tan asombrado con Kiko que lo volvió ascender, con la promesa de darle los domingos libres.

Entonces el señor Luna, el dueño de la tienda, invitó a todos los empleados a su casa para una fiesta navideña. Beto decidió usar esta oportunidad para mostrar lo mejor de él.

Inicio la conversación y la llenó de adulación, luego dio referencias de su propio potencial.

Pero el señor Luna se disculpó y se fue con Kiko. “He escuchado cosas maravillosas de ti, joven,” lo halagó. “Espero que consideres quedarte en la tienda después de que te gradúes de la preparatoria.” Kiko sonrió y le dio gracias por la oferta.

La señora Luna había horneado para la fiesta un pastel de chocolate y pays de queso. La mamá de Beto nunca tenía tiempo para hornear, así que decidió que esta era la oportunidad para comer de todo. Fue el primero en la fila, tomó dos pedazos de pastel y tres de pay.

Mientras servía su plato por tercera vez, la señora Luna comentó, “No puedo creerlo jovencito, ¿Qué no comiste algo más hoy?”

Luego comenzó a platicar con Kiko y le agradó bastante. “Noté que se nos acabó el champurrado para cuando te tocó llegar a la fila. Siento mucho que no tengamos más. Ten, quisiera darte una bolsita con postres para tu descanso mañana.”

Para entonces, Beto estaba molesto. ¿ Por qué todos preferían a Kiko? Simplemente no podía ver el porqué.

178

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, sé que Proverbios 22:29 dice, ¿“Has visto a alguien realmente hábil en su trabajo? Servirá a los reyes en lugar de trabajar para la gente común.” Quiero ser un buen trabajador. Ayúdame a tener la actitud correcta en cada trabajo que tomo. Ayúdame a servir a mi jefe. Ayúdame a aplicarme para aprender a hacer bien cada cosa. Quiero honrarte a Ti y a las personas para las que trabajo.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“El enojo del rey es como el rugido del león, pero su favor es como el rocío sobre el pasto.” (Proverbios 19:12) NTV

“El que ama la pureza del corazón y habla con gracia tendrá al rey como amigo.”

(Proverbios 22:11) NTV

“Cuando te sientes a la mesa de un gobernante, fíjate bien en lo que te sirven. Si eres de buen comer, ponle un cuchillo a tu garganta; no desees todos los manjares, porque tal vez tenga toda la intención de engañarte.” (Proverbios 23:1-3) NTV

“Hijo mío, teme al Señor y al rey. No te juntes con los rebeldes, porque repentinamente les vendrá calamidad. ¿Quién sabe que castigo les caerá de parte del Señor y del rey?”

(Proverbios 24:21-22) NTV

“No exijas una audiencia con el rey ni insistas en hacerte un lugar entre los grandes.

Es mejor esperar a que te inviten a la mesa principal y no que te echen y pases vergüenza en público.” (Proverbios 25:6-7) NTV

“La paciencia puede persuadir al príncipe, y las palabras suaves pueden quebrar los huesos.” (Proverbios 25:15) NTV

Aprender a complacer a tus maestros y a tu jefe es extremadamente importante.

Muchas personas odian su trabajo y pasan ocho miserables horas cada día porque nunca 179

aprendieron a poner en práctica lo que Proverbios tiene que decir acerca de relacionarse con su jefe. Si tú adquieres el corazón de un siervo y te dedicas a tu trabajo con todo tu corazón, recibirás favor en vez de ira de aquellos para los que trabajas. Si aprendes esto de joven, te vas a evitar muchos problemas.

A menos que tu jefe sea una persona sin principios (en este caso deberías cambiar de empleo o pagar el precio de obedecer a Dios en vez de al hombre), un cristiano debe hacer todo lo posible por dar un buen servicio a aquellos con autoridad y mostrar el respeto que su puesto merece. Aquí hay unos consejos de Salomón:

1. Comienza con un corazón puro, que no usa la manipulación, adulación o fuerza para tratar te conseguir concesiones.

2. Una actitud razonable, palabras gentiles, y buenos modales te ayudarán a lograr muchas cosas.

3. Aprende a ser eficiente y excelente en lo que haces. Toma más cursos para prepararte mejor para tu empleo y busca el consejo de expertos.

4. No te aproveches de tu jefe al comer demasiado de la comida ofrecida, salirte temprano del trabajo a escondidas, o hacer el trabajo de una manera inferior.

5. No te quejes de tus supervisores o te juntes con los que lo hacen.

6. No te jactes o digas demasiados cumplidos a tu jefe. Tu trabajo en sí, debe impactar a tu jefe.

7. Ora pacientemente por cambios en tu jefe. Una lengua mansa puede “romper un hueso” más rápido si está acompañada por la poderosa oración.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Beto le ofreció un aventón a Kiko. “Kiko, ¿cómo es que disfrutas trabajar tanto?” Beto le preguntó. “Y eres amable con todos, hasta con Carolina. El dueño y su esposa realmente creen que eres la gran cosa.”

180

“Cualquiera lo puede hacer,” Kiko le contestó. “Es cuestión de seguir principios bíblicos.

Jesús es nuestro ejemplo. No vino para que le sirvieran sino para servir. Cuando pienso,

‘¿Cómo haría Jesús esto?’ o ‘¿Cómo trataría Jesús a esta persona?’ cambia la manera en la que trabajo y como trato a mis superiores y a mis compañeros de trabajo.”

“Creo que pensé que el idealismo cristiano no funcionaba en el mundo real,” Beto admitió. “En la tele todo lo que veo son huelgas y la gente defendiendo sus derechos.”

“Lo sé,” contestó Kiko, “pero mejor averigua lo que Dios dice. Él es la mayor autoridad, tú lo sabes.” Kiko prometió mostrarle unos cuantos versículos de la Biblia, y escribió algunas citas para que Beto estudiara y usara. “Nosotros como cristianos marchamos a un sonar de tambor diferente,” Kiko concluyó. “Además, los principios de Dios realmente funcionan.”

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

Lee de nuevo los siete puntos tomados de Proverbios, dados en la sección

“OBTENIENDO LOS HECHOS”. Con oración, considera una manera específica para implementar cada punto y escribe lo que intentas hacer: 1. ______________________________________________________________________________________________

______________________________________________________________________________________________

2. ______________________________________________________________________________________________

______________________________________________________________________________________________

3. ______________________________________________________________________________________________

______________________________________________________________________________________________

4. ______________________________________________________________________________________________

______________________________________________________________________________________________

5. ______________________________________________________________________________________________

______________________________________________________________________________________________

______________________________________________________________________________________________

181

6. ______________________________________________________________________________________________

______________________________________________________________________________________________

7. ______________________________________________________________________________________________

______________________________________________________________________________________________

Pídele a Dios que te muestre diferentes maneras en las que puedes servirle a tu jefe o a tus maestros, y muestra consideración personal que no está diseñada para ganar algo para ti mismo. Escribe estas cosas, y de vez en cuando checa la lista y compárala con tus acciones: __________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

CAPÍTULO 34

POSDATA A UNA BROMA PESADA

Era un día gris y sombrío de invierno. Los gases que escapaban de los autos habían manchado la blanca nieve de colores grises como si fuera carbón. Casi toda la nieve se había derretido dejando pequeños charcos de lodo. Mientras caminaba hacia la escuela, Alan sentía una melancolía que se parecía mucho a ese día de invierno.

Cuando entró al edificio de ladrillos que era su preparatoria, había más de lo mismo, pasillos con paredes blancas opacas que tenían puertas de color pizarra con los números de los salones en negro. Las aulas reforzaban el mismo tema, pizarrones negros con tareas escritas en ellos, libros abiertos con páginas blancas y negras y gabinetes grises. Hasta el maestro Chang traía una camisa blanca, una corbata negra, y un traje gris.

182

Si el aburrimiento fuera una enfermedad mortal, Alan estaría muerto. Pensaba que no podría sobrevivir el resto del año escolar, y deseaba algo diferente y emocionante, cualquier cosa que reemplazara esto. Su mente se volvió al maestro Chang quien empezó otra vez con: “Cuando comencé a enseñar hace 40 años…” Después de que de nuevo contó la historia de cómo llegó a este país como un niño inmigrante y pobre, aprendiendo español, estudiando y hasta ahora poderse comprar un Mercedes. Todos sabían que su auto nuevo era lo más importante en la vida del maestro Chang. Era cosa de sentido común saber que nunca se cambiaría del salón 111, porque estaba enfrente del estacionamiento y quería estar echándole un ojo a su auto.

Mientras veía el reloj, Alan empezó a pensar en cosas como jubilarse a una temprana edad mientras que la gente aún lo admiraba.

La campana de la hora de receso finalmente sonó, y Alan, Elías y Jonás se dirigieron al puesto de tacos en el patio. “Me voy a volver loco,” Jonás les declaró, “a menos de que podamos hacer algo para ponerle chispa a la clase del profesor Chang.”

“Tengo una idea,” Elías le contestó. “Podemos cambiar el ambiente si hacemos una broma como las que hacemos en el día de los inocentes. Puedo traer la van grandota de mi papá a la escuela y estacionarla de manera que tape la vista del Mercedes del maestro Chang.

Alan, tú aparentas que no entiendes la tarea para distraerlo, mientras que escondo sus lentes.

Luego tú, Jonás, llegas tarde y le dices que su auto no está. ¡Se volverá loco!”. Como Alan era cristiano, se puso a pensar si debía ser parte de esta broma. Pero se convenció a si mismo de que la vida debe ser divertida, así que les siguió la corriente.

Al día siguiente, la nieve había desaparecido, el sol resplandecía, y nadie pensó en cancelar la broma. Cuando el profe asignó la tarea, dando los diez minutos para empezar como era usual, Alan se acercó a su escritorio para pedir una explicación de algo en la tarea, mientras, Elías se acercó a su escritorio para llevarse sus lentes y sus llaves. Sin poder hallar sus lentes por los papeles y libros en su escritorio, el maestro Chang se empezó asustar.

“Bueno,” dijo demandantemente, “nadie sale al receso hasta que tenga mis lentes de vuelta.”

Justo entonces, Jonás entró muy campante con un papel de tardanza. “Maestro Chang,”

dijo, con preocupación en su voz, “¿Estacionó su auto donde siempre lo hace? ¡No está ahí!

183

¿Está seguro que no dejó sus llaves en el auto?”

Frenéticamente, el maestro Chang comenzó a buscar sus llaves.

De repente, se le veía una mirada de dolor, y agarró su silla. Gimiendo en agonía, ¡logró sentarse y luego cayó a su escritorio!

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, sabes que me gusta bromear. Gracias por permitirnos pasar tiempos de diversión buena y sana. Solo ayúdame a no cruzar la línea. Muéstrame como poner mi sentido del humor bajo Tu control.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Tanto daña un loco que dispara un arma mortal como el que miente a un amigo y luego le dice: ‘Solo estaba bromeando’” (Proverbios 26:18-19) NTV

“Haz a los demás todo lo que quieras que te hagan a ti. Es la esencia de todo lo que se enseña en la ley y en los profetas” (Mateo 7:12) NTV

Si realmente quieres obedecer a Dios, hay algunas risas de las que te vas a tener que olvidar. Las bromas son una institución cultural pero están mal si involucran mentir, o exponer a otra persona a un trato que ni a ti mismo te gustaría.

Seguirle la corriente a la bola para burlarte del joven con el temperamento explosivo o hacer a la sentimental llorar se puede volver algo tan común que ya ni te das cuenta de que es cruel. Es fácil hacer cosas sin pensarlas. ¿Qué tal si el adolescente que avientas a la alberca no sabe nadar o trae puesto un reloj caro? ¿Qué tal si tu llamada de broma causa que la maestra Vásquez no pueda dormir por varias noches? ¡Dejar a Federico en la playa intencionalmente con la chica “rara” puede traumarlos a los dos!

184

A todos les gusta hacer cosas locas y divertidas y Dios no quiere que tengas la cara seria, sombría y triste. Pero tus bromas y chistes deben permanecer bajo los límites de la Palabra de Dios. Si estás inseguro de que tu broma sea bien recibida, mejor detente ahí. “Si no estás seguro que es algo correcto, no lo hagas.”

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Alan no podía dormir. La posdata de su broma era como una pesadilla. Nunca iba a poder despertarse para darse cuenta de que era como un sueño del cual escapar. Como un video lo recordaba una y otra vez: la enfermera que daba la clase de biología corriendo hacia el maestro Chang y ordenando a los estudiantes salir de la clase, la Cruz Roja llevándose al maestro Chang en una camilla y subiéndolo a una ambulancia, la junta en la oficina del director, y el reporte de que el maestro Chang había sufrido un paro cardíaco y ahora estaba luchando por sobrevivir.

En los días siguientes, Alan se sentía totalmente condenado. Lo que pensaba que sería una broma, lo había hecho un conspirador en la trama que podía costarle la vida a un hombre.

Ya le había mandado una carta con sus disculpas a la esposa del profesor Chang y le había pedido a Dios que lo perdonara al menos diez veces. Pero aun así se sentía culpable y no podía perdonarse ni dormir.

Una noche muy tarde, oyó un pequeño toque en la puerta de su cuarto. Era su padre.

“No puedo dormir tampoco,” comenzó. “Además, hay algo que quisiera compartirte.”

Abrió su Biblia y leyó la historia verídica de David cuando cometió adulterio con Betsabé y también arregló la muerte de su marido. Luego leyó Salmos 51, que cuenta cómo David se arrepintió y recibió el completo perdón de Dios.

“Alan,” su padre comenzó hablar, “lo que David hizo fue mucho peor que tu broma.

Pero como él creía en Dios y siguió viviendo como un hombre perdonado, él continuó siendo de bendición para muchos. El perdón no depende de cómo te sientas. Dios dice que la sangre de Jesús, Su hijo, nos purifica del pecado. Y Él no miente.”

185

Alan sabía que su padre tenía razón. Decidió dejar de escuchar la condenación de Satanás, y aceptar el perdón de Dios por fe, y seguir con una nueva determinación de vivir para Dios y orar por el profesor Chang.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

1. ¿Cubres el engaño o los comentarios ofensivos con una contestación de “solo estaba jugando”? Dios quiere la honestidad en vez de coartadas porque las excusas solo intentan cubrir el pecado.

2. ¿Has hecho algunas bromas de las cuales necesitas pedir perdón? Si es así, ¿le has pedido a Dios por Su perdón? ¿Has arreglado cuentas con la persona que lastimaste o avergonzaste?

3. Relee este capítulo, escribe algunas reglas que usarás en el futuro para decidir si vas a ser o no vas a ser partícipe de una broma:

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

186

CAPÍTULO 35

UNA REVOLUCIÓN EN EL SALÓN DE CLASE

Era el primer día de clases. Viendo su nuevo horario, Ester leyó: “Primer clase: Estudios Sociales, profesor Zamora.” “¡Oh, no!” se quejó. “¡No puede ser!”

“Cuál es el problema?” preguntó Raquel.

“Tengo que empezar cada día con el profesor Zamora” Ester gimió.

“También yo,” Raquel la confortó. “Es hora de que nosotras como cristianas empecemos a orar por ese señor. Creemos que Dios hace milagros, y el profesor Zamora es un buen lugar para empezar. No es la voluntad de Dios que contagie a los alumnos con su ateísmo y subestime su fe.”

Cuando sonó la primer campana, Ester y Raquel tuvieron la oportunidad de conocer al maestro de quien tanto habían escuchado. Se veía que estaba desesperado por crear líneas de batalla. “En esta clase,” comenzó a hablar, “no se juega, enfrentamos los verdaderos problemas de la vida y exponemos lo falso de las tradiciones. ¿Cuántos de ustedes creen en Dios?”

Solo Raquel, Ester y otra chica levantaron sus manos; a todos les habían dicho que en la clase del profesor Zamora, los ateos sacaban mejores calificaciones. Inmediatamente el profesor Zamora comenzó a ridiculizar a las chicas. Hasta leyó de la Biblia, burlándose de los Diez Mandamientos.

Rápidamente un grupo de rebeldes se convirtieron en los favoritos del profesor. Cada día le echaban porras cuando atacaba a la autoridad, se burlaban de los estándares del bien y del mal y hasta hacían comentarios con cizaña acerca del reglamento de la disciplina en la escuela.

Pero con el paso del tiempo, parecía que nadie era inmune a ser criticado por el profesor Zamora porque le pasaba a cualquiera que no estuviera de acuerdo con él en cualquier tema. Después de tiempo, hasta sus “favoritos” se desilusionaron. El profesor Zamora había 187

enseñado en la preparatoria Benito Juárez por más de veinte años. Era una institución, y debido a que peleaba sucio nadie se atrevía a enfrentarlo.

Raquel organizó una junta de oración para estudiantes cristianos. Oraron por sus compañeros, sus maestros, y su director. A menudo oraban por el profesor Zamora y por la protección de Dios para los estudiantes que tenían esa clase.

Un día, el profesor Zamora empezó a ridiculizar a ciertos miembros del consejo escolar y al nuevo director por establecer reglamentos más estrictos para los maestros y estudiantes. Terminó con “Raquel, ¿estás de acuerdo conmigo?” Cuando dijo que no, el siguió ridiculizándola dándole sobre nombres inapropiados como “falsa” y “sabe-lo-todo.”

Lo que el profesor Zamora no sabía era que el señor Velázquez, el director, estaba parado afuera de la puerta escuchando.

Un hombre de valor y convicción, el señor Velázquez decidió investigar lo que estaba pasando. Luego le dio al profesor Zamora varias órdenes muy especificas por escrito. Cuando se rehusó a aceptarlas, hubo motivo para despedirlo por insubordinación.

Cuando los estudiantes recibieron la noticia de que el profesor Zamora fue despedido, estaban eufóricos. Algunos estudiantes hasta hicieron una fiesta para celebrar. “El profesor Zamora estaría sorprendido de saber lo poderosa que es la oración,” Raquel comentó. “¿Por quién debemos orar ahora?”

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, sé que odias la injusticia y deseas que el bien gane. Oro que quites a las autoridades malvadas y los reemplaces con gente que es imparcial y justa. También ayúdame a ser honesta y eficiente en cualquier lugar de responsabilidad que ocupe.

188

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Cuando los justos triunfan, todo el mundo se alegra. Cuando los perversos toman el control, todos se esconden” (Proverbios 28:12) NTV

“Cuando los justos gobiernan, el pueblo se alegra. Pero cuando los perversos están en el poder, el pueblo gime” (Proverbios 29:2) NTV

“Toda la ciudad festeja cuando el justo triunfa; grita de alegría cuando el perverso muere. Los ciudadanos íntegros son de beneficio para la ciudad y la hacen prosperar, pero las palabras de los perversos la destruyen” (Proverbios 11:10-11) NTV

“Cuando los perversos toman el control, todos se esconden. Cuando los perversos caen en la calamidad, los justos prosperan” (Proverbios 28:28) NTV

Si malos gobernantes tienen el poder, el pecado no es penalizado y aquellos que viven para Jesús son perseguidos. Los cristianos deben respetar la autoridad y no deben derrocarla por la fuerza. Pero tenemos a nuestra disposición al poder más grande del mundo y ese poder es la oración. Al orar por aquellos que son nuestras autoridades y pidiéndole a Dios que quite lo injusto, los cristianos pueden realmente influir en su país, sus vecinos y el ambiente en el trabajo o en el hogar. Sé un guerrero de oración que esparce felicidad al orar por aquellos que están en posiciones de liderazgo.

También recuerda que puedes ser causa de gozo si actúas honradamente en todo lo que hagas. Quizá aún no tienes mucha influencia, pero comienza practicando la integridad y excelencia en todo lo que haces. Sé el mejor líder del comité de limpieza, cuida bien el dinero que el grupo obtuvo del lavado de autos, o planea una súper reunión para el grupo de jóvenes.

Algún día, muchos podrán regocijarse por tu liderazgo justo.

189

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

El lunes por la mañana, todos se asomaron al salón 106 para ver al nuevo maestro, el profesor Aguirre. Era güero de apariencia fina con una complexión atlética y apenas se había graduado de la universidad. Estaba comenzando la clase muy bien cuando Ángel lo interrumpió de una manera grosera y le pregunto si creía en Dios. “Si,” dijo sonriendo, “He aceptado a Cristo como mi Salvador, y es lo mejor que me ha pasado.” Raquel y Ester no podían esconder la emoción.

“Bueno, pues, yo soy ateo,” Ángel le contestó. “Solo los ignorantes creen en Dios.”

Serenamente, el profesor Aguirre contestó, “Tienes derecho a tener tu opinión. A mí en lo personal, se me hace difícil creer que llegamos aquí por coincidencia.”

Al darse cuenta de que el profesor Aguirre respetaba a cada estudiante, muchos de los compañeros dejaron de intimidarse, y las discusiones en clase se volvieron muy interesantes.

¡Pronto era evidente que había otros tres alumnos cristianos en la clase! La mayoría de los estudiantes estaban interesados en escuchar los puntos de vista cristianos de muchos temas. Era increíble como tener un hombre justo en autoridad cambiaba la atmósfera completamente.

El grupo de oración se volvió más entusiasta para orar por los maestros y el director.

Varios estudiantes aceptaron a Cristo, y el director estaba muy impresionado con los cristianos en la escuela. Al final del año escolar, la señorita Pérez, la maestra de historia, entregó su vida a Jesús. Muchas victorias resultaron de la misma reunión de oración que causó una revolución en el salón.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

Enlista las autoridades en tu vida: padres, pastores, maestros, entrenadores, jefes, oficiales gubernamentales (como el alcalde, gobernador, presidente). Decide orar por todos ellos diariamente, si es posible, pero al menos una vez por semana.

190

También enlista las situaciones en las que estás ejercitando autoridad: de niñera, capitán de equipo, supervisando a gente en el trabajo, maestro en la escuela dominical, cuidado a tus hermanos menores, sobrinos o sobrinas. Ora por los niños que cuidas, la gente que supervisas en el trabajo y los compañeros bajo tú liderazgo.

Aprendiendo a estar bajo autoridad y orar por aquellos que están sobre de ti, te ayudará a ser el tipo de autoridad que Dios quiere que seas. Algún día serás el entrenador, maestro, o jefe por el cual estás orando ahorita. Pídele a Dios que te haga de bendición para aquellos que están bajo de ti en este momento.

CAPÍTULO 36

LA CURA PARA EL “YO-ISMO”

Si había algo que le habían enseñado a Gustavo desde que aprendió a caminar, era el defender sus derechos. Su madre era líder del Movimiento de la Liberación de la Mujer, secretaria del Consejo Ecológico, y miembro de la Unión de las Libertades Civiles. Si él se quejaba de trato injusto en la escuela, su madre siempre estaba lista para ir a defenderlo.

Como leona peleaba por la libertad de su hijo; era líder en la Asociación de Padres y Maestros o cualquier grupo en el que pudiera usar su influencia para proteger a su hijo.

Gustavo no tenía que usar su camiseta de “Nadie me manda” para que la gente se diera cuenta de su existencia. Era el primero en quejarse de las papas fritas aguadas y exigir su dinero de vuelta. Les hacía saber a sus maestros cuando no estaba satisfecho con la clase o la manera de calificar. Tomar la mejor silla, meterse a la fila, o exigir atención era algo normal para él. Después de todo, era “supervivencia del más apto”, y estaba decidido a ser el mejor.

Su madre le había prometido una fiesta por lograr entrar a la Sociedad Honorífica Nacional. Como tenía un promedio muy alto, estaba seguro de que había entrado. Tenía unas invitaciones muy bonitas impresas y ya hasta había entregado unas antes de que los nombres fueran anunciados por el director a toda la escuela. Pero nunca mencionó su nombre.

191

Enojado, se fue marchando a la oficina y le gritó a la secretaria por no tener bien la lista.

Al escuchar todo, el director salió de su oficina. “Gustavo, eres un fastidio. Los miembros de la Sociedad Honorífica Nacional deben demostrar servicio, liderazgo y carácter además de la habilidad de sacar calificaciones excelentes. Tú exiges ser tratado como rey, y tú acosas a todos. Tengo la lista, y ni un solo maestro votó por ti.”

La única manera que Gustavo sabía de compensar sus pérdidas era poniéndose más agresivo. Como apenas había cumplido dieciocho años, fue a ver un abogado y empezaron una demanda diciendo que el elegir estudiantes para la Sociedad Honorífica Nacional por medios no objetivos era discriminante.

A pesar de que la familia de Gustavo gastó mucho dinero en el caso, perdieron no solo en la corte, pero también en la escuela. A los estudiantes les caía mal Gustavo antes pero ahora lo odiaban.

María era de las pocas personas que le hacían caso. Gustavo decidió usar las únicas técnicas que sabía para ganarse su afecto. Presumía de sus planes de hacerse abogado, le enseñaba fotos de su casa lujosa, y un día después de clases la invitó al restaurante más caro.

Pero María le dijo que tenía una cita con Tomás. Gustavo no lo podía creer. Pensaba que Tomás era demasiado callado, amable aun si lo trataban mal, muy responsable, y alguien que se dejaba de quien fuera.

“María,” no pudo resistirse a preguntar, “¿qué ves en Tomás?”

“Es un perfecto caballero,” María contestó, “Él confía en el poder de Jesucristo, y sabe cómo amar a sus enemigos. Pone los intereses de los demás sobre los suyos. Es un gran joven.” Por primera vez, Gustavo no tenía nada que decir.

María siguió: “Tomás y yo estamos orando por ti. Cuando no tienes a Dios para que te proteja, la vida puede ser bastante dura. El no poseer el poder de dinamita de Dios para amar y perdonar solo resulta en amargura y frustración. Tu vida podría ser diferente Gustavo…”

192

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, ahorita siento que todos están tratando de cambiarme a cómo ellos quieren y me están criticando. Sería bueno escuchar algunos halagos. No permitas que me haga rebelde.

Señor, pido Tu protección. Gracias por amarme, y por pensar que soy alguien importante. Por favor pon a alguien en mi vida que tenga el don de bendecir a personas como yo.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“No exijas una audiencia con el rey ni insistas en hacerte un lugar entre los grandes.

Es mejor esperar a que te inviten a la mesa principal y no que te echen y pases vergüenza en público. Tan solo por haber visto algo, no vayas corriendo a los tribunales. Pues, ¿qué harás si a fin de cuentas tu prójimo te desmiente y te hace pasar vergüenza?”

(Proverbios 25:6-8) NTV

“Que te alabe otro y no tu propia boca; que lo haga un desconocido, no tus propios labios” (Proverbios 27:2) NTV

“Ámense unos a otros con un afecto genuino y deléitense al honrarse mutuamente”

(Romanos 12:10) NTV

La persona prepotente que intenta avanzar para sí misma no puede ser un buen amigo, un buen vecino, o un buen ciudadano. Pero también es importante ver porque tantas personas están cansadas de ser buenas. Aquellos que no se han conectado al poder sobrenatural de Dios (¡y los cristianos que no han presionado el botón!) van a sentirse constantemente como perdedores en la batalla contra el egoísmo.

Todo nuestro aprendizaje de buenos modales y consejos que debemos observar, como

“la regla de amar a otros como a nosotros mismos” se van a desvanecer cuando las cosas en juego sean muy importantes si dependemos solo del esfuerzo propio. Nosotros decimos,

“Cada hombre tiene su costo.” Al no tomar en consideración a Dios, muchos defensores de 193

ideologías modernas dicen, “¿Por qué poner a alguien más al frente? Es más sensato proclamar que el interés propio es bueno y que no es necesario sentirse culpable al siempre intentar ser lo más importante.”

Solo el amor que viene de Jesús nos da la voluntad de genuinamente querer poner a los demás por encima de nosotros. Solo la seguridad de saber que un Dios todopoderoso nos está protegiendo hace innecesario que nos defendamos en todo lo que decimos, o constantemente asegurarnos de que nadie tome ventaja de nosotros. Solo sabiendo que Dios nos consideró tan valiosos que mandó a Su hijo para morir por nosotros puede quitar la tentación de decirle a todo el mundo lo increíble que somos. Existe toda la diferencia en el mundo entre proponer actitudes positivas y dejar que Jesús viva su desinteresada vida de amor y compasión a través de ti.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Justo entonces llegó Tomás. “ Le estaba explicando a Gustavo como el conocer a Jesucristo personalmente puede cambiar la perspectiva de la vida,” María le dijo.

“¡Qué bien!” Tomás exclamó. “Traigo el carro de mi mamá. Vamos a los Tacos Locos y hablemos más sobre esto.” María se subió atrás para que Gustavo no se sintiera excluido, y para que pudiera hablar más con Tomás.

Aunque María y Tomás solo pidieron sodas y Gustavo pidió cinco tacos y una limonada, Tomás pagó la cuenta. Gustavo estaba impactado del hecho de que a ellos realmente les importaba.

“Mi mamá es atea,” Gustavo les informó. “Nunca he estado dentro de una iglesia y nunca he abierto una Biblia.”

“Estamos orando por ti, Gustavo,” Tomás comenzó, “porque sabemos que nunca has tenido la oportunidad de aprender lo que es el verdadero cristianismo. “

“Pero quizá te has dado cuenta,” Tomás siguió, “que tu filosofía de la vida te enajena de las demás personas y te hace sentir miserable. Eso es porque el irte en contra del diseño de Dios para cómo debemos tratarnos unos a otros produce consecuencias no placenteras.

El resentimiento, la ira, y la angustia pueden causar síntomas físicos, como ulceras y alta presión. El odio hasta puede hacer que una chica bonita sea fea.”

“Puedo ver tu punto,” Gustavo dijo. “Yo admiro a María porque es tan noble y genuina.

194

La acabo de invitar a una cita, pero dijo que ya tenía una contigo. Es increíble que aquí estoy, un probable rival, y me estás comprando comida. Te preocupas por mi felicidad. Necesito lo que ustedes dos tienen.”

Tomás le explicó el evangelio a Gustavo, y aceptó a Cristo.

Después de algunos meses, creciendo en su fe, Gustavo permitió que Dios fuera su abogado. Encontró gran gozo en poner las necesidades de los demás sobre sus propias y descubrió la cura para el “yo-ismo.”

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

¿Cuáles de las siguientes situaciones serían la mayor tentación para ti?

_____ Decirle a todo el mundo que sacaste la calificación más alta en el final de biología.

_____ No darte por vencido hasta que le compruebes que tienes la razón a cualquiera que dude de ti.

_____Tomar el asiento más agusto primero, antes de que la clase se llene para el estudio bíblico del martes por la noche.

_____Ofenderte si el pastor no te escogió como uno de los líderes de jóvenes.

_____Interrumpir el halago del maestro para Juan por trabajar tan duro en el lavado de autos para informarle que tú trabajaste más horas que él.

_____Dar algunas insinuaciones para que la gente te pregunte sobre la competencia que acabas de ganar.

_____ Afirmar rápidamente que el mal entendido era culpa de Cata.

_____Explicar que tan nervioso estuviste antes del juego para que alguien halague lo bien que jugaste.

_____ Meterte a la línea porque el pastel de chocolate se está acabando.

Relee los versículos de las Escrituras dadas en “OBTENIENDO LOS HECHOS.” Memoriza el versículo que se aplica a tu tentación, y depende solamente del poder de Jesús para ponerlo en práctica.

195

196

AUTO EXAMEN

Parte IV EL ARTE DE LLEVARSE BIEN CON LA GENTE

Llena el espacio con la palabra correcta de la sopa de palabras.

RMSBOA

SSNIEODCEI

NDRGEASAAALBPSR

NMMTTEEAUU OOTLCNRSJTOU

DMREA

AAEGLROTSIROPPO

SRHCAUEC

RÑOSETAAFL

ROADÑNEGA

SFSNEOARAAREONNTC

SRTOAESM

FZNCAAIONGHAAS

1. El corazón del rey es como un arroyo dirigido por el __________________

2. El ____________________ del Señor prevalecerá

3. El diablo es un ____________________ con siglos de experiencia 4. No desprecies a tu ____________________ cuando sea anciana 5. El verdadero sabio emplea pocas ____________________

6. Se ganan el respeto pasando por alto las ____________________

7. Cuando se perdona una ______________________, el amor florece 8. La persona digna de __________________ obtendrá una gran recompensa 9. Dios tiene todo bajo ________________________

10. Si buscas el mal, el mal te __________________

11. Las consecuencias de tus __________________ van a determinar el curso de tu vida 12. Entendiendo el punto de vista de la otra persona siempre requiere más ______________

que hablar

13. Aprender a complacer a tus __________________ y a tu jefe es extremadamente importante 14. Tus _____ y tus chistes deben permanecer bajo los límites de la Palabra de Dios 15. Si no estás seguro que es algo correcto, no lo _________________

16. Cuando los justos gobiernan, el pueblo se _____________________

17. Toda la ciudad festeja cuando el _______________________ triunfa 18. No insistas en hacerte un lugar entre los ______________________

19. Deléitense al honrarse ____________________

197

CONSEJOS PARA JÓVENES

Capítulo 37

EL DESVÍO DEVASTADOR DE UN DESEO

Alina era una soñadora. Amaba las cosas hermosas y como resultado tenía grandes problemas al momento de vivir conforme a su presupuesto.

Habiendo crecido en la costa, ella y el mar tenían algo especial. Navegar era su pasión, y Alina también disfrutaba nadar, surfear y bucear con esnorquel. Sus fantasías siempre incluían a un galán tan rico que le construiría la casa de sus sueños que ella ya estaba diseñando y le compraría un yate. Quería un esposo que amara el océano tanto como ella.

Cuando ella y Susana se dirigían hacia la playa una tarde soleada en agosto, Alina no sabía que ese día cambiaría su vida por un largo tiempo.

No sabía su nombre en ese entonces, pero había un surfista, fornido, bronceado y rubio que no podía sacar de su mente. Y después de saber que su nombre era Diego, él empezó a tomar el rol del príncipe encantador en sus sueños.

Cuando comenzó la escuela, ella estaba encantada al saber que Diego estaba en su clase de inglés. No solo eso, sino que el que los asiento fueran asignado de acuerdo a los apellidos en orden alfabético lo puso al lado de ella. Alina ponía extra atención en su apariencia, y se aseguraba de sonreír mucho. Pronto ella y Diego estaban hablando casi todos los días antes de que comenzara la clase. ¡Ella supo que él había ganado varios premios de surf y que su familia tenía un yate! El hombre de sus sueños había aparecido en la escena.

Pero pronto la emoción de Alina se convirtió en frustración. Diego era placentero y platicador antes de la clase, pero si la pasaba en los pasillos ni siquiera decía “hola”. Luego Alina supo que él estaba saliendo con Carla. Verlos juntos durante el receso y paseando por el centro comercial se volvió una tortura. Se empezó a sentir celosa. Era evidente que la ropa que Carla usaba significaba que sus papas tenían mucho dinero. Alina comenzó a sentirse inferior y fondonga.

199

Cuando Diego y Carla terminaron, Alina pensó que tenía una oportunidad. Aunque Diego era amigable en la clase de inglés, nunca mostraba un interés especial en Alina. Entre más conocía de Diego, más llenaba las dimensiones de sus sueños. Sin poder hacer nada para atraer más su atención, Alina se volvía más y más desesperada, una prisionera de una fantasía que ella misma había inventado.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Dios te dio la habilidad de soñar y planear para el futuro. La creatividad es un regalo de Él, y Él quiere que la uses. Nacemos con la capacidad de ponernos metas y hacer grandes planes para el futuro. Pero nuestras aspiraciones deben de caber dentro del marco de los principios bíblicos, y debemos rendir nuestra voluntad a Dios o los mismos sueños que apreciamos se volverán nuestra prisión. Es esencial que entregues constantemente tus metas a Dios y dejes que Él haga los cambios necesarios. Deseos y anhelos incontrolados han arruinado muchas vidas.

Querido Dios, mis deseos me están dando problemas de nuevo. ¡Quiero ________________ y ________________ ahora mismo! Te entrego estos sueños. Dame lo que es mejor en Tu tiempo.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“La esperanza postergada aflige al corazón, pero un sueño cumplido es un árbol de vida.” (Proverbios 13:12) NTV

“Es agradable ver que los sueños se hacen realidad, pero los necios se niegan a abandonar el mal para alcanzarlos.” (Proverbios 13:19) NTV

“No envidies a los pecadores, en cambio, teme siempre al Señor. Si lo haces, serás recompensado; tu esperanza no se frustrará.” (Proverbios 23:17-18) NTV

“Así también, la sabiduría es dulce a tu alma. Si la encuentras, tendrás un futuro brillante, y tus esperanzas no se truncarán.” (Proverbios 24:14) NTV

200

Tus deseos y anhelos son muy importantes al formar tu destino. El diablo sabe esto, así que trata de meterse a tu mente para guiar a tu corazón a deseos que involucran desobediencia o un comportamiento que no concuerda con los principios bíblicos. Cuando ya has decidido que no puedes vivir sin Kiko o Karen o una moto o ese vestido de esa tienda cara o la calificación más alta en química, el diablo puede ofrecerte la tentación. Podrá decirte que la única manera de mantener un noviazgo con el chico que te gusta es bajando tus estándares morales. Hacer trampa o robar o trabajar treinta horas a la semana aparte de ir a la escuela podría ser la única manera en la que puedas obtener la meta que no puedes entregarle a Dios.

El diablo te puede hacer caer fácilmente, siguiendo un sueño no entregado a Dios.

Como “respuesta” a esta realidad las religiones del este tratan de limpiar todo deseo humano. El volverte un zombi sí, te ayuda a eliminar el dolor del deseo no cumplido, pero también te hace perderte del gozo de ejercer la creatividad dada por Dios, planear para el futuro, y ver los sueños realizarse.

Dios tiene una mejor manera. Si le entregas cada anhelo a Él, el Señor verá su valor de acuerdo a Su sabiduría infinita. Obviamente, vivir con un respeto genuino por Dios y Su Palabra deshace muchas metas destructivas, como un logro deshonesto, casarte con un no-creyente o vivir en lujos e indulgencia. Si siempre oras “Tu voluntad y no la mía” y entregas tus sueños a Dios (quien te ama incondicionalmente y sabe lo que es mejor para ti), el cuento triste de seguir un anhelo equivocado al borde del desastre no será la historia de tu vida.

Al querer seguir a Jesús más que a cualquier deseo y siempre estar dispuesto a entregar tu comodidad, conveniencias y planes futuros a Él, te salvarán de muchas frustraciones. El aferrarte al anhelo equivocado es una receta para el desastre.

201

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Sin poder aguantarse más (pero sin el valor de ir y preguntarle a Diego que sentía), Alina decidió escribirle una carta. Duró días componiéndola; y le dijo todo: como le había gustado desde el momento en que lo vio en la playa, su sueño de conocer a alguien que disfrutara de todas las cosas que ella amaba y su deseo de salir con él. Le preguntó si sentía algo igual por ella.

Lo que ella no sabía era que Sergio quería vengarse de Diego. Cuando vio que Alina cuidadosamente le dejó un sobre a Diego en la clase de inglés, él se la quitó. “La intuición de maestro” hizo que el profesor González regresara inmediatamente a la escena de tanta conmoción y los tres estudiantes regresaron muy sumisos a terminar su tarea.

Para la mañana siguiente, ¡Sergio estaba parado afuera de la escuela con copias de la carta de Alina! gritando: “¡El mejor chisme del mes! ¡El amor secreto de Alina y Diego, entérate de todo esto!”

Alina, que siempre entraba por la puerta de al lado, llegó cerca de su salón todavía preocupada por lo que había pasado con la carta. Justo ahí Susana se acercó a ella con una copia de la carta. “¿ Escribiste esto?” ella preguntó.

Alina se puso blanca y Susana pensó que se iba a desmayar. Cuando Alina se recuperó lo suficiente para preguntar de donde sacó la carta, Susana le dijo la mortificante verdad.

Estaba tan enojada que hizo todo lo que podía hacer para llegar a la oficina y hacer que la mandaran a casa como “enferma”.

Sola en su habitación, Alina se sentía horrible. Juró nunca decirle a sus papás lo que había sucedido: Simplemente no lo entenderían; aparte, estaban demasiado ocupados con sus vidas como para interesarse en sus problemas. Alina estaba tan humillada y deprimida que hasta contempló el suicidio.

A las 3:30 sonó el timbre. Era Susana. Aunque le había aconsejado a Alina muchas veces que no debía salir con un inconverso ni fomentar ilusiones acerca de Diego, Susana no le dijo “te lo dije.”

202

En vez de eso, le hizo una pregunta penetrante: “Alina, yo sé que oraste y pediste que Jesús entrara a tu vida hace un año, pero, ¿entiendes en realidad lo que hiciste?”

“Creo que sí,” Alina contestó. “¿Por qué preguntas?”

“Porque parece tan difícil para ti entender que Jesús tiene el derecho de controlar tu vida,” Susana explicó. “Me he preguntado si tú solo repetiste algunas palabras, sin abrir la puerta de tu corazón y entregarte completamente al Señor. ¿Quién es tu primer amor Jesús o Diego? ¿Jesús realmente vive en ti?”

“Cuando lo pones de esa manera, creo que tendría que decir que no, ” Alina admitió.

Susana usó algunas Escrituras para enseñárselas a Alina de que cuando Jesús entra en un corazón Él entra como dueño y toma el control. Luego lo concluyó todo: “Aún Él es Señor de todo, o Él no es Señor de nada.” Finalmente, Alina entendió lo que ser cristiana realmente era, entregar su vida a Jesucristo sin condiciones y entregó su vida al Señor.

A pesar de todo, ella experimentó una paz muy dentro de ella. Y ahora se daba cuenta de que Dios nos da reglamentos bíblicos porque Él nos ama y nos quiere proteger. Ahora podía ver que tenía que someter sus sueños a Cristo para Su aprobación.

Susana concluyó diciendo, “Esto es probablemente lo mejor que te pudo pasar. Diego no es cristiano ni tampoco una buena influencia. Dios quizá usó a Sergio para salvarte de que te alejaras de Él, del sexo antes del matrimonio, de una relación dependiente, o hasta de seguir tu sueño a un matrimonio miserable.”

Aunque su corazón estaba dolido y estaba avergonzada de enfrentar a todos en la escuela, Alina estaba de acuerdo con Susana.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

Incluye todos tus sueños en la gráfica. Después de llenar todo en blanco, ora diariamente, pidiéndole a Dios que cambie las metas que no están alineadas a Su voluntad.

203

SUEÑO

POSIBLES CAIDAS

ESCRITURAS QUE

APLICAN

Casarme con una hermosa

Puedo tomar una mala

Pero el Señor dijo….

mujer, o un hombre muy

decisión, porque estoy

La gente se fija en las

apuesto.

demasiado enfocado con la

apariencias, pero yo me

apariencia física.

fijo en el corazón. I Samuel

16:7

Engañoso es el encanto y

pasajera la belleza; la mujer

que teme al Señor es digna

de alabanza. Proverbios

31:30

204

CAPÍTULO 38

EL REGALO DE UN CORAZÓN ALEGRE

Janeth vivía con su madre y su abuela y ellas le habían contado que su padre había muerto justo después de que su madre quedara embarazada, pero antes de que se pudieran casar. Janeth se preguntaba si esta historia era verdadera.

No había duda de que su madre y su abuela habían vivido una vida dura o que la de ella también lo sería. En su casa, la autocompasión reinaba. Las conversaciones siempre eran sobre quejas o tratos injustos, errores pasados y problemas presentes. Janeth absorbía esa perspectiva negativa de la vida. No le gustaba la escuela y pensaba que los maestros siempre estaban en contra de ella. Resentía el hecho de que no recibía atención de los muchachos y culpaba a Dios por hacerla fea. Estaba celosa de las jovencitas que tenían papás, hermanos y hermanas. Con tantas cosas en su contra, se sentía destinada a fracasar.

Cuando Janeth tenía diez años, durante el verano asistió una semana a un club de verano patrocinado por una iglesia y en ese entonces había aceptado a Jesús como su Salvador. Como la iglesia estaba a dos cuadras de su casa y la gente era buena con ella, continuó asistiendo.

Aunque amaba a Jesús, realmente no experimentaba el gozo de su salvación.

Mientras crecía, los miembros del grupo de jóvenes la toleraban, pero nadie quería escuchar sus historias de lamentaciones. Cada vez más y más, Janeth comenzó a rendirse a la idea de que estaba destinada a fracasar. Se sintió atrapada en un círculo vicioso de migrañas, soledad y “malas rachas.” Asumía que nadie en su situación podría ser feliz.

Pero eso era antes de que Pamela se mudara a su colonia y comenzara a ir a la iglesia de Janeth. La primera cosa que cualquiera notaba en Pamela era la terrible cicatriz en su cara. Y al verla más de cerca podías notar que tenía una prótesis en una pierna y caminaba con dificultad. Pero su sonrisa y jovialidad eran arrebatadoras. Llegaba a las actividades con entusiasmo, ¡hasta era una jugadora de voleibol muy buena! Pronto tuvo muchas amigas.

205

Una noche durante la reunión de jóvenes, el Pastor le pidió a Pamela tocar el piano y dar su testimonio. Era una pianista fantástica, y la manera en que tocaba himnos y canciones cristianas tenían un gran impacto. Luego se levantó para decir su historia: Cuando tenía siete años, un accidente automovilístico mató a sus padres, sus dos hermanos y una hermana, y ella había quedado discapacitada. Mientras describió su vida ajustándose a la pérdida de su familia y aprendiendo a caminar de nuevo, lagrimas llenaban los ojos de muchos en el salón. Ahora vivía con sus abuelos, y explicaba que no podía participar en todas las actividades porque la salud de su abuela no era buena y ella tenía que hacer casi todo el quehacer de la casa. Resumió todo diciendo, “Mi vida no ha sido fácil pero sé que Dios tiene un propósito para todo. Me ha usado para ayudar a otros jóvenes que sienten que la vida les ha robado de alguna manera. Dios es fiel. Cada problema es una oportunidad para acercarte a Él y experimentar Su provisión para cada necesidad.”

Janeth no podía creer lo que estaba escuchando. Pamela no era una falsa. ¿Podrá ser que mis ideas sobre la vida están equivocadas? se preguntó. ¿Le he puesto mis propios límites a Dios?

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, yo sé que no puedo depender de mis circunstancias para ser feliz y que el verdadero gozo viene de Ti. Tu palabra dice, ¡“El gozo del Señor es su fuerza!” (Nehemías 8:10).

Ahorita ____________ y _____________ me están entristeciendo. Estoy dejando estos problemas en tus manos. Dame Tu gozo y paz para este día.

206

OBTENIENDO LOS HECHOS

“El corazón contento alegra el rostro; el corazón quebrantado destruye el espíritu”

(Proverbios 15:13) NTV

“Para el abatido, cada día acarrea dificultades; para el de corazón feliz, la vida es un banquete continuo” (Proverbios 15:15) NTV

“Una mirada alegre trae gozo al corazón; las buenas noticias contribuyen a la buena salud” (Proverbios 15:30) NTV

“El corazón alegre es una buena medicina, pero el espíritu quebrantado consume las fuerzas” (Proverbios 17:22) NTV

“El espíritu humano puede soportar un cuerpo enfermo, pero ¿quién podrá sobrellevar un espíritu destrozado?” (Proverbios 18:14) NTV

Probablemente no necesitan convencerte de que un corazón alegre sería de gran ayuda. Una persona alegre puede sobrellevar grandes problemas, mantener una mejor salud, y constantemente inspirar a otros. La pregunta es, ¿de dónde vienen los corazones alegres?

En una ocasión Jesús oraba por sus discípulos, y Él dijo, “Mientras estuve con ellos en este mundo les dije muchas cosas para que estuvieran llenos de mi alegría” (Juan 17:13). Al aceptar las promesas que Jesús nos ha dado, podemos recibir todo Su gozo. Creer firmemente todo lo que Él ha dicho puede disipar la tristeza.

Aun al pie de la sepultura estas palabras dan esperanza: “Él les secará toda lágrima de los ojos, y no habrá más muerte ni tristeza ni llanto ni dolor. Todas esas cosas ya no existirán más. Y el que estaba sentado en el trono dijo: Miren, ¡hago nuevas todas las cosas!”

(Apocalipsis 21:4-5). Cuando tu corazón duele y te preguntas ¿ por qué?, puedes regocijarte en esta verdad: “Es más, dado que estamos unidos a Cristo, hemos recibido una herencia de parte de Dios, porque él nos eligió de antemano y hace que todas las cosas resulten de acuerdo con su plan” (Efesios 1:11). Si sientes que todo está en tu contra, declara Jeremías 29:11: “Pues yo sé los planes que tengo para ustedes dice el Señor. Son planes para lo bueno y no para lo malo, para darles un futuro y una esperanza.”

207

¿Realmente crees que Dios sabe lo que está haciendo y que Él tiene tus mejores intereses en mente? De niña, yo contraje una enfermedad muy rara en mi boca. Cuando mis padres ponían medicina en mis encías lastimadas, el dolor era insoportable. Mi hermana aprendió a salir corriendo antes de que yo comenzara a gritar. A pesar de todo el sufrimiento, yo confiaba en mis padres y sabía que estaban tratando de ayudarme. Era demasiado chica para entender cómo funcionaba la medicina. Solo sabía que mis padres siempre actuaban haciendo lo mejor para mí. Pon este tipo de fe en Dios, y después verás que ni lo más feo de las circunstancias podrán quitarte tu gozo.

Haz el hábito de constantemente adorar a Dios y darle gracias en todas las cosas.

Cuando enfrentes problemas abrumantes, dale gracias a Dios de que Él está en control y que va a obrar todo para tu beneficio. Adora a Dios durante la lluvia y la tormenta. Un corazón agradecido es un corazón alegre.

El diablo es capaz de enviarte una nube de depresión. No la aceptes. Casi todos han notado que hay una estrategia ingeniosa y satánica que manda muchos tipos de dificultades a tu camino al mismo tiempo. El enemigo quiere que pierdas tu gozo para poder torturarte.

Solo recuerda que el Dios que puede resolver más de un problema a la vez es capaz de sacarte de seis situaciones imposibles que estés enfrentando a la misma vez. Aprende a pararte firme en las promesas de Dios en vez de caer en los sentimientos de desesperanza y desesperación.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Después de la plática en la reunión de jóvenes, Janeth se acercó a Pamela. “¿Cómo le haces?” le preguntó. “Me he sentido lastima desde que tengo memoria.”

“Vamos por empanadas y sodas antes de sentarnos,” Pamela sugirió.

Cuando encontraron un lugar apartado para sentarse, Pamela sonrió y comenzó.

“No lo hago, Dios sí. Cuando estaba en el hospital recuperándome del accidente, era difícil ajustarme a la perdida de mi familia. Mi abuela me visitaba cada día, y me decía, ‘Dios te ama tanto y tiene un propósito especial por todo lo que ha pasado. El Señor está listo para hacer de tu vida un milagro si tan solo le das permiso.’

208

“Primero, dijeron que nunca caminaría, pero oramos y oramos, y tomó un largo tiempo, pero hasta aprendí a correr. Y pensé que no podría vivir sin mi familia, pero le pido a Jesús cada día que llene la soledad de mi corazón y Él sigue mandándome hermanos y hermanas cristianos y madres y padres. Incluso Dios proveyó para que tomara clases de piano con la mejor maestra de la ciudad. Ahora la trabajadora social me dice que quizá estoy en la lista para una beca completa de música. Las bendiciones del Señor nunca terminan.

“Janeth,” Pamela preguntó, “¿estás enojada con Dios por algo?”

“Sí,” Janeth admitió. “Lo culpo por haberme permitido nacer de una madre soltera, por nunca conocer a mi papá, por crearme fea, y por no darme una oportunidad justa.”

“Confiésale todo eso a Él,” Pamela le insistió, “y luego comienza a darle gracias a Él y adorale a Él por cada cosa. ¡Yo le agradezco por mi casi buena pierna, por los rayos del sol, por la tarea, por la oportunidad de aprender a ser buena cocinera, por la lluvia! ¡por todo!”

Janeth pidió perdón por culpar a Dios, y por su falta de confianza en que Dios podía transformar la maldad en algo bueno. Poco a poco aprendió a ser agradecida y a realmente confiar en Dios y en Su plan de amor que era más grande que su entendimiento. Comenzó a sonreír más, trabajar más duro, y sintió menos migrañas.

Un día al pararse frente a una tienda de tarjetas antes del día del amor y la amistad, ella notó un anuncio para tarjetas gigantes en forma de corazón que mostraban caras con sonrisas: “Da el regalo de un corazón alegre.” Se rió a sí misma. Ahora sabía que Dios era el único que podía hacer eso.

209

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

1. Enlista las cosas por las que has culpado a Dios.

2. Enlista las razones por las que estás amargado con los demás.

3. Confiesa el pecado de guardar rencor en contra de Dios u otras personas. Pídele a Dios que quite tu resentimiento.

4. Después de cada cosa escribe estos versículos:

“Yo soy el Señor, Dios de todos los pueblos del mundo. ¿Hay algo demasiado difícil para mí?” (Jeremías 32:27) NTV

“Yo te he amado, pueblo mío, con un amor eterno. Con amor inagotable te acerque a mí” (Jeremías 31:3) NTV

“Me ha enviado para consolar a los de corazón quebrantado y a proclamar que los cautivos serán liberados y que los prisioneros serán puestos en libertad…a todos los que se lamentan…les dará una corona de belleza en lugar de cenizas, una gozosa bendición en lugar de luto, una festiva alabanza en lugar de desesperación

“(Isaías 61:1-3) NTV

Haz que cada mensaje de estos versículos sea tuyo y permite que las verdades de la Biblia cambien las actitudes incorrectas que has adquirido.

210

CAPÍTULO 39

EL VALOR APARENTE NO SE COMPARA CON EL VALOR REAL

Ricardo y Rita eran cuates. Cuando se mudaron de la Ciudad de México a un pequeño pueblo en Jalisco, se dieron cuenta de que los cuarenta y cuatro estudiantes de tercer semestre, la mayoría ya se conocían desde la primaria, estaban aburridos de ver a las mismas personas, seguir la misma rutina e ir a los mismos lugares. Los nuevos de la gran ciudad tenían toda la atención y se volvieron celebridades al instante.

Ricardo se dio cuenta que Bianca, una hermosa chica con cabello castaño, le daba atención especial. Se sentía halagado. Como era muy tímido, no tenía mucha experiencia con las muchachas. También le habían inculcado nunca salir con jovencitas que no fueran cristianas, pero la increíble belleza de Bianca bajó su guardia. Ella le pidió un aventón al trabajo, le trajo un pedazo de pastel que ella misma había preparado y hasta le suplicó por las respuestas de la tarea de historia.

Cuando anunciaron el banquete del día del amor y la amistad, Bianca lo invitó y él aceptó. Esa noche, por primera vez, se dio cuenta de que tan desagradable y fastidiosa era.

Les coqueteaba a otros chicos, y chismeaba constantemente. Pero cuando empezó a pedirle que se levantara a las 6:00 de la mañana del siguiente día para llevarla a la ciudad que estaba a 100 kilómetros de distancia, no supo cómo decirle que no.

Consecuentemente, Ricardo terminó siendo su chofer. Pero cuando ella le pidió dinero para ir de compras, él ya estaba harto de Bianca y se regresó inmediatamente al pueblo.

Ricardo y Rita eran muy cercanos y normalmente hablaban de sus cosas pero eso era antes de la repentina popularidad. Cuidadosa de obedecer a sus papás y evitar amistades con los no creyentes, Rita nunca había salido en una cita en toda su vida.

Mientras que Ricardo estaba saliendo con Bianca, Rita también estaba atrayendo mucha atención. Cuando Carlo, que era bastante apuesto, súper inteligente y el hijo del hombre más rico del pueblo, le preguntó si quería dar una vuelta en su auto deportivo, ella nunca pensó en decir que no.

211

Al día siguiente él le mandó una docena de rosas. Estaba abrumada. Al principio no notó que él siempre estaba hablando de sí mismo, actuaba sintiéndose superior a los demás, o que presumía de su dinero para impresionar a todos.

Un día cuando Carlo tomo medidas extremas para comprobar que el profesor de química estaba equivocado, Rita se sintió incómoda, pero aun así admiraba su inteligencia.

El comentario vulgar que hizo cuando Edgar no se sabía el nombre del segundo presidente del país la molestó mucho. Cuando fue su turno para hacerla sentir mal, lloró.

Pero ser invitada a algo como el banquete del día del amor y la amistad por un chico apuesto había sido su sueño por un largo tiempo. Ella aceptó su invitación aun en contra de su mejor juicio.

Carlo le dio un ramillete hermoso con una orquídea blanca y le trajo a toda la familia chocolates. Pero ese fue el fin de su caballerosidad. En poco tiempo Rita se dio cuenta de que haberse quedado en casa leyendo un libro hubiera sido más placentero que asistir al banquete del día del amor y la amistad con Carlo. No importaba que cosa saliera al tema, él la interrumpía para contarle todo lo que él sabía al respecto. Cuando Rita le trato de explicar la trama de un libro que él no había leído, él inventó un final y dijo que había disfrutado mucho de la historia. Solo para presumir, el minuciosamente humilló a la mesera. Rita decidió ahí mismo que nunca saldría con él otra vez.

Rita apenas se estaba levantando cuando Ricardo regresó de la ciudad. Su madre había preparado un almuerzo especial y su padre les informó que quería tener una plática seria.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, yo sé que “la gente juzga por las apariencias, pero el Señor ve el corazón”

Enséñame a ver a las personas como Tú las ves. Ayúdame a no ser engañado por las buenas apariencias, ropa bonita, o una personalidad placentera. Dame Tu sabiduría para escoger a mis amistades.

212

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Una mujer hermosa sin discreción es como un anillo de oro en el hocico de un cerdo.“

(Proverbios 11:22) NTV

“No se interesen tanto por la belleza externa: los peinados extravagantes, las joyas costosas o la ropa elegante. En cambio, vístanse con la belleza interior, la que no se desvanece, la belleza de un espíritu tierno y sereno, que es tan precioso a los ojos de Dios .“

(1 Pedro 3:3-4) NTV

“Los sabios no hacen alarde de sus conocimientos, pero los necios hacen publica su necedad.” (Proverbios 12:23) NTV

“La sabiduría que proviene del cielo es, ante todo, pura y también ama la paz; siempre es amable y dispuesta a ceder ante los demás. Está llena de compasión y del fruto de buenas acciones. No muestra favoritismo y siempre es sincera.” (Santiago 3:17) NTV

Estás condicionado por la cultura a respetar las buenas apariencias, la inteligencia, y el éxito. Y está bien verte bien, estudiar mucho, y poner tu corazón en lo que haces. Recordar que tu cuerpo es el templo del Espíritu Santo debe llevarte a vestirte modestamente y vestirte bien. Aprendiendo lo más que puedas y trabajando en cada proyecto con entusiasmo es parte de glorificar a Dios en todo lo que hacemos.

Pero lo que Dios aprecia más y que debemos adoptar del SEÑOR son un espíritu gentil, pureza, sumisión, misericordia, bondad, sinceridad, consideración por los demás, un corazón para Dios, y una habilidad de esparcir paz.

Antes que nada, este concepto debe confortarte: Puedes ser excelente, aunque no seas muy bien parecido, increíblemente exitoso, o súper inteligente. Todo lo que necesitas hacer es dejar que el Espíritu Santo ponga Su fruto amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fidelidad, humildad y mansedumbre en tu vida.

En segundo lugar, debes examinar como vives. ¿Cuánto tiempo pasas a los pies de Jesús aprendiendo humildad y amor? ¿Cuánto de la Palabra de Dios escondes en tu corazón? ¿Estás decidido a cultivar las cualidades que Él mostró? ¿O estás atrapado en vestirte “justamente bien”, ser “popular” o comprobarte a ti mismo que eres exitosos?

213

Finalmente, debes usar los valores de Dios para escoger a tus amistades. Busca el tesoro escondido de un espíritu callado y un corazón de sabiduría, en vez de una figura fantástica, con cuerpo atletico, una mente brillante, o evidencia de éxito.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Después de que los cuates se sentaron en la mesa y dieron gracias, su mamá les sirvió panqueques con nueces. Su padre rompió el silencio incómodo. “Estamos preocupados por ustedes,” comenzó. “Estamos asustados de que han hecho amistad con personas que son una mala influencia.”

“Sabemos que parte de esto es nuestra culpa porque no hemos estado al pendiente de ustedes,” la madre se disculpó. “Tu padre tuvo que trabajar horas extras para acomodar su oficina aquí, y yo estaba tan ocupada desempacando y poniendo la casa en orden que creo que los descuidamos. Y en un ambiente totalmente nuevo, es más fácil cometer errores. “

“Anoche cuando ustedes se fueron al banquete del amor y la amistad,” continuó, “me visitó la señora de enfrente. Me dijo que Bianca ha tenido dos abortos, y que no dejaría que su hijo se le acercara. También me informó que los papás de Carlo están metidos en la astrología.

Me doy cuenta de que puede estar equivocada, pero debemos tener cuidado de con quién nos asociamos. Ya sabemos que no hay ni una iglesia que predique bien la Biblia en este pueblo.

Y aunque las cosas parecen más tranquilas que en la Ciudad de México, todavía debemos ser sabios cuando escogemos nuestras amistades.”

“Mamá, no tienes porque preocuparte,” Ricardo la confortó. “Anoche me di cuenta de lo egoísta que realmente es Bianca. Ya le dije que se consiguiera a alguien diferente con quien salir. Ya sé lo fácil que es para una chava tan bonita enganchar a un muchacho.”

“Cuando los cristianos hablaban diciendo que las cualidades internas eran más importantes, pensaba que era muy exagerado,” Rita dijo. “Pero ahora puedo ver lo frívolas que son las personas que no tienen a Jesús. Sé que muchos no creyentes tienen mejores modales que Carlo, pero créeme, nunca voy a considerar salir con un inconverso otra vez.”

214

“Como tendremos que manejar cincuenta kilómetros para asistir a una buena iglesia, el encontrar amigos cristianos aquí no será fácil. A veces se van a sentir fuera de lugar. Pero seguir a Jesús siempre vale la pena,” su padre les aconsejó.

“Lo sé,” Rita estaba de acuerdo. “Podemos testificar a los jóvenes de aquí y aquellos que acepten a Jesús pueden ser nuestros amigos.”

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

TAREA PARA LA “ESCUELA DE BELLEZA INTERIOR”

1. Practica la bondad en la manera en que le contestas a tus padres, hermanas y hermanos.

2. Practica un espíritu manso cuando las cosas no salen a tu manera, o estás forzado hacer algo que no te gusta.

3. Planea leer y ver solo las cosas que te ayudarán a mantener tu mente limpia.

4. Aprende a esparcir paz en argumentos de familia.

5. Cuando no hay suficiente comida para todos, o cuando no todos caben en el auto para ir a la playa, practica el pensar en los demás antes de pensar en ti.

6. Practica una actitud sumisa, aunque tu padre o tu maestro estén siendo irrazonables.

7. Cuando alguien te haga algo malo, ve a esa persona con una actitud de misericordia y con una buena disposición para perdonar.

8. Permítele al Espíritu Santo que manifieste Su fruto en ti; amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fidelidad, humildad y mansedumbre.

9. Evita el presumir, o el conspirar engañar a los demás.

215

CAPÍTULO 40

LA RAYA QUE TRATÓ DE REEMPLAZAR LA RUEDA

Nadie podía acusar a Cristina por tener falta de iniciativa. Era definitivamente una joven que se aventaba. Sin embargo, tenía la tendencia de cruzar la línea de vez en cuando.

Cuando decidió convertirse en la chica mejor vestida de su colonia y su iglesia, no solo trabajaba veinte horas a la semana para agregarle a sus ahorros, si no que leía revistas sobre moda, iba a espectáculos de estilo y tomó cursos de modelaje. Pasaba horas comprando accesorios y el espejo se había convertido en su mejor amigo. Su corte de cabello, maquillaje, y atuendo tenían que estar perfectos. Pero eso fue antes de conocer a Julio. Apuesto, cariñoso e inteligente, era muy casual.

Después de esperar una hora a Cristina para cambiarse de ropa y retocar su maquillaje (solo para ir a comer unos tacos), Julio explicó su filosofía de la vida; evitar estrés, vestirse cómodo, ser él mismo y no tratar de impresionar a los demás. Como estaba loca por él, ella decidió hacer todo lo posible para ajustarse a su molde. Sudaderas, camisetas, y pantalones de mezclilla comenzaron a remplazar su ropa de marca. A veces se veía hasta fachosa. Julio se volvió su obsesión; no había algo que no hiciera para complacerlo.

Pero cuando se terminó la relación, estaba totalmente desconsolada. Y aunque no tenía nada de ganas, decidió encontrar otra “meta.” Había subido de peso, no quería volver a llenar su closet de ropa y además, había disfrutado de la libertad que sentía al vestirse cómoda. Como Cristina había tomado clases de natación desde que tenía cuatro años, era fácil para ella decidirse a poner toda su energía en volverse la campeona del equipo de natación.

Vivía en la alberca; horas y horas de prácticas perfeccionaron sus clavados. ¡Logró llegar a la competencia estatal y el entrenador hasta la animó para ir a las olimpiadas!

La noche anterior a la competencia estatal, Cristina no se sentía bien, pero pensó que solo eran sus nervios. Luego por la mañana despertó con escalofríos, fiebre, y dolor en el 216

estómago. Comenzó a vomitar y se sintió tan débil que no podía levantar la cabeza de su almohada. Habiendo perdido la oportunidad de ganar el estatal, estuvo atada a su cama el resto de la semana.

Su enfermedad la forzó a pensar en la dirección que llevaba su vida. Había puesto su corazón en tantas cosas diferentes sin recibir una satisfacción interna. Esa noche tuvo un sueño. Soñó que Jesús visitaba su casa. Mientras se tomaban una soda, Jesús le dijo, “Cristina, si me pones a mí en el primer lugar de tu vida, todo lo demás se acomodará.”

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, ayúdame a ponerte en primer lugar en todo. Yo sé que, si lo hago, Tú me enseñaras a poner un balance en mi vida. Ahorita ____________ es un área que estoy desatendiendo.

_____________ parece ser la raya que está demasiado grande para la rueda. Dame Tu sabiduría para tomar los pasos que necesito para remediar la situación.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“¿Te gusta la miel? No comas demasiada, ¡porque te darán ganas de vomitar!”

(Proverbios 25:16) NTV

“Busquen el reino de Dios por encima de todo lo demás y lleven una vida justa, y él les dará todo lo que necesitan” (Mateo 6:33) NTV

Todos somos buenos para irnos a los extremos; dietas rigurosas, cuatro horas de ejercicio diario, comprar la raqueta más cara para el tenis, planear ir a la playa cinco días a la semana, o gastar una cantidad desmesurada de tiempo y dinero para obtener la ropa

“perfecta.” Dios tiene la fórmula para una vida balanceada: Buscar primeramente el reino de Dios.

217

Obviamente, la persona más importante en el Reino de Dios es el Rey. La mayor atención debe ser dada a amarlo a Él, adorarle a Él y obedecerle a Él. Si buscar a Dios y Su justicia es tu prioridad número uno, todo lo demás se acomodará.

Es importante ver que Dios, no lo que podemos hacer por Él, debe ser nuestra prioridad.

Por ejemplo, hay personas que pasan tanto tiempo evangelizando que no toman tiempo para orar. Otros viven en la iglesia, en vez de en la casa y no pasan un tiempo a solas con Dios diariamente. Es posible trabajar de más, aun en el ministerio, hasta el punto en el que el amor, gozo, y paz ya no existen en tu vida frenética.

Pasa tiempo con Jesús y déjalo a Él poner Su justicia en ti. Pregúntale al SEÑOR acerca de tus actividades recreacionales, como gastar tu dinero, como estudiar, y cuanto tiempo pasar con tu familia, etc. No pongas tu dinero, tu energía ni tu tiempo en algo a menos que sepas que es la voluntad de Dios.

Eres joven. Si estás determinado a ser exitoso, entonces sé más cuidadoso en lo que comienzas. ¿Estás seguro de que eso es en lo que Dios quiere que estés trabajando ahorita? Si Cristo no es primero, te volverás esclavo de tu proyecto. Y aunque lo mantengas en perspectiva, vas a tener que renunciar a otras cosas para cumplirlo. Obtén la dirección de Dios para cada proyecto en el que inviertes tiempo y energía para que no desperdicies tu vida.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Cuando Cristina se despertó de su sueño, estaba tan vivo en su mente que casi parecía real. Y ella sabía que Jesús realmente no era el número uno en su vida. Por esta razón su vida era como una montaña rusa. Siempre estaba poniendo todo su esfuerzo en alcanzar una meta, y luego se decepcionaba cuando todos sus anhelos se hacían añicos.

Sabía que, si ponía a Jesús primero, Él nunca la iba a decepcionar, nunca iba a desaparecer y nunca iba a cambiar. Levantó su Biblia y comenzó a leer: “Jesús miró al hombre y sintió profundo amor por él. Hay una cosa que todavía no has hecho,” le dijo, “Anda y vende todas tus posesiones y entrega el dinero a los pobres y tendrás tesoro en el cielo. Después ven y sígueme.”

218

“Señor,” Cristina oró silenciosamente. “No quiero ser como ese joven. Quiero que Tú siempre seas el número uno de mi vida.”

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

Intenta dibujar la rueda de tu vida, haciendo rayas largas para las cosas a las que les das prioridad y otras más cortas a las cosas que son menos importantes para ti. Incluye comer, dormir, estudiar, trabajar, orar, leer la Biblia, asistir a la iglesia, evangelizar, vida social, deportes, pasatiempos, relajación, ir de compras, pasar tiempo con tu familia, etc. La cantidad de tiempo y dinero que gastas es una buena indicación de donde se encuentra esa actividad en tu lista de prioridades. ¿Hay cambios que debes hacer para vivir una vida de balance, completamente bajo el control de Jesús?

Pregúntale a Dios que debes hacer con las rayas más largas y más cortas de la rueda de tu vida.

CAPÍTULO 41

¿QUIÉN TE PUSO PRECIO A TI?

Marina era hija única. Sus padres estaban divorciados y su madre trabajaba fuera de su hogar. Sola y usualmente deprimida, Marina batallaba para hacer amigos. Cuando Rebeca, que era una chica sonriente y bondadosa, la invitó a la fiesta para jóvenes, Marina estaba encantada. Mientras escuchaba la plática, “Encontrando el Verdadero Amor en Jesús,” ella sabía que necesitaba invitar a Jesús a su corazón. Cuando lo hizo, pudo ver porque Rebeca era tan feliz.

219

Por primera vez en su vida, Marina conoció a personas a las que realmente les importaba; amistades que escuchaban cuando hablaba de sus problemas. En la escuela, se le pegaba a Rebeca como pegamento. Cada día, contaba con ella para que escuchara cada tragedia que le sucedía. Rebeca normalmente era paciente, pero una mañana saludó a Marina con un rostro desesperado. “No puedo escucharte hoy,” dijo bruscamente. “Debo pasar cada minuto estudiando para un examen importante de historia.” Y con eso se apresuró hacia su salón de clase.

Marina se soltó llorando. La pelea que había tenido con su madre anoche era tan terrible que tenía que hablar con alguien. ¿Cómo podía ser tan grosera Rebeca? Aunque Rebeca fue extra linda al día siguiente, dándole una completa explicación de la urgencia de estudiar para su examen, Marina la evitó.

Como Marina vivía a solo seis cuadras de la casa de los líderes de jóvenes, Vicente y su esposa Judith, comenzó a ir después de la escuela todos los días. Como su mamá muchas veces trabajaba horas extras en la oficina y ella solo calentaba comida de microondas, Marina no podía resistirse a estarse en la casa de los pastores hasta que le pidieran que se quedara a cenar. Judith tenía mucha compasión. Se fue acostumbrando a hacer la cena mientras escuchaba las razones de porque Marina había tenido un mal día.

Pero, una tarde, Judith contestó el timbre con una súplica de desesperación. No puedo hablar contigo ahorita. Vicente va predicar en la iglesia a las 7:00, el bebé está necio, no he empezado a cocinar la cena, y no me he peinado en todo el día.”

Marina se sintió muy mal. Quería que alguien la confortara y que le dijera que sacar una mala calificación en un examen de matemáticas no significaba que era el fin del mundo.

Sintiéndose rechazada, decidió buscar a alguien más a quien confiarle.

Marina habló con Socorro después de la reunión de jóvenes, ella era especialmente comprensiva. “Todos mis amigos cristianos me están decepcionando,” Marina se quejó. “Y no sé a dónde recurrir.”

“Aquí está mi número de teléfono,” Socorro le ofreció. “Si surge un problema, llámame.”

220

Marina comenzó a hablarle a Socorro dos o tres veces al día. Cuando su padre le puso un límite de diez minutos para hablar, Marina le hablaba cinco veces al día por que necesitaba más tiempo para detallar sus problemas.

Un día, el padre de Socorro contestó el teléfono: “Marina,” dijo firmemente, “No puedo permitir que Socorro hable contigo más de dos veces por semana. Sus calificaciones están bajando y necesito tener el teléfono desocupado para unas llamadas importantes.”

Con eso, Marina dejó de asistir a las reuniones de los jóvenes.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, enséñame a traerte cada problema a Ti. Gracias por nunca cansarte de escucharme. Mientras aprendo a confiar en Ti en cada situación, dejaré de cansar a los demás con mis cuentos de angustia. Hazme seguro en Ti, recibiendo Tu amor y Tu afirmación para no sentirme mal cada vez que la gente no puede o no quiere satisfacer mis necesidades o deseos.

Muéstrame como ser sensible a los sentimientos y requerimientos de los demás.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“No visites a tus vecinos muy seguido, porque se cansarán de ti y no serás bienvenido

“(Proverbios 25:17) NTV

“No sean egoístas; no traten de impresionar a nadie. Sean humildes, es decir, considerando a los demás como mejores que ustedes. No ocupen solo de sus propios intereses, sino también procuren interesarse en los demás” (Filipenses 2:3-4) NTV

“Y todos vístanse con humildad en su trato los unos con los otros”

(1 Pedro 5:5) NTV

221

Como cristianos, debemos pensar en los demás antes que en nosotros, y deshacernos del orgullo que trata a las personas como peones para ser usados a nuestra conveniencia. En términos prácticos, significa que tú te pones en el lugar de la otra persona e intentas entender cómo se siente él o ella. Tú sientes el humor de tu amigo y te olvidas de tu propia agenda si ves que no es el momento apropiado.

Aquí hay unas reglas para la amistad: No te vuelvas un fastidio. No presiones a las personas. No te pegues a la gente como una sanguijuela. Visitar demasiado, quedarte de más, o llegar a la hora de comer no son sólo malos modales, son un mal testimonio.

Si eres como Marina o como Rebeca, necesitas entender la causa y el remedio para el yo-tengo-los-peores-problemas-y-por-eso-dame-todo-tu-tiempo-y-compasion-o-me-ofenderé.

1. Tal persona no ha aprendido que como hijo o hija de Dios, él o ella tiene un Padre celestial que siempre está listo para escucharle y quien tiene poder milagroso para contestar las oraciones. Todos nosotros necesitamos confiar en amigos de vez en cuando, pero es importante hablar con Dios primero. Entre más aprendemos a ver a Dios como nuestro Padre celestial que nos ama y que suple cada necesidad emocional, física, y espiritual menos necesidad tenemos de desahogar nuestro corazón con los demás.

2. No han descubierto su verdadero valor. Cada individuo vale la sangre de Jesús; y debe recordar: Cristo murió por cada uno de nosotros, y la sangre de Jesús vale más que todo el universo. Dios ha puesto Su precio en cada persona y su valor es tan grande que ni siquiera se puede adivinar. Las personas que son fácilmente lastimadas permiten que los demás “roben” su valor. Su razonamiento va algo así:

“No tiene tiempo para hablar conmigo, así que no importo”; “No me invitó a su fiesta de cumpleaños, así que nunca voy a ser popular”; “Me dijo que era un majadero, así que creo que eso soy.”

Está mal dejar que cualquier persona devalúe lo que vales. Si alguien dice que no tiene tiempo para ti por una buena razón, dale el beneficio de la duda. Y recuerda, tú tienes valor intrínseco e inmensurable que ningún insulto humano puede alterar. La próxima vez que alguien te menosprecie, intenta esta respuesta: “Esa es tu opinión, pero Jesús piensa que valgo tanto que murió por mí.”

222

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Vicente y Judith visitaron a Marina. Cuando Vicente le preguntó que tenía, ella le informó, “Los cristianos no ponen en práctica lo que predican. Por eso he perdido el interés de ir con los jóvenes.”

“Marina,” Judith se atrevió, “tú me dijiste una vez que tu madre no dejaba de quejarse, y no tenía tiempo ni de escucharte a ti. ¿Verdad?”

“Así es,” Marina le contestó. “Ha perdido todas sus amigas porque no hace nada más que hablar de sus problemas. Su jefe hasta le dijo que la despediría si no aprendía a ser más agradable. Estoy segura de que mi papá se divorció de ella por su actitud. Yo viviría con mi madrastra si pudiera, pero ella no me quiere.”

“Marina,” Judith dijo amablemente, “queremos ayudarte y evitar que caigas en el mismo patrón de comportamiento que el de tu madre. ¿No puedes ver que en cuanto encontraste a alguien que te escuchara, no sabías como parar?”

“Es parcialmente nuestra culpa,” Vicente dijo. “No te enseñamos que debes hablar con Dios sobre cada situación antes de consultar a otra persona. Esperaste de nosotros lo que solo Dios puede dar, servicio de veinticuatro horas, siete días a la semana con una sonrisa y con respuestas que nunca están equivocadas.”

“Rebeca, Socorro y yo no te hemos rechazado, Marina,” Judith siguió. “Te amamos.

Pero no se puede esperar que una persona deje todo, a cualquier hora del día o noche, para hablar sin fin de los mismos problemas una y otra vez. Tú necesitas aprender cuanto Dios te ama, como confiar en Él como Padre y cuanto vales para Él. Esa es la única manera en la que vencerás tu inseguridad y romperás con el patrón destructivo que estás estableciendo.

Te ayudaremos. Sé que no has cenado con nosotros en mucho tiempo, y quisiera invitarte a cenar carne asada mañana en la noche.”

“¡Gracias!” contestó Marina. “Ahí estaré.”

223

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

¿CÓMO PUEDES REACCIONAR CORRECTAMENTE A SITUACIONES ASÍ?

Situaciones

1. Mi hermana dijo que soy egoísta.

2. Arturo me preguntó que si me corté el cabello en la perrera.

3. Gerardo dijo que era linda.

4. Saqué una calificación muy baja en un examen.

5. A mi mamá le ha gustado que he escogido buenos amigos.

6. Rogelio dijo que prefería a las rubias.

7. El maestro puso mi proyecto de arte en la vitrina.

8. Un muchacho en la clase de educación física me dijo que era torpe.

9. Perdí el tiro libre y por eso nuestro equipo perdió el juego.

10. Victoria me saludó en el pasillo

11. Mi padre me dijo que desearía que mis calificaciones fueran tan buenas como las de mi hermano.

Haz tu propia gráfica de los eventos similares de las últimas dos semanas usando los números del 1 al 10 para calificar tu reacción.

Ten en mente dos cosas:

1. Dejar a otros que decidan tu valor puede volverse una fuente de tentación.

Frecuentemente un joven o jovencita hará cualquier cosa por la aprobación de cierto miembro del sexo opuesto aunque sea pecado. A veces el deseo de la aprobación de los demás te mete en serios problemas.

2. Es ridículo dar a otras personas tanto poder sobre ti. Es ilógico que un comentario de una persona arruine tu día. ¿Por qué debe una chica presumida que solo piensa en ella misma hacer que te sientas insignificante?.

224

Pasa tiempo de calidad sin interrupciones con Dios. Mientras lees Lucas 22, 23; Romanos 5:8; Salmos 103; Jeremías 31:3; y Deuteronomio 33:27, date cuenta de tu verdadero valor. Y no dejes que nadie te ponga en la mesa de ofertas.

Esto no significa que ignores la crítica constructiva. Al contrario, la persona que conoce su verdadero valor en Cristo puede recibirlo graciosamente y pedirle a Dios ayuda para hacer los cambios necesarios. Después de todo, cada diamante invaluable necesita ser pulido para ser más hermoso.

Solo debes asegurarte de que es Dios, y no otra persona, quien te pone precio a ti.

CAPÍTULO 42

EL HIJO PRÓDIGO REGRESA

Carlos había vivido muchos momentos difíciles en su vida. Cuando tenía seis años, su padre se fue con otra mujer.

Carlos sabía que su madre lo amaba, ella era una persona muy talentosa y eficiente por lo que Carlos se sentía inferior, y se volvió una persona de bajo rendimiento a quien se le hacía más fácil dejar que su mamá hiciera todo por él.

Carlos tenía muchos recuerdos de no poder encajar en ningún lugar. La Navidad para él era muy diferente a la de los niños con sus dos padres juntos, que mandaban tarjetas de Navidad con una foto familiar. Carlos viajaba solo hasta el otro lado del país para pasar la Noche Buena y quedarse con una madrastra que en realidad no lo quería y un padre que le daba regalos en vez de pasar tiempo con él. Otros jóvenes jugaban deportes, iban a campar, y tomaban clases de natación, pero el asma de Carlos no lo dejaba participar por completo.

Chaparro y medio delgado, se preguntaba si algún día crecería a ser un hombre.

225

En la iglesia él escuchaba que Jesús podía tomar algo mísero y hacerlo algo bueno. Una noche, cuando tenía doce años, el sermón dado por un predicador especial lo hizo entender que necesitaba perdón por su mala actitud, y que debía darle su vida a Jesús. Pero en vez de aceptar a Cristo esa noche, Carlos decidió pensar que todos sus problemas eran culpa de Dios.

Se volvió más y más amargado.

Un día una maestra explicó, “Algunas personas nacieron siendo homosexuales. No te preocupes si tú te sientes como uno de ellos.” Carlos se preguntaba cómo podía saber si este era su problema. El hecho de pensar que todas las chicas de su salón estaban feas lo hizo pensar mucho.

Demetrio, su maestro de la clase de jóvenes de la escuela dominical, le prestó extra atención a Carlos. Incluso lo llevó al boliche y lo invitó a su casa a cenar. Un día Demetrio le dijo a la clase, “Nunca crean que alguien nace siendo un homosexual. La biblia nos dice que toda expresión sexual entre dos miembros del mismo sexo es pecado. Dios no pone ningún deseo en el corazón humano sin proveer una manera saludable para expresarlo.”

“El problema es este, el diablo es experto en usar los sentimientos, las experiencias desagradables, y las mentiras de la sociedad de hoy en día para convencer a las personas de que son homosexuales. Si tú o alguien que conoces batalla con este problema, con gusto te puedo ayudar. Dios te ama y quiere que sanes el dolor que te están causando tus problemas.”

Carlos pensó que su vida no era asunto de Demetrio. Él resentía la autoridad de su madre y el hecho de que era dependiente de ella. Su rebeldía en casa mantenía a su mamá llorando y orando.

Desesperado por ser aceptado, Carlos huyó hacia una pandilla de la escuela. Cada vez que su madre trataba de advertirle, él explotaba. Cuando Demetrio lo llevó a cenar y trató de hacerlo hablar, Carlos solo se quejaba.

Como el alcohol, las drogas y el sexo eran parte de la vida de todos en la pandilla, Carlos también decidió involucrarse. Pero su primer intento de usar el asiento trasero de un carro con su novia fue un total desastre. Ahora sí estaba convencido de que debía ser homosexual.

Los demás chicos presumían de sus conquistas sexuales y parecía que las estaban disfrutando al máximo.

226

Fue ahí cuando Carlos conoció a Jacobo, un hombre en sus treintas que era extremadamente rico. El cinismo de Jacobo y su sentido del humor fascinaban a Carlos.

También parecía interesarse en él como persona y comenzó a comprarle regalos caros.

Cuando la mamá de Carlos se opuso, recibió una lluvia de abuso verbal.

Demetrio, quien fielmente había estado al pendiente de Carlos, también estaba ahí para alertarlo. Pero Carlos no quería escuchar a nadie. En vez de eso, se juntaba con Jacobo y sus amigos homosexuales, aceptando todo lo que Jacobo le daba. Finalmente estaba convencido de que él también era homosexual y de que debía declararlo al mundo.

Jacobo invitó a Carlos y a otros amigos a ir en barco a las Bahamas. Era la oportunidad perfecta de irse de pinta, irse de la casa y alejarse de todo. Carlos no quería que nadie lo convenciera de no ir, así que le dejó una nota a su mamá y se fue.

Por un momento su nueva vida parecía ser emocionante. Jacobo le daba la atención que nunca había recibido de su padre. Pero aun así no estaba feliz, y sentía una incomodidad interior. Una noche Jacobo se embriagó y su secreto salió a la luz. Con ojos brillosos, y en tono bajo susurró, “Quizá ésta sea mi última aventura. Porque tengo SIDA.”

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Comenzar una relación homosexual (o cualquier tipo de relación sexual fuera del matrimonio) no es una necesidad legítima para ti, ni para nadie más. Pero detrás del deseo de este tipo de expresión sexual hay necesidades reales.

Deja que Dios mismo llene tus anhelos emocionales. Permítele a Él traer hombres y mujeres a tu vida que te puedan dar un amor sano y la atención que tus padres, por cualquier razón, no te han podido brindar. Y pídele a Dios que te dé buenos amigos.

Nunca aceptes la idea de que tus sentimientos y emociones están para guiarte. Un niño puede desear comer chocolate todo el día, pero eso no quiere decir que es bueno para él.

227

Puedes creer que no ir al trabajo es placentero, pero al final vas a pagar por eso. Sentimientos dentro de ti que parecen buscar una salida hacia la homosexualidad o lesbianismo no quiere decir que estás programado para la perversión ni tampoco te asegura que has encontrado a tu pareja de vida cuando te enamoras de alguien. Las emociones son volubles. El diablo es muy astuto y nos trata de hacer creer que nuestras reacciones emocionales deben determinar nuestras acciones. No caigas en sus mentiras.

Querido Dios, ahorita mis emociones están todas revueltas. Hay muchos sentimientos dentro de mí que no entiendo, especialmente sentimientos de ________________ y ________________.

Ayúdame a darme cuenta de que si me decido a obedecerte a Ti, tarde o temprano, mis sentimientos me van a seguir la corriente. Gracias por amarme tanto que me diste principios por los cuales vivir.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“La persona que se aparta del sentido común terminara en compañía de los muertos”

(Proverbios 21:16) NTV

“Guarda los mandamientos y guardaras tu vida; despreciarlos te llevara a la muerte”

(Proverbios 19:16) NTV

“El que abandona el buen camino será severamente disciplinado; el que odia la corrección morirá” (Proverbios 15:10) NTV

“Quien se niega tercamente a aceptar la crítica será destruido de repente sin poder recuperarse” (Proverbios 29:1) NTV

El trabajo de Satanás es engañar a todos para pensar que lo malo es bueno y él trabaja en esto día y noche. Estamos constantemente bombardeados con sus mentiras; “cumplir los diez mandamientos es aburrido”; “si se siente bien, hazlo”. “La libertad no debe tener límites”;

“algunas personas nacen siendo homosexuales”; “un acta de matrimonio solo es una hoja de papel” y sigue y sigue.

Aquellos que verdaderamente buscan a Dios y obedecen todo lo que saben de Sus requerimientos tienen un tipo de inmunidad a la decepción de Satanás. Leímos de esto en 228

Proverbios 4:18-19: “El camino de los justos es como la primera luz del amanecer, que brilla cada vez más hasta que el día alcanza todo su esplendor. Pero el camino de los perversos es como la más densa oscuridad; ni siquiera saben con que tropiezan.”

Las cosas que el diablo usa para tentarnos son diferentes de acuerdo a los problemas de nuestro pasado, nuestras personalidades y nuestras circunstancias. Él tratará de destruir a una persona a través de la homosexualidad, a otro por medio de las drogas, a otros por medio de vivir juntos sin estar casados, a otros por el orgullo y a otros a través de la falsa doctrina. Aunque la historia de Carlos no es la típica historia de cada persona que cae en la homosexualidad, sí ilustra un principio bíblico: La desobediencia a lo que tú sabes que Dios quiere que hagas te hace vulnerable a ser engañado de alguna manera por el diablo.

Date cuenta de que entre más ignores los principios de Dios, más empeora tu visión espiritual. No solo comienzas a creer cosas que son completamente inciertas, tus palabras y tu estilo de vida enseñan las mismas falsedades a los demás. Dice en 1 de Timoteo 4:2

que las enseñanzas falsas vienen de personas “hipócritas y mentirosas que tienen muerta la conciencia.” Las Escrituras también nos muestran que la desobediencia a Dios es un preludio al engaño que lleva al pecado: “La boca de la mujer inmoral es una trampa peligrosa; los que provoquen el enojo del Señor caerán en ella.” (Proverbios 22:14).

NO USES ESTA ENSEÑANZA PARA JUZGAR A LOS DEMÁS. ¡Aplícala a tu propia vida!

Decide obedecer a Dios y evita las consecuencias terribles de caer en la trampa del engaño de Satanás. Cada vez que endureces tu corazón, pones en peligro tu vida espiritual.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

La ira se apoderó de Carlos. “¿Quieres decir que sabías que tenías SIDA y no me dijiste nada?” dijo angustiado. “¡Eres un asesino! Y yo soy tu víctima.”

Una luna llena brillaba en el mar tranquilo y contrastaba las emociones que Carlos sentía dentro de él. No solo había sido engañado y usado, pero quizá estaba infectado de un virus mortal. ¡Si tan solo hubiera escuchado! Si tan solo hubiera vivido en la verdad que le habían enseñado. ¿Cómo iba a decirle a su madre? Mejor debería saltar al mar…

229

Pero luego pensó en la historia del hijo prodigo. Se imaginó los personajes hechos de franela en el pizarrón de la escuela dominical y recordó las palabras de la maestra: Si tú huyes del Señor como lo hizo este joven, no olvides que Dios tiene un corazón de padre y te está esperando para que regreses.

Mentalmente, repetía la dramatización chistosa de la misma historia que dio el orador del retiro juvenil terminando con: “No importa lo que hayas hecho. Si realmente te arrepientes, Dios te recibirá con los brazos abiertos.”

También recordó la versión de la parábola del pastor principal y el versículo que usó para cerrar su sermón: “¡De la misma manera, hay más alegría en el cielo por un pecador perdido que se arrepiente y regresa a Dios que por noventa y nueve justos que no se extraviaron!” (Lucas 15:7).

Lagrimas llenaron los ojos de Carlos mientras hablaba con Dios. Le pidió perdón y rindió lo que le quedaba de vida a Jesús. Y a pesar de todos los pecados de su pasado y las incertidumbres del futuro, su corazón empezaba a combinar con la tranquilidad majestuosa del mar.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

1. Si tú, al igual que Carlos, estás teniendo problemas con tu identidad sexual, debes platicar con tu pastor o líder de jóvenes.

2. Pon muros en contra del engaño que pudieran ocurrir en cualquier área de tu vida.

Eso significa aceptar la corrección e instrucción para poder reclamar Proverbios 13:6, “La justicia protege el camino del intachable.”

a. Enlista áreas de tu vida en las que constantemente ignoras o te resistes a recibir consejo y corrección. (Incluye cosas menores como recoger tu cuarto y vestirte decorosamente):

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

230

b. Enlista las áreas en las cuales Dios está tratando de hacerte entender, pero no has querido (por ejemplo: diezmar, dedicar tu tiempo al ministerio, etc.) __________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

Rinde estas áreas a Dios y deja que Él ablande tu corazón. No dejes que el diablo encuentre una puerta abierta para engañarte.

CAPÍTULO 43

Y DIOS DIJO, “ES TONTO DESPRECIAR LA CORRECCIÓN”

Iván era el tipo de persona a la que le gustaba hacer las cosas rápidamente. Siempre estaba haciendo algo. Era eficiente, e impaciente con aquellos que no podían seguir su paso.

Cuando obtuvo su licencia de conducir lo apodaron “relámpago.” Aunque sus amigos estaban asombrados, su padre tenía una mala opinión al respecto.

Un día, su padre se sentó con él para tener una plática seria. “Iván”, le advirtió,

“Por la manera en que manejas, podrías atropellar a alguien fácilmente. Cada accidente que tengas, subirá nuestra aseguranza y tú tendrás que pagar la diferencia. Ser cristiano significa ser responsable en cada área. Eres un buen hijo, pero detrás del volante te vuelves un monstruo.”

“Está bien, está bien,” Iván murmuró vacilante. “Tendré más cuidado.” Pero él pensó para sí mismo, Mis reflejos son más rápidos que los de mi papá y yo sé lo que hago.

El día que llevó a su mamá al aeropuerto para recoger a la tía Karen resultó ser traumático, por no decir más. Al salir, su mamá se aguantó de decirle algo, pero cuando se metió al tráfico, casi causando un accidente, ella gritó. Por los siguientes diez minutos ella lo 231

sermoneó sobre su manera de conducir. Pero él estaba pensando en el gran juego de futbol y la bloqueó mentalmente.

Después de recoger el equipaje de la tía Karen, Iván estaba apurado por llegar a la casa para alcanzar el partido. Metiéndose y saliendo del tráfico, el velocímetro marcaba diez kilómetros sobre el límite.

“Iván,” la tía Karen suplicaba, “por favor bájame aquí, estoy demasiado nerviosa en este coche.”

Fastidiado, Iván manejó aun peor de lo que iba. Finalmente cuando pisó el freno en un semáforo en rojo, la tía Karen se bajó y pidió un taxi.

Su madre estaba mortificada y cuando llegaron a la casa, el papá de Iván le quitó las llaves del auto por tres meses.

Para Iván era un castigo horrible porque le encantaba manejar más que cualquier otra cosa. Hasta soñaba con ser un piloto de carreras. Pero entonces pasó algo maravilloso. Iván comenzó a platicar con Andrea, una chica que era muy dulce y tierna. Como vivía al otro lado de la ciudad, Iván pasaba horas en el camión ¡y ella valía la pena! No podía esperar a que le regresaran su coche.

Que orgullo sintió cuando por fin pudo recoger con estilo a Andrea y llevarla a un restaurante elegante. Después de una rica cena y una increíble conversación, la cara de Andrea se veía solemne. “Iván”, dijo seriamente, “por favor prométeme algo.”

“Te prometo a ti lo que quieras,” le dijo, sonriendo.

“No manejes tan rápido” le suplicó. “Me da casi miedo subirme contigo.”

Aunque esto le molestó, Iván no dijo nada, y trató de bajarle un poco. Pero su intención era hacer que Andrea confiara en él tanto que se diera cuenta de lo bien que podía conducir.

Una tarde cuando Iván estaba listo para recoger a Andrea para un juego de baloncesto, ella no estaba lista. Ella no se había dado cuenta de la importancia del juego. Los boletos eran caros, e Iván se quejaba y estaba muy enojado mientras la esperaba. Andrea bajó rápidamente 232

los escalones, diciéndole vez tras vez lo mucho que lo sentía. Por fin se fueron.

Estaba lloviendo fuertemente y había mala visibilidad. La mujer que iba frente a Iván manejaba a una velocidad muy baja. Para evitar llegar aún más tarde, Iván sentía que debía cambiar de carril. Dando un vistazo muy apenas sobre su hombro derecho se lanzó pero no se había dado cuenta del pequeño coche blanco que venía a toda velocidad. Hubo un choque, un montón de metal hecho pedazos, vidrios por todos lados y sangre escurriendo del brazo de Iván. Después de eso, cayó inconsciente.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Recibir corrección e instrucción es una parte necesaria en una vida cristiana. No solo debes aceptarlas, también debes pedirlas. Busca el consejo de los hombres y mujeres de fe.

Querido Dios, ayúdame aceptar la crítica constructiva. Hazme tener la voluntad de cambiar cuando estoy mal. Enséñame a valorar la opinión de los demás. Muéstrame a las personas que puedan darme consejos basados en la Palabra de Dios.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“Para aprender, hay que amar la disciplina; es tonto despreciar la corrección.”

(Proverbios 12:1) NTV

“Si desprecias la crítica constructiva, acabarás en pobreza y deshonra; si aceptas la corrección, recibirás honra.” (Proverbios 13:18) NTV

“Si escuchas la crítica constructiva, te sentirás en casa entre los sabios. Si rechazas la disciplina, solo te harás daño a ti mismo, pero si escuchas la corrección, crecerás en entendimiento.” (Proverbios 15:31-32) NTV

233

“Es más efectivo un solo regaño al que tiene entendimiento que cien latigazos en la espalda del necio.” (Proverbios 17:10) NTV

Aprender a aceptar la critica constructiva es como manejar en el carril en medio de dos extremos. Por un lado están las personas que dejan que la crítica destruya sus vidas: Si a Enrique no le gusta el suéter se queda en el closet para siempre. Si el tío René no alaba la presentación, entra la depresión. La persona que piensa debo-de-complacer-a-todo-el-mundo-siempre, vive en frustración constante. Del otro lado están las personas que automáticamente rechazan la corrección. Su sistema de armas está listo para contraatacar en el momento en que alguien cuestione lo que hacen.

Aquí hay direcciones que te ayudarán a mantenerte moldeable mientras evitas los extremos:

1. Mantén una actitud de si-eso-es-verdad-estoy-dispuesto-a-cambiar.

2. Trae cada crítica delante de Dios en oración, preguntándole acerca de la autenticidad de lo que la persona dijo.

3. Busca el consejo de un cristiano maduro que te conoce bien para decidir si debes ignorar un comentario o aceptarlo.

4. Sigue las Escrituras sin importar lo que alguien más diga.

5. Sé sensible, haz algo por cambiar las áreas de las que varias personas han comentado.

6. Si hay temas en los cuales nadie te puede comentar sin que tú reniegues en defensa propia, es una señal de que algo está mal. A través de la oración, pídele a Dios por Su ayuda y dirección para llegar a la raíz del problema y resolverlo.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Cuando Iván reaccionó, estaba en un cuarto de emergencia en el hospital. Al principio ni siquiera estaba seguro de lo había pasado. Pero estaba totalmente consciente del dolor en 234

su brazo. Para cuando lo llevaron a un cuarto privado sus padres habían llegado. “No estás tan herido,” su madre lo confortó. “Tu brazo está roto pero sanará.”

Lentamente le regresó la memoria, y se acordó de que él y Andrea iban camino al juego de baloncesto. “¿Como está Andrea?” preguntó. “¿Se lastimó?”

La mirada de su madre lo asustó. “Está en otra sección del hospital. La están cuidando bien,” ella contestó evasivamente. En ese instante entró una enfermera, con pastillas para el dolor.

Esa noche, Iván no podía dormir bien. Soñaba que su madre le decía que no manejara tan rápido, pero él subía la velocidad y chocaba contra un muro de cemento. Luego empezaba a buscar a Andrea, quien parecía haber desaparecido. Más de una vez se despertó gritando,

“¿Dónde está Andrea? ¿Dónde está Andrea?”

Cuando lo dieron de alta Iván supo la verdad. Andrea estaba inconsciente en cuidados intensivos. Estaba al borde de la muerte.

Iván comenzó a llorar. “Todo es mi culpa. ¡Mi culpa! Si tan solo hubiera escuchado las quejas de mis pasajeros.” Su pésima impaciencia y su orgullo en su manera de conducir podía costarle la vida a Andrea. Con lágrimas le pidió a Dios y los padres de Andrea disculpas.

En un par de semanas, Andrea tuvo la fuerza suficiente para escuchar a Iván decir,

“lo lamento.” Mientras la veía sufrir, se daba cuenta del largo camino de recuperación que le esperaba, y él decidió que la próxima vez que alguien le diera una crítica constructiva, él escucharía.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

1. Llena la tabla que sigue. Rápidamente revisa las cosas que pusiste en tu lista en el número cuatro de la gráfica. Pregúntale a Dios si las personas que te han criticado han coincidido con defectos verdaderos. Trata con los que sean verdaderos y deshecha los demás.

235

2. Realmente considera como puedes hacer cambios en las áreas mencionadas en los números dos y tres. Pídele a Dios que te dé Su método. Si sospechas que algunas de estas acusaciones son falsas, consúltalo con un amigo cristiano de confianza.

3. Ora diariamente acerca de las cosas de la columna uno, pidiéndole a Dios que sane las heridas que estás protegiendo. Busca el consejo de un cristiano maduro para lidiar con estos problemas.

4. ¡Recuerda! “Es una insignia de honor el aceptar la crítica valida.”

1. Temas..que nadie

2. Corrección dada

3. Áreas que

4. La..crítica dada..

puede tocar sin que

por los padres,

necesitas mejorar..

por personas que

contra ataques

maestros, jefes,

que varias personas

siempre andan..tras

lideres de jóvenes, y

han mencionado.

de..mí..y quieren

otros..en autoridad.

hacerme sentir mal.

236

CAPÍTULO 44

LA VIDA CRISTIANA NO ES “CONGENIAR, NO

IMPORTA QUE ”

Raúl estaba cansado de ser considerado raro.

“¿Qué no sabes ninguna grosería?” Aldo le preguntó. “Hablas como una viejita.”

“¿Por qué te quieres esperar al matrimonio para tener relaciones sexuales?” Jair se burló. “A lo mejor ni vives tanto tiempo.”

“Mira quien toma solo refresco,” Daniela les dijo a los que habían actuado en la obra la noche que fueron a la casa de Laura después de la última presentación. “Raúl, todos estamos esperando el día en que salgas de tu niñez.”

Por alguna razón ya no parecía valer la pena aguantarse. Felipe y Dante venían de hogares cristianos y ellos tomaban. Los padres de Dante consideraban que la abstinencia absoluta era legalista, y bebían vino en la casa. Raúl había escuchado lo suficiente sobre como las drogas podían destruir su mente para no querer experimentar en esa área. Pero casi todos tomaban ¿cómo podía ser malo? Anhelaba ser aceptado como “uno de los chicos.”

Cuando Josué invitó a sus amigos a su casa después de un juego, Raúl los acompañó.

No queriendo verse diferente, aceptó una cerveza. Aunque su consciencia se oponía, su deseo de encajar ganó y tomó tanto como ellos. Para cuando llegó a casa, se sentía muy mal y estaba tan mareado que apenas podía subir las escaleras. La mañana siguiente se sentía fatal.

Pero el lunes en la escuela los otros chicos felizmente lo invitaron a otra fiesta que era del grupo. Y sí, apreciaba el sentirse parte. Cuando Sergio anunció que todos estaban invitados para tomar cerveza en su casa el viernes por la noche, Raúl sabía que ahí estaría.

Decidió que enfermarse era parte de esto, y después de un tiempo aprendió a tolerar el licor un poco más.

Pronto se dio cuenta de que el alcohol afectaba sus sentidos y lo ayudaba a evitar el estrés; así que comenzó a tomar sutilmente entre semana. Sus calificaciones comenzaron a 237

bajar y perdió el interés en las actividades de la iglesia. Entonces su mamá encontró latas vacías de cerveza en su cuarto.

Sus padres comenzaron una intervención para reformarlo. Pero solo tomaba más, discutía con sus padres y peleaba con compañeros de la escuela cuando estaba bajo la influencia del alcohol.

Una noche llegó a su casa en una patrulla. Lo habían recogido por manejar ebrio. Sus padres lo sentenciaron: No iba a poder manejar por seis meses.

Eso no lo molestó mucho, ya que sus amigos siempre lo recogían.

Cuando cambiaron de clases al final del semestre, se encontró sentado enseguida de Raquel en la clase de inglés. Era una chica muy lista. Finalmente, Raúl tuvo el valor de pedirle salir con él. Su respuesta lo sacó de onda: “No iría a ningún lado contigo. No eres más que un borracho.”

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIÉNDOLE A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Aunque no hay un versículo en las Escrituras que diga, “No debes tomar una gota de alcohol,” no es necesario que tomes si eres completamente dependiente de Jesús para tu gozo y libertad. Efesios 5:18 sugiere este gran sustituto para el alcohol: “No se emborrachen con vino, porque eso les arruinará la vida. En cambio, sean llenos del Espíritu Santo.” Ese poder sobrenatural del Espíritu Santo no solo hace que el tomar sea innecesario, sino que también te fortalece al punto que la presión de tus compañeros no dicten tus decisiones.

Querido Dios, lléname con Tu poder y amor, de tal manera que yo te obedezca, en vez de amoldarme a los estándares de los demás. Dame amigos cristianos con quienes juntarme que me ayuden a influir en todos a mi alrededor, en vez de ser influido por ellos. Gracias por contestar esta oración.

238

OBTENIENDO LOS HECHOS

“El vino produce burlones; la bebida alcohólica lleva a la pelea. Los que se dejan llevar por la bebida, no pueden ser sabios.” (Proverbios 20:1) NTV

“No andes de juerga con borrachos ni festejes con glotones.” (Proverbios 23:20) NTV

“No es para los reyes, oh Lemuel, beber mucho vino. Los gobernantes no deberían ansiar bebidas alcohólicas. Pues si beben, podrían olvidarse de la ley y no harían justicia a los oprimidos. Las bebidas alcohólicas son para los que se están muriendo, y el vino para los que sufren angustias amargas. Que beban para olvidar su pobreza y nunca más se acuerden de sus problemas.” (Proverbios 31:4-7) NTV

Los que no beben alcohol tienen menos problemas de salud y viven por más años. La combinación de alcohol y conducir un auto es la causa principal de muerte en gente menor de 25 años en algunos países.

Incluso la sociedad de hoy protege a los menores por medio de la edad legal permitida para tomar. Y aun así más y más adolescentes toman, poniéndose en peligro. La tragedia es que 50% de los que toman excesivamente durante la preparatoria se vuelven alcohólicos.

Obviamente el tomar trae riesgos. Y aun así las personas toman por dos razones: (1) Para ser aceptados socialmente; (2) Para “relajarse” y escapar de los problemas. Proverbios nos dice que las bebidas alcohólicas son para tontos que no tienen esperanza, una droga para aquellos que no quieren sobresalir. Pero el tomar no pertenece en la vida de una persona que ha puesto su mirada en algo más grande.

Cierto, no es un pecado mortal el tomar una bebida alcohólica. Pero ese no es el punto principal. Estamos platicando de escoger lo mejor. Los cristianos que aprenden a recibir todo aquello que Dios les puede dar a través del poder del Espíritu Santo no necesitan depender de sentirse bien artificialmente. Pueden recurrir a un Dios que es todopoderoso y amoroso en vez de a una botella cuando han tenido un mal día. El amor, gozo, y paz están disponibles con provisiones interminables para aquellos que esperan en el Señor. Un cristiano victorioso simplemente no necesita tomar bebidas alcohólicas.

239

Un cristiano nunca puede conformarse al mundo y mantener su testimonio. Dios dice,

“Por lo tanto, salgan de entre los incrédulos y apártense de ellos, dice el SEÑOR. No toquen sus cosas inmundas, y yo los recibiré a ustedes” (2 Corintios 6:17) NTV

Si tu actitud es siempre amistosa, todos tienen respeto por personas que no toman. Si debes tomar o no es solo una de las muchas opciones que requieren escoger entre lo mediocre y lo mejor. Cuando decidas dejar de buscar el favor del mundo y confiar en el poder de Dios para ser diferente, verás que cada decisión es más fácil. El Espíritu Santo puede llenarte con el entusiasmo y la energía para poder disfrutar nadar en contra de la corriente. Además, la vida cristiana no se trata de “Congeniar, no importa que” sino de “¡Sigamos, adelante soldados cristianos!”

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Lo que Raquel dijo tomó a Raúl por sorpresa. Ni siquiera era cristiana. Ella iba a las fiestas a las que iba, y hasta tomaba. ¡Y aun así lo llamó borracho! Al día siguiente le entregaron su boleta con calificaciones muy bajas. Y siempre había sido un excelente estudiante.

Raúl se dio cuenta de que era hora de regresar a Dios. Solo que ahora iba a seguir a Jesús con todo su corazón. Le pidió al Señor perdón, se disculpó con sus padres, vació las latas de cerveza escondidas, y sacó su Biblia. Cada día oraba por fortaleza, y Dios premió su fe. Salió de la neblina a un mundo hermoso lleno de aventuras y retos. La relación con sus padres y maestros mejoró dramáticamente.

Y Elena, una chica linda de la iglesia, se veía feliz de recibir la atención de parte de Raúl.

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

Aquí hay una lista de cosas que puedes hacer para evitar sentirte forzado a tomar.

Marca las cosas que ya estás haciendo y decide implementar al menos dos de las demás.

_______1. Júntate con personas que no toman.

_______2. Ve primero hacia Jesús cuando hieren tus sentimientos o has tenido un mal día.

_______3. Ora por más amigos cristianos en la escuela.

240

_______4. Estudia y aplica a tu vida lo que la Biblia nos enseña del poder del Espíritu Santo.

_______5. Haz una lista de todos las consecuencias negativas de tomar alcohol, puedes buscar información en internet.

_______6. Agrega una entrevista con un ex-alcohólico para solicitar su opinión de tomar.

_______7. Pasa tiempo con Jesús cada día orando por valor para ser diferente.

CAPÍTULO 45

YA TOMÉ MI DECISIÓN ¡NO ME CONFUNDAS CON

HECHOS!

Jessica no podía creer que el día había llegado, el día en que las muchachas de la escolta y la banda de guerra habían ensayado tanto y trabajado tan duro. ¡Era un sueño hecho realidad! Vieron como sus instrumentos, la bandera y el equipaje fueron puestos en un autobús para viajar. Diciéndole adiós a sus familias y amigos, se subieron y se acomodaron para su largo viaje a la capital.

Mientras el chofer manejaba por la carretera para salir de la ciudad, Jessica revivió los momentos que habían hecho este viaje posible. Todo empezó cuando el profesor Benjamín llegó a la preparatorio Cristóbal Colón. Joven, enérgico y talentoso, él transformó su banda.

Cuando él tomó el cargo, ellos eran un grupo mediocre con uniformes viejos que nunca ganaban competencias. El profesor anunció que él como líder del grupo solo quería personas dispuestas a trabajar lo suficiente para ganar.

Dos alumnos salieron, pero los demás se adaptaron a sus reglas.

Los trompetistas y bateristas necesitaban practicar en casa y tocar enfrente de él una vez cada semana. Sabiendo que la nueva maestra Lilián, recientemente graduada de la universidad había sido parte de un grupo de la escolta, pidió su ayuda. Ella trabajaba con 241

las muchachas exigiendo perfección en cada detalle durante sus ensayos, además ensayaban juntos muy seguido. Empezaron a ganar concursos y a recibir invitaciones a eventos muy importantes.

Los profesores los organizaron para vender dulces, lavar autos, poner un puesto de palomitas en la kermes, aun limpiar casas y patios además de recolectar donativos de negocios grandes para ganar dinero para los uniformes nuevos y para viajar a las competencias. Y todo el esfuerzo para hacer este sueño realidad valía la pena.

Pero había una cosa que ponía un poco incomoda a Jesica. Era cristiana y tenía unas amigas que compartían su fe y sus estándares pero ninguna de ellas estaba en este grupo. El arreglo de cuatro estudiantes por cuarto en el hotel la había puesto con Eva, Marisa y Tania, muchachas que ella consideraba rebeldes. También el señor Rivera, que siempre supervisaba los viajes y era estricto, tuvo que quedarse por que había fallecido un familiar. Había sido reemplazado por el señor Herrera, el padre de Joel, que era una persona muy jovial y simpática.

Pero estaba feliz de que Adán, un chico de la iglesia estaba en la banda de guerra.

Como no tenían dinero extra, manejaron directo, haciendo las menores paradas posibles. Después de veinticuatro horas en la carretera con mucho ruido y muy poco descanso, llegaron al hotel exhaustos. Nadie siquiera se opuso cuando el profesor Benjamín dijo que todos debían estar en cama a las 9 p.m. Además, debían estar en la entrada del hotel a las siete de la mañana siguiente.

Todos llegaron a tiempo y fueron al parque donde el camión los recogería. Su desayuno fue pan dulce y leche porque el profesor Benjamín no quería que nadie manchara su uniforme.

El camión los llevo al estadio donde sería la competencia. Al entrar al estadio no solo vieron a los espectadores sino también cámaras de televisión. Jesica sentía mariposas en el estomago.

En silencio ella empezó a orar, “Dios cálmame y ayúdame a hacer lo mejor posible”. La inauguración fue impresionante y ella se sentía mejor.

El profesor Benjamín les anuncio que ellos serían los primeros. La profesora Lilián continuaba: “ustedes han ensayado muy bien; olvídense de todo menos de la rutina que han aprendido.”

Ellos se formaron para entrar, el profesor Benjamín les dio el consejo final: “solamente mantengan las líneas derechas, no se atrevan a salirse de ritmo. Trompetas, recuerden que la 242

primer nota es lo mas importante ¡así que alcáncenla!” Parecía como un sueño en el que Jesica automáticamente hizo cada paso como lo había ensayado tantas veces y luego todo se acabó.

El profesor Benjamín los felicitó: “!Muy bien hecho! Me sorprendería mucho si no ganamos el primer lugar. Ustedes son libres para disfrutar las otras presentaciones; solamente debemos estar donde nos dejó el camión a las cuatro en punto.”

Aunque era un poco aburrido, Jesica se sentó para ver las otras presentaciones y tratar de adivinar si los errores que tenían eran suficientes para eliminarlos de ganar los premios.

Los otros se fueron a todas partes. Cuando Jesica fue a comprar unos tacos y un refresco, notó que Abraham y Gabriel estaban comprando cervezas. A las 3:00 anunciarían a los ganadores y Jesica estaba paralizada al escuchar que la preparatoria Cristóbal Colón había ganado el primer lugar.

A las 3:45 Jesica estaba donde el camión llegaría para recogerlos. Solamente dos muchachos un poco ebrios estaba allí. Ella decidió disfrutar de una fuente rodeada de flores que estaba en la glorieta y subió las escaleras del edificio atrás de la parada de camiones para verla mejor. Sus compañeros estaban llegando casi todos borrachos celebrando y haciendo mucho escándalo. La profesora Lilián llegó un poco tomada y se unió a la celebración. Llegó el camión y comenzaron a subirse, algunos con cervezas en mano. Ahí fue cuando Eva comenzó a hablar fuerte y se puso fastidiosa. Se acercó a Abraham, que estaba tan borracho que no reaccionó. “¿Por qué no vas a mi cuarto en la noche? Es el numero 212; voy a estar esperándote.”

Jesica no lo podía creer, pero Abraham parecía no haberla escuchado. Gabriel se había desmayado y Patricio, que usualmente era muy tímido se había vuelto tan contendiente que él y Christian estaban a punto de golpearse.

Esperando escaparse y sentarse con alguien sobrio, Jesica vio a Adán ¡pero también tenia una cerveza en su mano! Justo entonces apareció el profesor Benjamín cargando el trofeo. Enojado, confiscó toda la cerveza y el licor. Aunque el profesor Benjamín le rogaba al chofer que esperara a los demás, él dijo que tenia que recoger a otros inmediatamente y salió al hotel.

Jesica fue una de las pocas que llegó a la cena de bufete que el hotel había organizado 243

para la banda. Esa noche sus compañeras de cuarto se sentían muy mal, así que ella durmió muy poco. ¡Wow! Pensó mientras miraba hacia la oscuridad, nunca me había dado cuenta de lo que me perdía al no tomar - todo tipo de barbaridades.

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIENDO A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Querido Dios, te doy gracias por ser la Fuente de paz. Enséñame a confiar en Ti cada día para poder vivir una vida relajada. Sé que no es Tu voluntad que yo dependa de una botella de licor o de un químico para adormecer mis sentidos y olvidar mis problemas. Ahorita _______________me está inquietando.

Pongo esta situación completamente en Tus manos y cambiaré esta carga por Tu paz.

OBTENIENDO LOS HECHOS

“No andes de juerga con borrachos ni festejes con glotones, porque van camino a la pobreza y por dormir tanto vestirán harapos.” (Proverbios 23:20, 21) NTV

“¿Quién tiene angustia? ¿Quién siente tristeza? ¿Quién es el que siempre pelea? ¿Quién es el que está siempre quejándose? ¿Quién tiene moretones sin motivo? ¿Quién tiene los ojos rojos? el que pasa muchas horas en las tabernas probando nuevos tragos. No te fijes en lo rojo que es el vino, ni en cómo burbujea en la copa, ni en lo suave que se desliza, pues al final muerde como serpiente venenosa; pica como una víbora. Tendrás alucinaciones y dirás disparates. Te tambalearas como un marinero en alta mar, aferrado a un mástil que se mueve.

Y entonces dirás: Me golpearon pero no lo sentí. Ni siquiera me di cuenta cuando me dieron la paliza. ¿Cuándo despertaré para ir en busca de otro trago?” (Proverbios 23:29-35) NTV

Las consecuencias de tomar excesivamente son terribles y Proverbios 23 nos da la descripción gráfica. La inhabilidad de atender responsabilidades resulta en problemas financieros. Un alcohólico/a se encuentra en constante conflicto con aquellos que de alguna manera dependen de él /ella. El dinero se malgasta, se toman malas decisiones, el trabajo se hace mal o no se termina y la lista sigue. Y es muy fácil que el bebedor culpe a alguien más y se vuelva quejumbroso.

244

Los accidentes y peleas pueden causar moretones innecesarios y hay crudas y problemas de salud. La confusión mental no solo causa que uno se sienta tonto pero a veces hay alucinaciones tenebrosas, los sentidos se adormecen al punto en el que la persona bajo la influencia del alcohol tiene un falso valor que coquetea con el peligro. El borracho quizá no sienta dolor, pero él también se pierde de los deleites de la vida. Y lo peor de todo es que el único deseo de esta persona es buscar más alcohol.

Deberías decidirte a creer que una vida sin licor es superior, también el hecho de que la parte más sofisticada del cerebro, la parte que controla los pensamientos, es la primera que es afectada por el alcohol.

Y además parece haber un orgullo dentro de todos nosotros que nos hace pensar que estamos exentos de los riesgos que enfrentan otros. Esa actitud de yo-soy-tan-especial-que-puedo-jugar-con-fuego-sin-quemarme parece ser un mal universal y viene directo del infierno. Que el orgullo viene antes de la destrucción es tan cierto como que cae nieve en Alaska durante el invierno.

“No es cristiano pero me casaré con él y después lo convierto a Cristo”; “No me digas como comportarme en una cita; tengo suficiente dominio propio” “Que importa que yo tome alcohol si yo sé cuando dejar de hacerlo” . Si este tipo de aclaraciones revelan tu “hombre invencible o mujer maravilla”, ¡ten cuidado! Dios da una advertencia en especial para aquellos que “se detienen mucho en el vino” si lo ignoras es bajo tu propio riesgo.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Las primeras horas del viaje de regreso a casa en el autobús fueron en silencio, pero después de un tiempo, los jóvenes ya estaban riendo y jugando.

“Después de la presentación realmente nos divertimos” Marisa decía, “Lástima que nuestros supervisores regresaron y no pudimos traer más cerveza al autobús.”

“Sí”, contestó Eva, “No hay nada como un poco de alcohol para relajarse.”

Jesica no podía creer lo que escuchaba. ¿No se acordaban de lo mal que se sintieron toda la noche? ¿Qué no le daban pena a Eva las cosas que había dicho? Parecía que no tenían 245

remordimiento de los hermosos escenarios y de la majestuosa puesta de sol que se habían perdido. Justo entonces Adán se sentó junto a Jesica; platicaron su éxito en la competencia y comenzaron hablar de todo lo que pasó después. “Adán” Jesica dijo cautelosamente, “me tomó por sorpresa verte tomando cerveza también.”

“No me puse borracho, ¿o si?” se defendía. “La Biblia solo dice que no debes emborracharte. No dice que no debes tomar ni una gota.”

“Lo sé”, contestó Jesica. “Es solo que después de lo que vi, quiero mantenerme lo mas alejada posible del alcohol. Quiero servir a Jesús sin que mi juicio se vea afectado y sin dejar un mal ejemplo que seguir para aquellos que son más chicos que yo.”

Adán se encogió de hombros. “Yo puedo tomar porque yo sé cuando parar”. Después de esto Adán se levantó y se fue a sentar con los muchachos. Jesica se puso a ver las colinas por la ventana. Había una arrogancia en la actitud de Adán que la asustó. ¿Cómo podía ser tan ciego a algo tan claramente peligroso? Y por primera vez en su vida se dio cuenta del profundo significado del versículo de la Biblia que había escuchado de niña: “El vino produce burlones; la bebida alcohólica lleva a la pelea, los que se dejan llevar por la bebida, no pueden ser sabios.”

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

Conozco a un pastor que dice esto: “El asunto no es tan importante como la actitud de tu corazón” . Es el orgullo y la necedad lo que ocasionan el desastre. Hay una prueba que determina si el diablo te ha engañado en algún punto de tu vida. Cuando has aceptado las mentiras de Satanás sobre alguna situación dudosa, tomarás una mentalidad de yo-se-loque-estoy-haciendo, mi-mente-está-decidida-no-me-confundas-con-los-hechos. Si no estás dispuesto a escuchar consejo o cambiar TEN CUIDADO.

Ora y pídele a Dios que te muestre si tu corazón está endurecido en alguna área. Si es así, arrepiéntete y comienza a escuchar a Dios y el consejo de los demás.

246

CAPÍTULO 46

LLEGAS A SER COMO EL DIOS O LOS DIOSES EN LOS QUE

CREES

Natalia y Lluvia han sido amigas desde el primer año de secundaria. Natalia era una líder nata y Lluvia la admiraba. Los padres de Lluvia creían que ella tenía el derecho de tomar sus propias decisiones, así que ella tenía la libertad de acompañar a Natalia a todos los eventos de su iglesia. Ella fue al campamento bíblico, iba a las actividades para jóvenes y reuniones de oración. Aunque Natalia notó que Lluvia podía ser influenciada fácilmente, no dudaba de que Lluvia hubiera sido genuinamente convertida - hasta que la familia de Valeria compró la casa a un lado de la de Lluvia.

Valeria era amigable, alegre y sumamente hermosa con una personalidad sobresaliente.

Todo el mundo la notaba cuando ella llegaba, no importaba el tamaño del grupo. Cuando ella empezó a asistir a los seminarios de un culto nuevo, de inmediato llegaron a ser populares.

Aunque Natalia le advirtió a Lluvia de los peligros de asistir y le rogaba que no se inscribiera, ella fue con Valeria a las clases.

Pronto Lluvia cambió todas sus creencias, dejó de asistir a la iglesia y empezó a juntarse con otro grupo durante el receso en la prepa. “Hay algo bueno en todas las religiones,” ella le dijo a Natalia, “cada persona debe experimentar para encontrar la que le trae mayor satisfacción.

Me gustan algunas cosas de tu iglesia pero no puedes ser limitado sin la posibilidad de añadir ideas agradables de otras filosofías.”

“Pero todas las religiones no pueden ser verdaderas,” Natalia razonaba, “hay muchas enseñanzas que contradice lo que otras declaran como verdaderas”.

“Lo que es la verdad para ti, tal vez no cabría en mi experiencia y estilo de vida”, repitió Lluvia como perico. “No importa que espiritualidad prefieras. Solamente debes escoger lo que funciona para ti.” Natalia se dio cuenta de que tratar de razonar con Lluvia era inútil.

Conforme fueron pasando los meses Natalia vio a Lluvia cambiar completamente.

247

Antes era una muchacha con modales y una moral intachable, pero ahora ella había decidido dormir con su novio. Cuando Natalia intentó convencerla de que era una mala idea, su única respuesta fue “Hay muchas escrituras sagradas en el mundo. Yo prefiero no aceptar los tabúes de la Biblia.”

Después de un tiempo Lluvia estaba platicando de conversaciones con seres espirituales y evolucionando a una esfera muy elevada de conocimiento interior. Antes era una estudiante con calificaciones excelentes; ahora ella pensaba que lo que aprendía en la escuela era una pérdida de tiempo. “Además,” ella le explicaba a todos, “mis maestros todavía están atados por el universo físico y yo estoy trascendiendo por encima de ello.”

Pero esto no era todo. Cuando su novio mandó a Lluvia por un tubo, ella perseguía a cualquier muchacho que pudiera atrapar, incluso algunos eran más grandes de edad que ella.

Era como si sus deseos sensuales dominaran su vida. También ella empezó a tomar drogas y su personalidad cambió tanto que Natalia sentía como si realmente no la conociera. Entonces salió embarazada y se practicó un aborto.

Pero cuando Marco Antonio se enteró de esto se enojó en gran manera porque suponía que él era el papá del bebé. Marco Antonio había sido instruido que el aborto era pecado mortal.

Él se emborrachó y fue a la casa de Lluvia con una pistola en su bolsa. Cuando empezaron a pelear y a gritarse el uno al otro, Marco Antonio sacó su pistola y comenzó a disparar hiriendo a Lluvia en la cadera.

“Ella mató a mi bebé,” Marco Antonio le dijo a la policía después, “ella cometió un homicidio.”

CAMINO A LA VICTORIA

PIDIENDO A DIOS QUE SATISFAGA MIS NECESIDADES

Dios te ha dado algo sin lo cual no puedes vivir felizmente; son reglas definidas a seguir para tu propia protección. Solo necesitas estar en constante contacto con Él para recibir la motivación y el poder para obedecerlas.

248

Querido Dios, estoy tentado a pensar que _______________ está bien aunque Tu Palabra dice que no lo es. Mantenme tan cerca de Ti que no considere ideas equivocadas ni filosofías de vida anti bíblicas.

AVERIGUANDO LOS HECHOS

“Cuando la gente no acepta la dirección divina, se desenfrena. Pero el que obedece la ley es alegre.” (Proverbios 29:18) NTV

“Toda Palabra de Dios demuestra ser verdadera. Él es un escudo para todos los que buscan su protección. No agregues nada a sus palabras o podría reprenderte y ponerte al descubierto como un mentiroso.” ( Proverbios 30:5-6) NTV

“Pues su mandato es una lámpara y su instrucción es una luz; su disciplina correctiva es el camino que lleva a la vida.” (Proverbios 6:23) NTV

“Tu palabra es una lámpara que guía mis pies y una luz para el camino.”

(Salmo 119:105) NTV

“Mi pueblo está siendo destruido porque no me conoce.” (Oseas 4:6) NTV

En una ocasión una muchacha de la preparatoria me explicó su nueva filosofía de vida anti bíblica añadiendo “Pero no se preocupen, mis ideas son diferentes pero mi conducta seguirá siendo igual.” A lo cual contesté “No es cierto, cambiará tu comportamiento conforme a tus creencias”.

Después de algunos meses, ella regresó conmigo y me dijo que “mi profecía” se había cumplido. No era una predicción mía, es un principio bíblico: “Cuando la gente no acepta la dirección divina, se desenfrena”. En la vida de alguien que no cree en los mandamientos puestos por Dios que creó el universo, no hay límites. La gente realmente llega a ser como el Dios o dioses que adoran.

Hay algunas maneras para ponerte listo para penetrar las barreras que Dios designó para tu protección. Puedes decidir que la Biblia es anticuada y sin valor como lo hizo Lluvia, 249

llevándote a aceptar una filosofía que no tiene ninguna prohibición y perder la cabeza.

También es posible añadir o quitar algo a las Escrituras en ciertas áreas para no sentirse culpable por tu pecado o simplemente ignorar la Palabra de Dios y caer en decepción.

La opción inteligente es hacer caso a todo lo que dice la Biblia. Mientras actúas de acuerdo con el hecho de que “toda palabra de Dios demuestra ser verdadera”, encontraras que Dios es nuestro refugio y nuestra fortaleza, siempre está dispuesto a ayudar en tiempos de dificultad.

RECONSIDERANDO LA SITUACIÓN

Natalia y el grupo de jóvenes siguieron orando por Lluvia. Se turnaron para visitarla en el hospital. Al principio cuando mencionaron que Dios quería ayudarla, ella no mostró interés. Pero su cirugía y algunas complicaciones posteriores prolongaron su estancia en el hospital y los cristianos fueron los únicos que fielmente la visitaron. Un sábado por la tarde cuando Natalia visito a Lluvia, ella estaba llorando. “

¿Cuál es el problema?” Preguntó Natalia. “Mi vida está llena de problemas,” replicó Lluvia. “Todo me sale mal. Todo. Ni uno de los muchachos que decía que me amaba vino a visitarme. Marco Antonio, por lo menos, debe pedir disculpas por intentar matarme. Antes de disparar su pistola, gritó ‘Tú mataste a mi bebe, tú mataste a mi bebe.’ Pero mi vida no cuenta para nada. No entiendo. Todos piensan que está bien abortar a un feto, excepto las fanáticos religiosos y locos como Marco Antonio. Estoy muy confundida. No sé que creer. No sé que hacer.”

“Si tú decides el curso de tu vida y tus propias normas de comportamiento, llegas a ser tu propio dios” le explicó Lluvia. “Cuando pienso en lo voluble que soy, en todas las veces que cambio mis opiniones y qué tan frecuentemente mis emociones parecen una montaña rusa, estoy contenta de que puedo confiar en Jesucristo que es el mismo ayer, hoy y siempre.

Cuando contemplo todas las posibilidades que ofrece el mundo, doy gracias a Dios de que Sus mandamientos me protegen del peligro.”

250

“Te envidio” admitió Lluvia, “pero no puedo creer que solo una religión es la verdadera.

Quisiera conocer a Jesús como tú lo conoces pero estoy muy confundida”.

Lluvia empezó a orar y mientras oraba se dio cuenta de una batalla espiritual tremenda.

Justo entonces el pastor y su esposa entraron a la habitación. Se unieron en oración y pidieron a Dios que la mente de Lluvia se limpiara de todas las influencias malas y mentiras satánicas.

Después de un tiempo Lluvia los interrumpió. “Yo invité a Jesucristo a entrar en mi vida y sé que Él me escuchó” ella exclamó, “ahora las cosas que ustedes estaban diciendo tienen más sentido.”

PONIENDO LA VERDAD EN PRÁCTICA

“David afirmó: ‘!Oh cuanto amo tus enseñanzas! Pienso en ellas todo el día.’”

(Salmo 119:97) NTV

“Perseguiré tus mandatos, porque tu aumentas mi comprensión.”

(Salmo 119:32) NTV

“Me apresuraré sin demora a obedecer tus mandatos.” (Salmo 119:60) NTV

¿Puedes honestamente decir estas cosas acerca de todos los mandamientos de Dios? Si no, enlista las reglas bíblicas que te causen problemas.

_________________________________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________________________________

Ora para que el Señor te lleve al punto en el que puedas amar estos mandamientos.

Recuerda: Todas las restricciones puestas por Dios son para tu protección.

251

252

AUTO-EXAMEN

PARTE V: CONSEJOS PARA ADOLESCENTES Y JÓVENES.

PAQUETE DE VARIEDAD

1. ¿Qué cosas son verdaderas acerca de los sueños deseados?

a. Desear algo que no es la voluntad de Dios para tu vida puede abrir la puerta a una tentación fuerte.

b. Debes deshacerte de deseos completamente.

c. La creatividad y la habilidad de planear hacia el futuro son dones de Dios.

d. Debes someter tus sueños a Dios y dejar que Él juzgue su valor.

2. ¿Cuáles son los secretos de un corazón alegre?

a. Sonreír y aguantar todo.

b. Constantemente creer en lo que ha dicho Jesús.

c. Poner en practica los principios de fe en Dios y adoración.

d. Aprender a ser agradecido en toda circunstancia.

3. ¿Qué cosas no están entre las cosas que Dios más aprecia?

a. Consideración hacia los demás y un corazón para Dios.

b. Belleza e inteligencia.

c. Un espíritu noble y pureza.

d. Sinceridad y bondad.

4. ¿Cuáles son algunos problemas básicos para las personas que se ofenden con facilidad?

a. El/ella permite que los comentarios y acciones de los demás determinen su valor.

b. Hay una inhabilidad de ponerse en el lugar de otro.

c. No hay una dependencia total de Dios, nuestro Padre Celestial que siempre está 253

disponible para escuchar y ayudar.

d. El/ella no entiende cuando un amigo está demasiado ocupado para tomar mucho tiempo con el/ella.

5. Nunca sigas la idea de que tus emociones y sentimientos son _________________________.

6. ____________________ a lo que Dios quiere que hagas te deja dispuesto a ser engañado de alguna manera por el diablo. (Oseas 4:6).

7. Aquel que desprecia la disciplina es ________________________________ (Proverbios 12:1) 8. Básicamente, Proverbios nos dice que las bebidas alcohólicas son para __________

(Proverbios 31:6).

9. ¿Porqué es peligrosa una actitud orgullosa?

a. El orgullo llega antes de la destrucción.

b. No eres tan especial como para que si juegas con fuego no te vas a quemar.

c. “Dios se opone a los orgullosos pero muestra su favor a los humildes”.

d. Es el pecado imperdonable.

10. Es tonto despreciar la _____________ (Proverbios 12:1) 254

CAPÍTULO 47

NO TE INSCRIBAS EN LA LISTA DE BAJAS

Kiko creció en un hogar cristiano y de adolescente fue retado por su pastor a hacer todo lo posible para buscar la sabiduría de Dios. Él decidió tomar el reto. Orando constantemente por sabiduría, estudiaba su Biblia diligentemente. Se memorizó un montón de versículos y se hizo líder en el grupo de jóvenes. Mucha gente se beneficiaba de su sabiduría y consejo bíblico.

En la universidad, Kiko era un estudiante activo en el evangelio y enseñaba a cristianos nuevos. Se graduó con honores y decidió estudiar leyes. Después se propuso hacer del mundo un lugar mejor y se postuló para representante del estado.

Aunque su hermano mayor, celoso, se postuló para ese mismo puesto solo para avergonzarlo, la sabiduría de Kiko para lidiar con la situación lo hizo ganar la elección.

Inteligente y lleno de ideas nuevas, Kiko se volvió muy popular. Su dedicación a los principios morales y su idealismo introdujo un soplo de aire fresco al mundo espeso y sucio de la política.

Tenia éxito en todo y la gente de la iglesia aun podía ver la entrega cristiana y la humildad que siempre había reflejado. Pero Kiko no podía dejar de mirar a Casandra, la secretaria más inteligente del edificio de oficinas del estado. Atractiva como una modelo, encantadora e ingeniosa, parecía siempre estar a la disposición de Kiko cuando la necesitaba.

Aunque le advertía a los demás de nunca salir con personas inconversas, había algo especial en Casandra que no podía perder la oportunidad de pasar tiempo con ella y hablar con ella.

Pronto cayó locamente enamorado y aunque sabía que era incorrecto, decidió casarse con Casandra. Al principio ella asistía con él a la iglesia y no había ningún cambio notable en Kiko. La congregación lo escogió como el encargado del programa de construcción , y bajo su liderazgo un santuario impresionante fue erigido. Pero al cabo de cinco años Casandra dejó a Kiko por un hombre más rico.

255

En vez de arrepentirse y buscar a Dios, Kiko empezó a salir con Anita, una muchacha bellísima. Como Anita no creía en el matrimonio; simplemente tuvieron una aventura a escondidas. Políticamente él seguía ascendiendo, y Kiko pronto llegó a la capital del país.

Al principio, estaba sorprendido de la corrupción y la deshonestidad. Pero después de un tiempo él aprendió a llenar su cuenta de gastos, a aceptar regalos por decidir a favor de compañías o personas y usar su poder para su propio beneficio. Servir a los demás, cuidar el dinero de los impuestos de los contribuyentes y mantener sus principios cristianos en la política ya no parecían ser importantes.

Cuando el romance entre Kiko y Ana terminó, se casó con Andrea, que tenía interés en las religiones orientales y él empezó a practica meditación junto con ella. Pero cuando la relación se empezó a poner tensa, pronto se divorciaron. Kiko encontró otro amor, una mujer involucrada en ocultismo. Gracias a su influencia, ¡él promovió una ley que cobraría impuestos a las iglesias cristianas!

Finalmente, perdió su carisma y por primera vez en veinte años Kiko se enfrentó con una competencia fuerte en la elección. La gente empezó a desconfiar del caballero que pelea por la justicia que habían mandado a la capital de la nación. De alguna manera durante su estancia en la capital se había vuelto un hombre muy rico. Su oponente era cristiano, pero Kiko usó todos sus trucos para derrotarlo.

De hecho has leído una historia verídica, solo que los nombres, lugares y época en la historia han sido cambiados para proteger a los culpables. Excepto al presentar los hechos de una manera entendible en tiempos actuales, esto relata con exactitud el ascenso y caída de un personaje bíblico famoso. ¿Quién es?

Si dijiste Salomón, ¡estás en lo correcto! Esta historia de triunfo a fracaso es la del rey Salomón.

Después de que su padre murió y él se volvió rey, Salomón quería seguir a Dios y guiar a su pueblo correctamente, le dio a su hermano, que trató de robarle el trono, un trato justo.

Cuando Dios se le reveló con una oferta fantástica. “¿Qué es lo que quieres? Pídeme y Yo te 256

lo daré” . Salomón no optó por una hermosa esposa o una montaña de dinero. Solo quería la sabiduría de Dios para gobernar justamente. Pero el Señor le dio mucho más porque estaba contento con Salomón.

Y Salomón realmente escuchaba a Dios tan exactamente que el Espíritu Santo lo usó para escribir la mayoría del libro de Proverbios. Construyó el templo de Dios y su oración de dedicación indicaba que estaba acostumbrado a hablar con Dios. Y el Señor mostró Su favor llenando el lugar entero con toda Su gloria.

Pero Salomón con toda la sabiduría de Dios y todos los dones y talentos que el Señor le había dado, decidió tomar su propio camino. En 1 de Reyes 11:9 encontramos una descripción de la situación: ”El Señor estaba muy enojado con Salomón, porque su corazón se había apartado del Señor, Dios de Israel, quien se le había aparecido dos veces”. Y si alguien ya conocía la verdad era él. La decadencia de Salomón, como la de muchos adolescentes y jóvenes, sucedió porque quería ser como los demás.

En su caso, “los demás” incluía a los reyes de las naciones cercanas a Israel. Deuteronomio 17 lista tres cosas que los reyes israelitas no debían hacer: 1. No podían adquirir muchos caballos; 2. No podían tener muchas esposas; 3. No podían acumular cantidades grandes de plata y oro. Salomón no hizo caso de ninguna de estas reglas. Como podrás ver, el problema de Salomón se resume en depender de otras cosas en vez de Dios para un sentir de seguridad y valor, un pecado en el cual fácilmente podemos caer si no tenemos cuidado.

Los reyes confiaban en la fuerza militar para mantener su territorio a salvo de la invasión. En esos días los ejércitos dependían principalmente de caballos y carros y Salomón era dueño de 1,400 carros y 12,000 caballos. Poner su plena confianza en Dios parecía anticuado.

En vez de orar por protección, el hizo muchos tratados de paz. No se escucha tan mal,

¡hasta que te das cuenta de que en esos días un tratado de paz incluía una esposa! Se pensaba que un matrimonio entre dos familias de la realeza era la mejor manera de prevenir una guerra.

Salomón terminó teniendo 700 esposas. Maltratar a cualquiera de ellas podría provocar un 257

ataque. Ciertamente sería riesgoso prohibirles sus falsas religiones. Pero Salomón se dio cuenta que amaba tener un harén y hasta adoraba a los ídolos con algunas de sus esposas. Y

no se detuvo a su propia conveniencia política, tuvo 300 concubinas de su propio gusto.

Luego Salomón empezó a coleccionar oro. Anualmente recibía veinticinco toneladas de oro, probablemente de los impuestos y tributos. Esto no incluía la ganancia que producía el comercio. ¡Y sabemos que una de las expediciones dejó diecisiete toneladas de oro!

La gente se quejaba con Roboam el hijo de Salomón: “Tu padre nos impuso cargas pesadas” y es seguro asumir que la gente común se sacrificaba para que Salomón tuviera sus copas de oro, el trono más elaborado del mundo, y 500 escudos de oro martillado solo como decoraciones. También nos dicen que todos los utensilios en el Palacio del Bosque del Líbano eran de oro macizo. Además, después de su mayor logro, la construcción del templo, se contrapesa con su deseo de querer construir un palacio más grande para él mismo, el cual tomó trece años en construir. Su respeto por las cosas de Dios disminuyó al punto que trató de matar a Jeroboam, quien había sido ungido por un profeta de Dios para ser el siguiente rey.

Salomón se había creído la mentira del diablo: “Por supuesto que debes ser como los demás reyes”. Incluyendo en ese paquete estaba el poder, el sexo y la riqueza, ¡los best sellers del diablo! ¡PERO CUIDADO! El fracaso terrible de Salomón empezó con una simple decisión: debo hacer y decir lo que los demás hacen y dicen aunque viole las Escrituras”.

Puedes leer el libro de Proverbios cien veces y tratar de ponerlo en práctica, pero el día que digas, “Yo sé que la Biblia dice qué está mal, pero todos lo están haciendo y no puedo ser diferente,” te estás predisponiendo al síndrome de Salomón. Sucede más frecuente de lo que pensamos. Un día mi maestro de la escuela dominical llegó a la clase desanimado.

Se había encontrado con un señor que fue su ejemplo a seguir y había sido un maestro de estudios bíblicos cuando los dos estuvieron en la universidad. Este hombre había dejado de creer en Dios y se había divorciado de su esposa.

Muchos empiezan bien y luego fallan totalmente. ¡Pero no te debes inscribir en la lista de bajas!

258

Hay aquellos que se aferran a las Escrituras a lo largo de sus vidas y permiten que Dios cumpla Su voluntad en ellos. Hace tiempo, leí un articulo en una publicación secular que concluía que aunque muchos lideres cristianos nacionales (Estadounidenses) habían caído, Billy Graham había mantenido su integridad y era respetado universalmente. Una gran razón de esto, de acuerdo al escritor, era que su carrera había estado marcada por decisiones correctas. En mi opinión hay una fuerte conexión entre el éxito de Billy Graham y el gran énfasis que puso en estudiar y poner en practica el libro de Proverbios.

Este era el testimonio de Billy Graham: “Por una gran cantidad de años, he hecho una practica de leer cinco Salmos y un capítulo de Proverbios cada día. Salmos nos ensena como llevarnos bien con Dios y Proverbios nos enseña como llevarnos bien con nuestros compañeros… no puedes imaginarte como ha sido beneficioso este encuentro con las Escrituras, especialmente en años recientes.”

Toma el consejo de Santiago 1:22, “no solo escuchen la Palabra de Dios; tiene que ponerla en práctica.” Solo entonces podrán contemplar sobre su vida sin remordimiento.

¿No deseas una vida sin los grandes errores que te puedes evitar por obedecer la Palabra de Dios? El leer, estudiar y memorizar las Escrituras dependiendo del Espíritu Santo para obedecerlas es la llave a una vida exitosa.

259

RESPUESTAS DE AUTO EXAMENES

PARTE UNO

HACER LO BUENO SIEMPRE TE CONVIENE

1. a, b, c

2. lión

3. a, b, c, d

4. b, c, d

5. Dios, el Creador existe y se reveló a si mismo por medio de Jesucristo el único Salvador y la Biblia

6. Personal

7. a, c, d

8. Personal

9. Castigo, liberados

10. La Palabra de Dios

PARTE DOS

AUTENTICIDAD Y HONESTIDAD ANTE DIOS Y LOS DEMÁS

1. b

2. Fe Dios - no sabes que está en tu propio corazón

3. Personal

4. Una fuente contaminada o un manantial enturbido

5. Personal

6. Quienes traman el mal

7. Buenas obras, No hay una cantidad de buenas obras que pueda borrar un corazón rebelde determinado a hacer cosas malas

8. Personal

9. Deshonestidad o engaño

260

PARTE TRES

UN CURSO INTENSIVO EN EL DOMAR DE LA LENGUA

RESPUESTAS

13. calumnia

25. otros

1. castigo

14. mentir

26. estímulo

2. lengua

15. verdad

3. palabras

16. trampa

4. enojo

17. amor

5. locuras

18. sufra

6. deseos

19. burlón

7. desvía

20. malas

8. necios

21. sabio

9. pecar

22. discursos

10. lengua

23. domar

11. corazón

24. Señor

12. árbol

C

A

L

U

M

N

I

A

X

V

E

R

D

A

D

A

B

E

N

O

J

O

M

C

D

S

F

G

H

O

S

J

N

K

T

L

M

E

N

Ñ

T

P

Q

R

M

T

S

G

T

R

V

S

N

X

Y

I

C

Z

B

A

I

C

U

M

O

D

F

T

L

A

M

O

R

G

R

G

H

A

M

S

A

B

I

O

J

U

R

K

N

L

O

M

N

A

Ñ

S

P

R

C

Q

L

A

R

E

S

T

V

X

L

Z

E

B

C

U

D

O

Z

F

C

D

P

E

C

A

R

Ñ

G

H

R

A

R

O

J

I

E

K

L

M

S

N

O

Ñ

P

A

R

Q

N

S

O

S

D

I

S

C

U

R

S

O

S

B

T

V

U

S

E

X

Z

D

E

S

V

I

A

M

O

X

N

F

G

O

B

U

R

L

O

N

H

P

A

L

A

B

R

A

S

Q

L

E

N

G

U

A

T

R

A

M

P

A

R

V

261

PARTE CUATRO

EL ARTE DE LLEVARSE BIEN CON LA GENTE

1. Señor

10. Encontrará

2. Propósito

11. Desiciones

3. Engañador

12. Escuchar

4. Madre

13. Maestros

5. Palabras

14. Bromas

6. ofensas

15. Hagas

7. Falta

16. Alegra

8. Confianza

17. Justo

9. Control

18. Grandes

19. Mutuamente

PARTE CINCO

CONSEJOS PARA ADOLESCENTES Y JÓVENES:

PAQUETE DE VARIEDAD

1. a,c,d

2. b,c,d

3. a,c,d

4. a,b,c,d.

5. Verdaderos

6. Ignorancia

7. Tonto

8. Perdedores

9. a,b,c

10. Corrección.

262